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N LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, SIENDO LAS ONCE HORAS CON TREINTA Y TRES MINUTOS DEL DÍA 

TRES DE MAYO DEL AÑO DOS MIL DIEZ, REUNIDOS EN EL RECINTO 

OFICIAL DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO 

DE NUEVO LEÓN, LOS INTEGRANTES DE LA SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA 

LEGISLATURA LLEVARON A CABO SESIÓN ORDINARIA, DEL SEGUNDO 

PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES CORRESPONDIENTE AL PRIMER AÑO 

DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, LA CUAL FUE PRESIDIDA POR EL  C. DIP. 

SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN, Y CON LA ASISTENCIA DE 

LOS CC. DIPUTADOS: HOMAR ALMAGUER SALAZAR, JOSÉ ÁNGEL 

ALVARADO HERNÁNDEZ, BLANCA ESTHELA ARMENDÁRIZ RODRÍGUEZ, 

HERNÁN ANTONIO BELDEN ELIZONDO, ARTURO BENAVIDES CASTILLO, 

LEONEL CHÁVEZ RANGEL, MARTHA DE LOS SANTOS GONZÁLEZ, JOSÉ 

ELIGIO DEL TORO OROZCO, GUILLERMO ELÍAS ESTRADA GARZA, 

RAYMUNDO FLORES ELIZONDO, VÍCTOR OSWALDO FUENTES SOLÍS, 

DIANA ESPERANZA GÁMEZ GARZA, HÉCTOR GARCÍA GARCÍA, LUIS 

ALBERTO GARCÍA LOZANO, HUMBERTO GARCÍA SOSA, CÉSAR GARZA 

VILLARREAL, SONIA GONZÁLEZ QUINTANA, FERNANDO GONZÁLEZ 

VIEJO, JAIME GUADIÁN MARTÍNEZ, MARIO EMILIO GUTIÉRREZ 

CABALLERO, HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, ALICIA 

MARGARITA HERNÁNDEZ OLIVARES, MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA 

GARCÍA, JUAN CARLOS HOLGUÍN AGUIRRE, MARÍA DE JESÚS HUERTA 

REA, JOSÉ MARTÍN LÓPEZ CISNEROS, TOMÁS ROBERTO MONTOYA DÍAZ, 

HÉCTOR JULIÁN MORALES RIVERA,  JOVITA MORÍN FLORES, MARÍA DEL 

E 
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CARMEN PEÑA DORADO, VÍCTOR MANUEL PÉREZ DÍAZ, OMAR ORLANDO 

PÉREZ ORTEGA, ENRIQUE GUADALUPE PÉREZ VILLA, DOMINGO RÍOS 

GUTIÉRREZ, ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, HERNÁN SALINAS 

WOLBERG, RAMÓN SERNA SERVÍN, JESÚS RENÉ TIJERINA CANTÚ, 

BRENDA VELÁZQUEZ VALDEZ. JOSEFINA VILLARREAL GONZÁLEZ. 

DIPUTADOS AUSENTES CON AVISO: JORGE SANTIAGO ALANÍS 

ALMAGUER. 

 

AL TÉRMINO DEL PASE DE LISTA LA C. SECRETARIA EN FUNCIONES,  DIP. 

BLANCA ESTHELA ARMENDÁRIZ RODRÍGUEZ, INFORMÓ QUE  EXISTE EL 

QUÓRUM DE LEY CON 37 LEGISLADORES PRESENTES. ASÍ MISMO 

INFORMÓ QUE SE INCORPORARÁN DURANTE LA SESIÓN LOS DIPUTADOS: 

ALICIA MARGARITA HERNÁNDEZ OLIVARES, JUAN CARLOS HOLGUÍN 

AGUIRRE, MA. DEL CARMEN PEÑA DORADO Y DOMINGO RÍOS GUTIÉRREZ. 

 

HABIENDO EL QUÓRUM DE REGLAMENTO, EL C. PRESIDENTE ABRIÓ LA 

SESIÓN. 

 

EN ESE MOMENTO SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA 

AL C. DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, QUIEN DESDE SU LUGAR 

EXPRESÓ: “GRACIAS PRESIDENTE. AGRADECIENDO LA OPORTUNIDAD 

QUE ME DA DE HABLAR ANTES DEL FORMAL INICIO DE LA SESIÓN, 

QUISIERA QUE JUNTO CON EL RESTO DEL CONGRESO DEL ESTADO 

HAGAMOS UNA MUESTRA DE SOLIDARIDAD CON LAS PERSONAS QUE SON 
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FAMILIARES Y AQUÉLLAS QUE SUFRIERON ALGÚN DAÑO EN LOS 

PASADOS EVENTOS TRÁGICOS DE LA EXPO DE GUADALUPE PARA QUE 

ESTE CONGRESO SE MANIFIESTE SOLIDARIO CON ELLOS Y HAGAMOS UN 

MINUTO DE SILENCIO COMO UNA FORMA DE OFRENDAR NUESTRO 

RESPETO A TODOS ELLOS”. 

 

SOBRE EL MISMO ASUNTO, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL 

C. DIP. HÉCTOR GARCÍA GARCÍA, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: 

“MUCHÍSIMAS GRACIAS DIPUTADO PRESIDENTE. PARA SECUNDAR LA 

PROPUESTA DEL COMPAÑERO DIPUTADO ALFONSO ROBLEDO, 

EFECTIVAMENTE CREO QUE ESTA LEGISLATURA DEBE DE DAR UNA 

MUESTRA DE SOLIDARIDAD CON LAS PERSONAS QUE 

LAMENTABLEMENTE TUVIERON ESA LAMENTABLE NOTICIA EL DÍA DE 

AYER. TODOS ESTAMOS CONSTERNADOS; CREO QUE HOY LA SOCIEDAD 

BUSCA DIVERTIRSE PARA ESCAPAR UN POCO DE TODO LO QUE ESTÁ 

SUCEDIENDO Y PUES LAMENTAMOS MUCHO EL SUCESO. 

EFECTIVAMENTE QUISIÉRAMOS TAMBIÉN SOLICITAR LO MISMO QUE EL 

COMPAÑERO DIPUTADO ALFONSO ROBLEDO”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “ESTA PRESIDENCIA SOLICITA A TODOS LOS 

COMPAÑEROS DIPUTADOS PONERSE DE PIÉ PARA BRINDAR UN MINUTO 

DE SILENCIO, A PETICIÓN DE LOS COMPAÑEROS DIPUTADOS, SI FUERAN 

TAN AMABLES”. 
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SE GUARDÓ UN MINUTO DE SILENCIO. 

 

EFECTUADO LO ANTERIOR, EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “PUEDEN 

SENTARSE” 

 

ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA DIERA 

LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA A QUE SE SUJETARÁ ESTA 

SESIÓN.  

 

ORDEN DEL DÍA:  

1.- LISTA DE ASISTENCIA 

2.-  APERTURA DE LA SESIÓN  

3.-     LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN  

4.-  LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ORDINARIA CELEBRADA EL 28 DE ABRIL DE 2010. 

 

5.-    ASUNTOS EN CARTERA 

6.-  INICIATIVAS DE LEY O DECRETO PRESENTADO POR LOS CC.                  

DIPUTADOS. 

 

7.-     INFORME DE COMISIONES. 

8.-   USO DE LA PALABRA LOS CIUDADANOS DIPUTADOS PARA TRATAR  

ASUNTOS EN GENERAL. 

 

9.-    LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN. 

10.-  CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
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TERMINADA LA LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA SESIÓN DE HOY, 

EL C. PRESIDENTE LO SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DEL PLENO, 

PREGUNTANDO A LOS CC. DIPUTADOS SI DESEAN HACER ALGUNA 

OBSERVACIÓN A LA MISMA LO MANIFIESTEN DE LA FORMA 

ACOSTUMBRADA. 

 

NO HABIENDO NINGUNA OBSERVACIÓN AL ORDEN DEL DÍA, EL C. 

PRESIDENTE LO PUSO A CONSIDERACIÓN DEL PLENO, EL CUAL FUE 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE 37 VOTOS. 

 

CUMPLIDOS LOS PRIMEROS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA, EL C. 

PRESIDENTE  SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA DAR LECTURA AL ACTA DE 

LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL 28 DE ABRIL DE 2010.  

 

ACTA NÚM. 77 DE LA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA H. SEPTUAGÉSIMA 

SEGUNDA LEGISLATURA AL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

CELEBRADA EL DÍA 28 DE ABRIL DE 2010, DEL SEGUNDO PERÍODO 

ORDINARIO DE SESIONES, CORRESPONDIENTE AL PRIMER AÑO DE 

EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 

 

PRESIDENCIA DE LA C. DIP.  

SONIA GONZÁLEZ QUINTANA 

 

EN LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

SIENDO LAS ONCE HORAS CON VEINTE MINUTOS, DEL DÍA VEINTIOCHO 

DE ABRIL DE 2010, CON LA ASISTENCIA DE 38 LEGISLADORES, LA C. 

PRESIDENTA DECLARÓ ABIERTA LA SESIÓN.  

 

DANDO LA BIENVENIDA A LOS ALUMNOS DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS 

“VICENTE GUERRERO”, “FOMERREY 6” “ALFONSO REYES”, ASÍ COMO A LA 
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ESCUELA PREPARATORIA “PROF. IGNACIO CARRILLO FRANCO” DE LA 

UNIVERSIDAD DE MONTEMORELOS.  

 

INTERVINO EL DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, 

SEÑALANDO QUE EN VIRTUD DE TENER LA VISITA DE ESTUDIANTES DE 

DIVERSAS ESCUELAS PÚBLICAS DEL ESTADO, SERÍA CONVENIENTE 

PROPONER LA MODIFICACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA,  PARA QUE ANTES DE 

LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR, SE INICIE EL ESPACIO 

SOLEMNE PARA CONMEMORAR EL DÍA DEL NIÑO PREVIAMENTE 

APROBADO EL DÍA DE AYER, PARA QUE LOS ESCOLARES TENGAN LA 

OPORTUNIDAD DE ESTAR A TIEMPO EN SUS ESCUELAS.– FUE APROBADA 

LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA, POR 

UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES.  

 

ENSEGUIDA LA C. PRESIDENTA ABRIÓ EL ESPACIO SOLEMNE PARA 

CONMEMORAR EL DÍA DEL NIÑO, DESEÁNDOLES MUCHAS FELICIDADES A 

LOS NIÑOS DE MÉXICO Y EN ESPECIAL  A LOS NIÑOS DEL ESTADO DE 

NUEVO LEÓN. INTERVINIERON CON DIVERSOS MENSAJES ALUSIVOS AL 

DÍA DEL NIÑO, LOS DIP. MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA, 

COORDINADORA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PRD; HOMAR ALMAGUER 

SALAZAR, COORDINADOR DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PT; JORGE 

SANTIAGO ALANÍS ALMAGUER, COORDINADOR DEL GRUPO LEGISLATIVO 

DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA; MARÍA DEL CARMEN PEÑA DORADO, 

REPRESENTANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PAN; BLANCA ESTHELA 

ARMENDÁRIZ RODRÍGUEZ REPRESENTANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO 

DEL PRI. AGOTADAS LAS INTERVENCIONES LA PRESIDENTA CLAUSURÓ 

EL ESPACIO SOLEMNE, AGRADECIENDO LA PRESENCIA A LOS 

HOMENAJEADOS, COMUNICÁNDOLES QUE EN LOBBY DE ESTE RECINTO 

HABRÁ UN REFRIGERIO PARA QUE LO DISFRUTEN, SOLICITÓ UN RECESO 

A FIN DE CONVIVIR CON LOS FESTEJADOS. FUE APROBADO EL RECESO 

POR UNANIMIDAD, SUSPENDIENDO LA SESIÓN SIENDO LAS DOCE 

HORAS CON CUATRO MINUTOS. 

 

TRANSCURRIDO EL RECESO Y SIENDO LAS DOCE HORAS CON TREINTA Y 

DOS MINUTOS, CON EL QUÓRUM REGLAMENTARIO, LA C. PRESIDENTA 

REANUDÓ LA SESIÓN EN EL PUNTO DE LECTURA, DISCUSIÓN Y 

APROBACIÓN DEL ACTA, LA CUAL FUE APROBADA POR UNANIMIDAD 

DE LOS PRESENTES. 

 

ASUNTOS EN CARTERA: 

NO HUBO INTERVENCIONES EN ESTE PUNTO. 

 

INICIATIVAS DE LEY O DECRETO A PRESENTARSE POR LOS CC. 

DIPUTADOS:  

EL DIP. GUILLERMO ELÍAS ESTRADA GARZA, PRESENTÓ INICIATIVA DE 

REFORMA POR MODIFICACIÓN DE LA FRACCIÓN IV DEL ARTÍCULO 63 DE 

LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, RELATIVA AL 
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INTERÉS SUPERIOR DE LA NIÑEZ Y SUS DERECHOS. - SE TURNÓ A LA 

COMISIÓN DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES. 

INTERVINO EL DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA,  

SOLICITANDO SE PASE TAMBIÉN A LA COMISIÓN DE SALUD PARA QUE 

EMITA UNA OPINIÓN. FUE APROBADA LA PROPUESTA POR 

UNANIMIDAD DE 33 VOTOS. LA PRESIDENTA TURNÓ LA INICIATIVA 

PARA SU OPINIÓN, A LA COMISIÓN DE SALUD Y ATENCIÓN A GRUPOS 

VULNERABLES”.  

 

LA DIP. BRENDA VELÁZQUEZ VALDEZ, PRESENTÓ INICIATIVA DE 

REFORMA DE LA DENOMINACIÓN DE CAPITULO V DEL TÍTULO DÉCIMO 

SEGUNDO DEL LIBRO SEGUNDO Y LOS ARTÍCULOS 280,                   280 BIS, 

281 Y 283, Y DEROGACIÓN DEL ARTÍCULO 282 DEL CÓDIGO PENAL PARA 

EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, A FIN DE SANCIONAR MÁS 

ADECUADAMENTE EL DELITO DE INCUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES 

ALIMENTARIAS.- SE TURNÓ A LA COMISIÓN DE JUSTICIA Y SEGURIDAD 

PÚBLICA. 

 

INFORME DE  COMISIONES: 

EL DIP. TOMÁS ROBERTO MONTOYA DÍAZ, DIO LECTURA AL PROEMIO Y 

RESOLUTIVO DEL DICTAMEN EXP. 6066, RELATIVO A  INICIATIVA DE 

REFORMA POR ADICIÓN DE UN ARTÍCULO 358  BIS 2 AL CÓDIGO PENAL 

PARA EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, PARA EFECTO DE ESTABLECER COMO 

OBLIGACIÓN DE LAS AUTORIDADES DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA EN 

EL ESTADO A PROCEDER DE OFICIO, Y A DAR TRATAMIENTO DE UNA 

DENUNCIA DE PRIVACIÓN ILEGAL DE LIBERTAD A TODO REPORTE DE 

DESAPARICIÓN DE PERSONAS, PRESENTADA POR EL DIP. OMAR 

ORLANDO PÉREZ ORTEGA, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL 

PAN, DE ESTA LEGISLATURA. ASIMISMO,  INICIATIVA DE REFORMA AL 

ARTÍCULO 16 BIS, Y POR ADICIÓN DE UN CAPÍTULO III BIS AL TÍTULO VII 

DEL CÓDIGO PENAL PARA EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, QUE 

CONTENDRÍA UN ARTÍCULO 212 BIS PARA CREAR LA EL TIPO DELICTIVO 

DE DESAPARICIÓN FORZADA DE PERSONAS, PRESENTADA POR LA DIP.  

MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA, COORDINADORA DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PRD DE ESTA LEGISLATURA. ADEMÁS ESCRITO 

PRESENTADO POR DIVERSOS CIUDADANOS QUIENES PROMUEVEN 

INICIATIVA DE REFORMA POR ADICIÓN DE LAS FRACCIONES V Y VI DEL 

ARTÍCULO 357 DEL CÓDIGO PENAL PARA EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, EN 

RELACIÓN A LAS PENAS IMPUESTAS POR SERVIDORES PÚBLICOS QUE 

HUBIEREN PARTICIPADO ACTIVAMENTE EN UN SECUESTRO.- 

ACORDÁNDOSE POR ATENDIDAS. INTERVINIERON A FAVOR DEL 

DICTAMEN LOS DIP. JOSEFINA VILLARREAL GONZÁLEZ, CÉSAR GARZA 

VILLARREAL, MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA.- FUE 

APROBADO EL DICTAMEN POR UNANIMIDAD DE 34 VOTOS. 

 

EL DIP. MARIO EMILIO GUTIÉRREZ CABALLERO, DIO LECTURA AL 

PROEMIO Y RESOLUTIVO DEL DICTAMEN EXP. 2026,  RELATIVO A 



Diario de Debates                                                                     Segundo Período. Año I.-  

Número 78-LXXII S.O.                                                        Lunes 3 de Mayo de 2010.- 

 

 

 

8 

ESCRITOS SIGNADOS POR LOS CC. DIPUTADOS HUGO SALAZAR MATA, 

JORGE HUMBERTO PADILLA OLVERA Y MANUEL JOSÉ PEÑA DORIA, 

INTEGRANTES DE LA LXIX LEGISLATURA, PARA  QUE SE INVESTIGUE EL 

DECRETO DE LA REVOCACIÓN DE LA EXPROPIACIÓN DE 2,300 HECTÁREAS 

DEL PARQUE ECOLÓGICO CHIPINQUE, EN LA ADMINISTRACIÓN DEL LIC. 

SÓCRATES RIZZO GARCÍA, POR CONSIDERAR QUE EL EJECUTIVO ESTATAL 

NO TIENE FACULTADES PARA REVOCAR UNA EXPROPIACIÓN. 

ACORDÁNDOSE DEJARLOS SIN MATERIA. INTERVINO A FAVOR DEL 

DICTAMEN EL DIP. HÉCTOR GARCÍA GARCÍA.- FUE APROBADO EL 

DICTAMEN POR UNANIMIDAD DE 33 VOTOS.  
 

LA DIP. MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA DIO LECTURA AL 

PROEMIO Y RESOLUTIVO DEL DICTAMEN EXP. 6137, RELATIVO A 

INICIATIVA CON PROYECTO DE DECRETO PARA REFORMAR POR ADICIÓN 

EL ARTÍCULO 190 DE LA LEY AMBIENTAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN.- 

ACORDÁNDOSE ENVIAR EL EXHORTO A LOS RR. AYUNTAMIENTOS DE 

LOS MUNICIPIOS QUE CONFORMAN EL ÁREA METROPOLITANA DE LA 

CIUDAD DE MONTERREY, PARA QUE PROCEDAN A LA BREVEDAD POSIBLE 

A LA ACTUALIZACIÓN Y HOMOLOGACIÓN DE LA REGLAMENTACIÓN QUE 

RIGE LA COLOCACIÓN DE ANUNCIOS PUBLICITARIOS EN LA VÍA PÚBLICA. 

– INTERVINIERON A FAVOR DEL DICTAMEN LOS DIP. RAMÓN SERNA 

SERVÍN, ARTURO BENAVIDES CASTILLO, HOMAR ALMAGUER SALAZAR.- 

FUE APROBADO EL DICTAMEN POR UNANIMIDAD DE 31 VOTOS.  
 

EL DIP. HÉCTOR JULIÁN MORALES RIVERA, DIO LECTURA AL PROEMIO Y 

RESOLUTIVO DEL DICTAMEN EXP. 6315, RELATIVO A PUNTO DE ACUERDO 

SIGNADO POR LOS DIPUTADOS INTEGRANTES DEL GRUPO LEGISLATIVO 

DEL PAN DE ESTA LEGISLATURA, A FIN DE QUE ESTA SOBERANÍA 

REALICE UN ATENTO Y RESPETUOSO EXHORTO AL DIRECTOR GENERAL 

DE SERVICIOS DE AGUA Y DRENAJE DE MONTERREY, I.P.D., ING. EMILIO 

RANGEL WOODYARD, PARA QUE SE SIRVA REALIZAR LAS GESTIONES 

NECESARIAS PARA LA REUBICACIÓN DE LOS CAJEROS ELECTRÓNICOS Y 

DE SER POSIBLE ADQUIERAN MÁS PARA PONERLOS A DISPOSICIÓN DE 

LOS USUARIOS.- ACORDÁNDOSE ENVIAR EL EXHORTO. INTERVINIERON A 

FAVOR DEL DICTAMEN LOS DIP. HERNÁN ANTONIO BELDEN ELIZONDO, 

HOMAR ALMAGUER SALAZAR, SONIA GONZÁLEZ QUINTANA.- FUE 

APROBADO EL DICTAMEN POR UNANIMIDAD DE 29 VOTOS.  
 

LA  DIP. SONIA GONZÁLEZ QUINTANA, DIO LECTURA AL PROEMIO Y 

RESOLUTIVO DEL DICTAMEN EXP. 6194 Y 6285, RELATIVOS A INICIATIVA 

CON PROYECTO DE DECRETO PARA REFORMAR DIVERSOS ARTÍCULOS DE 

LA LEY DE PROTECCIÓN A LOS ANIMALES DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

PRESENTADA POR LA DIP. SONIA GONZÁLEZ QUINTANA, INTEGRANTE DE 

ESTA LEGISLATURA. ASIMISMO, INICIATIVA DE REFORMA POR 

MODIFICACIÓN Y ADICIÓN DE DIVERSOS ARTÍCULOS DE LA LEY CITADA, 

PRESENTADA POR EL DIP. JUAN CARLOS HOLGUÍN AGUIRRE, DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PVEM DE ESTA LEGISLATURA. – INTERVINIERON EN LO 
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GENERAL DEL DICTAMEN LOS DIP. DOMINGO RÍOS GUTIÉRREZ, HERNÁN 

ANTONIO BELDEN ELIZONDO. EN ESE MOMENTO INTERVINO CON UNA 

MOCIÓN EL DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, 

RESPECTO AL ACUERDO DE LA PRESIDENCIA RELATIVO A LA 

IMPLEMENTACIÓN DEL VOTO ELECTRÓNICO, Y EN VIRTUD DE QUE EL 

VOTO ELECTRÓNICO PERMANECERÁ ABIERTO 10 MINUTOS, Y QUE 

QUEDAN SEIS MINUTOS PARA QUE EL TIEMPO REGLAMENTARIO DE LA 

SESIÓN CONCLUYA. PROPUSO QUE SE CONTINÚE CON LA SESIÓN Y SE 

CONCLUYA UNA VEZ QUE ACABE EL PUNTO DE INFORME DE 

COMISIONES, PARA ANALIZAR LOS INFORMES QUE YA TIENEN. 

INTERVINO EL DIP. FERNANDO GONZÁLEZ VIEJO CON OTRA PROPUESTA 

DE QUE SE CONCLUYA CON LA SESIÓN HASTA AGOTAR EL PUNTO DE 

ASUNTOS GENERALES.  FUE APROBADA LA PROPUESTA DEL DIPUTADO 

GUTIÉRREZ DE LA GARZA, POR MAYORÍA DE 23 VOTOS A FAVOR Y 11 

EN CONTRA. POR CONSECUENCIA QUEDÓ DESECHADA LA OTRA 

PROPUESTA.  

 

LA PRESIDENTA CONTINUÓ CON EL PROCEDIMIENTO DE VOTACIÓN EN LO 

GENERAL DEL DICTAMEN EXPEDIENTES 6194 Y 6285, EL CUAL FUE 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE 36 VOTOS. NO HABIENDO DISCUSIÓN 

EN LO PARTICULAR, SE ELABORÓ EL DECRETO CORRESPONDIENTE. 

 

EL DIP. RAMÓN SERNA SERVÍN, DIO LECTURA AL DICTAMEN EXP.  5575, 

RELATIVO A INICIATIVA  DE REFORMA A LA LEY SOBRE EL SISTEMA DE 

ASISTENCIA SOCIAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, PROMOVIDA  POR LA 

PROFESORA MIRNA ISABEL SALDÍVAR PAZ,  LA CUAL PRETENDE 

REFORMAR EL ARTÍCULO 13 FRACCIÓN IV, A FIN DE QUE SE ESTABLEZCA 

EL PROGRAMA “SEGURO MÉDICO INFANTIL”. ASIMISMO, EN FECHA 3 DE 

JUNIO DE 2009 LA  ENTONCES  DIPUTADA  MARÍA DOLORES LEAL CANTÚ  

DEL GRUPO LEGISLATIVO NUEVA ALIANZA  SOLICITÓ LA APROBACIÓN  

DE LA INICIATIVA PRESENTADA POR LA PROFESORA SALDÍVAR PAZ.  – 

INTERVINIERON EN LO GENERAL DEL DICTAMEN LOS DIP. MARÍA DE 

JESÚS HUERTA REA, JAIME GUADIÁN MARTÍNEZ, HOMAR ALMAGUER 

SALAZAR, JOSÉ ÁNGEL ALVARADO HERNÁNDEZ. -FUE APROBADO EL 

DICTAMEN EN LO GENERAL POR UNANIMIDAD DE 33 VOTOS. NO 

HABIENDO DISCUSIÓN EN LO PARTICULAR, SE ELABORÓ EL DECRETO 

CORRESPONDIENTE.    
 

DE CONFORMIDAD CON EL ACUERDO TOMADO ANTERIORMENTE, LA C. 

PRESIDENTA CLAUSURÓ LA SESIÓN SIENDO LAS QUINCE HORAS CON UN 

MINUTO, CITANDO PARA EL  LUNES 3 DE MAYO DE 2010 A LAS ONCE 

HORAS.  
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EL TEXTO ÍNTEGRO DE LAS INTERVENCIONES Y LOS DOCUMENTOS SE 

ANEXAN AL DIARIO DE DEBATES CORRESPONDIENTE A ESTA ACTA.- DAMOS 

FE: 

 

 

TERMINADA LA LECTURA DEL ACTA, EL C. PRESIDENTE LA SOMETIÓ A 

CONSIDERACIÓN DEL PLENO,  SOLICITANDO A LOS DIPUTADOS SI TIENEN 

ALGUNA OBSERVACIÓN QUE HACER A LA MISMA, LO MANIFIESTEN EN LA 

FORMA ACOSTUMBRADA.  

 

NO HABIENDO OBSERVACIONES AL ACTA, EL C. PRESIDENTE SOMETIÓ A 

CONSIDERACIÓN DEL PLENO EL CONTENIDO DE LA MISMA, LA CUAL FUE 

APROBADA POR UNANIMIDAD DE 30 VOTOS. 

 

ACTO SEGUIDO, EL C. PRESIDENTE PASÓ AL SIGUIENTE PUNTO DEL 

ORDEN DEL DÍA, QUE ES ASUNTOS EN CARTERA, POR LO QUE SOLICITÓ A 

LA C. SECRETARIA SE SIRVA DARLOS A CONOCER AL PLENO, SOBRE LOS 

CUALES SE DICTARON LOS SIGUIENTES ACUERDOS: 

 

1.     ESCRITOS PRESENTADOS POR LOS RR. AYUNTAMIENTOS DE CHINA, 

APODACA, BUSTAMANTE, EL CARMEN, MONTERREY, LINARES, 

PARÁS, SAN PEDRO GARZA GARCÍA, CERRALVO, ITURBIDE, 

ESCOBEDO, SANTIAGO, CADEREYTA, PESQUERÍA, ABASOLO, SABINAS 

HIDALGO, ANÁHUAC, SALINAS VICTORIA, ALLENDE, AGUALEGUAS, 

JUÁREZ, ARAMBERRI Y GARCÍA,  NUEVO LEÓN; ASÍ COMO EL 

INSTITUTO DEL DEPORTE DE SANTA CATARINA, EL INSTITUTO DE LA 
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JUVENTUD REGIA, EL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER DE 

GUADALUPE, INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER DE SANTA 

CATARINA, INSTITUTO DE PLANEACIÓN Y DESARROLLO MUNICIPAL 

DE SAN NICOLÁS, MEDIANTE EL CUAL REMITEN LOS DOCUMENTOS Y 

ESTADOS FINANCIEROS CORRESPONDIENTES AL PRIMER TRIMESTRE 

DEL AÑO 2010.- DE ENTERADO Y DE CONFORMIDAD CON EL 

ARTÍCULO 24 FRACCIÓN III DEL REGLAMENTO PARA EL 

GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, SE TURNA A LA COMISIÓN DE VIGILANCIA. 

 

2.   ESCRITO PRESENTADO POR LOS RR. AYUNTAMIENTOS DE CIÉNEGA 

DE FLORES, RAYONES, GENERAL ZUAZUA Y MINA, NUEVO LEÓN; 

ASÍ COMO INSTITUTO MUNICIPAL DEL DEPORTE NICOLAÍTA E 

INSTITUTO DE LA JUVENTUD DE GUADALUPE, MEDIANTE EL CUAL 

SOLICITA PRÓRROGA DE 30 DÍAS PARA LA ENTREGA DEL ESTADO 

FINANCIERO CORRESPONDIENTE AL PRIMER TRIMESTRE DE 2010.- 

DE ENTERADO Y CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 24 

FRACCIÓN III DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR 

DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SE TURNA A LA 

COMISIÓN DE VIGILANCIA. 

 

3.  OFICIOS  SAYUN/495/26/04/2010 Y SAYUN/493/23/04/2010 SIGNADOS 

POR EL C. LIC. GABRIEL TLÁLOC CANTÚ CANTÚ, SECRETARIO DEL 

R. AYUNTAMIENTO DE GUADALUPE, NUEVO LEÓN,  MEDIANTE EL 



Diario de Debates                                                                     Segundo Período. Año I.-  

Número 78-LXXII S.O.                                                        Lunes 3 de Mayo de 2010.- 

 

 

 

12 

CUAL ACUSA RECIBO DE DIVERSOS OFICIOS REMITIDOS POR ESTA 

LEGISLATURA.- DE ENTERADO Y SE ANEXAN LOS PRESENTES 

ESCRITOS AL ACUERDO ADMINISTRATIVO CORRESPONDIENTE. 

 

4.  OFICIO  INMUJERES/SE/0193/10 SIGNADO POR LA C. DRA. MARÍA 

ELENA ÁLVAREZ BERNAL, SECRETARIA EJECUTIVA DEL INSTITUTO 

NACIONAL DE LAS MUJERES, MEDIANTE EL CUAL DA 

CONTESTACIÓN AL OFICIO 0524/59/2010 DIRIGIDO A LA PRESIDENTA 

DE DICHO INSTITUTO, RELATIVO LA ASESORÍA TÉCNICA PARA EL 

DISEÑO DE LOS PRESUPUESTOS PARA FORTALECER LOS DERECHOS 

Y LIBERTADES FUNDAMENTALES DE LAS MUJERES.-  

 

LA C. DIP. MARÍA DE JESÚS HUERTA REA, SOLICITÓ LA LECTURA DE 

ESTE ASUNTO. 

 

LA C. SECRETARIA LEYÓ: “DIP. MARÍA DEL CARMEN PEÑA DORADO, 

SECRETARÍA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN. PRESENTE.- 

ESTIMADA DIPUTADA SECRETARIA: EN ATENCIÓN A SU OFICIO 

0524/59/2010, ME PERMITO AGRADECERLE QUE NOS HAYA ENVIADO EL 

ACUERDO PRIMERO DE LA SESIÓN DEL DÍA 30 DE MARZO DEL AÑO EN 

CURSO, MEDIANTE EL CUAL LA PRESIDENTA DE ESTE INSTITUTO, ROCÍO 

GARCÍA GAYTÁN, OFRECE ASESORÍA TÉCNICA PARA EL DISEÑO DE LOS 

PRESUPUESTOS PARA FORTALECER LOS DERECHOS Y LIBERTADES 

FUNDAMENTALES DE LAS MUJERES. COINCIDO CON EL DICTAMEN EN 
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QUE “EL PRESUPUESTO DE EGRESOS ES EL INSTRUMENTO DE 

PARTICIPACIÓN Y VINCULACIÓN CON EL PODER EJECUTIVO, EN EL 

PROCESO DE ELABORACIÓN DE LAS POLÍTICAS PÚBLICAS, MISMAS QUE 

DEBEN ESTAR DIRIGIDAS PARA LA SATISFACCIÓN DEL BIEN COMÚN”, 

MOTIVO POR EL CUAL NOS PONEMOS A SUS ÓRDENES PARA FUTURAS 

COLABORACIONES, YA QUE NUESTRO OBJETIVO ES APOYAR PARA QUE 

LAS MUJERES MEXICANAS DISFRUTEN DEL PLENO EJERCICIO DE SUS 

DERECHOS HUMANOS. SIN OTRO PARTICULAR, RECIBA MIS CORDIALES 

SALUDOS. ATENTAMENTE.- DRA. MARÍA ELENA ÁLVAREZ BERNAL. 

SECRETARIA EJECUTIVA”.  

 

C. PRESIDENTE: “DE ENTERADO Y SE ANEXAN AL ACUERDO 

ADMINISTRATIVO NÚM. 218 APROBADO POR ESTA LEGISLATURA EN 

FECHA 30 DE MARZO DE 2010”. 

 

5.  ESCRITO PRESENTADO POR LOS CC. LIC. RODRIGO MEDINA DE LA 

CRUZ, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, LIC. JAVIER TREVIÑO CANTÚ, SECRETARIO GENERAL DE 

GOBIERNO, LIC. ALEJANDRO GARZA Y GARZA, PROCURADOR 

GENERAL DE JUSTICIA, LIC. LUIS CARLOS TREVIÑO BERCHELMANN, 

SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL ESTADO, C.P. ALFREDO 

GERARDO GARZA DE LA GARZA, SECRETARIO DE FINANZAS Y 

TESORERO GENERAL DEL ESTADO, DR. JESÚS ZACARÍAS 

VILLARREAL PÉREZ, SECRETARIO DE SALUD, ING. JOSÉ ANTONIO 
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GONZÁLEZ TREVIÑO, LIC. JUANA AURORA CAVAZOS CAVAZOS, 

SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL Y LIC. ELINITZA CANAVATI 

HADJÓPULOS, MEDIANTE EL CUAL PRESENTAN INICIATIVA DE 

DECRETO QUE CREA LA LEY QUE REGULA EL FUNCIONAMIENTO DE 

LAS INSTITUCIONES QUE TIENEN BAJO SU GUARDA Y/O CUSTODIA 

A NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN; 

ASÍ COMO REFORMA A DIVERSOS ARTÍCULOS DE LA LEY DE LA 

PROCURADURÍA DE LA DEFENSA DEL MENOR Y LA FAMILIA, DE LA 

LEY DE DE BENEFICENCIA PRIVADA PARA EL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, DE LA LEY QUE CREA EL CONSEJO ESTATAL DE 

ADOPCIONES, EL CÓDIGO PENAL PARA EL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, EL CÓDIGO CIVIL PARA EL ESTADO DE NUEVO LEÓN Y EL 

CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES PARA EL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, LA CUAL CONSTA DE 40 ARTÍCULOS.- DE ENTERADO Y CON 

FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN III DEL 

REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO 

DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SE TURNA A LAS COMISIONES 

UNIDAS DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES Y 

JUSTICIA Y SEGURIDAD PÚBLICA. 

 

6.   ESCRITO PRESENTADO POR LA C. DIP. MARÍA DEL CARMEN PEÑA 

DORADO, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

ACCIÓN NACIONAL, DE LA LXXII LEGISLATURA, MEDIANTE EL 

CUAL PRESENTA INICIATIVA DE REFORMA POR MODIFICACIÓN DE 
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LOS ARTÍCULOS 259, 260, 263, 269 PÁRRAFO SEGUNDO Y TERCERO, 

271, 271 BIS Y 271 BIS 1 DEL CÓDIGO PENAL PARA EL ESTADO DE 

NUEVO LEÓN, A FIN DE HACER MÁS ESTRICTOS LOS TIPOS PENALES 

E INCREMENTAR LAS SANCIONES TRATÁNDOSE DE DELITOS 

SEXUALES, CUANDO LAS VÍCTIMAS SEAN NIÑOS MENORES DE 

EDAD O INCAPACES.- DE ENTERADO Y CON FUNDAMENTO EN EL 

ARTÍCULO 24 FRACCIÓN III DEL REGLAMENTO PARA EL 

GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, SE TURNA A LA COMISIÓN DE JUSTICIA Y SEGURIDAD 

PÚBLICA. 

 

7. OFICIO NO. 070/H-0.1/DJ/2010 SIGNADO POR EL C. ING. LOMBARDO V. 

GUAJARDO GUAJARDO, SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS DEL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL DA CONTESTACIÓN 

AL OFICIO 0384/54/2010 DIRIGIDO AL C. GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, QUE CONTIENE EL EXHORTO AL 

CENTRO NUEVO LEÓN DE LA SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y 

TRANSPORTES Y AL GOBIERNO MUNICIPAL DE SANTIAGO, NUEVO 

LEÓN, A COORDINARSE PARA INVERTIR Y DETERMINAR LA 

CONSTRUCCIÓN DE LOS PUENTES PEATONALES O CRUCES 

SUBTERRÁNEOS QUE SEAN NECESARIOS EN LA CARRETERA 

NACIONAL, CON EL FIN DE PREVENIR EL RIESGO DE ACCIDENTES 

PEATONALES.-  
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EL C. DIP. HOMAR ALMAGUER SALAZAR, SOLICITÓ LA LECTURA DE 

ESTE ASUNTO. 

 

LA C. SECRETARIA LEYÓ: “A LAS CC. MARÍA DEL CARMEN PEÑA DORADO 

Y BLANCA ESTHELA ARMENDÁRIZ RODRÍGUEZ. DIPUTADAS 

SECRETARIAS DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN. LXXII 

LEGISLATURA. PRESENTES.- EN ATENCIÓN A SU OFICIO NÚMERO 

0384/54/2010, EXPEDIENTE 6139, DE FECHA 27 DE FEBRERO DE 2010, 

DIRIGIDO AL C. RODRIGO MEDINA DE LA CRUZ, GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, TURNADO PARA SU 

ATENCIÓN A ESTA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS EN EL PRESENTE 

MES Y AÑO Y MEDIANTE EL CUAL EXHORTAN ATENTA Y 

RESPETUOSAMENTE AL CENTRO NUEVO LEÓN DE LA SECRETARÍA DE 

COMUNICACIONES Y TRANSPORTES, AL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL 

DEL ESTADO Y AL GOBIERNO MUNICIPAL DE SANTIAGO, NUEVO LEÓN,  A 

COORDINARSE PARA INTERVENIR Y DETERMINAR LA CONSTRUCCIÓN DE 

LOS PUENTES PEATONALES O CRUCEROS SUBTERRÁNEOS QUE SEAN 

NECESARIOS EN LA CARRETERA NACIONAL, CON EL FIN DE PREVENIR EL 

RIESGO DE ACCIDENTES PEATONALES; AL EFECTO COMUNICO LO 

SIGUIENTE: SI BIEN ES CIERTO QUE ESTA SECRETARÍA TIENE 

ATRIBUCIONES EN MATERIA DE OBRA PÚBLICA ESTATAL, DE 

CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 29 FRACCIÓN I DE LA LEY ORGÁNICA 

DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA VIGENTE PARA EL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, TAMBIÉN LO ES QUE EL ASUNTO DE MÉRITO NO ES DE SU 
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COMPETENCIA, EN VIRTUD DE QUE LA AUTORIDAD MUNICIPAL ES LA 

FACULTADA PARA ATENDER EL MISMO, POR TRATARSE DE ACCIONES 

PARA EL CRECIMIENTO URBANO, EL CUAL REQUIERE INFRAESTRUCTURA 

EN VÍAS PÚBLICAS PARA SATISFACER LA MOVILIDAD DE LA ZONA, COMO 

LO ES EL CASO DE LOS PUENTES PEATONALES, DE ACUERDO CON LA LEY 

DE DESARROLLO URBANO VIGENTE EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN Y LA 

NORMATIVIDAD MUNICIPAL APLICABLE EN MATERIA DE DESARROLLO 

URBANO. LO ANTERIOR, EN EL ENTENDIDO DE QUE REQUIERE LA 

PARTICIPACIÓN DE LA AUTORIDAD FEDERAL, YA QUE TAL Y COMO SE 

MENCIONA EN EL OFICIO REFERIDO AL INICIO DEL PRESENTE, LA 

CARRETERA NACIONAL ES UN ASUNTO EN MATERIA FEDERAL, SIENDO 

LA SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES LA COMPETENTE 

PARA CONOCER Y ATENDER EL MISMO, DE CONFORMIDAD CON EL 

ARTÍCULO 36 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

FEDERAL, POR SER ESTA LA AUTORIDAD ENCARGADA DE LA 

CONSTRUCCIÓN Y CONSERVACIÓN DE LOS CAMINOS Y PUENTES 

FEDERALES, ENTRE OTRAS ATRIBUCIONES QUE TIENE ASIGNADAS. SIN 

EMBARGO Y CON EL FIN DE COADYUVAR EN LA SOLUCIÓN DE LA 

PROBLEMÁTICA QUE SE PRESENTA EN DICHA ZONA, EL GOBIERNO DEL 

ESTADO A TRAVÉS DE ESTA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS ESTÁ EN 

LA MEJOR DISPOSICIÓN DE PARTICIPAR BRINDANDO APOYO DE ORDEN 

TÉCNICO EN LAS ACCIONES QUE AL EFECTO SE REALICEN, SI ASÍ LO 

REQUIEREN LAS AUTORIDADES FEDERAL Y MUNICIPAL 

CORRESPONDIENTES; ESTO, CONSIDERANDO EL BENEFICIO DE LA 
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CIUDADANÍA QUE TRANSITA POR EL LUGAR EN MENCIÓN. SIN OTRO 

ASUNTO POR EL MOMENTO, QUEDO DE USTED. ATENTAMENTE.- EL 

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO. ING. LOMBARDO V. 

GUAJARDO GUAJARDO”.  

 

NUEVAMENTE SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. HOMAR ALMAGUER SALAZAR, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: 

“DIPUTADO PRESIDENTE, NADA MAS PARA CHECAR, SI PUEDEN CHECAR 

USTEDES CON LA OFICIALÍA MAYOR PARA VER SI HAN CONTESTADO, YA 

SEA LA SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES O EL 

MUNICIPIO DE SANTIAGO AL RESPECTO DE ESTOS OFICIOS QUE SE 

ENVIARON”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “ESTA PRESIDENCIA INFORMA QUE ES EL 

PRIMER DOCUMENTO QUE SE RECIBE COMO CONTESTACIÓN AL 

RESPECTO DIPUTADO”.  -GRACIAS PRESIDENTE- 

 

C. PRESIDENTE: “DE ENTERADO Y SE ANEXA AL ACUERDO 

ADMINISTRATIVO NÚM. 189 DE FECHA 27 DE FEBRERO DE 2010; ASÍ 

MISMO REMÍTASELE COPIA DEL PRESENTE ESCRITO AL 

PROMOVENTE”. 

 

8. OFICIO NÚM. C.V. 096/2010 SIGNADO POR LOS CC. DIP. LEONEL 

CHÁVEZ RANGEL, PRESIDENTE Y DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS 
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MARROQUÍN, SECRETARIO DE LA COMISIÓN DE VIGILANCIA,  

MEDIANTE EL CUAL REMITE EL OFICIO ASENL-UAJ-PL01-570/2010 

SIGNADO POR EL C.P. SERGIO MARENCO SÁNCHEZ, AUDITOR 

GENERAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, QUE CONTIENE EL 

INFORME DE CUENTA PÚBLICA CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO 

FISCAL 2009 DEL INSTITUTO DE LA JUVENTUD DE SANTA 

CATARINA.- DE ENTERADO Y CON FUNDAMENTO EN EL 

ARTÍCULO 24 FRACCIÓN III DEL REGLAMENTO PARA EL 

GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, SE TURNA A LA COMISIÓN DE VIGILANCIA. 

 

9. ESCRITO PRESENTADO POR EL C. LIC. LUIS GERARDO ISLAS 

GONZÁLEZ, OFICIAL MAYOR DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

NUEVO LEÓN,  MEDIANTE EL CUAL REMITE LOS INFORMES DE 

ASISTENCIAS DE LOS CC. DIPUTADOS Y DIPUTADAS A LAS 

SESIONES DEL PLENO; ASÍ COMO COMISIONES Y COMITÉS 

CORRESPONDIENTES AL MES DE ABRIL DE 2010.- DE ENTERADO Y 

SE INSTRUYE A LA SECRETARÍA COLOQUE EL PRESENTE 

INFORME EN EL TABLERO DE PUBLICACIONES UBICADO EN LA 

PLANTA BAJA DE ÉSTA TORRE ADMINISTRATIVA. 

 

10. OFICIO NÚM. DGE-10-096-2010-007 SIGNADO POR LA C. DR. PAOLO 

BENEDETTI, DIRECTORA GENERAL DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE 

ENLACE DE LA COMISIÓN FEDERAL DE COMPETENCIA,  MEDIANTE 



Diario de Debates                                                                     Segundo Período. Año I.-  

Número 78-LXXII S.O.                                                        Lunes 3 de Mayo de 2010.- 

 

 

 

20 

EL CUAL HACE DEL CONOCIMIENTOS DE ESTE H. CONGRESO, QUE 

EL PLENO DE LA COMISIÓN FEDERAL DE COMPETENCIA EN SESIÓN 

DEL ONCE DE MARZO DE 2010 EMITIÓ “OPINIÓN QUE PROPONE 

LINEAMIENTOS PARA PREVENIR RESTRICCIONES REGULATORIAS 

AL FUNCIONAMIENTO EFICIENTE DE LOS MERCADOS DE 

PRODUCCIÓN, COMERCIALIZACIÓN DISTRIBUCIÓN DE MASA Y 

TORTILLAS DE MAÍZ”.-  

 

EL C. DIP. MARIO EMILIO GUTIÉRREZ CABALLERO, SOLICITÓ LA 

LECTURA DE ESTE ASUNTO. 

 

LA C. SECRETARIA LEYÓ: “DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN, 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

NUEVO LEÓN. SE HACE DE SU CONOCIMIENTO QUE EL PLENO DE LA 

COMISIÓN FEDERAL DE COMPETENCIA, EN SESIÓN DEL 11 DE MARZO DE 

2010, EMITIÓ OPINIÓN QUE PROPONE LINEAMIENTOS PARA PREVENIR 

RESTRICCIONES REGULATORIAS AL FUNCIONAMIENTO EFICIENTE DE LOS 

MERCADOS DE PRODUCCIÓN, COMERCIALIZACIÓN Y DISTRIBUCIÓN DE 

MASA Y TORTILLA DE MAÍZ. DICHA OPINIÓN SE RESOLVIÓ POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS Y CONTIENE LAS SIGUIENTES SECCIONES: 

SECCIÓN I. PRINCIPALES CARACTERÍSTICAS DE LOS MERCADOS DE LA 

MASA Y LA TORTILLA EN TERRITORIO NACIONAL. SECCIÓN II. 

FACULTADES Y ACTUACIONES RELEVANTES DE LA COMISIÓN FEDERAL 

DE COMPETENCIA. SECCIÓN III. PRINCIPALES CONDUCTAS Y 
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DISPOSICIONES REGULATORIAS QUE RESTRINGEN EL PROCESO DE 

COMPETENCIA Y LIBRE CONCURRENCIA. SECCIÓN  IV. RESOLUTIVOS QUE 

PRESENTAN LOS LINEAMIENTOS PARA PREVENIR RESTRICCIONES 

REGULATORIAS AL FUNCIONAMIENTO EFICIENTE DE LOS MERCADOS DE 

PRODUCCIÓN, COMERCIALIZACIÓN Y DISTRIBUCIÓN DE MASA Y 

TORTILLAS DE MAÍZ. EN CUMPLIMIENTO A LO ORDENADO EN DICHA 

OPINIÓN, SE EMITE EL PRESENTE OFICIO Y SE ADJUNTA COPIA 

CERTIFICADA DE LA MISMA. LO ANTERIOR, DE CONFORMIDAD CON LO 

DISPUESTO POR LOS ARTÍCULOS 29 DE LA LEY FEDERAL DE 

COMPETENCIA ECONÓMICA, 65 FRACCIÓN III Y 68 DEL REGLAMENTO DE 

LA LEY FEDERAL DE COMPETENCIA ECONÓMICA, Y 23 FRACCIÓN IV, IX Y 

XX DEL REGLAMENTO INTERIOR DE LA COMISIÓN FEDERAL DE 

COMPETENCIA. ATENTAMENTE.- DR. PAOLO BENEDETTI. DIRECTOR 

GENERAL”.  

 

C. PRESIDENTE: “DE ENTERADO Y SE PONE A DISPOSICIÓN DE LOS 

DIPUTADOS Y DIPUTADAS QUE DESEEN IMPONERSE DE SU 

CONTENIDO”. 

 

11. ESCRITO PRESENTADO POR EL C. DIP. DOMINGO RÍOS GUTIÉRREZ, 

PRESIDENTE DEL COMITÉ DE ADMINISTRACIÓN DEL H. CONGRESO 

DEL ESTADO, MEDIANTE EL CUAL REMITE EL INFORME DE 

INGRESOS Y EGRESOS DEL PRIMER TRIMESTRE DE 2010 DEL H. 

CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN.- DE ENTERADO Y CON 
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FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN III DEL 

REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO 

DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SE TURNA A LA COMISIÓN DE 

VIGILANCIA. 

 

12. ESCRITO PRESENTADO POR EL LIC. JORGE LUIS MANCILLAS 

RAMÍREZ, PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA Y 

DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA DEL ESTADO, MEDIANTE EL 

CUAL REMITE EL INFORME DE LAS CUENTAS DE COBRO E 

INVERSIÓN DEL PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE DEL EJERCICIO 2010. DE 

ENTERADO Y DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 24 

FRACCIÓN III DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR 

DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SE TURNA A LA 

COMISIÓN DE VIGILANCIA. 

 

13. ESCRITO PRESENTO POR LOS CC. LIC. RODRIGO MEDINA DE LA 

CRUZ, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, LIC. JAVIER 

TREVIÑO CANTÚ, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO Y C.P. 

ALFREDO GERARDO GARZA DE LA GARZA, SECRETARIO DE 

FINANZAS Y TESORERO GENERAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN,  

MEDIANTE EL CUAL REMITEN EL INFORME DE AVANCES DE 

GESTIÓN FINANCIERA DEL GOBIERNO DEL ESTADO Y ENTIDADES 

PARAESTATALES, DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE DE 2010.- DE 
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ENTERADO Y DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 24 

FRACCIÓN III DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR 

DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SE TURNA A LA 

COMISIÓN DE VIGILANCIA. 

 

14. ESCRITO PRESENTO POR EL C. HÉCTOR JESÚS BRIONES LÓPEZ,  

MEDIANTE EL CUAL PRESENTA INICIATIVA DE LEY QUE CREA EL 

SEGURO DE DESEMPLEO, LA CUAL CONSTA DE 15 ARTÍCULOS.- DE 

ENTERADO Y EN VIRTUD DE QUE ESTE ASUNTO ES PRESENTADO 

POR PARTICULARES Y DE ACUERDO A LO ESTABLECIDO EN EL 

ARTÍCULO 104 DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR 

DEL CONGRESO DEL ESTADO, PARA SER TURNADO A 

COMISIONES DEBE EL PLENO VOTAR SU AUTORIZACIÓN, PARA 

ELLO ME PERMITO PONERLO A SU CONSIDERACIÓN, LOS QUE 

ESTÉN DE ACUERDO QUE ESTE ASUNTO PASE A COMISIONES, LOS 

QUE ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO EN LA FORMA 

ACOSTUMBRADA.- 

 

HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE 29 VOTOS QUE ESTE ASUNTO SE TURNE A COMISIONES. 

 

 C. PRESIDENTE: “APROBADO QUE FUE, SE TURNA A LA COMISIÓN DE 

LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES”. 
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SOBRE ESTE ASUNTO SOLICITÓ EL USO DE LA PALABRA, DESDE SU LUGAR, 

AL C. DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, QUIEN 

EXPRESÓ: “GRACIAS DIPUTADO PRESIDENTE. ¿EL TURNO QUE SE ESTÁ 

PRESENTANDO ES A LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES, ES CORRECTO?  

 

C. PRESIDENTE: “ASÍ ES”. 

 

EL C. DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, CONTINUÓ 

EXPRESANDO: “DIPUTADO PRESIDENTE, CON FUNDAMENTO EN EL 22 DE 

NUESTRO REGLAMENTO, OBJETO ESE TURNO DADO POR ESTA 

PRESIDENCIA, Y COMO EL TRÁMITE JURÍDICO TENDRÍA QUE SER EN ESE 

SENTIDO, PRESENTO LA OBJECIÓN PARA ARGUMENTAR EL POR QUÉ, EN 

NUESTRO CONCEPTO DEBE DE IR A LA COMISIÓN DE FOMENTO 

ECONÓMICO. RESPETUOSAMENTE SEÑALO QUE CON FUNDAMENTO EN EL 

22 OBJETO EL TURNO DE ESTA PRESIDENCIA”. 

 

ENSEGUIDA SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, DESDE SU LUGAR, 

AL C. DIP. TOMÁS ROBERTO MONTOYA DÍAZ, EXPRESANDO: “GRACIAS 

DIPUTADO PRESIDENTE. ME PERMITO APOYAR O SECUNDAR LA OBJECIÓN 

O EL RECLAMO PRESENTADO POR EL DIPUTADO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, 

DE CONFORMIDAD CON LO QUE ESTABLECE EL ARTÍCULO 22 DEL 

REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO DEL 

ESTADO. ES CUANTO”.   
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ACTO SEGUIDO, SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL 

C. DIP. MARIO EMILIO GUTIÉRREZ CABALLERO, QUIEN DESDE SU 

LUGAR EXPRESÓ: “GRACIAS DIPUTADO PRESIDENTE. EN LOS MISMOS 

TÉRMINOS, PARA SECUNDAR LA PROPUESTA QUE HA REALIZADO EL 

DIPUTADO HÉCTOR GUTIÉRREZ, EN BASE AL ARTÍCULO 22 DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PODER LEGISLATIVO”. 

 

ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA DAR 

LECTURA AL ARTÍCULO 22 DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO 

INTERIOR DEL CONGRESO. 

 

LA C. SECRETARIA LEYÓ: “ARTÍCULO 22.-  LOS ACUERDOS DICTADOS POR 

EL PRESIDENTE CONFORME A LAS FUNCIONES QUE LE ASIGNAN LOS 

ARTÍCULOS 60 DE LA LEY ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO Y 24 DEL 

PRESENTE REGLAMENTO, PODRÁN SER RECLAMADOS POR CUALESQUIERA 

DE LOS DIPUTADOS SI AL SER PUESTOS AQUÉLLOS EN CONSIDERACIÓN DE 

LA ASAMBLEA ES SECUNDADO EL RECLAMANTE POR AL MENOS OTROS DOS 

DIPUTADOS PRESENTES EN LA SESIÓN RESPECTIVA. EN EL DEBATE DE LAS 

RECLAMACIONES PARTICIPARÁN SÓLO DOS DIPUTADOS EN PRO Y DOS EN 

CONTRA DÁNDOSE A ELLA EL CURSO QUE DETERMINE LA ASAMBLEA”. 

 

ENSEGUIDA SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, DESDE TRIBUNA 

AL C. DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, QUIEN 
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EXPRESÓ: “CON SU VENIA DIPUTADO PRESIDENTE. CONFORME A LO QUE 

LA DIPUTADA SECRETARIA MANIFESTÓ, LO ÚNICO QUE CONOCEMOS DE 

ESTA INICIATIVA ES QUE CREA EL SEGURO DE DESEMPLEO, PORQUE ES 

LO ÚNICO QUE SE MENCIONA POR PARTE DE LA DIPUTADA SECRETARIA. 

NO HAY EN NUESTRA LEGISLACIÓN, O AL MENOS DE ACUERDO A LO QUE 

NOSOTROS ESTAMOS REVISANDO, EN EL ARTÍCULO 39 DE NUESTRO 

REGLAMENTO, QUE ES LA QUE SEÑALA CUANDO ES OBLIGATORIO QUE 

SEA LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES LA 

QUE ANALICE ESTE TIPO DE ASUNTOS UNA SITUACIÓN DE ESA 

NATURALEZA, MÁS SIN EMBARGO RECONOCIENDO EL TRABAJO DE ESTA 

OFICIALÍA MAYOR Y DE ESTA DIRECTIVA QUE EN LA MAYORÍA DE LOS 

CASOS SUGIERE DE MANERA MUY EFECTIVA Y ACUCIOSA HACIA DONDE 

DEBE DE IR TURNADO CADA UNO DE ESTOS ASUNTOS, NO SÉ SI SERÍA 

POSIBLE QUE LA SECRETARIA DE LA MESA DIRECTIVA NOS PRECISASE 

AL MENOS TÉRMINOS UN POCO MÁS GENERALES DE ESTA INICIATIVA DE 

LEY. ¿POR QUÉ LA RAZÓN DE ESTE POSICIONAMIENTO? EN ALGUNA 

OTRA OCASIÓN UN TEMA PRESENTADO POR LA DIPUTADA JOSEFINA 

VILLARREAL; EL RUBRO DE SU PROPUESTA ERA LÓGICO QUE FUESE A LA 

COMISIÓN DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES. EN EL 

TRANSCURSO DE LA CHARLA CON LA PROPIA INICIANTE, QUEDÓ 

PERFECTAMENTE…. MÁS BIEN ESE TEMA IBA A LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES Y SE FUE A JUSTICIA, AL NO HABER SIDO OBJETADO, 

PORQUE TOMAMOS COMO BASE ÚNICA Y EXCLUSIVAMENTE EL RUBRO. 

SI HAY ALGO QUE HA CARACTERIZADO A ESTE CONGRESO ES EL TRATAR 
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DE GENERAR FORMAS PARA IR SACANDO EL REZAGO ANTERIOR, Y ESO 

SE DEMUESTRA CON NÚMEROS NO CON DISCURSOS. EN ESE SENTIDO, A 

MI ME GUSTARÍA QUE SE PRECISASE POR PARTE DE ESTA DIRECTIVA 

CUÁL FUE EL FUNDAMENTO PARA QUE SE TURNE A LEGISLACIÓN Y 

PUNTOS CONSTITUCIONALES, PARA VER SI DEBA DE IR EN UNIDAS, DADO 

QUE EL RUBRO PARECE SER QUE ES UN SEGURO PARA DESEMPLEO, O SI 

NADA MÁS DEBE SER TURNADA A LA COMISIÓN DE FOMENTO 

ECONÓMICO. EN AQUÉLLA OCASIÓN SE PASÓ ESTO QUE QUIZÁS PARA 

ALGUNO RESULTA INNECESARIO ESTE TIPO DE ARGUMENTACIONES, 

PERO TENEMOS AHORA UN ASUNTO EN UNA COMISIÓN QUE NO DEBERÍA 

DE ESTAR Y QUE VA A SER NECESARIO QUE EN LA COMISIÓN 

CORRESPONDIENTE SE PRESENTE UNA SOLICITUD PARA UN RETURNO, 

QUE TENDRÁ QUE REGRESAR A ESTE PLENO PARA REALIZAR EL 

RETURNO CORRESPONDIENTE. TODA ESTA VUELTA ES LO QUE EL DÍA DE 

HOY ESTAMOS TRATANDO DE EVITAR CON ESTA INICIATIVA 

CIUDADANA QUE EN GRAN MEDIDA, INDEPENDIENTEMENTE DE QUE HAY 

UNA PROPUESTA POR PARTE DE NUEVA ALIANZA PARA QUE SE TURNE 

DE MANERA DIRECTA SIN NECESIDAD DE LA AUTORIZACIÓN DE ESTE 

PLENO; ESTO ES, HACIA DÓNDE DEBE DE IR. ENTONCES, CREO QUE NOS 

AYUDARÍA MUCHÍSIMO QUE ESTA ASAMBLEA POR CONDUCTO DE LA 

MESA DIRECTIVA NOS PRECISASE LA RAZONES DE POR QUÉ A LA DE 

LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES, PARA VER SI ESE TURNO 

DEBE SER A UNIDAS O ÚNICA Y EXCLUSIVAMENTE A FOMENTO 

ECONÓMICO QUE SEA LA DISPOSICIÓN DEL DIPUTADO HERNÁN BELDEN, 
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SIN NINGÚN PROBLEMA. ENTONCES, RESPETUOSAMENTE DIPUTADO 

PRESIDENTE YO LE PEDIRÍA A ESTA MESA DIRECTIVA QUE NOS 

EXPLICASE LAS RAZONES DE POR QUÉ SE VA A LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES. POR LA RISA DE VARIOS DE LOS COMPAÑEROS, 

CREEN QUE ESA UNA SITUACIÓN TRIVIAL PERO RESUELVE EN GRAN 

MEDIDA QUE LAS COSAS TRANSITEN CORRECTAMENTE. ¿SI?  ESTOY EN 

ESPERA PARA PODER ARGUMENTAR ADECUADAMENTE, DIPUTADO 

PRESIDENTE”. 

 

EL C. DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, PERMANECIÓ 

EN LA TRIBUNA POR VARIOS MINUTOS Y ENSEGUIDA EXPRESÓ: “SI CREE 

USTED CONVENIENTE DIPUTADO PRESIDENTE QUE SE DECRETE UN 

RECESO DE DOS MINUTOS PARA PONERNOS DE ACUERDO EN ESTOS 

TÉRMINOS… HAY VARIOS DIPUTADOS PRESIDENTES EN ESTA ASAMBLEA 

POR LO QUE ACABO DE ESCUCHAR”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “ESTA DIRECTIVA PONE A CONSIDERACIÓN 

DEL PLENO UN RECESO DE DOS MINUTOS PARA DAR CONTESTACIÓN… 

ANTES DE PONERLO A CONSIDERACIÓN, SE LE CONCEDE EL USO DE LA 

PALABRA AL DIPUTADO HERNÁN SALINAS. ADELANTE”. 

 

SOBRE EL MISMO ASUNTO, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA 

DESDE SU LUGAR EL C. DIP. HERNÁN SALINAS WOLBERG, QUIEN 

EXPRESÓ: “AGRADECEMOS ESA PREOCUPACIÓN TAN PROFUNDA QUE 
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TIENE EL DIPUTADO GUTIÉRREZ CON REFERENCIA AL TURNO DE UN 

EXPEDIENTE, SIN EMBARGO YO CREO QUE ESTE ES UN ASUNTO QUE YA 

SE HA MANIFESTADO QUE HAY PLENA COINCIDENCIA ENTRE LOS 

GRUPOS LEGISLATIVOS AQUÍ REPRESENTADOS SOBRE LA PETICIÓN DE 

RETURNO, VEMOS OCIOSO Y LAMENTABLE QUE SE PRETENDA 

PARALIZAR LOS TRABAJOS DE ESTE CUERPO LEGISLATIVO PARA 

ABUNDAR EN ALGO QUE YO CREO QUE QUEDA A TODAS LAS LUCES 

OBVIO. Y OBVIAMENTE PUES EXHORTO A LOS COMPAÑEROS AQUÍ 

PRESENTE A QUE NOS BUSQUEMOS DILATAR SIN RAZÓN NI 

FUNDAMENTO EL TRANSCURSO DE ESTA SESIÓN BAJO NO SÉ QUÉ 

ARGUMENTO DE FONDO POR AHÍ EXISTA”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “ESTA PRESIDENCIA PONE A 

CONSIDERACIÓN EL RECESO DE DOS MINUTOS, EN ARAS DE QUE EL 

TURNO SE HAGA DE LA MANERA CORRECTA. LOS QUE ESTÉN A FAVOR 

SÍRVANSE MANIFESTARLO EN LA FORMA ACOSTUMBRADA”. 

 

HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADO EL RECESO 

POR MAYORÍA, CON 19 VOTOS A FAVOR (PRI, NUEVA ALIANZA), 16 VOTOS 

EN CONTRA (PAN) Y 1 VOTO EN ABSTENCIÓN (PRD) 

 

EL C. PRESIDENTE DECRETÓ EL RECESO, SUSPENDIENDO LA SESIÓN A 

LAS DOCE HORAS CON VEINTIDÓS MINUTOS. 
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TRANSCURRIDO EL RECESO, EL C. PRESIDENTE REANUDÓ LA SESIÓN, 

SIENDO LAS DOCE HORAS CON VEINTIOCHO MINUTOS. 

 

ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “PARA DAR CONTINUIDAD AL 

PROCESO LEGISLATIVO, CONTINUANDO CON EL MISMO, SE PREGUNTA 

COMPAÑEROS DIPUTADOS SI ALGÚN DIPUTADO O DIPUTADA DESEA 

INTERVENIR EN ESTE PUNTO EN SENTIDO CONTRARIO. AL NO HABER 

QUIEN DESEE INTERVENIR EN CONTRARIO, LE SOLICITO A LA DIPUTADA 

SECRETARIA DAR LECTURA AL ARTÍCULO PRIMERO DE LA INICIATIVA”. 

 

LA C. SECRETARIA EXPRESÓ: “INICIATIVA PRESENTADA POR EL LIC. 

HÉCTOR BRIONES, RELATIVA A LA LEY QUE CREA EL SEGURO DE 

DESEMPLEO PRESENTADA POR EL GRUPO RENOVACIÓN DEL PARTIDO 

ACCIÓN NACIONAL. “ARTÍCULO PRIMERO.- LA PRESENTE LEY ES DE 

ORDEN PÚBLICO, INTERÉS SOCIAL Y OBSERVANCIA GENERAL EN EL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN Y TIENE POR OBJETO CREAR E INSTITUIR EL 

PROGRAMA DE SEGURO DE DESEMPLEO EN BENEFICIO DE LOS 

TRABAJADORES QUE PIERDAN O HAYAN PERDIDO SU EMPLEO A PARTIR 

DEL 1° DE ENERO DEL AÑO 2008. EL PROPÓSITO DE LA LEY ES EN PARTE 

COMPENSAR A UN TRABAJADOR POR LA PÉRDIDA DE SUELDO MIENTRAS 

ESTÁ DESEMPLEADO”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “UNA VEZ APROBADO, RETOMANDO EL HILO 

DE LA SESIÓN, FUE APROBADO PARA QUE SE TURNARA A COMISIONES. 
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ESTA PRESIDENCIA ACUERDA Y TURNA ESTA INICIATIVA A LAS 

COMISIONES UNIDAS DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES Y A LA COMISIÓN DE FOMENTO ECONÓMICO”. 

 

LA C. SECRETARIA CONTINUÓ CON LA LECTURA DE LOS ASUNTOS EN 

CARTERA. 

 

 

15. ESCRITO PRESENTADO POR EL C. JOSÉ ISIDRO SALAZAR GARCÍA, 

SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERO GENERAL DEL MUNICIPIO 

DE GENERAL TERÁN, NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL REMITE LA 

CUENTA PÚBLICA DEL EJERCICIO FISCAL 2009.- DE ENTERADO Y 

DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN III DEL 

REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO 

DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SE TURNA A LA COMISIÓN DE 

VIGILANCIA. 

 

AGOTADOS LOS ASUNTOS EN CARTERA, EL C. PRESIDENTE PASÓ AL 

SIGUIENTE PUNTO DE ORDEN DEL DÍA, QUE ES PRESENTACIÓN DE 

INICIATIVAS DE LEY O DECRETO POR LOS CC. DIPUTADOS, DE 

CONFORMIDAD AL ARTÍCULO 91 DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO 

INTERIOR DEL CONGRESO.  

 

 

NO HUBO INTERVENCIONES EN ESTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. 
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NO HABIENDO INICIATIVAS QUE PRESENTAR, EL C. PRESIDENTE PASÓ AL 

SIGUIENTE PUNTO QUE ES INFORME DE COMISIONES, SOLICITANDO A 

LOS CC. DIPUTADOS INTEGRANTES DE LAS DIVERSAS COMISIONES 

PERMANENTES TIENEN ALGÚN INFORME O DICTAMEN QUE PRESENTAR 

LO MANIFIESTEN EN LA FORMA ACOSTUMBRADA. 

 

SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, A LA C. DIP.   MARÍA DE JESÚS 

HUERTA REA, QUIEN SOLICITÓ LA DISPENSA DE TRÁMITE ESTABLECIDA 

112 BIS DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, 

PARA DAR LECTURA AL DICTAMEN EXPEDIENTE 6292 DE LA COMISIÓN  

DE DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS, YA QUE CUMPLE CON 

LO ESTABLECIDO EN DICHO NUMERAL, EL CUAL FUE CIRCULADO CON 

MÁS DE 24 HORAS DE ANTICIPACIÓN. 

 

EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA INFORMARA EL DÍA Y 

LA HORA EN QUE FUE CIRCULADO EL DICTAMEN. 

 

LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE FUE CIRCULADO EL DÍA 29 DE ABRIL DE 

2010, A LAS 10:10 HORAS. 

 

EL C. PRESIDENTE SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DEL PLENO LA DISPENSA 

DE TRÁMITE, LA CUAL FUE APROBADA POR UNANIMIDAD DE LOS 

PRESENTES. 
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PROCEDIENDO LA DIP.  MARÍA DE JESÚS HUERTA REA A DAR LECTURA AL 

PROEMIO Y RESOLUTIVO DEL DICTAMEN 

 

SE INSERTA ÍNTEGRAMENTE EL DICTAMEN CON PROYECTO DE ACUERDO 

QUE A LA LETRA DICE: (EXPEDIENTE 6292)  HONORABLE ASAMBLEA: A 

LA COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS LE 

FUE TURNADO PARA SU ESTUDIO Y DICTAMEN, EN FECHA 25 DE MARZO 

DE 2010, EXPEDIENTE NÚMERO 6292/LXXII QUE CONTIENE ESCRITO 

PRESENTADO POR LOS CC. DIPUTADOS JORGE SANTIAGO ALANÍS 

ALMAGUER Y JOSÉ ÁNGEL ALVARADO HERNÁNDEZ, INTEGRANTES DE 

ESTA LXXII LEGISLATURA Y DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

NUEVA ALIANZA, MEDIANTE EL CUAL SOLICITAN LA APROBACIÓN DE 

UN PUNTO DE ACUERDO, PARA EXHORTAR RESPETUOSAMENTE A LA 

COMISIÓN NACIONAL DEL AGUA (CONAGUA), PARA QUE LA CUENCA 

LERMA-CHAPALA-SANTIAGO, SE CONSIDERE DE UNA MANERA 

ESPECIAL EN LOS PROYECTOS DE DICHA DEPENDENCIA. POR LO 

ANTERIOR Y EN ATENCIÓN A LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS 65, 66 

FRACCIÓN I INCISO A), Y 70 FRACCIÓN IV DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, ASÍ COMO EL 

DIVERSO 39 FRACCIÓN IV, INCISO I) DEL REGLAMENTO PARA EL 

GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, LOS INTEGRANTES DE ESTA 

COMISIÓN DICTAMINADORA SOMETEMOS AL PLENO DE ESTE 

HONORABLE CONGRESO, EL PRESENTE DICTAMEN, AL TENOR DE LOS 
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SIGUIENTES: ANTECEDENTES: MENCIONAN LOS PROMOVENTES QUE  EN 

EL MARCO DEL DÍA MUNDIAL DEL AGUA, CONMEMORACIÓN 

ESTABLECIDA POR LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS 

EN 1993, PARA QUE EL 22 DE MARZO SE CELEBRE Y SE FOMENTE LA 

CONCIENCIA PÚBLICA DEL USO DE ESTE PRECIADO LÍQUIDO, RECONOCEN 

QUE EN MÉXICO EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL DEPENDE EN 

GRAN MEDIDA DE LA DISPONIBILIDAD DEL AGUA EN LAS ENTIDADES 

FEDERATIVAS Y MUNICIPIOS. MANIFIESTAN QUE EXISTE LA NECESIDAD 

DE ABATIR LA SOBREEXPLOTACIÓN DE LOS MANTOS ACUÍFEROS, 

REDUCIR LOS ÍNDICES DE ESCASEZ DEL VITAL LÍQUIDO, CONTAR CON 

PLANTAS TRATADORES DE AGUA, ASÍ COMO IMPLEMENTAR UNA 

CULTURA DE AGUA, QUE SEA ACATADA POR LA SOCIEDAD EN SU 

CONJUNTO. INDICAN QUE EN MUCHAS REGIONES, EL AGUA 

ALMACENADA EN EL SUBSUELO ES SOMETIDA A SOBREEXPLOTACIÓN 

POR EL CONSUMO EXCESIVO Y EL AUMENTO POBLACIONAL, APAREJADO 

AL PROBLEMA DE LA CONTAMINACIÓN EN LOS CUERPOS DE AGUA 

PRODUCTO DE LOS DESECHOS  ORGÁNICOS EMITIDOS POR LOS 

ASENTAMIENTOS HUMANOS Y LAS INDUSTRIAS DE LAS GRANDES 

CIUDADES, LO CUAL PONE EN SERIO RIESGO, EL ABASTECIMIENTO DEL 

PRECIADO LÍQUIDO. MENCIONAN QUE LA ANTERIOR PROBLEMÁTICA SE 

PRESENTA DE MANERA PREOCUPANTE, EN LA CUENCA LERMA-CHAPALA-

SANTIAGO, QUE FORMA PARTE DE LAS TRECE REGIONES HIDROLÓGICAS 

DEL PAÍS.  LA CITADA CUENTA COMPRENDE EL SISTEMA CONFORMADO 

POR EL RÍO LERMA, LAGO DE CHAPALA Y RÍO SANTIAGO. ASÍ MISMO 
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REFIEREN QUE DERIVADO DE UN ESTUDIO INTERDISCIPLINARIO DE LA 

UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA REALIZADO EN EL AÑO 2004, SE 

CONCLUYÓ QUE LA CUENCA LERMA-CHAPALA-SANTIAGO, ES UNA DE 

LAS MÁS CONTAMINADAS DEL PAÍS, POR SUS ELEVADAS 

CONCENTRACIONES DE CIANURO, CADMIO, MERCURIO Y  ALUMINIO. 

MANIFIESTAN QUE ESTOS MATERIALES PUEDEN PRODUCIR DIVERSAS 

ALTERACIONES EN LOS SISTEMAS REPRODUCTIVO Y NERVIOSO, 

RETRASO EN EL APRENDIZAJE, PÉRDIDA DE LA MEMORIA, CÁNCER Y 

ALTERACIÓN AL TEJIDO ÓSEO, PRINCIPALMENTE EN NIÑOS, MUJERES 

EMBARAZADAS Y ANCIANOS. ALUDEN QUE DIVERSOS ESTUDIOS INDICAN 

QUE SE REQUIERE UNA INVERSIÓN MILLONARIA PARA EL SANEAMIENTO 

DE DICHA CUENCA, QUE TIENE UNA EXTENSIÓN DE 132,724 KILÓMETROS 

CUADRADOS Y REPRESENTA APROXIMADAMENTE EL 7% DEL 

TERRITORIO NACIONAL.  ABARCA  PARCIALMENTE NUEVE ENTIDADES 

FEDERATIVAS: ESTADO DE MÉXICO, MICHOACÁN, QUERÉTARO, 

GUANAJUATO, JALISCO, AGUASCALIENTES, ZACATECAS, DURANGO Y 

NAYARIT.  ADEMÁS DE QUE GENERA APROXIMADAMENTE, EL 16% DEL 

PRODUCTO INTERNO BRUTO (PIB). REFIEREN QUE DE LOS DATOS 

ANTERIORES, SE DESPRENDE QUE LA CUENCA REPRESENTA UNA REGIÓN 

CLAVE PARA EL DESARROLLO REGIONAL DE LOS MENCIONADOS 

ESTADOS Y DE NUESTRO PAÍS, POR LO QUE CREEN NECESARIO 

IMPLEMENTAR LA MEDIDAS QUE SEAN NECESARIAS, PARA GARANTIZAR 

UN EFICIENTE APROVECHAMIENTO DEL VITAL LÍQUIDO. ESTA COMISIÓN 

DE DICTAMEN LEGISLATIVO HA PROCEDIDO AL ESTUDIO DEL ASUNTO 
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QUE LE FUE TURNADO, DE CONFORMIDAD CON LA FRACCIÓN IV INCISO I) 

DEL ARTÍCULO 39 DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL 

CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, DERIVADO DE LO CUAL 

PRESENTAMOS AL PLENO LAS SIGUIENTES: CONSIDERACIONES: EL 

ARTÍCULO 3 PÁRRAFO SEGUNDO DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL 

ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO LEÓN,  DISPONE QUE TODOS LOS 

HABITANTES TIENEN EL DERECHO A DISFRUTAR DE UN MEDIO AMBIENTE 

ADECUADO PARA EL DESARROLLO DE LA PERSONA, ASÍ COMO EL DEBER 

DE CONSERVARLO. ES DE TODOS CONOCIDO, QUE LOS RECURSOS 

NATURALES SE HAN VUELTO ESCASOS CON LA CRECIENTE POBLACIÓN Y 

SU DISPOSICIÓN EN VARIAS REGIONES HABITADAS, LO QUE ORIGINA UNA 

GRAN PREOCUPACIÓN DE MUCHAS ORGANIZACIONES 

GUBERNAMENTALES. DEBEMOS PRECISAR QUE LOS SERES HUMANOS 

PARA SU EXISTENCIA ADEMÁS DE OTROS SERVICIOS BÁSICOS, 

NECESITAN EL AGUA, TAMBIÉN ES IMPORTANTE PARA SU ASEO Y 

LIMPIEZA, POR LO QUE LAS AUTORIDADES SE HAN DADO A LA TAREA DE 

REALIZAR CAMPAÑAS POR EL BUEN USO DEL AGUA, ACTUALMENTE, LA 

CONCIENCIACIÓN ES UNA ENORME TAREA DE GRAN IMPORTANCIA PARA 

GARANTIZAR EL FUTURO DEL AGUA EN EL PLANETA. LA DISPONIBILIDAD 

DEL AGUA POTABLE HA IDO DISMINUYENDO DÍA A DÍA, DEBIDO A 

VARIOS FACTORES COMO LA CONTAMINACIÓN, LA SOBREPOBLACIÓN, EL 

RIEGO EXCESIVO, EL MAL USO Y EL CRECIENTE RITMO DE CONSUMO. EN 

MÉXICO, LA PREOCUPACIÓN POR EL CUIDADO Y CONSERVACIÓN DEL 

AGUA, NOS HA LLEVADO A LA FORMULACIÓN DEL “PROGRAMA HÍDRICO 
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POR ORGANISMO DE CUENCA”, EL CUAL SE SUSTENTA EN LA LEY DE 

AGUAS NACIONALES. LA FORMULACIÓN DEL PROGRAMA NACIONAL 

HÍDRICO ES UNA RESPONSABILIDAD DE LA CONAGUA, DICHO 

DOCUMENTO INTEGRA LOS PLANES HÍDRICOS DE LAS CUENCAS A NIVEL 

NACIONAL, COMO ES EL CASO DE LA CUENCA LERMA-CHAPALA-

SANTIAGO. EL PROGRAMA HÍDRICO NACIONAL DEFINE LA 

DISPONIBILIDAD, EL USO Y APROVECHAMIENTO DEL RECURSO, ASÍ 

COMO LAS ESTRATEGIAS, PRIORIDADES Y POLÍTICAS PARA LOGRAR EL 

EQUILIBRIO DEL DESARROLLO REGIONAL SUSTENTABLE Y AVANZAR EN 

LA GESTIÓN INTEGRADA DE LOS RECURSOS HÍDRICOS. EN VIRTUD DE 

QUE EL PROGRAMA NACIONAL HÍDRICO INTEGRA LOS LINEAMIENTOS 

PRIORITARIOS PARA CONSERVAR, LIMPIAR Y APROVECHAR LA CUENCA 

LERMA-CHAPALA-SANTIAGO, ES IMPORTANTE QUE ESTA SOBERANÍA SE 

PRONUNCIE A FAVOR DE LA SOLICITUD DE LOS PROMOVENTES, 

BUSCANDO QUE EN UN FUTURO TODOS AQUELLOS QUE SE BENEFICIAN 

DIRECTAMENTE DE LA CUENCA, ACCEDAN AL AGUA SIN EL TEMOR DE 

ARRIESGAR LA SALUD. EL PROGRAMA, CONTEMPLA TODAS LAS MEDIDAS 

NECESARIAS, PARA GARANTIZAR EL MEJOR APROVECHAMIENTO DEL 

AGUA, ADEMÁS DE QUE EN EL H. CONGRESO DE LA UNIÓN SE HA 

CONFORMADO UNA COMISIÓN ESPECIAL. ESTA COMISIÓN ESPECIAL 

TIENE COMO OBJETIVO EL BUSCAR MECANISMOS PARA ATACAR LOS 

GRAVES PROBLEMAS DE CONTAMINACIÓN DE LA CUENCA LERMA-

CHAPALA-SANTIAGO ASÍ COMO LA PROMOCIÓN DE CAMPAÑAS 

ECOLÓGICAS EN LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO, PARA CONCIENTIZAR 
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A LOS 20-VEINTE MILLONES DE HABITANTES QUE DEPENDEN DE LA 

CUENCA. PODEMOS DARNOS CUENTA, QUE EL PLAN HIDROLÓGICO 

NACIONAL CONTEMPLA EN SUS LINEAMIENTOS LO NECESARIO PARA 

RENOVAR Y CONSERVAR LA CUENCA LERMA-CHAPALA-SANTIAGO, Y 

DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 109 DEL 

REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE HA 

MODIFICADO EL PUNTO DE ACUERDO, PARA QUE SEA EL PLENO DEL 

CONGRESO Y NO LA DIPUTACIÓN PERMANENTE QUIEN LO EMITA. POR LO 

EXPUESTO Y FUNDADO, QUIENES INTEGRAMOS LA COMISIÓN DE 

DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS, SOMETEMOS A LA 

CONSIDERACIÓN DE ESTE PODER LEGISLATIVO, EL SIGUIENTE PROYECTO 

DE: ACUERDO. PRIMERO.- LA LXXII LEGISLATURA AL H. CONGRESO DEL 

ESTADO, EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LA COMISIÓN NACIONAL DEL 

AGUA (CONAGUA), PARA QUE LA CUENCA LERMA-CHAPALA-SANTIAGO, 

SIGA SIENDO UNA PRIORIDAD EN LOS PROYECTOS DE DICHA 

DEPENDENCIA. SEGUNDO.- ARCHÍVESE Y TÉNGASE POR CONCLUIDO EL 

PRESENTE ASUNTO. FIRMAN A FAVOR DEL DICTAMEN LOS 

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL Y  

DERECHOS HUMANOS. 

 

TERMINADA LA LECTURA DEL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE LO PUSO A 

LA CONSIDERACIÓN DEL PLENO, PREGUNTANDO A LOS CC. DIPUTADOS SI 

DESEAN INTERVENIR EN LA DISCUSIÓN DEL MISMO LO MANIFIESTEN EN 

LA FORMA ACOSTUMBRADA.   
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PARA HABLAR A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA 

PALABRA A LA C.  DIP. ALICIA MARGARITA HERNÁNDEZ OLIVARES, 

QUIEN EXPRESÓ: “CON SU PERMISO DIPUTADO PRESIDENTE. BUENAS 

TARDES. HONORABLE ASAMBLEA: HAGO USO DE ESTA TRIBUNA PARA 

MANIFESTARME A FAVOR DEL DICTAMEN QUE ACABA DE SER EXPUESTO 

ANTE ESTE PLENO, TODA VEZ QUE ABORDA LA GRAVE PROBLEMÁTICA 

DE CONTAMINACIÓN QUE SUFRE LA CUENCA LERMA-CHAPALA-

SANTIAGO, LA CUAL ABARCA UN GRAN PORCENTAJE DEL TERRITORIO DE 

NUESTRO PAÍS. UNA VEZ QUE ANALIZAMOS LA IMPORTANCIA DE ESTE 

SISTEMA HIDROLÓGICO, RECONOCEMOS QUE ES INDISPENSABLE QUE SE 

TRATE ESTE ASUNTO DE INMEDIATO, AÚN CUANDO NUESTRO ESTADO NO 

ESTÁ COMPRENDIDO DENTRO DE LA REGIÓN DE LA CUENCA 

HIDROLÓGICA. SABEMOS, POR SUPUESTO, DEL IMPACTO ECOLÓGICO Y 

CONSECUENCIAS QUE ESTE PROBLEMA TRAERÁ A TODA LA POBLACIÓN 

DEL PAÍS. LOS MIEMBROS DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL NOS HEMOS MANIFESTAMOS 

REITERADAMENTE POR LA ENÉRGICA PROTECCIÓN AL MEDIO AMBIENTE 

Y UN CRECIMIENTO Y DESARROLLO SUSTENTABLE, ENTENDIENDO 

AMBOS COMO ELEMENTOS PRIORITARIOS QUE GARANTIZAN EL ESTADO 

DE BIENESTAR TOTAL DE LA POBLACIÓN. POR TODO LO ANTERIOR, ES 

QUE SOLICITO COMPAÑERAS DIPUTADAS, COMPAÑEROS DIPUTADOS QUE 

APOYEMOS ESTA PROPUESTA, LA CUAL DERIVARÁ EN ACTOS QUE 

CONTRIBUIRÁN ENORMEMENTE CON LA PROTECCIÓN DEL MEDIO 
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AMBIENTE Y EN CONSECUENCIA CON EL BIENESTAR DE NUESTRA 

SOCIEDAD. ES CUANTO DIPUTADO PRESIDENTE”. 

 

PARA HABLAR A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA 

PALABRA A LA C. DIP. SONIA GONZÁLEZ QUINTANA, QUIEN EXPRESÓ: 

“CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE. HONORABLE ASAMBLEA: LA 

CUENCA LERMA-CHAPALA-SANTIAGO ABARCA PARCIALMENTE EL 

TERRITORIO DE NUEVE ENTIDADES FEDERATIVAS, REPRESENTA CERCA 

DEL 7% DEL TERRITORIO NACIONAL, MOTIVO POR EL CUAL ES 

CONSIDERADO CON UNA REGIÓN ESTRATÉGICA PARA EL PAÍS. EN ESE 

TENOR DE IDEAS, COMPRENDEMOS LA URGENCIA TOTAL DE ABORDAR 

LA PROBLEMÁTICA QUE EXISTE EN ESTA CUENCA, TODA VEZ QUE DE NO 

HACERLO TENDRÍA INDUDABLEMENTE GRAVES IMPLICACIONES 

SOCIALES, AMBIENTALES Y ECONÓMICAS PARA UNA GRAN PARTE DE LA 

POBLACIÓN. RESULTA SUMAMENTE PREOCUPANTE QUE DIVERSOS 

ESTUDIOS DE INSTITUCIONES UNIVERSITARIAS SEÑALAN LA CUENCA 

COMO UNA DE LAS MÁS AFECTADAS POR LA CONTAMINACIÓN EN EL 

PAÍS, Y MÁS AÚN SUS CONSECUENCIAS COMIENZAN A SER VISIBLES EN 

EL DETERIORO DE LA SALUD DE LOS HABITANTES DE LA REGIÓN. LOS 

MIEMBROS DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PRI, COINCIDIMOS EN QUE ES 

INDISPENSABLE QUE SE ATIENDA CON SERIEDAD Y CON LA RAPIDEZ 

NECESARIA LA PROBLEMÁTICA DE LA CONTAMINACIÓN DEL AGUA PARA 

PODER ALCANZAR EL DESARROLLO SUSTENTABLE Y POR ENDE LA 
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MEJOR CALIDAD DE VIDA DE LOS CIUDADANOS. EL AGUA ES 

IMPRESCINDIBLE PARA LA VIDA, ES UN RECURSO VALIOSO, MISMO QUE 

NOS HEMOS COMPROMETIDO A CONSERVAR. RECORDEMOS QUE EXISTE 

UN PROBLEMA GRAVE, UN PROBLEMA GLOBAL DE ESCASEZ, Y POR ELLO 

NUESTRO INSTITUTO POLÍTICO, EL REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, SE 

HA COMPROMETIDO POR LA PRESERVACIÓN DE LAS CUENCAS 

HIDROLÓGICAS DEL PAÍS. LA SUSTENTABILIDAD DEL MEDIO AMBIENTE Y 

LA PROTECCIÓN DE LOS RECURSOS NATURALES ES UN COMPROMISO 

ESTABLECIDO EN NUESTROS DOCUMENTOS BÁSICOS. APOYAMOS ESTA 

PROPUESTA QUE ESTÁ DIRIGIDA ACERTADAMENTE A LA COMISIÓN 

NACIONAL DEL AGUA, POR SER EL ORGANISMO ENCARGADO DE 

ADMINISTRAR Y PRESERVAR LAS AGUAS NACIONALES Y SUS BIENES 

PARA PODER LOGRAR UN USO SUSTENTABLE CON LA 

CORRESPONSABILIDAD DE LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO Y LA 

SOCIEDAD EN GENERAL, MOTIVO POR EL CUAL SOLICITO SU VOTO A 

FAVOR DEL PRESENTE DICTAMEN. GRACIAS”. 

 

ENSEGUIDA SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA DESDE SU LUGAR A 

LA C. DIP. DIANA ESPERANZA GÁMEZ GARZA, QUIEN EXPRESÓ: 

“GRACIAS DIPUTADO PRESIDENTE, BUENOS DÍAS. NADA MÁS PARA 

DECIRLE QUE DECLINO MI PARTICIPACIÓN A FAVOR. DE TODAS FORMAS 

LA FRACCIÓN LEGISLATIVA DE ACCIÓN NACIONAL ESTÁ A FAVOR Y 
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DECLINO DADA LAS CIRCUNSTANCIAS DE LA ABUNDANCIA DEL TEMA. 

ES CUANTO PRESIDENTE”. 

 

NO HABIENDO MÁS ORADORES EN ESTE DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE LO 

SOMETIÓ A VOTACIÓN, SOLICITANDO A LOS CC. DIPUTADOS MANIFESTAR 

EL SENTIDO DE SU VOTO DE LA FORMA ACOSTUMBRADA. 

 

HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADO EL DICTAMEN  

POR UNANIMIDAD DE CON 28 VOTOS RELATIVO AL EXPEDIENTE NÚMERO 

6292  DE LA COMISIÓN DE  DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS. 

 

APROBADO QUE FUE EL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. 

SECRETARIA ELABORAR EL ACUERDO CORRESPONDIENTE Y GIRAR LOS 

AVISOS DE RIGOR.  

 

CONTINUANDO EN EL PUNTO DE INFORME DE COMISIONES, EL C. 

PRESIDENTE INFORMÓ QUE SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

DIP. GUILLERMO ELÍAS ESTRADA GARZA, INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

DE DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS. 

 

EN ESE MOMENTO SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA 

AL C. DIP. HERNÁN SALINAS WOLBERG, QUIEN DESDE SU LUGAR 
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EXPRESÓ: “PRESIDENTE, SIMPLEMENTE PARA SOLICITAR INFORME A 

ESTE PLENO BAJO QUÉ CRITERIOS SE DECIDIÓ DARLE LA PALABRA EN EL 

TURNO AL DIPUTADO GUILLERMO ELÍAS, TODA VEZ QUE NO VIMOS QUE 

SE PREGUNTARA A LOS DIPUTADOS PRESENTES QUIÉN QUERÍA HACER 

USO DE LA PALABRA EN ESTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. ES DECIR, 

BAJO QUÉ CRITERIO SE ESTÁ ASIGNANDO EL ORDEN DE LAS 

PARTICIPACIONES EN ESTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, TODA VEZ QUE 

NO QUEDA CLARO PARA ESTE PLENO ESTAS DECISIONES QUE SE ESTÁN 

TOMANDO POR PARTE DE LA PRESIDENCIA”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “ESTA PRESIDENCIA INFORMA QUE SE 

PREGUNTA QUIÉNES DESEAN INTERVENIR Y SE ELABORA UNA LISTA DE 

ORADORES LA CUAL DOY LECTURA A CONTINUACIÓN: MARÍA DE JESÚS 

HUERTA REA, GUILLERMO ELÍAS ESTRADA, JOSEFINA VILLARREAL 

GONZÁLEZ, HOMAR ALMAGUER SALAZAR, TOMÁS ROBERTO MONTOYA 

DÍAZ Y LA DIP. JOVITA MORÍN FLORES. ESTE ES EL ORDEN QUE TENEMOS 

PARA ESTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA”. 

 

ENSEGUIDA SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA DESDE 

SU LUGAR, A LA C. DIP. JOSEFINA VILLARREAL GONZÁLEZ, QUIEN 

EXPRESÓ: “GRACIAS PRESIDENTE. AGRADEZCO LA MENCIÓN QUE HACE 

DEL TURNO EN EL QUE ME TOCA HACER USO DE LA PALABRA, SIN 

EMBARGO NO MANIFESTÉ EN NINGÚN MOMENTO TAL DERECHO”. 
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C. PRESIDENTE: “ESTA PRESIDENCIA INFORMA QUE ESTA DIRECTIVA SE 

APOYA EN EL ÓRGANO DE SOPORTE DE LA OFICIALÍA MAYOR EL CUAL 

HACE LOS TRABAJOS CONDUCENTES”. 

 

NUEVAMENTE SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA DESDE SU 

LUGAR AL C. DIP. HERNÁN SALINAS WOLBERG, EXPRESANDO: “BUENO, 

ENTONCES SOLICITAMOS QUE POR VÍA DE LA PRESIDENCIA SE INSTRUYA 

A LA OFICIALÍA MAYOR A QUE NOS INFORME BAJO QUÉ CRITERIO 

SEÑALA CUAL ES EL ORDEN EN EL QUE SE DESAHOGAN LOS 

DICTÁMENES, TODA VEZ QUE COMO USTED BIEN SEÑALA PRESIDENTE ES 

UN LISTADO QUE YA LE ENTREGAN POR PARTE DE LA OFICIALÍA”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “ESTA PRESIDENCIA LE PIDE UN MOMENTO 

PARA CONTESTAR A SU PREGUNTA DIPUTADO”. 

 

MIENTRAS TANTO EL DIP. GUILLERMO ELÍAS ESTRADA GARZA 

PERMANECÍA EN TRIBUNA. 

 

ENSEGUIDA SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA DESDE SU LUGAR 

AL C. DIP. HÉCTOR GARCÍA GARCÍA, QUIEN EXPRESÓ: “DIPUTADO 

PRESIDENTE. PRIMERO QUE NADA YO CREO QUE POSTERIOR A LA 

INTERVENCIÓN DEL DIPUTADO QUE YA ESTÁ EN TRIBUNA Y POR 

RESPETO A SU PERSONA YO CREO QUE DEBE DE CONTINUAR CON LA 

LECTURA Y POSTERIORMENTE DESAHOGAR EL TEMA QUE ESTÁ EN 
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COMENTO, ¿SI?”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “ESTA PRESIDENCIA INFORMA QUE DE 

ACUERDO AL ARTÍCULO 24 ES FACULTAD DE ESTA DIRECTIVA Y SI FUERA 

TAN AMABLE DIPUTADO HERNÁN SALINAS PERMITIRNOS QUE TERMINE 

EL DIPUTADO QUE YA SE ENCUENTRA EN TRIBUNA; UNA VEZ QUE HAYA 

TERMINADO EL DIPUTADO MEMO, QUE SE LEA EL ARTÍCULO 24, ES UN 

ARTÍCULO MUY LARGO…. 

 

NUEVAMENTE DESDE SU LUGAR EL C. DIP. HERNÁN SALINAS WOLBERG, 

EXPRESÓ: “CLARO QUE SÍ. DIGO, CON TODO RESPETO QUE ME MERECE EL 

DIPUTADO QUE ESTÁ POR HACER USO DE LA PALABRA, LE RECUERDO 

QUE YO LEVANTÉ MI MANO ANTES DE QUE ÉL LLEGARA A LA TRIBUNA. 

ENTONCES, YO CREO QUE EN TODO CASO FUE POR DESATENCIÓN DE LA 

PRESIDENCIA EL NO RECONOCER EN EL MOMENTO CORRECTO CUANDO 

YO HABÍA PEDIDO EL USO DE LA PALABRA. ENTONCES, SOLICITO SE 

RESPONDE AL CUESTIONAMIENTO QUE HICE”. 

 

C. PRESIDENTE: “ESTA PRESIDENCIA PREGUNTA A LA DIPUTADA 

JOSEFINA VILLARREAL PARA QUE REAFIRME SI ELLA NO MANIFESTÓ SU 

INTENCIÓN…. ENTONCES SE RETIRA LA PONENCIA DE LA DIPUTADA 

JOSEFINA VILLARREAL Y CONTINUAMOS CON EL ORDEN DEL DÍA. 

ADELANTE DIPUTADO GUILLERMO ELÍAS, PROCEDA DIPUTADO”. 
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CONTINUANDO EN EL PUNTO DE INFORME DE COMISIONES, EL C. DIP.  

GUILLERMO ELÍAS ESTRADA GARZA, SOLICITÓ LA DISPENSA DE 

TRÁMITE ESTABLECIDA EN EL ARTÍCULO 112 BIS DEL REGLAMENTO 

PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, PARA LEER ÚNICAMENTE 

EL PROEMIO Y RESOLUTIVO EL DICTAMEN EXPEDIENTE NÚMERO 6327 DE 

LA COMISIÓN DE  DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS, YA QUE 

CUMPLE CON LO ESTABLECIDO EN DICHO NUMERAL, EL CUAL FUE 

CIRCULADO CON MÁS DE 24 HORAS DE ANTICIPACIÓN.  

 

EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA INFORMARA LA FECHA 

Y HORA EN QUE FUE CIRCULADO EL DICTAMEN. 

 

LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE FUE CIRCULADO EL DÍA 29 DE ABRIL DE 

2010, A LAS 10:10 HORAS. 

 

EL C. PRESIDENTE PUSO A CONSIDERACIÓN DEL PLENO LA DISPENSA DE 

TRAMITE, LA CUAL FUE APROBADA POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. 

 

PROCEDIENDO EL DIP. GUILLERMO ELÍAS ESTRADA GARZA A DAR 

LECTURA AL PROEMIO Y RESOLUTIVO DEL DICTAMEN. 

 

SE INSERTA ÍNTEGRAMENTE EL DICTAMEN CON PROYECTO DE ACUERDO 

QUE A LA LETRA DICE: (EXPEDIENTE 6327) HONORABLE ASAMBLEA: EN 
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FECHA 19 DE ABRIL DE 2010 LE FUE TURNADO A LA COMISIÓN DE 

DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS PARA SU ESTUDIO Y 

ANÁLISIS EL EXPEDIENTE LEGISLATIVO NÚMERO 6327/LXXII, 

PRESENTADO POR LOS CC. MARÍA DE LA PAZ QUINTANILLA VARGAS, 

JUAN AGUADO FRANCO Y UN GRUPO DE CIUDADANOS, MISMO QUE 

CONTIENE SOLICITUD DE APROBACIÓN DE PUNTO DE ACUERDO, A FIN 

DE QUE SE ENVÍE A LA CÁMARA DE SENADORES UN MENSAJE EN EL 

SENTIDO DE SOLICITARLE NO APROBAR EL PUNTO DE ACUERDO QUE 

SE REFIERE A QUE EL GOBIERNO MEXICANO PIDA AL GOBIERNO 

CUBANO LA LIBERACIÓN DE LOS LLAMADOS “PRESOS DE 

CONCIENCIA”. EN PLENO USO DE LAS FACULTADES QUE SE NOS 

CONFIERE EN LOS ARTÍCULOS 65, 66 FRACCIÓN I INCISO A), Y 70 

FRACCIÓN IV DE LA LEY ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO DEL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN, ASÍ COMO EL DIVERSO 39 FRACCIÓN IV, 

INCISO I) DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL 

CONGRESO, LOS INTEGRANTES DE ESTA COMISIÓN DICTAMINADORA 

SOMETEMOS AL PLENO DE ESTE HONORABLE CONGRESO, EL 

PRESENTE DICTAMEN, AL TENOR DE LOS SIGUIENTES: 

ANTECEDENTES: QUE EL PASADO 23 DE FEBRERO DE 2010, LA PRENSA 

INTERNACIONAL Y NACIONAL, DIERON A CONOCER EL FALLECIMIENTO 

DEL C. ORLANDO ZAPATA TAMAYO, DEBIDO A LA PROLONGADA HUELGA 

DE HAMBRE QUE ÉL DETERMINARÍA LLEVAR AL EXTREMO PARA 

DEMANDAR UN MEJOR TRATO COMO “PRESO DE CONCIENCIA” . EN FECHA 

19 DE ABRIL UN GRUPO DE CIUDADANOS SOLICITÓ A ESTA SOBERANÍA, 
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SE ENVIARÁ A LA CÁMARA DE SENADORES UN MENSAJE EN EL SENTIDO 

DE SOLICITARLE NO APROBAR EL PUNTO DE ACUERDO QUE SE REFIERE A 

QUE EL GOBIERNO MEXICANO PIDA AL GOBIERNO CUBANO LA 

LIBERACIÓN DE LOS LLAMADOS “PRESOS DE CONCIENCIA”. MANIFIESTAN 

LOS PROMOVENTES QUE DE APROBARSE ÉSTE PUNTO DE ACUERDO EL 

PLENO DE LA CÁMARA DE SENADORES ESTARÍA VIOLANDO LA 

TRADICIONAL POLÍTICA EXTERIOR PRACTICADA DURANTE MUCHAS 

DÉCADAS, CONOCIDA COMO “DOCTRINA ESTRADA”, ADEMÁS DE 

REPRESENTAR UNA CONTRADICCIÓN CON LO QUE SIEMPRE EL GOBIERNO 

MEXICANO HA SOSTENIDO DEL RESPETO INVIOLABLE AL DERECHO QUE 

TIENEN TODAS LAS NACIONES DEL MUNDO A LA AUTODETERMINACIÓN. 

ESTA COMISIÓN DE DICTAMEN LEGISLATIVO HA PROCEDIDO AL ESTUDIO 

DEL ASUNTO QUE LE FUE TURNADO, DE CONFORMIDAD CON LA 

FRACCIÓN IV INCISO I) DEL ARTÍCULO 39 DEL REGLAMENTO PARA EL 

GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

DERIVADO DE LO CUAL PRESENTAMOS AL PLENO LAS SIGUIENTES: 

CONSIDERACIONES: EL PASADO 23 DE FEBRERO DE 2010, EL C. ORLANDO 

ZAPATA TAMAYO, CONFINADO COMO “PRESO DE CONCIENCIA”, MURIÓ 

EN LA REPÚBLICA DE CUBA TRAS PERMANECER 85 DÍAS EN HUELGA DE 

HAMBRE EN UNA CÁRCEL DE LA PROVINCIA DEL HOLGUÍN. ZAPATA 

TAMAYO, FORMABA PARTE DE GRUPO DE PERSONAS QUE SE 

ENCUENTRAN DETENIDAS EN CUBA POR RAZONES DE ORDEN POLÍTICO, A 

LAS CUALES SE LE CALIFICA COMO “PRESOS DE CONCIENCIA”.  

ES IMPORTANTE DESTACAR QUE EL TÉRMINO “PRESOS DE CONCIENCIA” 
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SE REFIERE A AQUELLA PERSONA QUE, SIN HABER UTILIZADO LA 

VIOLENCIA NI HABER PROPUGNADO SU USO, ES ENCARCELADA O 

SOMETIDA A OTRAS RESTRICCIONES DE SU LIBERTAD A CAUSA DE SUS 

CREENCIAS, SU ORIGEN ÉTNICO, SEXO, COLOR O IDIOMA”. SIN EMBARGO, 

LA DIFUSIÓN QUE HAN HECHO LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN HA 

CONMOCIONADO A LA SOCIEDAD POR LAS PRESUNTAS VIOLACIONES A 

LOS “DERECHOS HUMANOS” QUE PRESUNTAMENTE COMETIÓ EL 

RÉGIMEN DE GOBIERNO A CARGO DE RAÚL CASTRO RUZ, GENERANDO 

DEMANDAS PARA QUE EL GOBIERNO DE CUBA LIBERE A LOS “PRESOS DE 

CONCIENCIA” EN LA ISLA. EN ESE SENTIDO, EN FECHA 02 DE MARZO DE 

2010, LOS CC. SENADORES ADRIANA GONZÁLEZ CARRILLO Y RUBÉN 

CAMARILLO ORTEGA, PRESENTARON ANTE EL PLENO DE ESE PODER UN 

“PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE EL SENADO DE LA REPÚBLICA 

LAMENTA PROFUNDAMENTE Y CONDENA LA MUERTE DEL DISIDENTE 

CUBANO ORLANDO ZAPATA TAMAYO Y EXHORTA AL EJECUTIVO 

FEDERAL PARA QUE A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE RELACIONES 

EXTERIORES SOLICITE AL GOBIERNO DEL PRESIDENTE RAÚL CASTRO 

RUZ LA PRONTA APERTURA AL DIÁLOGO CON LOS DISIDENTES POLÍTICOS 

Y LA LIBERACIÓN DE TODOS LOS PRESOS DE CONCIENCIA 

ENCARCELADOS EN LA REPÚBLICA DE CUBA”. AHORA BIEN, EN SESIÓN 

DE FECHA 15 DE ABRIL DEL AÑO EN CURSO, EL PLENO DEL SENADO DE LA 

REPÚBLICA RECHAZÓ EL PUNTO DE ACUERDO ANTES MENCIONADO, CON 

43 VOTOS EN CONTRA Y 42 VOTOS A FAVOR,  BAJO EL ARGUMENTO DE 

QUE SE VIOLENTARÍAN LOS PRINCIPIOS QUE SOSTIENEN LA POLÍTICA 
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EXTERIOR MEXICANA, QUE ES LA NO INTERVENCIÓN EN ASUNTOS 

INTERNOS DE OTROS PAÍSES. BAJO ESTA TESITURA Y EN CONCORDANCIA 

A LA RESOLUCIÓN QUE EL PLENO DE LA CÁMARA DE SENADORES DIERA 

EN FECHA 15 DE ABRIL DEL AÑO EN CURSO, ES QUE ESTA COMISIÓN 

DICTAMINADORA ESTIMA QUE LO CONDUCENTE ES DEJAR SIN MATERIA 

LA SOLICITUD PRESENTADA POR LOS PROMOVENTES QUE NOS OCUPA, 

HABIENDO SATISFECHO EN LA ESPECIE, SU PRETENSIÓN. POR LO 

EXPUESTO Y FUNDADO, QUIENES INTEGRAMOS LA COMISIÓN DE 

DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS, SOMETEMOS A LA 

CONSIDERACIÓN DE ESTE PODER LEGISLATIVO, EL SIGUIENTE PROYECTO 

DE: ACUERDO. PRIMERO.- LA LXXII LEGISLATURA AL H. CONGRESO DEL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN DEJA SIN MATERIA EL PUNTO DE ACUERDO 

RELATIVO A QUE SE ENVÍE A LA CÁMARA DE SENADORES UN MENSAJE 

EN EL SENTIDO DE SOLICITARLE NO APROBAR EL PUNTO DE ACUERDO 

QUE SE REFIERE A QUE EL GOBIERNO MEXICANO PIDA AL GOBIERNO 

CUBANO LA LIBERACIÓN DE LOS LLAMADOS “PRESOS DE CONCIENCIA”. 

SEGUNDO.-  ARCHÍVESE Y TÉNGASE POR TOTALMENTE CONCLUIDO EL 

PRESENTE ASUNTO. FIRMAN A FAVOR DEL DICTAMEN LOS 

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL Y  

DERECHOS HUMANOS. 

 

TERMINADA LA LECTURA DEL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE LO PUSO A 

LA CONSIDERACIÓN DEL PLENO, PREGUNTANDO A LOS CC. DIPUTADOS SI 
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DESEAN INTERVENIR EN LA DISCUSIÓN DEL MISMO LO MANIFIESTEN EN 

LA FORMA ACOSTUMBRADA.   

 

PARA HABLAR A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA 

PALABRA AL C. DIP.  CÉSAR GARZA VILLARREAL, QUIEN EXPRESÓ: 

“GRACIAS DIPUTADO PRESIDENTE. DOSCIENTOS AÑOS DE VIDA 

INDEPENDIENTE A NUESTRO PAÍS LE HAN SERVIDO TAMBIÉN COMO UNA 

ESCUELA DE ESE COMPLICADO A VECES MENOSPRECIADO PERO SIEMPRE 

ÚTIL OFICIO QUE ES EL DE LA POLÍTICA. MAYOR RAZÓN CUANDO SE 

TRATA DE LA POLÍTICA QUE SE DA ENTRE LOS PUEBLOS HERMANOS, 

ENTRE LAS NACIONES. MÉXICO HA SIDO HOGAR DE GRANDES 

DIPLOMÁTICOS QUE CON SUS IDEAS HAN NORMADO EL SISTEMA DE 

RELACIONES INTERNACIONALES MÁS ALLÁ DE NUESTRAS FRONTERAS. 

EL TEMA QUE DICTAMINÓ LA COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS NO 

IMPLICA REFLEXIONAR SOBRE LA RAZÓN O NO DE LOS PROMOVENTES O 

DEL CONFLICTO INTERNO DEL PUEBLO CUBANO QUE LE DA ORIGEN. EL 

SENTIDO DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS, 

SIMPLE Y SENCILLAMENTE CUMPLE CON ESE PRINCIPIO DE 

INTELIGENCIA EN LAS RELACIONES INTERNACIONALES QUE SE RESUME 

COMO EL PRINCIPIO DE NO INTERVENCIÓN Y EL PRINCIPIO DE LA AUTO 

DETERMINACIÓN DE LOS PUEBLOS. ES POR ESO QUE CREO QUE TODOS 

LOS GRUPOS QUE AQUÍ ESTAMOS REPRESENTADOS DEBEMOS DE APOYAR 

EL DICTAMEN EN EL SENTIDO QUE SE NOS HA PROPUESTO. LA NO 

INTERVENCIÓN ES A LA VEZ DE UNA OBLIGACIÓN, TAMBIÉN UN 
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DERECHO, DERECHO QUE RESGUARDA LA SOBERANÍA DE NUESTRA 

NACIÓN. ASÍ COMO NO ACEPTAMOS NI CALIFICATIVOS NI 

INTERVENCIONES DE NINGÚN TIPO DE EXTRANJEROS SOBRE NUESTROS 

ASUNTOS DE ÍNDOLE POLÍTICO, ASÍ IGUALMENTE TENEMOS LA 

OBLIGACIÓN CORRELATIVA AL DERECHO DE NO INTERVENIR EN LOS 

ASUNTOS DE OTRAS NACIONES. LOS PUEBLOS TIENEN LOS GOBIERNOS 

QUE MERECEN, FIELES A LA DOCTRINA ESTRADA, FIELES A LA DOCTRINA 

CALVO, QUE RECOGEN LOS PRINCIPIOS FUNDAMENTALES DE LA 

POLÍTICA INTERNACIONAL DE RELACIONES EXTERIORES QUE MÉXICO HA 

SEGUIDO POR DÉCADAS. CREO QUE EL SENTIDO DEL DICTAMEN QUE SE 

PROPONE, AUNQUE PUDIERA PARECER INDIFERENTE O POCO SOLIDARIO 

CON ESA CAUSA QUE SE PROMUEVE, EN REALIDAD NO HACE MÁS QUE 

AJUSTARSE ESTRICTAMENTE A LA RECOMENDABLE RAZÓN DE 

NUESTROS DIPLOMÁTICOS MEXICANOS. RESPETO A LAS NACIONES, 

RESPETO A SU LIBRE AUTO DETERMINACIÓN, RESPETO SOBRE TODO AL 

PRINCIPIO DE NO INTERVENCIÓN EN LOS ASUNTOS POLÍTICOS DE 

PUEBLOS HERMANOS. GRACIAS DIPUTADO PRESIDENTE”. 

 

PARA HABLAR A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA 

PALABRA AL C. DIP.  HOMAR ALMAGUER SALAZAR, QUIEN EXPRESÓ: 

“CON SU PERMISO DIPUTADO PRESIDENTE. COMPAÑERAS Y 

COMPAÑEROS DIPUTADOS: NUESTRA CONSTITUCIÓN ES MUY CLARA EN 

MATERIA DE POLÍTICA EXTERIOR, PUES ESTABLECE EL PRINCIPIO DE 
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AUTO DETERMINACIÓN DE LOS PUEBLOS Y LA NO INTERVENCIÓN, POR 

ESO LA SOLICITUD PARA QUE EL GOBIERNO MEXICANO EXHORTAR AL 

GOBIERNO CUBANO SOBRE LA LIBERACIÓN DE LOS LLAMADOS PRESOS 

DE CONCIENCIA, PRESOS POLÍTICOS, ERA TOTALMENTE IMPROCEDENTE. 

COMO PARTIDO DEL TRABAJO REITERAMOS NUESTRA DEFENSA A LA NO 

INTROMISIÓN A LA SOLUCIÓN PACÍFICA DE LOS CONFLICTOS. POR ELLO, 

VOTAMOS A FAVOR DE DEJAR SIN MATERIA ESTE PUNTO DE ACUERDO, 

MÁXIME QUE EL SENADO DE LA REPÚBLICA TAMBIÉN RECHAZÓ ESTA 

SOLICITUD, PORQUE ESTO SERÍA UNA CLARA VIOLACIÓN A LA 

CONSTITUCIÓN. VOY A CITAR UNA MÁXIMA DE DON BENITO JUÁREZ: 

“ENTRE LOS HOMBRES COMO ENTRE LAS NACIONES EL RESPETO AL 

DERECHO AJENO ES LA PAZ”. ES CUANTO DIPUTADO PRESIDENTE”. 

 

NO HABIENDO MÁS ORADORES EN ESTE DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE LO 

SOMETIÓ A VOTACIÓN, SOLICITANDO A LOS DIPUTADOS MANIFESTAR EL 

SENTIDO DE SU VOTO DE LA FORMA ACOSTUMBRADA.  

 

HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADO EL DICTAMEN  

POR UNANIMIDAD DE 35 VOTOS, RELATIVO AL EXPEDIENTE NÚMERO 6327 

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS. 
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APROBADO QUE FUE EL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. 

SECRETARIA ELABORAR EL ACUERDO CORRESPONDIENTE Y GIRAR LOS 

AVISOS DE RIGOR.  

 

ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA DAR 

LECTURA AL ARTÍCULO 24 DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO 

INTERIOR DEL CONGRESO DE NUEVO LEÓN. 

 

LA C. SECRETARIA LEYÓ: “ARTÍCULO 24.- ADEMÁS DE LAS ATRIBUCIONES 

ESTABLECIDAS EN LA LEU ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO, AL 

PRESIDENTE DEL CONGRESO DEL CONGRESO LE CORRESPONDE: ABRIR Y 

CERRAR LA SESIÓN; CUIDAR QUE TANTO LOS DIPUTADOS COMO LAS 

PERSONAS ASISTENTES A LAS SESIONES GUARDEN COMPOSTURA EN ELLAS; 

DAR CURSO LEGAL Y DICTAR LOS ACUERDOS QUE DEBEN RECAER SOBRE 

LOS ASUNTOS QUE SON COMPETENCIA DEL CONGRESO, TURNANDO A 

COMISIONES LOS QUE ESTUVIEREN DEBIDAMENTE INTEGRADOS Y SINO LO 

ESTUVIEREN APERCIBIR AL PROMOVENTE A FIN DE QUE LA OMISIÓN SEA 

SUBSANADA; DETERMINAR EL ORDEN DE DISCUSIÓN DE LOS ASUNTOS QUE 

DEBAN TRATARSE EN CADA SESIÓN, DANDO PREFERENCIA A LOS QUE 

CONSIDERE DE INTERÉS GENERAL, A NO SER QUE LA ASAMBLEA A MOCIÓN 

DE ALGUNO DE LOS DIPUTADOS DETERMINE UN ORDEN DISTINTO; DIRIGIR 

Y ENCAUSAR LOS DEBATES, CONCEDIENDO EL USO DE LA PALABRA A LOS 

DIPUTADOS ALTERNADAMENTE EN CONTRA Y A FAVOR EN EL ORDEN EN QUE 
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LO SOLICITEN, DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS 91 

FRACCIÓN IV, 99 BIS, 126, 127 PÁRRAFOS SEGUNDO Y TERCERO Y 129 DE ESTE 

REGLAMENTO, DEBIENDO INDICAR AL ORADOR CUANDO HAYA SIDO 

CONCLUIDO EL TIEMPO REGLAMENTARIO, A EFECTO DE QUE CONCLUYA 

CON SU INTERVENCIÓN. EN EL SUPUESTO DE QUE HABIENDO SIDO 

ADVERTIDO EL ORADOR DE QUE HA CONCLUIDO EL TÉRMINO PREVISTO 

POR ESTE ORDENAMIENTO PARA SU PARTICIPACIÓN Y ÉSTE SE NIEGUE A 

CONCLUIR CON SU INTERVENCIÓN, EL PRESIDENTE PODRÁ ORDENAR QUE 

SE SUSPENDA LA TRASMISIÓN DEL SONIDO HASTA EL TANTO EL ORADOR NO 

ACATE LO DISPUESTO POR LOS MENCIONADOS DISPOSITIVOS LEGALES; 

DECLARAR, DESPUÉS DE TOMADA UNA VOTACIÓN SI SE APRUEBA O 

DESECHA LA MOCIÓN, PROPOSICIÓN, PROYECTO O DICTAMEN QUE HAYA 

SIDO OBJETO DE AQUÉLLA; LLAMAR AL ORDEN POR SÍ O POR EXCITATIVA DE 

ALGÚN MIEMBRO DE LA ASAMBLEA AL QUE FALTARE A ÉL; NOMBRAR LAS 

COMISIONES CUYA DESIGNACIÓN NO CORRESPONDA A LA ASAMBLEA O 

DIRECTIVA; FIRMAR CONJUNTAMENTE CON LOS SECRETARIOS EL ACTA DE 

CADA SESIÓN INMEDIATAMENTE DESPUÉS DE QUE HAYA SIDO APROBADA, 

ASÍ COMO EL DIARIO DE DEBATES; CUANDO SEA OPORTUNO, DARÁ AVISO A 

LOS PODERES EJECUTIVO Y JUDICIAL DIRECTAMENTE O POR CONDUCTO DE 

LA SECRETARÍA DE LA FECHA DE DISCUSIÓN DE ALGÚN PROYECTO DE LEY Y 

SERÁN OÍDOS EN SU CASO LOS SERVIDORES PÚBLICOS A QUE SE REFIERE EL 

ARTÍCULOS 62 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA LOCAL, CON ARREGLO AL 

MISMO; CITAR A SESIÓN A SESIÓN SECRETA EN LOS CASOS QUE ASÍ 

CORRESPONDA; DECLARAR QUE NO HAY QUÓRUM PARA CELEBRAR SESIÓN, 
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ORDENANDO A LA SECRETARÍA EXPIDA EXCITATIVA A LOS FALTANTES PARA 

QUE CONCURRAN CON REGULARIDAD; REQUERIR A LAS COMISIONES QUE 

PRESENTEN DICTAMEN SOBRE LOS ASUNTOS QUE LES HUBIERE 

ENCOMENDADO, DE SER NECESARIO EMPLAZARÁ A LA COMISIÓN DE QUE SE  

TRATE PARA QUE PRESENTE DICHO DICTAMEN EN DÍA DETERMINADO, Y SI 

AÚN NO SE LOGRARA EL DESAHOGO DE ÉSE ASUNTO, ORDENARÁ QUE LO 

PASE A OTRA COMISIÓN QUE DESIGNE LA ASAMBLEA CON PREVENCIÓN DE 

DICTAMINAR EN TÉRMINO PRECISO; TOMAS LAS PROVISIONES 

CONDUCENTES PARA HACER CONCURRIR A LOS DIPUTADOS AUSENTES Y 

CORREGIR LAS FALTAS U OMISIONES DE LOS PRESENTES EN LOS TÉRMINOS 

DEL ARTÍCULO 63 FRACCIÓN XXXIV DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL 

ESTADO Y TENER LA REPRESENTACIÓN LEGAL DEL CONGRESO”. 

 

CONTINUANDO EN EL PUNTO DE INFORME DE COMISIONES, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP.  HOMAR  ALMAGUER 

SALAZAR, QUIEN SOLICITÓ LA DISPENSA DE TRÁMITE ESTABLECIDA EN 

EL ARTÍCULO 112 BIS DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR 

DEL CONGRESO, PARA DAR LECTURA ÚNICAMENTE AL PROEMIO Y 

RESOLUTIVO DEL DICTAMEN EXPEDIENTE 6329 DE LAS COMISIONES 

UNIDAS DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES Y EDUCACIÓN 

CULTURA Y DEPORTE, YA QUE CUMPLE CON LO ESTABLECIDO EN DICHO 

NUMERAL, EL CUAL FUE CIRCULADO CON MÁS DE 24 HORAS DE 

ANTICIPACIÓN. 
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EN ESE MOMENTO SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA 

AL C. DIP. FERNANDO GONZÁLEZ VIEJO, QUIEN DESDE SU LUGAR 

EXPRESÓ: “PARA UNA MOCIÓN PRESIDENTE. EN VIRTUD DE QUE EL 

PRESENTE DICTAMEN DE PROYECTO DE DECRETO DE LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA DE CADEREYTA FUE TURNADO CON SU DEBIDA 

OPORTUNIDAD EL 30 DE ABRIL Y NO HUBO DISCUSIÓN EN EL SENO DE 

LAS COMISIONES, Y YO ESTOY SEGURO QUE NADIE AQUÍ PONDRÁ 

NINGUNA OBJECIÓN A DICHA LEY, YO QUISIERA PEDIRLE SEÑOR 

PRESIDENTE QUE PUSIERA A CONSIDERACIÓN DE LA ASAMBLEA QUE DE 

CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 120 Y 112 BIS DEL 

REGLAMENTO INTERIOR, PUSIERA A CONSIDERACIÓN QUE NO SE DIERA 

LECTURA NI SIQUIERA A LOS RESOLUTIVOS, SINO QUE SE DIERA UNA 

BREVE EXPLICACIÓN NADA MAS DE LA LEY”. 

 

EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA DAR LECTURA AL 

ARTÍCULO 120 Y 112 BIS DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR 

DEL CONGRESO. 

 

LA C. SECRETARIA LEYÓ: “ARTÍCULO 120.- CUANDO UN DICTAMEN 

CONTENGA UN PROYECTO DE DECRETO O LEY QUE CONSTE DE MÁS DE 30 

ARTÍCULOS SE SEGUIRÁ EL PROCEDIMIENTO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 

112 DE ESTE REGLAMENTO SIN PERJUICIO DE LO DISPUESTO POR EL 

ARTÍCULO 112 BIS DEL PROPIO ORDENAMIENTO”. “ARTÍCULO 112 BIS.- EL 
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PLENO DEL CONGRESO, A PETICIÓN DEL ORADOR O DE ALGÚN OTRO 

DIPUTADO, PODRÁ ACORDAR QUE LOS DICTÁMENES QUE HAYAN SIDO 

PROGRAMADOS POR LA OFICIALÍA MAYOR PARA SU PRESENTACIÓN EN EL 

PLENO Y QUE HAYAN SIDO CIRCULADOS A LOS INTEGRANTES DE LA 

LEGISLATURA CON AL MENOS 24 HORAS DE ANTICIPACIÓN, PODRÁN RECIBIR 

LA DISPENSA DE SU LECTURA O DETERMINARSE QUE ÚNICAMENTE SE LEAN 

LOS RESOLUTIVOS, PROCEDIÉNDOSE DE INMEDIATO A SU DISCUSIÓN Y 

VOTACIÓN. PARA EFECTO DE LO DISPUESTO POR EL PRESENTE ARTÍCULO, 

LOS GRUPOS LEGISLATIVOS Y, EN SU CASO, LOS DIPUTADOS QUE NO 

FORMEN PARTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEBERÁN CONTAR CON UN RELOJ 

FECHADOR EN SUS RESPECTIVAS OFICINAS A TRAVÉS DEL CUAL LLEVARÁ EL 

REGISTRO OFICIAL DE LA FECHA Y HORA DE CIRCULACIÓN DE LOS 

DICTÁMENES. PARA QUE PROCEDA LA DISPENSA EL SECRETARIO DEBERÁ 

DAR FE DE QUE EL REGISTRO OFICIAL DE LA FECHA Y HORA EN QUE SE 

CIRCULARON LOS DICTÁMENES SE DESPRENDE QUE HAN TRANSCURRIDO 

LAS 24 HORAS A QUE HACE REFERENCIA EL PÁRRAFO PRIMERO DEL 

PRESENTE ARTÍCULO”. 

 

ENSEGUIDA SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA DESDE SU LUGAR 

AL C. DIP. CÉSAR GARZA VILLARREAL, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS 

DIPUTADO PRESIDENTE. TAMBIÉN RESPETUOSAMENTE PARA DIFERIR DE 

LA PROPUESTA DEL COMPAÑERO DIPUTADO, Y CREO QUE ES 

IMPORTANTE QUE POR SER ÉSTA UNA LEY QUE HABRÁ DE REGIR UNA 

INSTITUCIÓN DE NUEVA CREACIÓN, ES IMPORTANTE QUE LA 
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COMUNIDAD CONOZCA LOS DETALLES Y EL CONTENIDO DE LA MISMA, 

POR LO QUE CREO QUE, MÁS EN ESTE CASO CONCRETO, QUE ES UNA LEY 

QUE CREA UNA INSTITUCIÓN Y UN ORGANISMO, ES IMPORTANTE QUE SE 

LE DÉ LECTURA ÍNTEGRA AL RESOLUTIVO DEL DICTAMEN. POR LO QUE 

YO PROPONGO QUE SE LE DÉ CONFORME PRÁCTICA HABITUAL DE ESTE 

CONGRESO, SE LE DÉ LECTURA ÍNTEGRA AL RESOLUTIVO”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “ESTA PRESIDENCIA INFORMA QUE HAY DOS 

PROPUESTAS. LA PRIMERA ES LA DEL DIPUTADO EN TURNO, QUE ESTÁ EN 

TRIBUNA, ES UNA PETICIÓN PRECISA DONDE SOLICITA DE ACUERDO AL 

REGLAMENTO DAR LECTURA ÚNICAMENTE AL PROEMIO Y AL 

RESOLUTIVO. EN ESE PROCEDIMIENTO NOS ENCONTRAMOS, UNA VEZ 

AGOTADO ESE PROCEDIMIENTO PODEMOS PASAR A LA PETICIÓN DEL 

DIPUTADO FERNANDO GONZÁLEZ VIEJO, EN DADO CASO QUE NO SEA 

APROBADO. LE SOLICITO DIPUTADA SECRETARIA DAR FE OFICIAL DE 

FECHA Y HORA EN QUE FUE CIRCULADO EL DICTAMEN”. 

 

LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE FUE CIRCULADO EL DÍA 30 DE ABRIL DE 

2010, A LAS 12:32  HORAS. 

 

EL C. PRESIDENTE SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DEL PLENO LA DISPENSA 

DE LA LECTURA, LA CUAL FUE APROBADA POR UNANIMIDAD DE  LOS 

PRESENTES. 
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POR LO ANTERIOR EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “UNA VEZ APROBADO, SE 

DESECHA LA PROPUESTA DEL DIP. FERNANDO GONZÁLEZ VIEJO Y SE 

SOLICITA AL DIPUTADO ORADOR DAR LECTURA AL PROEMIO Y 

RESOLUTIVO DEL DICTAMEN. ADELANTE”. 

 

PROCEDIENDO EL DIP. HOMAR ALMAGUER SALAZAR DAR AL PROEMIO Y 

RESOLUTIVO DEL DICTAMEN. 

 

SE INSERTA ÍNTEGRAMENTE EL DICTAMEN CON PROYECTO DE DECRETO 

QUE A LA LETRA DICE: (EXPEDIENTE 6329)  HONORABLE ASAMBLEA: A 

LAS COMISIONES UNIDAS DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES, Y DE EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE, LES FUE 

TURNADO PARA SU ESTUDIO Y DICTAMEN EN FECHA 19 DE ABRIL DE 2010, 

EL EXPEDIENTE LEGISLATIVO NÚMERO 6329/LXXII, MISMO QUE 

CONTIENE ESCRITO PRESENTADO POR LOS C.C. RODRIGO MEDINA DE 

LA CRUZ, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, JAVIER 

TREVIÑO CANTÚ, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, ALFREDO 

GARZA DE LA GARZA, SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERO 

GENERAL DEL ESTADO, JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ TREVIÑO, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, MEDIANTE EL CUAL PRESENTAN 

INICIATIVA DE LEY QUE CREA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA 

CADEREYTA. ANTECEDENTES: MANIFIESTAN LOS PROMOVENTES QUE 

EL ARTÍCULO TERCERO DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS 

UNIDOS MEXICANOS AL ESTABLECER EL DERECHO UNIVERSAL A LA 
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EDUCACIÓN, DETERMINA LA RESPONSABILIDAD DEL ESTADO, 

ENTENDIÉNDOSE POR ÉSTE A LA FEDERACIÓN, ESTADOS Y MUNICIPIOS, 

EN LA IMPARTICIÓN Y ORIENTACIÓN DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA. 

REFIEREN QUE EL DESARROLLO CIENTÍFICO, LA ADOPCIÓN Y LA 

INNOVACIÓN TECNOLÓGICA CONSTITUYEN UNA DE LAS PRINCIPALES 

FUERZAS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y DEL BIENESTAR MATERIAL 

DE LAS SOCIEDADES MODERNAS, Y EN MÉXICO, EL SECTOR CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA ESTÁ INTEGRADO POR LAS INSTITUCIONES DEL SECTOR 

PÚBLICO, LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR QUE FORMAN 

POSGRADUADOS Y REALIZAN INVESTIGACIÓN, Y LAS EMPRESAS QUE 

INVIERTEN EN DESARROLLO TECNOLÓGICO E INNOVACIÓN; Y ANTE LA 

NECESIDAD EN EL ESTADO DE AMPLIAR LA COBERTURA, FAVORECER LA 

EQUIDAD Y MEJORAR LA CALIDAD Y PERTINENCIA DE LA EDUCACIÓN 

SUPERIOR, BUSCANDO QUE LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN 

SUPERIOR FUNCIONEN CON MAYOR EQUIDAD EN LA FORMACIÓN DE 

CIUDADANOS, PROFESIONALES CREATIVOS Y CIENTÍFICOS 

COMPROMETIDOS CON SU PAÍS Y SU ESTADO Y DE COMPETENCIA 

INTERNACIONAL, SE BUSCA CON LA CREACIÓN DE ESTA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA FORTALECER Y MEJORAR LA COBERTURA EDUCATIVA EN 

LA ENTIDAD. SEÑALAN QUE LA LEY GENERAL DE EDUCACIÓN 

ESTABLECE EN SUS ARTÍCULOS 14 Y 25, ENTRE OTRAS COSAS, QUE 

CORRESPONDE DE MANERA CONCURRENTE A LAS AUTORIDADES 

EDUCATIVAS, EN SUS RESPECTIVOS ÁMBITOS DE COMPETENCIA, 

IMPULSAR EL DESARROLLO DE LA ENSEÑANZA TECNOLÓGICA Y DE LA 
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INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA, Y CONCURRIR AL 

FINANCIAMIENTO DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA Y DE LOS SERVICIOS 

EDUCATIVOS CON SUJECIÓN A LAS DISPOSICIONES DE INGRESO Y GASTO 

PÚBLICO CORRESPONDIENTES. REFIEREN QUE ATENDIENDO LA 

SOLICITUD DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, ASÍ COMO LOS 

ESTUDIOS DE FACTIBILIDAD REALIZADOS, EL EJECUTIVO FEDERAL POR 

CONDUCTO DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA AUTORIZÓ 

APOYAR LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE 

CADEREYTA, Y EN FECHA 15-QUINCE DE MAYO DE 2009, CELEBRARON 

CONVENIO DE COORDINACIÓN PARA LA CREACIÓN, OPERACIÓN Y APOYO 

FINANCIERO DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE CADEREYTA, NUEVO 

LEÓN, COMO UN ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO, 

SECTORIZADO A LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, CON PERSONALIDAD JURÍDICA Y PATRIMONIO PROPIO, QUE 

CONTRIBUYA A CONSOLIDAR LOS PROGRAMAS DE DESARROLLO DE LA 

EDUCACIÓN SUPERIOR TECNOLÓGICA EN LA ENTIDAD, 

CONSTITUYÉNDOSE COMO MIEMBRO DEL SUBSISTEMA NACIONAL DE 

UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS. INDICAN QUE EL ESTADO, COMO 

RECTOR DEL SISTEMA EDUCATIVO TIENE LA RESPONSABILIDAD DE 

CREAR LAS CONDICIONES PARA QUE TODOS LOS INTEGRANTES DEL 

MISMO DESARROLLEN LA FUNCIÓN EDUCATIVA CON BASE A ESTRICTOS 

CRITERIOS DE CALIDAD Y EXCELENCIA, QUE SE ORIENTE EN LA 

FORMACIÓN DE ESTUDIANTES DE TÉCNICOS Y PROFESIONALES CON 

ALTOS NIVELES DE DESEMPEÑO ACADÉMICO, Y CON IDONEIDAD PARA EL 
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EJERCICIO DE SUS HABILIDADES, APTITUDES Y CONOCIMIENTOS EN EL 

MERCADO LABORAL. PRECISAN QUE LA TRANSFORMACIÓN ACELERADA 

DEL MERCADO INTERNACIONAL EN UN CONTEXTO DE GLOBALIZACIÓN 

CRECIENTE EXIGE DE LOS SISTEMAS EDUCATIVOS UNA MAYOR 

CAPACIDAD DE RESPUESTA RESPECTO A LA FORMACIÓN DE CAPITAL 

HUMANO. EN ESTE CONTEXTO GENERAL, LOS SISTEMAS EDUCATIVOS DE 

LA MAYORÍA DE LOS PAÍSES DE AMÉRICA LATINA INGRESARON A 

COMPLEJOS PROCESOS DE REFORMA, ACENTUADO LA NECESIDAD DE 

PROCURAR UNA MAYOR ARTICULACIÓN SISTÉMICA ENTRE LOS 

DISTINTOS TIPOS, NIVELES Y MODALIDADES DE LA EDUCACIÓN, DE 

DEDICAR UNA ATENCIÓN ESPECIAL A LAS NECESIDADES EDUCATIVAS DE 

LOS GRUPOS DE POBLACIÓN CON MAYORES REZAGOS EDUCATIVOS, Y DE 

PROCURAR EL LOGRO DE TENDENCIAS SÓLIDAS DE MEJORA CONTINUA 

DE LOS PROCESOS DESARROLLADOS Y LOS RESULTADOS ALCANZADOS 

EN EL ÁMBITO DE LAS ESCUELAS Y LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS. 

RESUELVEN QUE EN BASE A LO ANTERIOR, PROPONEN CREAR UNA 

INSTITUCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR TECNOLÓGICA EN LA ENTIDAD, 

MISMA QUE TENGA EL CARÁCTER DE ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO, DEDICADO A FORMAR, A PARTIR DE EGRESADOS 

DEL BACHILLERATO, TÉCNICOS SUPERIORES UNIVERSITARIOS, APTOS 

PARA LA APLICACIÓN DE CONOCIMIENTOS Y LA SOLUCIÓN DE 

PROBLEMAS CON UN SENTIDO DE INNOVACIÓN EN LA INCORPORACIÓN 

DE LOS AVANCES TECNOLÓGICOS.  CONSIDERACIONES: CORRESPONDE 

A ESTE CONGRESO DEL ESTADO CONOCER SOBRE EL PRESENTE ASUNTO, 
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DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 63 FRACCIÓN I 

DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE 

NUEVO LEÓN. EN TAL SENTIDO, LAS PRESENTES COMISIONES 

DICTAMINADORAS SON COMPETENTES PARA CONOCER EL ASUNTO 

TURNADO, DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS INCISOS N) Y 

Ñ) DE LA FRACCIÓN II, E INCISOS G) Y H) DE LA FRACCIÓN VI DEL 

ARTÍCULO 39, ASÍ COMO DEL NUMERAL 55, AMBOS DEL REGLAMENTO 

PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN. ESTAS DICTAMINADORAS CONSIDERAN QUE EL ACCESO A LA 

EDUCACIÓN, DEBEN SER UNA CONSTANTE DEL ESTADO PARA LOGRAR 

UN MEJOR DESARROLLO HUMANO. POR ESA RAZÓN, LA EDUCACIÓN 

DEBE SER UN MEDIO FUNDAMENTAL PARA ADQUIRIR, TRANSMITIR Y 

ACRECENTAR EL CONOCIMIENTO CIENTÍFICO, CONTRIBUYENDO AL 

DESARROLLO DEL INDIVIDUO Y A LA TRANSFORMACIÓN DE LA 

SOCIEDAD. POR ENDE, PROMOVER LA CREACIÓN DE NUEVAS OPCIONES 

EDUCATIVAS PARA LA POBLACIÓN, REPRESENTA UNA OPCIÓN VIABLE DE 

SUPERACIÓN Y CON ELLO, DE LA EXALTACIÓN DEL NIVEL DE VIDA DE 

LOS CIUDADANOS NUEVOLEONESES. POR CONSIGUIENTE, CABE 

RECORDAR QUE LA DINÁMICA INDUSTRIAL QUE PERMEA EN NUEVO 

LEÓN, NOS OBLIGA A ALCANZAR UNA MAYOR COMPETITIVIDAD Y MEJOR 

APROVECHAMIENTO DE LOS RECURSOS HUMANOS Y MATERIALES CON 

LOS QUE SE CUENTAN, ES POR TANTO QUE, EL ENFOQUE TECNOLÓGICO 

EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR, ES UN ELEMENTO INDISPENSABLE PARA 

QUE NUESTRO ESTADO SE INSERTE EN EL CONTEXTO DE UN ACELERADO 
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PROCESO INTERNACIONAL DE GLOBALIZACIÓN DE LOS MERCADOS Y DE 

INVERSIONES, DONDE EL DESARROLLO INDUSTRIAL Y PRODUCTIVO, SE 

ENCUENTRA FUERTEMENTE SUSTENTADO EN TÉCNICOS CALIFICADOS. 

EN ESE TENOR, RESULTA OPORTUNA LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA CADEREYTA, PUES COLABORARÁ EN EL DESARROLLO Y 

PROGRESO DE UNA REGIÓN QUE CUENTA CON UNA IMPORTANTE 

INFRAESTRUCTURA INDUSTRIAL, GENERANDO UN BENEFICIO PARA TODO 

EL ESTADO; POR LO QUE, COINCIDIMOS CON EL TITULAR DEL PODER 

EJECUTIVO DE NUEVO LEÓN EN LA NECESIDAD DE FUNDAR ESTA 

INSTITUCIÓN, PARA QUE NUESTRO ESTADO CONTINÚE EN SU INCESANTE 

BÚSQUEDA POR ENCONTRAR LA ORIENTACIÓN MÁS ADECUADA Y LOS 

PRINCIPIOS FILOSÓFICOS QUE MEJOR SUSTENTEN EL PROCESO 

EDUCATIVO EN NUESTRO ESTADO, CONFORME UN SISTEMA EDUCATIVO 

DINÁMICO, FLEXIBLE, PLURAL Y FORMATIVO QUE EXPRESE LOS 

ANHELOS Y ASPIRACIONES DE LOS NEOLONESES. EN ESE SENTIDO, 

CONSIDERAMOS CONVENIENTE QUE, ESTE PODER LEGISLATIVO, ASUMA 

EL COMPROMISO DE COADYUVAR EN EL DESARROLLO DE LA EDUCACIÓN 

TECNOLÓGICA EN NUEVO LEÓN, PARTICIPANDO EN LA CREACIÓN DE 

ESTA IMPORTANTE INSTITUCIÓN, A TRAVÉS DE UNA LEY QUE SUSTENTE 

SU ACTIVIDAD ACADÉMICA Y SU PROYECCIÓN SOCIAL. 

CONSECUENTEMENTE, LOS INTEGRANTES DE ESTAS COMISIONES UNIDAS 

DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES Y EDUCACIÓN, 

CULTURA Y DEPORTE, CONSIDERAMOS APROPIADA LA PROPUESTA EN 

ANÁLISIS, SOMETIENDO A CONSIDERACIÓN DEL PLENO DE ESTE 
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HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO 

LEÓN, EL SIGUIENTE PROYECTO DE: DECRETO. ARTÍCULO ÚNICO.- SE 

EXPIDE LA LEY QUE CREA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA 

CADEREYTA, EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: LEY QUE CREA LA 

UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA CADEREYTA. CAPÍTULO I. 

DISPOSICIONES GENERALES. ARTÍCULO 1°.- SE CREA LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA CADEREYTA, COMO UN ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA DEL ESTADO DE 

NUEVO LEÓN, CON PERSONALIDAD JURÍDICA Y PATRIMONIO PROPIOS, 

PARA QUE CONTRIBUYA, EN EL MARCO DEL SISTEMA EDUCATIVO DEL 

ESTADO Y DEL SISTEMA NACIONAL DE UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS, 

A LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS EDUCATIVOS DE NIVEL SUPERIOR EN EL 

ÁREA DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA.  

 

ARTÍCULO 2°.- PARA LOS EFECTOS DE LA PRESENTE LEY, SE ENTENDERÁ 

POR:  

 

I. AUTORIDAD EDUCATIVA: LA COORDINACIÓN GENERAL DE 

UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS DEPENDIENTE DE LA  

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA, O EN SU CASO EL  CONSEJO 

DE UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS;  

 

II. CONSEJO: EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA CADEREYTA; 

 

III. CONVENIO: EL CONVENIO DE COORDINACIÓN CELEBRADO ENTRE 

EL GOBIERNO FEDERAL Y EL GOBIERNO DEL ESTADO DE  NUEVO 

LEÓN  PARA LA CREACIÓN, OPERACIÓN Y APOYO FINANCIERO DE 

LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA CADEREYTA;  

 

IV. MUNICIPIO: EL MUNICIPIO DE CADEREYTA JIMÉNEZ, NUEVO  LEÓN;  
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V. SECRETARÍA: LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE  

NUEVO LEÓN; 

 

VI. SEP: LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA;  

 

VII. SISTEMA: SISTEMA NACIONAL DE UNIVERSIDAD TECNOLÓGICAS; 

 

VIII. RECTOR: EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA 

CADEREYTA; Y 

 

IX. UNIVERSIDAD: A LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA CADEREYTA.  

 

 

ARTÍCULO 3°.- LA UNIVERSIDAD TENDRÁ SU DOMICILIO LEGAL EN EL 

MUNICIPIO. ARTÍCULO 4°.- LA UNIVERSIDAD FORMA PARTE DEL SISTEMA 

EDUCATIVO ESTATAL Y DEL SISTEMA NACIONAL DE UNIVERSIDADES 

TECNOLÓGICAS. OPERARÁ CON BASE EN EL MODELO PEDAGÓGICO, 

ACADÉMICO Y ADMINISTRATIVO APROBADO POR LA SEP Y SE ADHIERE 

AL NIVEL, PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO QUE APRUEBE LA 

AUTORIDAD EDUCATIVA, SIEMPRE QUE EXISTA CONGRUENCIA ENTRE 

ESTOS Y EL MARCO NORMATIVO DEL SISTEMA EDUCATIVO ESTATAL. 

ARTÍCULO 5°.- PARA EL ADECUADO FUNCIONAMIENTO DE LA 

UNIVERSIDAD, EXISTIRÁN LAS ESTRUCTURAS ADMINISTRATIVAS QUE 

SEAN NECESARIAS Y QUE PERMITA EL PRESUPUESTO, MISMAS QUE 

ESTARÁN ESTABLECIDAS EN EL REGLAMENTO DE ESTA LEY.  

 

ARTÍCULO 6°.- LA UNIVERSIDAD TENDRÁ POR OBJETO:  

 

I. OFRECER PROGRAMAS CORTOS DE EDUCACIÓN SUPERIOR, DE DOS 

AÑOS, CON LAS CARACTERÍSTICAS DE INTENSIDAD, PERTINENCIA, 

FLEXIBILIDAD Y CALIDAD; 

 

II. FORMAR, A PARTIR DE EGRESADOS DEL BACHILLERATO, TÉCNICOS 

SUPERIORES UNIVERSITARIOS APTOS PARA LA APLICACIÓN DE 

CONOCIMIENTOS Y LA SOLUCIÓN CREATIVA DE PROBLEMAS CON 



Diario de Debates                                                                     Segundo Período. Año I.-  

Número 78-LXXII S.O.                                                        Lunes 3 de Mayo de 2010.- 

 

 

 

68 

UN SENTIDO DE INNOVACIÓN EN LA INCORPORACIÓN DE LOS 

AVANCES CIENTÍFICOS Y TECNOLÓGICOS;  

 

III. OFRECER PROGRAMAS DE CONTINUIDAD DE ESTUDIOS PARA SUS 

EGRESADOS Y PARA EGRESADOS DEL NIVEL TÉCNICO SUPERIOR 

UNIVERSITARIO O PROFESIONAL ASOCIADO DE OTRAS 

INSTITUCIONES  DE EDUCACIÓN SUPERIOR, QUE PERMITA A LOS 

ESTUDIANTES ALCANZAR LOS NIVELES ACADÉMICOS DE 

LICENCIATURA; 

 

IV. DESARROLLAR ESTUDIOS O PROYECTOS EN LAS ÁREAS DE SU  

COMPETENCIA, QUE SE TRADUZCAN EN APORTACIONES  

CONCRETAS QUE CONTRIBUYAN AL MEJORAMIENTO Y MAYOR  

EFICIENCIA DE LA PRODUCCIÓN DE BIENES Y SERVICIOS Y A LA 

ELEVACIÓN DE LA CALIDAD DE VIDA DE LA COMUNIDAD; 

 

V. DESARROLLAR PROGRAMAS DE APOYO TÉCNICO EN BENEFICIO DE 

LA COMUNIDAD;  

 

VI. PROMOVER LA CULTURA CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA EN EL 

ESTADO  MEDIANTE LA INVESTIGACIÓN APLICADA Y EL 

INTERCAMBIO  ACADÉMICO CON OTRAS INSTITUCIONES 

EDUCATIVAS NACIONALES  O EXTRANJERAS;  

 

VII. DESARROLLAR PROGRAMAS DE VINCULACIÓN CON LOS SECTORES  

PÚBLICOS, PRIVADO Y SOCIAL PARA CONTRIBUIR CON EL 

DESARROLLO  TECNOLÓGICO, ECONÓMICO Y SOCIAL DE LA 

COMUNIDAD; Y  

 

VIII. REALIZAR TODO GÉNERO DE ACTIVIDADES ACADÉMICAS, POR SÍ  O 

EN COORDINACIÓN CON OTRAS INSTITUCIONES PÚBLICAS O  

PRIVADAS.  

 

 

ARTÍCULO 7°.- PARA EL CUMPLIMIENTO DE SU OBJETO LA UNIVERSIDAD 

TENDRÁ LAS SIGUIENTES ATRIBUCIONES: 

 

I. IMPARTIR EDUCACIÓN TECNOLÓGICA A LOS ALUMNOS 

EGRESADOS  DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR Y QUE CUMPLAN CON 

LOS DEMÁS  REQUISITOS DE SELECCIÓN E INGRESO QUE 

DETERMINE EL  CONSEJO; 

 

II. OTORGAR TÍTULOS O GRADOS DE “TÉCNICO SUPERIOR 

UNIVERSITARIO”, ASÍ COMO CERTIFICADOS Y DIPLOMAS EN LOS 
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TÉRMINOS DE LOS PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIOS 

CORRESPONDIENTES;  

 

III. REVALIDAR Y OTORGAR EQUIVALENCIAS DE CONFORMIDAD CON 

LOS  REQUISITOS ESTABLECIDOS POR EL SISTEMA, CON EL OBJETO 

DE FACILITAR EL INTERCAMBIO DE ESTUDIANTES INSCRITOS EN 

OTRAS UNIVERSIDADES DE ESTE TIPO; 

 

IV. ESTABLECER LOS PROCEDIMIENTOS Y REQUISITOS DE 

ACREDITACIÓN Y CERTIFICACIÓN DE ESTUDIOS, CON SUJECIÓN A 

LOS LINEAMIENTOS ESTABLECIDOS POR EL SISTEMA; 

 

V. ESTABLECER CONVENIOS CON OTRAS INSTITUCIONES NACIONALES  

O EXTRANJERAS, CON EL FIN DE CUMPLIR SU OBJETO; 

 

VI. ORGANIZARSE ADMINISTRATIVAMENTE EN LA FORMA QUE LE SEA 

CONVENIENTE, RESPETANDO LAS ESTRUCTURAS ESTABLECIDAS 

EN  ESTA LEY, ASÍ COMO CONTRATAR LOS RECURSOS NECESARIOS  

PARA SU OPERACIÓN, DE CONFORMIDAD CON SU PRESUPUESTO  

ANUAL;  

 

VII. ADMINISTRAR SU PATRIMONIO CON SUJECIÓN AL MARCO LEGAL 

APLICABLE; Y  

 

VIII. REALIZAR LOS DEMÁS ACTOS JURÍDICOS NECESARIOS PARA EL 

CUMPLIMIENTO DE SU OBJETO.  

 

 

CAPÍTULO III. DEL PERSONAL, ÓRGANOS Y ESTRUCTURA 

ADMINISTRATIVA. SECCIÓN PRIMERA. DEL PERSONAL Y LOS 

ÓRGANOS. ARTÍCULO 8°.- LA UNIVERSIDAD CONTARÁ CON EL 

SIGUIENTE PERSONAL: 

 

I. DIRECTIVO, QUE ESTARÁ CONFORMADO POR EL RECTOR, EL 

SECRETARIO Y LOS DIRECTORES;  

 

II. ACADÉMICO O DOCENTE, QUE SERÁ EL CONTRATADO PARA EL 

DESARROLLO DE LAS FUNCIONES DE DOCENCIA E INVESTIGACIÓN; 

Y  

 

III. ADMINISTRATIVO, CONFORMADO POR EL PERSONAL QUE LABORE 

PARA LA UNIVERSIDAD Y QUE NO SE ENCUENTRE EN LOS 

SUPUESTOS DE LAS FRACCIONES ANTERIORES.  
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ARTÍCULO 9°.- EL PERSONAL DIRECTIVO DEBERÁ REUNIR LOS 

SIGUIENTES REQUISITOS: 

 

I. SER CIUDADANO MEXICANO EN PLENO USO DE SUS DERECHOS; 

 

II. SER MAYOR DE 30 AÑOS; 

 

III. POSEER GRADO ACADÉMICO DE LICENCIATURA;  

 

IV. TENER EXPERIENCIA ACADÉMICA O PROFESIONAL MÍNIMA DE 

CINCO AÑOS; Y  

 

V. DISTINGUIRSE POR SU AMPLIA SOLVENCIA MORAL. 

 

 

ARTÍCULO 10°.- PARA SU GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN, LA 

UNIVERSIDAD CONTARÁ CON LOS SIGUIENTES ÓRGANOS: 

 

I. EL CONSEJO DIRECTIVO; 

 

II. EL RECTOR; Y 

 

III. LOS DIRECTORES.  

 

 

SECCIÓN SEGUNDA. DEL CONSEJO DIRECTIVO.  

 

  

ARTÍCULO 11.- EL CONSEJO DIRECTIVO, SERÁ LA MÁXIMA AUTORIDAD 

DE LA UNIVERSIDAD Y SE INTEGRARÁ POR: 

 

I. TRES REPRESENTANTES DEL GOBIERNO DEL ESTADO, DESIGNADOS 

POR EL TITULAR DEL EJECUTIVO ESTATAL, UNO DE LOS CUALES 

SERÁ EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, QUIEN LO PRESIDIRÁ;  

 

II. TRES REPRESENTANTES DEL GOBIERNO FEDERAL DESIGNADOS 

POR LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA, PREVIA INVITACIÓN 

DEL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO, EN EL QUE, DE 

PREFERENCIA SE CUENTE CON UN REPRESENTANTE DE LA 
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COORDINACIÓN GENERAL DE LAS UNIVERSIDADES 

TECNOLÓGICAS;  

 

III. UN REPRESENTANTE DEL MUNICIPIO DE CADEREYTA JIMÉNEZ, 

NUEVO LEÓN, PREVIA INVITACIÓN DEL SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN DEL ESTADO Y DESIGNADO POR EL AYUNTAMIENTO; Y 

 

IV. TRES REPRESENTANTES DEL SECTOR PRODUCTIVO DE LA REGIÓN, 

INVITADOS Y NOMBRADOS POR EL TITULAR DEL EJECUTIVO 

ESTATAL, A PROPUESTA DE LOS SECTORES INDUSTRIAL, 

COMERCIAL Y DE SERVICIOS.  

 

 

LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO DIRECTIVO CONTARÁN CON DERECHO A 

VOZ Y VOTO. TAMBIÉN ASISTIRÁ A LAS SESIONES DEL CONSEJO 

DIRECTIVO CON VOZ PERO SIN VOTO, UN SECRETARIO QUE SERÁ 

DESIGNADO POR DICHO ÓRGANO DE GOBIERNO A PROPUESTA DE SU 

PRESIDENTE. POR CADA MIEMBRO PROPIETARIO SE DESIGNARÁ UN 

SUPLENTE. LOS CARGOS DEL CONSEJO SERÁN HONORÍFICOS. EL RECTOR 

Y EL COMISARIO PARTICIPARÁN EN LAS SESIONES DEL CONSEJO CON 

VOZ PERO SIN VOTO. LOS ASUNTOS A SER RESUELTOS POR EL CONSEJO 

SE VOTARÁN POR MAYORÍA SIMPLE Y EN CASO DE EMPATE EL 

PRESIDENTE TENDRÁ VOTO DE CALIDAD. ARTÍCULO 12.- PARA LLEVAR A 

CABO LAS LABORES DE VIGILANCIA DE LA OPERACIÓN DE LA 

UNIVERSIDAD, HABRÁ UN COMISARIO PROPIETARIO Y UN SUPLENTE 

DESIGNADOS POR EL TITULAR DEL EJECUTIVO ESTATAL A PROPUESTA EN 

TERNA DE LA CONTRALORÍA Y TRANSPARENCIA GUBERNAMENTAL DEL 

ESTADO, EN LOS TÉRMINOS DEL ARTÍCULO 157 DE LA LEY DE 

ADMINISTRACIÓN FINANCIERA PARA EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, Y 
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TENDRÁ LAS FUNCIONES Y OBLIGACIONES QUE LE ASIGNAN LAS 

DISPOSICIONES LEGALES APLICABLES.  

 

 

ARTÍCULO 13.- PARA SER MIEMBRO DEL CONSEJO DIRECTIVO SE 

REQUIERE: 

 

I. SER CIUDADANO MEXICANO EN PLENO USO DE SUS DERECHOS; 

 

II. SER MAYOR DE 30 AÑOS; 

 

III. TENER EXPERIENCIA ACADÉMICA, PROFESIONAL O EMPRESARIAL 

MÍNIMA DE CINCO AÑOS; Y  

 

IV. GOZAR DE BUENA REPUTACIÓN Y DE PRESTIGIO ACADÉMICO, 

PROFESIONAL O EMPRESARIAL. 

 

 

ARTÍCULO 14.- EL CONSEJO SESIONARÁ DE MANERA ORDINARIA POR 

CUATRIMESTRE Y EN FORMA EXTRAORDINARIA CUANDO ASÍ SE 

REQUIERA, PREVIA LA CONVOCATORIA DE SU PRESIDENTE O CUANDO LE 

SEA SOLICITADO POR LAS DOS TERCERAS PARTES DE LOS MIEMBROS DEL 

CONSEJO. EN LA CONVOCATORIA SE INCLUIRÁ EL ORDEN DEL DÍA, A LA 

QUE SE ANEXARÁN LOS DOCUMENTOS NECESARIOS PARA EL DESAHOGO 

DE LA SESIÓN. LAS FORMALIDADES DE LAS SESIONES Y EL 

FUNCIONAMIENTO DEL CONSEJO DEBERÁN QUEDAR ESTABLECIDOS EN 

EL REGLAMENTO DE ESTA LEY. 

 

 

ARTÍCULO 15.- EL CONSEJO TENDRÁ LAS SIGUIENTES ATRIBUCIONES:  

 

I. REALIZAR LAS ACCIONES NECESARIAS PARA CUMPLIR EL 

CONVENIO, ASÍ COMO VIGILAR QUE ÉSTE SE CUMPLA. AL 

EFECTO,  PODRÁ CONVOCAR A LAS PARTES PARA QUE EN 
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FORMA CONJUNTA  SE DÉ SOLUCIÓN A LOS CONFLICTOS QUE 

SURJAN Y PODRÁ  SOLICITAR A LAS AUTORIDADES 

COMPETENTES DE LA FEDERACIÓN  Y EL ESTADO, EL 

CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES QUE LES  RESULTEN 

CON MOTIVO DEL CONVENIO; 

 

II. SOMETER A LA APROBACIÓN DEL EJECUTIVO EL PROYECTO DE 

REGLAMENTO DE LA PRESENTE LEY, ASÍ COMO DE LOS 

MANUALES DE OPERACIÓN INTERNOS DE LA UNIVERSIDAD; 

 

III. ESTABLECER LOS MÉTODOS Y PROCEDIMIENTOS 

ADMINISTRATIVOS  NECESARIOS PARA EL CUMPLIMIENTO DE 

SUS ATRIBUCIONES,  DETERMINANDO LAS POLÍTICAS Y 

LINEAMIENTOS GENERALES PARA EL DEBIDO FUNCIONAMIENTO 

DE LA UNIVERSIDAD;  

 

IV. EMITIR OPINIÓN RESPECTO AL NOMBRAMIENTO Y, EN SU CASO, 

REMOCIÓN DEL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD, CUANDO ASÍ LE 

SEA SOLICITADO; 

 

V. NOMBRAR A LOS DIRECTORES DE LA UNIVERSIDAD, A 

PROPUESTA  DEL RECTOR;  

 

VI. CONSTITUIR EL PATRONATO A QUE SE REFIEREN LOS ARTÍCULOS 

25  Y 26 DE ESTA LEY, Y EN SU CASO, NOMBRAR A SUS 

MIEMBROS; 

 

VII. FORMULAR LAS MODIFICACIONES A LOS PLANES Y PROGRAMAS 

DE  ESTUDIO DEL ORGANISMO Y PROPONERLAS A LA 

AUTORIDAD  EDUCATIVA PARA SU AUTORIZACIÓN; 

 

VIII. AUTORIZAR EL CALENDARIO ESCOLAR PARA CADA CICLO; 

 

IX. DECIDIR SOBRE LA CREACIÓN DE CARRERAS TECNOLÓGICAS DE 

NIVEL SUPERIOR Y, EN SU CASO, DE SU CIERRE; 

 

X. CONOCER Y APROBAR, EN SU CASO, LOS INFORMES ANUALES 

QUE  PRESENTE EL RECTOR; 

 

XI. INTEGRAR COMISIONES Y GRUPOS DE TRABAJO INTERNOS QUE 

SEAN NECESARIOS PARA EL MEJOR DESEMPEÑO DE LOS 

ASUNTOS DE LA UNIVERSIDAD; 

 

XII. AUTORIZAR LA EDICIÓN DE LIBROS, REVISTAS Y PRODUCCIÓN 

DE MATERIALES DIDÁCTICOS QUE REQUIERE EL MODELO 

EDUCATIVO  DE LA UNIVERSIDAD;  
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XIII. CREAR ÓRGANOS COLEGIADOS CONSULTIVOS, EN LOS 

TÉRMINOS DE  LOS ARTÍCULOS 27 Y 28 DE ESTA LEY; 

 

XIV. DISCUTIR Y RESOLVER LOS ASUNTOS QUE SOMETA A SU 

CONSIDERACIÓN EL RECTOR, EN RELACIÓN AL 

FUNCIONAMIENTO DE LA UNIVERSIDAD; 

 

XV. FIJAR LAS REGLAS GENERALES A LAS QUE SE DEBERÁ SUJETAR 

LA  UNIVERSIDAD EN LA SUSCRIPCIÓN DE ACUERDOS, 

CONVENIOS Y  CONTRATOS CON LOS SECTORES PÚBLICO, 

SOCIAL Y PRIVADO PARA  LA EJECUCIÓN DE ACCIONES EN 

MATERIA DE POLÍTICA EDUCATIVA, DE ACUERDO CON LO 

ESTABLECIDO EN ESTA LEY Y DE LAS DEMÁS, QUE POR LA 

NATURALEZA DE LOS ACTOS, RESULTEN APLICABLES; 

 

XVI. APROBAR EL PROYECTO ANUAL DE INGRESOS Y EL 

CORRESPONDIENTE A EGRESOS ELABORADO POR EL RECTOR, 

ASÍ COMO CUMPLIR CON LAS OBLIGACIONES QUE IMPONE LA 

LEY DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA PARA EL ESTADO DE 

NUEVO LEÓN, RESPECTO AL PATRIMONIO DE LOS ORGANISMOS 

DESCENTRALIZADOS, SU CUENTA PÚBLICA E INFORMES 

FINANCIEROS;  

 

XVII. OTORGAR Y REVOCAR PODERES GENERALES Y ESPECIALES 

RELACIONADOS CON LOS ACTOS DE ADMINISTRACIÓN, DOMINIO 

Y  CAMBIARIOS DEL ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO; 

Y  

 

XVIII. LAS DEMÁS QUE LE ASIGNE ESTA LEY, SU REGLAMENTO O 

CUALQUIER OTRO INSTRUMENTO JURÍDICO APLICABLE. 

 

 

SECCIÓN TERCERA. DEL RECTOR. ARTÍCULO 16.- EL RECTOR SERÁ 

DESIGNADO Y REMOVIDO POR EL TITULAR DEL EJECUTIVO ESTATAL, A 

PARTIR DE UNA TERNA POR CANDIDATOS QUE CUMPLAN EL PERFIL, 

PREVIA OPINIÓN DEL CONSEJO DIRECTIVO, DURARÁ EN SU CARGO 

CUATRO AÑOS, PUDIENDO SER RATIFICADO POR OTRO PERIODO. 

 

ARTÍCULO 17.- PARA SER RECTOR SE REQUIERE: 

 

 

I. SER CIUDADANO MEXICANO EN PLENO USO DE SUS DERECHOS; 
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II. SER MAYOR DE 30 AÑOS; 

 

 

III. POSEER GRADO ACADÉMICO DE LICENCIATURA; 

 

IV. TENER EXPERIENCIA ACADÉMICA O PROFESIONAL MÍNIMA DE 

CINCO AÑOS; Y 

 

V. DISTINGUIRSE POR SU AMPLIA SOLVENCIA MORAL.  

 

 

ARTÍCULO 18.- EL RECTOR TENDRÁ LAS ATRIBUCIONES SIGUIENTES: 

 

 

I. DIRIGIR EL FUNCIONAMIENTO DE LA UNIVERSIDAD, VIGILANDO EL 

CUMPLIMIENTO DE SU OBJETO, PLANES Y PROGRAMAS 

ADMINISTRATIVOS, FINANCIEROS Y ACADÉMICOS ASÍ COMO LA 

CORRECTA OPERACIÓN DE LAS DIVERSAS ÁREAS DE LA 

UNIVERSIDAD;  

 

II. REALIZAR LOS ACTOS DE ADMINISTRACIÓN, PLEITOS Y 

COBRANZAS,  PUDIENDO DELEGAR U OTORGAR PODER RESPECTO A 

ESTA ÚLTIMA  FACULTAD; ASÍ COMO CELEBRAR CONVENIOS, 

CONTRATOS Y, ACUERDOS CON DEPENDENCIAS O ENTIDADES DE 

LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA FEDERAL, ESTATAL O MUNICIPAL, 

ORGANISMOS DEL SECTOR SOCIAL Y PRIVADO, NACIONALES O 

EXTRANJEROS, PREVIO ACUERDO DEL CONSEJO; 

 

III. CONCURRIR A LAS SESIONES DEL CONSEJO CON VOZ PERO SIN 

VOTO; 

 

IV. PRESENTAR AL CONSEJO LOS PROYECTOS DEL REGLAMENTO Y 

MANUALES DE ORGANIZACIÓN INTERNA; 

 

V. GESTIONAR ANTE EL CONSEJO LA CREACIÓN O CIERRE DE 

CARRERAS TECNOLÓGICAS, PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO, 

ASÍ COMO EL CALENDARIO ESCOLAR DE LA UNIVERSIDAD; 

 

 

VI. PROPONER AL CONSEJO, PARA SU APROBACIÓN, LOS 

NOMBRAMIENTOS DE LOS DIRECTORES, EN LOS TÉRMINOS DE LA 

PRESENTE LEY Y SU REGLAMENTO; 

 

VII. NOMBRAR Y REMOVER AL PERSONAL DOCENTE Y 

ADMINISTRATIVO; 
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VIII. PRESENTAR AL CONSEJO, PARA SU AUTORIZACIÓN, LOS 

PROYECTOS DEL PRESUPUESTO ANUAL DE INGRESOS Y DE 

EGRESOS; 

 

IX. INFORMAR CADA CUATRIMESTRE AL CONSEJO SOBRE LOS 

ESTADOS  FINANCIEROS DE LA UNIVERSIDAD; 

 

X. RENDIR AL CONSEJO Y A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA UN 

INFORME ANUAL DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS; Y  

 

XI. LAS DEMÁS QUE LE SEÑALEN ESTA Y OTRAS LEYES, 

REGLAMENTOS O CUALQUIER OTRO INSTRUMENTO JURÍDICO 

APLICABLE.  

 

 

ARTÍCULO 19.- LAS AUSENCIAS DEL RECTOR MENORES DE QUINCE DÍAS, 

SERÁN SUPLIDAS POR EL SERVIDOR QUE ÉL DESIGNE, LAS MAYORES A 

DICHO PLAZO, POR LA PERSONA QUE ACUERDE EL CONSEJO. SECCIÓN 

CUARTA. DE LA SECRETARÍA. ARTÍCULO 20.- EL RECTOR SE AUXILIARÁ 

DE UNA SECRETARÍA, CUYO TITULAR SERÁ EL FUNCIONARIO NOMBRADO 

POR ÉL. ESTARÁ ENCARGADO DE CERTIFICAR LOS DOCUMENTOS QUE 

FIRME EL RECTOR Y COLABORARÁ CON ÉL EN TODOS LOS ASUNTOS QUE 

LE ENCOMIENDE, Y TENDRÁ LAS ATRIBUCIONES QUE DETERMINE EL 

REGLAMENTO DE ESTA LEY. 

 

SECCIÓN QUINTA. DE LOS DIRECTORES. ARTÍCULO 21.- ES 

COMPETENCIA DE LOS DIRECTORES:  

 

I. VIGILAR EL BUEN DESEMPEÑO DEL PERSONAL DOCENTE Y 

ADMINISTRATIVO A SU CARGO; 

 

II. CUMPLIR CON LOS PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO VIGENTES 

EN LA UNIVERSIDAD;  

 

III. VIGILAR EL CUMPLIMIENTO DEL CALENDARIO ACADÉMICO; 
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IV. MANTENER COMUNICACIÓN CONTINUA CON LA POBLACIÓN 

ESTUDIANTIL;  

 

V. ACORDAR CON EL RECTOR LOS ASUNTOS DE SU COMPETENCIA;  

 

VI. PARTICIPAR EN LA ELABORACIÓN Y ACTUALIZACIÓN DE LOS 

PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO; Y  

 

VII. LAS DEMÁS QUE LE CONFIERA EL RECTOR, EL REGLAMENTO DE 

ESTA LEY O DEMÁS DISPOSICIONES LEGALES APLICABLES.  

 

 

SECCIÓN SEXTA. DEL PERSONAL ACADÉMICO Y ADMINISTRATIVO. 

ARTÍCULO 22.- EL INGRESO DEL PERSONAL ACADÉMICO, POR LO 

GENERAL, SE REALIZARÁ POR EXÁMENES DE OPOSICIÓN, QUE 

CALIFICARÁN LAS COMISIONES QUE AL EFECTO ESTABLEZCA EL 

SISTEMA O, EN SU DEFECTO, EL CONSEJO. LOS CASOS DE EXCEPCIÓN POR 

RAZÓN DEL RECONOCIDO PRESTIGIO PROFESIONAL O MÉRITOS 

ACADÉMICOS SE ESTABLECERÁN EN EL REGLAMENTO DE ESTA LEY. 

ARTÍCULO 23.- LAS RELACIONES LABORALES ENTRE LA UNIVERSIDAD Y 

SU PERSONAL SE REGIRÁN POR LAS DISPOSICIONES QUE ESTABLECE LA 

LEY DEL SERVICIO CIVIL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN.  

 

CAPÍTULO IV. DEL PATRIMONIO. ARTÍCULO 24.- EL PATRIMONIO DE LA 

UNIVERSIDAD ESTARÁ CONSTITUIDO POR: 

 

I. LOS INGRESOS QUE OBTENGA POR LOS SERVICIOS QUE PRESTE EN 

EL CUMPLIMIENTO DE SU OBJETO Y FINES; 

 

II. LAS APORTACIONES, SUBSIDIOS Y APOYOS QUE LE OTORGUEN LOS 

GOBIERNOS FEDERAL, ESTATAL Y MUNICIPAL Y LOS ORGANISMOS 

DEL SECTOR SOCIAL QUE COADYUVEN A SU FINANCIAMIENTO;  
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III. LOS LEGADOS Y DONACIONES OTORGADOS EN SU FAVOR Y LOS 

DERECHOS Y OBLIGACIONES DE LOS FIDEICOMISOS EN QUE SE LE 

SEÑALE COMO FIDEICOMISARIA; Y  

 

IV. EN GENERAL TODOS LOS BIENES, DERECHOS Y OBLIGACIONES QUE 

ENTRAÑEN UTILIDAD ECONÓMICA O SEAN SUSCEPTIBLES DE 

ESTIMACIÓN PECUNIARIA Y QUE SE OBTENGAN POR CUALQUIER 

TÍTULO LEGAL.  

 

 

CAPÍTULO V. DEL PATRONATO. ARTÍCULO 25.- LA UNIVERSIDAD 

CONTARÁ CON UN PATRONATO, QUE ESTARÁ INTEGRADO POR UN 

PRESIDENTE, UN VICEPRESIDENTE, UN SECRETARIO Y TRES VOCALES. 

LOS MIEMBROS DEL PATRONATO SERÁN DE RECONOCIDA SOLVENCIA 

MORAL, SERÁN DESIGNADOS POR EL CONSEJO DIRECTIVO Y 

DESEMPEÑARÁN SU CARGO CON CARÁCTER HONORÍFICO.  

 

ARTÍCULO 26.- CORRESPONDE AL PATRONATO:  

 

 

I. REALIZAR ACCIONES PARA OBTENER INGRESOS ADICIONALES 

PARA LA OPERACIÓN DE LA UNIVERSIDAD;  

 

II. ESTABLECER, DISEÑAR Y PROMOVER PROGRAMAS PARA 

FORTALECER E INCREMENTAR EL PATRIMONIO DE LA 

UNIVERSIDAD; Y 

 

III. EJERCER LAS DEMÁS FACULTADES QUE LE CONFIERE ESTE 

ORDENAMIENTO Y LAS NORMAS Y DISPOSICIONES 

REGLAMENTARIAS DE LA UNIVERSIDAD.  

 

 

CAPÍTULO VI. DE LOS ÓRGANOS COLEGIADOS CONSULTIVOS. 

ARTÍCULO 27.- MEDIANTE ACUERDO DEL CONSEJO SE PODRÁN CREAR 

ÓRGANOS COLEGIADOS DE CARÁCTER AUXILIAR Y CONSULTIVO QUE 

TENDRÁN POR FINALIDAD INTEGRAR A LOS SECTORES MÁS 

REPRESENTATIVOS DE LA COMUNIDAD PARA COLABORAR EN EL OBJETO, 
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PLANES Y PROGRAMAS DE LA UNIVERSIDAD. LOS CARGOS EN LA 

INTEGRACIÓN DE ESTOS ÓRGANOS SERÁN HONORÍFICOS. ARTÍCULO 28.- 

LA INTEGRACIÓN, FACULTADES Y FUNCIONAMIENTO DE LOS ÓRGANOS A 

LOS QUE SE REFIERE EL ARTÍCULO ANTERIOR, SE DETERMINARÁN EN EL 

REGLAMENTO DE LA PRESENTE LEY. CAPÍTULO VII. DE LOS ALUMNOS. 

ARTÍCULO 29.- SERÁN ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD QUIENES 

HABIENDO CUMPLIDO CON LOS PROCEDIMIENTOS Y REQUISITOS DE 

SELECCIÓN E INGRESOS SEAN ADMITIDOS PARA CURSAR CUALQUIERA 

DE LAS CARRERAS TECNOLÓGICAS DE NIVEL SUPERIOR QUE ÉSTA 

IMPARTA. ARTÍCULO 30.- LOS ALUMNOS PODRÁN FORMAR 

ASOCIACIONES QUE TIENDAN A FOMENTAR SU APLICACIÓN AL ESTUDIO 

Y ORGANIZAR SUS ACTIVIDADES HACIA EL MEJOR LOGRO DEL OBJETO 

DE LA UNIVERSIDAD. TRANSITORIOS. PRIMERO.- EL PRESENTE DECRETO 

ENTRARA EN VIGOR AL DÍA SIGUIENTE DE SU PUBLICACIÓN EN EL 

PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO. SEGUNDO.- EL CONSEJO DIRECTIVO DE 

LA UNIVERSIDAD DEBERÁ INSTALARSE EN UN PLAZO MÁXIMO DE 20-

VEINTE DÍAS HÁBILES CONTADOS A PARTIR DE LA ENTRADA EN VIGOR 

DEL PRESENTE DECRETO. TERCERO.- EL REGLAMENTO DE LA 

UNIVERSIDAD DEBERÁ SER ELABORADO Y APROBADO EN UN PLAZO 

MÁXIMO DE 180-CIENTO OCHENTA DÍAS NATURALES CONTADOS A 

PARTIR DE LA ENTRADA EN VIGOR DEL PRESENTE DECRETO. FIRMAN A 

FAVOR DEL DICTAMEN LOS INTEGRANTES DE LAS COMISIONES 

UNIDAS DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES Y 

EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE. 
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TERMINADA LA LECTURA DEL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A 

LA C. SECRETARIA DAR LECTURA AL ARTÍCULO 112 DEL REGLAMENTO 

PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO. 

 

LA C. SECRETARIA LEYÓ: “ARTÍCULO 112.- TODO DICTAMEN RELATIVO A 

UNA INICIATIVA DE LEY SE CONOCERÁ Y DISCUTIRÁ EN LO GENERAL, EN LA 

INTELIGENCIA DE QUE SI NO FUERA APROBADA EN TAL SENTIDO SE TENDRÁ 

POR DESECHADA. DE APROBARSE EN LO GENERAL EN ESA MISMA SESIÓN SE 

DISCUTIRÁ LA INICIATIVA DE LEY EN LO PARTICULAR, SEPARANDO LOS 

ARTÍCULOS QUE LO AMERITEN Y SOLAMENTE ÉSTOS SE SOMETERÁN A 

VOTACIÓN DE LA ASAMBLEA”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “PARA DAR CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 

112 DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE 

PONE A CONSIDERACIÓN EN LO GENERAL EL DICTAMEN CON PROYECTO 

DE DECRETO QUE CONTIENE INICIATIVA DE LEY QUE CREA LA 

UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE CADEREYTA, SI HAY ALGÚN DIPUTADO 

QUE QUIERA HACER USO DE LA PALABRA PARA HABLAR EN LO GENERAL 

FAVOR DE MANIFESTARLO EN LA FORMA ACOSTUMBRADA. ASÍ MISMO 

SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA SE SIRVA ELABORAR LA LISTA DE 

ORADORES QUE DESEEN PARTICIPAR PARA HABLAR EN LO GENERAL”. 
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PARA HABLAR EN LO GENERAL A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. HÉCTOR GARCÍA GARCÍA, 

QUIEN EXPRESÓ: “CON EL PERMISO DIPUTADO PRESIDENTE. LOS 

MIEMBROS DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL CREEMOS QUE EN UN ESTADO COMO NUEVO LEÓN DEBE 

DE IMPULSARSE ESTE TIPO DE INSTITUTOS TECNOLÓGICOS. EL ARTÍCULO 

3° CONSTITUCIONAL REFRENDA LA EDUCACIÓN PÚBLICA DE CALIDAD 

CON SUFICIENTE COBERTURA EN TODOS SUS NIVELES COMO EL MEDIO 

MÁS IMPORTANTE PARA CONTRARRESTAR LA DESIGUALDAD SOCIAL. 

ADEMÁS DE QUE RESALTAMOS LA TRASCENDENCIA DE LA 

CAPACITACIÓN Y LA INVESTIGACIÓN EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA. ESTE 

COMPROMISO SE ENCUENTRA PLASMADO EN LA DECLARACIÓN DE 

PRINCIPIOS DE NUESTRO PARTIDO. APOYAMOS ENÉRGICAMENTE LA 

PROPUESTA DE LEY QUE CREA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE 

CADEREYTA A RAZÓN DE QUE ÉSTA ESTÁ ENCAMINADA A FORMAR 

PROFESIONALES QUE PASEN EL CONOCIMIENTO CIENTÍFICO Y A LA 

INNOVACIÓN TECNOLÓGICA, CONCEPTOS QUE ESTÁN AMPLIAMENTE 

LIGADOS AL CRECIMIENTO ECONÓMICO. ESTA LEY REPRESENTARÁ UN 

IMPULSO MÁS AL MUNICIPIO DE CADEREYTA JIMÉNEZ Y A SUS 

HABITANTES, TODA VEZ QUE CONTRIBUIRÁ ENORMEMENTE A 

DESARROLLAR SU DINAMISMO E INNOVACIÓN. AL MISMO TIEMPO, 

PODEMOS AFIRMAR PROMOVERÁ LA GENERACIÓN DE MÁS 

OPORTUNIDADES PARA SUS CIUDADANOS, PRINCIPALMENTE PARA LOS 

JÓVENES, TODA VEZ QUE LA PREPARACIÓN Y FORMACIÓN ACADÉMICA 
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COADYUVA A GARANTIZAR SU PROGRESO Y AUTO DESARROLLO, MISMO 

QUE ALCANZARÁN AL TENER LAS HERRAMIENTAS NECESARIAS PARA 

ENCONTRAR UN MEJOR EMPLEO, UNA BUENA FUENTE DE INGRESOS. EN 

ESTE TENOR DE IDEAS, LOS MIEMBROS DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL 

PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL SOLICITAMOS SU VOTO A 

FAVOR DEL DICTAMEN EN MENCIÓN, CON LA PLENA CERTEZA, 

COMPAÑEROS DIPUTADOS, DE QUE CON ÉL ESTAMOS DEMOSTRANDO 

QUE DEPOSITAMOS NUESTRA CONFIANZA EN LA EDUCACIÓN COMO UN 

ELEMENTO VALIOSO PARA ALCANZAR EL PROGRESO. QUIERO FELICITAR 

A LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN Y DE 

EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE, PUES ÉSTE ES UN AVANCE CLARO 

PARA QUE LAS CIUDADES LEJANAS A MONTERREY TENGAN 

OPORTUNIDAD LOS MUCHACHOS DE TENER EDUCACIÓN. ES 

IMPORTANTE, COMO LO MENCIONÉ AL PRINCIPIO, QUE CADEREYTA Y 

TODA LA ZONA HASTA CHINA, NUEVO LEÓN TENGA CERCANA ESTA 

ESCUELA DE EDUCACIÓN QUE PERMITIRÁ A LOS JÓVENES 

DESARROLLARSE Y CON CARRERAS MUY CORTAS, HASTA DE DOS AÑOS, 

COMO ES EL PLAN DE TRABAJO QUE LEYÓ NUESTRO COMPAÑERO 

HOMAR ALMAGUER, PUEDAN TENER LA OPORTUNIDAD DE ESTUDIO Y EN 

BREVE A TENER UN INGRESO ECONÓMICO QUE TANTO NECESITA SU 

FAMILIA. POR ELLO LES INSISTO, SOLICITAMOS EL VOTO A FAVOR DE 

ESTE DICTAMEN. ES CUANTO”. 
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PARA HABLAR EN LO GENERAL A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. JOSÉ ÁNGEL ALVARADO 

HERNÁNDEZ, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU PERMISO DIPUTADO 

PRESIDENTE. NUESTRA POSTURA MEDITADA ES PRONUNCIARNOS EN 

FAVOR EN LO GENERAL EN RELACIÓN CON EL PROYECTO DE DICTAMEN 

QUE CONTIENE LA LEY QUE CREA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE 

CADEREYTA PRESENTADO POR LAS COMISIONES UNIDAS DE 

LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES Y LA DE EDUCACIÓN, 

CULTURA Y DEPORTE DE LAS QUE FORMA PARTE NUESTRO GRUPO 

LEGISLATIVO. LA INICIATIVA CORRESPONDIENTE LA PROMUEVE EL 

TITULAR DEL EJECUTIVO ASISTIDO POR DIVERSOS SECRETARIOS DE 

GABINETE. EN LOS ÚLTIMOS AÑOS NUEVO LEÓN HA DEDICADO ESPECIAL 

ATENCIÓN A CREAR INSTITUCIONES TECNOLÓGICAS DE NIVEL SUPERIOR 

CON DISTINTAS CARRERAS DE CORTO PLAZO, APRECIADAS Y 

REQUERIDAS POR LA INDUSTRIA Y DE INTERÉS A LOS ALUMNOS; DE ESA 

MANERA Y PREVIO A UN ANÁLISIS DE SU FACTIBILIDAD EN LA REGIÓN SE 

CREARON LAS UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS DE GENERAL ESCOBEDO 

Y SANTA CATARINA, SEGÚN LOS DECRETOS 99 Y 98 PUBLICADOS EN EL 

PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO LOS DÍAS 29 DE AGOSTO Y 3 DE 

SEPTIEMBRE DEL 2006, RESPECTIVAMENTE. LA INTENCIÓN ES AHORA 

CREAR LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA CADEREYTA, EN UN MUNICIPIO 

CON UN ALTO POTENCIAL DE DESARROLLO QUE FORMA PARTE DE LOS 

DENOMINADOS MUNICIPIOS DE ULTRA CRECIMIENTO. CADEREYTA 

JIMÉNEZ PASÓ DE SER UN MUNICIPIO RURAL A UN MUNICIPIO DE 
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DESARROLLO INDUSTRIAL, CON LA CONSTRUCCIÓN DE LA REFINERÍA DE 

PETRÓLEOS MEXICANOS QUE ABRIÓ NUEVAS OPORTUNIDADES DE 

TRABAJO A LOS HABITANTES DE LA REGIÓN, ADEMÁS DE QUE SE 

INSTALARON INDUSTRIAS ASOCIADAS CON LA PRODUCCIÓN PETROLERA. 

EL MUNICIPIO CUENTA CON SUFICIENTES ESCUELAS DE NIVEL BÁSICO, 

MEDIO Y MEDIO SUPERIOR, ASÍ COMO BACHILLERATOS TECNOLÓGICOS 

QUE DAN OPORTUNIDAD A LA JUVENTUD DE LA REGIÓN Y SURTEN LAS 

NECESIDADES DE MANO DE OBRA DE LA INDUSTRIA Y DEL SECTOR DE 

SERVICIOS. CON LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA, SE 

PRETENDE OFRECER PROGRAMAS DE EDUCACIÓN SUPERIOR CON 

DURACIÓN DE DOS AÑOS, CON LAS CARACTERÍSTICAS DE INTENSIDAD, 

PERTINENCIA, FLEXIBILIDAD Y CALIDAD. DESPUÉS DE CONCLUIR EL 

BACHILLERATO, EL PROPÓSITO CENTRAL SERÁ FORMAR TÉCNICOS 

SUPERIORES UNIVERSITARIOS APTOS PARA LA APLICACIÓN DE 

CONOCIMIENTOS Y LA SOLUCIÓN CREATIVA DE PROBLEMAS CON UN 

SENTIDO DE INNOVACIÓN EN LA INCORPORACIÓN DE LOS AVANCES 

CIENTÍFICOS Y TECNOLÓGICOS. RESALTAMOS ESTAS DOS IDEAS QUE SE 

PLASMAN EN LOS OBJETIVOS DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA QUE EN 

ESTE DECRETO HA SIDO MEJORADO EN ESTE PUNTO, EN COMPARACIÓN 

CON LAS UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS DE ESCOBEDO Y SANTA 

CATARINA. ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE LA CREACIÓN DE ESTE 

NUEVO PLANTEL EDUCATIVO DE NIVEL SUPERIOR EN EL ÁREA 

TECNOLÓGICA TRAERÁ BENEFICIOS TANGIBLES A LA REGIÓN, LO MISMO 

QUE A NUESTRO ESTADO Y DARÁN OPORTUNIDAD A LOS JÓVENES PARA 
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QUE TENGAN OPORTUNIDADES DE ESTUDIO, TRAYENDO ASÍ TAMBIÉN 

REPERCUSIONES FUNDAMENTALES EN LA SOCIEDAD Y EN LA 

COMUNIDAD DE ESTA REGIÓN. POR LO ANTES EXPUESTO, VOTAREMOS A 

FAVOR DEL PRESENTE DICTAMEN, EXHORTANDO A LOS DEMÁS GRUPOS 

LEGISLATIVOS A MANIFESTARSE EN ESTE MISMO SENTIDO. ES TODO 

DIPUTADO PRESIDENTE”. 

 

PARA HABLAR EN LO GENERAL A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. MARÍA DEL CARMEN 

PEÑA DORADO, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS PRESIDENTE. CELEBRAMOS 

LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE CADEREYTA, YA 

QUE ACERCA LA EDUCACIÓN SUPERIOR DE CALIDAD A LOS JÓVENES 

JIMENENCES, QUE PODRÁN VER UN MEJOR FUTURO YA QUE TENDRÁN 

UNA MEJOR PREPARACIÓN. ESPERANDO QUE ESTE ESQUEMA DE 

EDUCACIÓN, DONDE EL GOBIERNO FEDERAL, EL GOBIERNO DEL ESTADO 

Y EL GOBIERNO MUNICIPAL APUESTAN A LA DESCENTRALIZACIÓN DE LA 

EDUCACIÓN SUPERIOR Y QUE AHORA ES APENAS INCIPIENTE EN EL 

MUNICIPIO DE SANTIAGO, TAMBIÉN LOGRE LA CONSOLIDACIÓN COMO 

HOY LO HACE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE CADEREYTA QUE 

EMPEZÓ A FUNCIONAR DESDE EL AÑO DE 2007 Y QUE CON EL ESFUERZO 

DEL PERSONAL DOCENTE Y CON LA ENTREGA DE LOS ALUMNOS HA 

LOGRADO CONSOLIDARSE HOY EN ESTE IMPORTANTE PROYECTO, QUE 
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ESTAMOS SEGUROS DARÁ UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD Y UN MEJOR 

FUTURO A TODOS LOS JÓVENES JIMENENCES”. 

 

NO HABIENDO MÁS ORADORES EN ESTE DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE LO 

SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN, EN LO GENERAL, SOLICITANDO A LOS CC. 

DIPUTADOS MANIFESTAR EL SENTIDO DE SU VOTO A TRAVÉS DEL 

SISTEMA ELECTRÓNICO DE VOTACIÓN. ASÍ MISMO SOLICITÓ A LOS 

DIPUTADOS QUE SE ENCUENTRAN EN LAS SALAS ANEXAS PASAR AL 

RECINTO A EMITIR SU VOTO, LO ANTERIOR DE ACUERDO AL ARTÍCULO 

142 DEL REGLAMENTO INTERNO DEL CONGRESO. 

 

HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADO EL DICTAMEN  

EN LO GENERAL POR UNANIMIDAD DE 40 VOTOS, RELATIVO AL 

EXPEDIENTE NÚMERO 6329 DE LAS COMISIONES UNIDAS DE LEGISLACIÓN 

Y PUNTOS CONSTITUCIONALES Y EDUCACIÓN CULTURA Y DEPORTE. 

 

CONTINUANDO CON EL PROCESO LEGISLATIVO, EL C. PRESIDENTE 

SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DEL PLENO EL DICTAMEN EN LO 

PARTICULAR, SOLICITANDO A LOS CC. DIPUTADOS QUE SI DESEAN 

SEPARAR ALGÚN ARTÍCULO PARA DISCUTIRSE EN LO PARTICULAR LO 

MANIFIESTEN DE LA FORMA ACOSTUMBRADA CON EL ARTÍCULO 

SEPARADO. 
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LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE NO HAY DIPUTADOS QUE DESEEN 

SEPARAR ALGÚN ARTÍCULO PARA DISCUTIRSE EN LO PARTICULAR. 

 

NO HABIENDO ARTÍCULOS SEPARADOS PARA DISCUTIRSE EN LO 

PARTICULAR, EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “SE APRUEBA EN LO 

GENERAL Y EN LO PARTICULAR EL DICTAMEN CON PROYECTO DE 

DECRETO QUE CONTIENE INICIATIVA DE LEY QUE CREA LA 

UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE CADEREYTA”. 

 

APROBADO QUE FUE EL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. 

SECRETARIA ELABORAR EL DECRETO CORRESPONDIENTE Y GIRAR LOS 

AVISOS DE RIGOR. 

 

CONTINUANDO EN EL PUNTO DE INFORME DE COMISIONES, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP.  TOMÁS ROBERTO 

MONTOYA DÍAZ QUIEN SOLICITÓ LA DISPENSA DE TRÁMITE 

ESTABLECIDA EN EL ARTÍCULO 112 BIS DEL REGLAMENTO PARA EL 

GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, PARA LEER ÚNICAMENTE EL 

PROEMIO Y RESOLUTIVO EL DICTAMEN EXPEDIENTE NÚMERO 6330 DE LA 

COMISIONES UNIDAS DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES Y 

EDUCACIÓN CULTURA Y DEPORTE, YA QUE CUMPLE CON LO 
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ESTABLECIDO EN DICHO NUMERAL, EL CUAL FUE CIRCULADO CON MÁS 

DE 24 HORAS DE ANTICIPACIÓN.  

 

EN ESE MOMENTO SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA 

FERNANDO GONZÁLEZ VIEJO, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: 

“INSISTO SOBRE LO MISMO. DE HECHO, COMO BIEN DECÍA AHORITA EL 

DIPUTADO CÉSAR GARZA, ERA CONVENIENTE QUE LA CIUDADANÍA 

CONOCIERA EL TEXTO DE LA LEY, YA SE LE DIO LECTURA A LA LEY DE 

LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE CADEREYTA, QUE ES IGUAL AL DE 

LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE LINARES, NADA MÁS CAMBIA EL 

PURO NOMBRE DEL MUNICIPIO. ENTONCES, CON FUNDAMENTO EN LOS 

MISMOS ARTÍCULOS 120 Y 112 BIS, SOLICITARÍA QUE NOS EVITÁRAMOS 

LA LECTURA ÍNTEGRA DE ESTA LEY, MAS QUE IGUALMENTE AL SER 

PUBLICADA EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO, SE DARÍA LA 

PUBLICIDAD DEBIDA PARA LA MISMA. ASÍ QUE LA MOCIÓN ES QUE SE 

LEA NADA MÁS EL PROEMIO PARA QUE LOS COMPAÑEROS DIPUTADOS 

SEPAN DE QUÉ SE TRATA Y SE PONGA A VOTACIÓN”. 

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA DESDE 

SU LUGAR AL C. DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, 

QUIEN EXPRESÓ: “YO NO DUDO QUE EL DIPUTADO GONZÁLEZ VIEJO 

HUBIERA TENIDO LA OPORTUNIDAD DE REALIZAR UN ANÁLISIS DE 

DERECHO COMPARADO, MÁS SIN EMBARGO EN ESTE MOMENTO NO 

ESTAMOS PREPARADOS PARA SEÑALAR SI EFECTIVAMENTE HAY SÓLO Y 
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EXCLUSIVAMENTE UN CAMBIO EN EL MUNICIPIO Y EN LA 

DENOMINACIÓN DEL DESCENTRALIZADO, ENTONCES LA POSICIÓN ES DE 

QUE SE LE DÉ LECTURA AL PROEMIO Y AL RESOLUTIVO DEL DICTAMEN 

QUE SE VA A SOMETER A CONSIDERACIÓN. GRACIAS”. 

 

ENSEGUIDA SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. 

ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: 

“GRACIAS PRESIDENTE. YO QUIERO SOLAMENTE SECUNDAR LA 

PROPUESTA DEL DIPUTADO FERNANDO GONZÁLEZ VIEJO, EN VISTA DE 

QUE COMO INTEGRANTE DE LA COMISIÓN LE CONSTA QUE SON 

PRÁCTICAMENTE IGUALES, SOLAMENTE CAMBIA EL NOMBRE DEL 

MUNICIPIO". 

 

NUEVAMENTE SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA DESDE SU 

LUGAR AL C. DIP. FERNANDO GONZÁLEZ VIEJO, QUIEN EXPRESÓ: “PARA 

COMPLEMENTAR ESTO, SI VOLVEMOS A LEER EL ARTÍCULO, VAMOS A 

LLEGAR A LA CONCLUSIÓN DE QUE INCLUSIVE SE PUEDE EXIMIR LA 

LECTURA COMPLETA, CUANTIMÁS SE PUEDE PEDIR SE LEA SÓLO EL 

PROEMIO, VAYA”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “ES UNA PROPUESTA Y HAY OTRA 

PROPUESTA DEL DIPUTADO ORADOR, PRIMERAMENTE EN TIEMPO. SE 

PONE A CONSIDERACIÓN PRIMERAMENTE LA PROPUESTA DEL DIPUTADO 

TOMÁS ROBERTO MONTOYA DÍAZ, POSTERIORMENTE LA PROPUESTA DEL 
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DIPUTADO FERNANDO GONZÁLEZ VIEJO, SI NO FUERA APROBADA LA 

PRIMERA. SE SOMETE A LA CONSIDERACIÓN DEL PLENO LA DISPENSA 

DEL TRÁMITE DEL DICTAMEN CORRESPONDIENTE AL EXPEDIENTE 

NÚMERO 6330 DE LAS COMISIONES UNIDAS DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES Y EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE, ESTABLECIDA 

EN EL ARTÍCULO 112 BIS DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO 

INTERIOR DEL CONGRESO PARA QUE ÚNICAMENTE SEA LEÍDO EL 

PROEMIO Y EL RESOLUTIVO, EN VIRTUD DE QUE CUMPLE CON EL 

REQUISITO DE HABERSE CIRCULADO CON 24 HORAS DE ANTICIPACIÓN, 

SÍRVANSE MANIFESTARLO DE LA FORMA ACOSTUMBRADA. 

 

HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADA LA DISPENSA 

POR MAYORÍA, CON 23 VOTOS A FAVOR (PRI, PRD)  Y 17 VOTOS EN 

CONTRA (PAN). 

 

POR LO QUE EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “EN VIRTUD DE HABER SIDO 

APROBADA LA DISPENSA DE TRÁMITE SEÑALADA EN EL ARTÍCULO 112 

BIS DE NUESTRO REGLAMENTO, SOLICITO AL DIPUTADO ORADOR TOMÁS 

ROBERTO MONTOYA DÍAZ DAR LECTURA AL PROEMIO Y RESOLUTIVO 

DEL DICTAMEN Y POR LO TANTO SE DESECHA LA SEGUNDA PROPUESTA 

HECHA POR EL DIP. FERNANDO GONZÁLEZ VIEJO”. 

 

PARA UNA MOCIÓN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA DESDE SU 

LUGAR AL C. DIP. VÍCTOR OSWALDO FUENTES SOLÍS, QUIEN EXPRESÓ: 
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“GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE. HACE UN MOMENTO TUVE EL GUSTO O EL 

HONOR DE RECIBIR AQUÍ EN MI CURUL AL DIPUTADO HÉCTOR 

GUTIÉRREZ, Y ENTRE OTRAS COSAS QUE ME COMENTABA ME 

COMPARTÍA QUE HOY ERA EL DÍA INTERNACIONAL DE LA LIBERTAD DE 

EXPRESIÓN. EN ESE SENTIDO, Y APROVECHANDO SU CONDICIÓN HOY DE 

LIBERTAD Y OBVIAMENTE DEMÓCRATA, QUISIERA APROVECHAR PARA 

SOLICITAR SE PONGA A CONSIDERACIÓN QUE AÚN Y CUANDO SE NOS 

AGOTE EL TIEMPO DE LA SESIÓN, PUDIÉRAMOS AGOTAR 

COMPLETAMENTE EL ORDEN DEL DÍA HASTA EL TEMA DE LOS ASUNTOS 

GENERALES”. 

 

ENSEGUIDA SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE  LA PALABRA AL C. 

DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, QUIEN DESDE SU 

LUGAR EXPRESÓ: “NO OBSTANTE QUE FALTA TODAVÍA AL PARECER 

MEDIA HORA O UN POQUITO MÁS PARA QUE CONCLUYAN LAS TRES 

HORAS DE LA SESIÓN, SOBRE TODO PARA EFECTOS DE NO FIJAR UN 

PRECEDENTE EN ESE SENTIDO DE QUE A LAS 11:10 ESTEMOS YA 

PRORROGANDO SESIONES, AL MENOS POR PARTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PRI, NO HAY NINGÚN PROBLEMA EN CUANTO A LA 

PROPUESTA QUE PRESENTA EL DIPUTADO VÍCTOR FUENTES, PERO SÍ 

SERÍA MUY CONVENIENTE QUE ESTO NO VAYA A GENERAR UN 

PRECEDENTE, SINO QUE PREVIA A LA CONCLUSIÓN DE LAS TRES HORAS 

ES CUANDO ESTE PUNTO SE SOMETA A VOTACIÓN. SI DESEAN QUE PARA 

NO FIJAR PRECEDENTES CONTRADICTORIOS, QUE PREVIO LAS…. 
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FALTANDO UNOS DIEZ Ó CINCO MINUTOS SE SOMETA A VOTACIÓN, SINO 

AHORITA, PERO BAJO EL ENTENDIDO, PORQUE VEO… LOS NOTO MUY 

INQUIETOS, DE LA ASAMBLEA DE AYER LLEGARON MUY INQUIETOS LOS 

COMPAÑEROS DE ACCIÓN NACIONAL. CLARO, EN EL ESPÍRITU DE 

DEMOCRACIA… LO ÚNICO QUE SÍ ME PREOCUPARÍA ES ANDAR FIJANDO 

PRECEDENTES Y QUE A LAS 11:15 DE LA MAÑANA ESTEMOS SOLICITANDO 

AMPLIACIONES DE LA PROPIA SESIÓN, SIN TODAVÍA TENER 

CONOCIMIENTO DE SU CONCLUSIÓN. LA PROPIA NATURALEZA DE LOS 

DICTÁMENES DEL DÍA DE HOY CON LA LECTURA DE ESTE DICTAMEN, 

MÁS LOS DEMÁS QUE ESTÁN AGENDADOS, PUES SÍ AGOTARÍAN LOS 30 

MINUTOS APROXIMADAMENTE QUE FALTAN. ENTONCES, ME SUMO A LA 

PROPUESTA, SIN QUE ESTO GENERE UN PRECEDENTE POR LA 

ANTICIPACIÓN CON LA QUE SE ESTÁ PRESENTANDO”. 

 

 ACTO SEGUIDO, SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL 

C. DIP. VÍCTOR OSWALDO FUENTES SOLÍS, QUIEN DESDE SU LUGAR 

EXPRESÓ: “ME IMAGINO QUE SE PONDRÁ A VOTACIÓN, Y SOLAMENTE 

AGRADECER AL DIPUTADO HÉCTOR GUTIÉRREZ, Y CIERTAMENTE 

ANDAMOS MUY INQUIETOS, NOS ACOSTUMBRAMOS A LO BUENO, TODOS 

LOS COMPAÑEROS DIPUTADOS SALIERON AYER ELECTOS 

DEMOCRÁTICAMENTE Y ES POR ELLO QUE ESTAMOS EN ESA CONDICIÓN. 

GRACIAS”. 
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ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “SE PONE A CONSIDERACIÓN DE 

LA ASAMBLEA EL QUE SE EXTIENDA EL TIEMPO DE LA SESIÓN DEL DÍA 

DE HOY HASTA AGOTAR EL ORDEN DEL DÍA, QUIENES ESTÉN A FAVOR 

SÍRVANSE MANIFESTARLO EN LA FORMA ACOSTUMBRADA”. 

 

HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES EXTENDER EL TIEMPO DE LA SESIÓN. 

 

A CONTINUACIÓN EL DIP. TOMÁS ROBERTO MONTOYA DÍAZ PROCEDIÓ A 

DAR LECTURA AL PROEMIO Y RESOLUTIVO DEL DICTAMEN. 

 

SE INSERTA ÍNTEGRAMENTE EL DICTAMEN CON PROYECTO DE DECRETO 

QUE A LA LETRA DICE: (EXPEDIENTE 6330) HONORABLE ASAMBLEA: A 

LAS COMISIONES UNIDAS DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES, Y DE EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE, LES FUE 

TURNADO PARA SU ESTUDIO Y DICTAMEN EN FECHA 19 DE ABRIL DE 2010, 

EL EXPEDIENTE LEGISLATIVO NÚMERO 6330/LXXII, MISMO QUE 

CONTIENE ESCRITO PRESENTADO POR LOS C.C. RODRIGO MEDINA DE 

LA CRUZ, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, JAVIER 

TREVIÑO CANTÚ, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, ALFREDO 

GARZA DE LA GARZA, SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERO 

GENERAL DEL ESTADO, JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ TREVIÑO, 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, MEDIANTE EL CUAL PRESENTAN 

INICIATIVA DE LEY QUE CREA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA 
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LINARES. ANTECEDENTES: MANIFIESTAN LOS PROMOVENTES QUE EL 

ARTÍCULO TERCERO DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS 

UNIDOS MEXICANOS AL ESTABLECER EL DERECHO UNIVERSAL A LA 

EDUCACIÓN, DETERMINA LA RESPONSABILIDAD DEL ESTADO, 

ENTENDIÉNDOSE POR ÉSTE A LA FEDERACIÓN, ESTADOS Y MUNICIPIOS, 

EN LA IMPARTICIÓN Y ORIENTACIÓN DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA. 

REFIEREN QUE EL DESARROLLO CIENTÍFICO, LA ADOPCIÓN Y LA 

INNOVACIÓN TECNOLÓGICA CONSTITUYEN UNA DE LAS PRINCIPALES 

FUERZAS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y DEL BIENESTAR MATERIAL 

DE LAS SOCIEDADES MODERNAS, Y EN MÉXICO, EL SECTOR CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA ESTÁ INTEGRADO POR LAS INSTITUCIONES DEL SECTOR 

PÚBLICO, LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR QUE FORMAN 

POSGRADUADOS Y REALIZAN INVESTIGACIÓN, Y LAS EMPRESAS QUE 

INVIERTEN EN DESARROLLO TECNOLÓGICO E INNOVACIÓN; Y ANTE LA 

NECESIDAD EN EL ESTADO DE AMPLIAR LA COBERTURA, FAVORECER LA 

EQUIDAD Y MEJORAR LA CALIDAD Y PERTINENCIA DE LA EDUCACIÓN 

SUPERIOR, BUSCANDO QUE LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN 

SUPERIOR FUNCIONEN CON MAYOR EQUIDAD EN LA FORMACIÓN DE 

CIUDADANOS, PROFESIONALES CREATIVOS Y CIENTÍFICOS 

COMPROMETIDOS CON SU PAÍS Y SU ESTADO Y DE COMPETENCIA 

INTERNACIONAL, SE BUSCA CON LA CREACIÓN DE ESTA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA FORTALECER Y MEJORAR LA COBERTURA EDUCATIVA EN 

LA ENTIDAD. SEÑALAN QUE LA LEY GENERAL DE EDUCACIÓN 

ESTABLECE EN SUS ARTÍCULOS 14 Y 25, ENTRE OTRAS COSAS, QUE 
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CORRESPONDE DE MANERA CONCURRENTE A LAS AUTORIDADES 

EDUCATIVAS, EN SUS RESPECTIVOS ÁMBITOS DE COMPETENCIA, 

IMPULSAR EL DESARROLLO DE LA ENSEÑANZA TECNOLÓGICA Y DE LA 

INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA, Y CONCURRIR AL 

FINANCIAMIENTO DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA Y DE LOS SERVICIOS 

EDUCATIVOS CON SUJECIÓN A LAS DISPOSICIONES DE INGRESO Y GASTO 

PÚBLICO CORRESPONDIENTES. REFIEREN QUE ATENDIENDO LA 

SOLICITUD DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, ASÍ COMO LOS 

ESTUDIOS DE FACTIBILIDAD REALIZADOS, EL EJECUTIVO FEDERAL POR 

CONDUCTO DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA AUTORIZÓ 

APOYAR LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE LINARES 

Y EN FECHA 15-QUINCE DE MAYO DE 2009, CELEBRARON CONVENIO DE 

COORDINACIÓN PARA LA CREACIÓN, OPERACIÓN Y APOYO FINANCIERO 

DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE LINARES, NUEVO LEÓN, COMO UN 

ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO, SECTORIZADO A LA 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, CON 

PERSONALIDAD JURÍDICA Y PATRIMONIO PROPIO, QUE CONTRIBUYA A 

CONSOLIDAR LOS PROGRAMAS DE DESARROLLO DE LA EDUCACIÓN 

SUPERIOR TECNOLÓGICA EN LA ENTIDAD, CONSTITUYÉNDOSE COMO 

MIEMBRO DEL SUBSISTEMA NACIONAL DE UNIVERSIDADES 

TECNOLÓGICAS. INDICAN QUE EL ESTADO, COMO RECTOR DEL SISTEMA 

EDUCATIVO TIENE LA RESPONSABILIDAD DE CREAR LAS CONDICIONES 

PARA QUE TODOS LOS INTEGRANTES DEL MISMO DESARROLLEN LA 

FUNCIÓN EDUCATIVA CON BASE A ESTRICTOS CRITERIOS DE CALIDAD Y 
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EXCELENCIA, QUE SE ORIENTE EN LA FORMACIÓN DE ESTUDIANTES DE 

TÉCNICOS Y PROFESIONALES CON ALTOS NIVELES DE DESEMPEÑO 

ACADÉMICO, Y CON IDONEIDAD PARA EL EJERCICIO DE SUS 

HABILIDADES, APTITUDES Y CONOCIMIENTOS EN EL MERCADO 

LABORAL. PRECISAN QUE LA TRANSFORMACIÓN ACELERADA DEL 

MERCADO INTERNACIONAL EN UN CONTEXTO DE GLOBALIZACIÓN 

CRECIENTE EXIGE DE LOS SISTEMAS EDUCATIVOS UNA MAYOR 

CAPACIDAD DE RESPUESTA RESPECTO A LA FORMACIÓN DE CAPITAL 

HUMANO. EN ESTE CONTEXTO GENERAL, LOS SISTEMAS EDUCATIVOS DE 

LA MAYORÍA DE LOS PAÍSES DE AMÉRICA LATINA INGRESARON A 

COMPLEJOS PROCESOS DE REFORMA, ACENTUADO LA NECESIDAD DE 

PROCURAR UNA MAYOR ARTICULACIÓN SISTÉMICA ENTRE LOS 

DISTINTOS TIPOS, NIVELES Y MODALIDADES DE LA EDUCACIÓN, DE 

DEDICAR UNA ATENCIÓN ESPECIAL A LAS NECESIDADES EDUCATIVAS DE 

LOS GRUPOS DE POBLACIÓN CON MAYORES REZAGOS EDUCATIVOS, Y DE 

PROCURAR EL LOGRO DE TENDENCIAS SÓLIDAS DE MEJORA CONTINUA 

DE LOS PROCESOS DESARROLLADOS Y LOS RESULTADOS ALCANZADOS 

EN EL ÁMBITO DE LAS ESCUELAS Y LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS. 

CONCLUYEN QUE EN BASE A LO ANTERIOR, PROPONEN CREAR UNA 

INSTITUCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR TECNOLÓGICA EN LA ENTIDAD, 

MISMA QUE TENGA EL CARÁCTER DE ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO, DEDICADO A FORMAR, A PARTIR DE EGRESADOS 

DEL BACHILLERATO, TÉCNICOS SUPERIORES UNIVERSITARIOS, APTOS 

PARA LA APLICACIÓN DE CONOCIMIENTOS Y LA SOLUCIÓN DE 
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PROBLEMAS CON UN SENTIDO DE INNOVACIÓN EN LA INCORPORACIÓN 

DE LOS AVANCES TECNOLÓGICOS. CONSIDERACIONES: CORRESPONDE A 

ESTE CONGRESO DEL ESTADO CONOCER SOBRE EL PRESENTE ASUNTO, 

DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 63 FRACCIÓN I 

DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE 

NUEVO LEÓN. EN TAL SENTIDO, LAS PRESENTES COMISIONES 

DICTAMINADORAS SON COMPETENTES PARA CONOCER EL ASUNTO 

TURNADO, DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS INCISOS N) Y 

Ñ) DE LA FRACCIÓN II, E INCISOS G) Y H) DE LA FRACCIÓN VI DEL 

ARTÍCULO 39, ASÍ COMO DEL NUMERAL 55, AMBOS DEL REGLAMENTO 

PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN. ESTAS DICTAMINADORAS CONSIDERAN QUE EL ACCESO A LA 

EDUCACIÓN, DEBEN SER UNA CONSTANTE DEL ESTADO PARA LOGRAR 

UN MEJOR DESARROLLO HUMANO. POR ESA RAZÓN, LA EDUCACIÓN 

DEBE SER UN MEDIO FUNDAMENTAL PARA ADQUIRIR, TRANSMITIR Y 

ACRECENTAR EL CONOCIMIENTO CIENTÍFICO, CONTRIBUYENDO AL 

DESARROLLO DEL INDIVIDUO Y A LA TRANSFORMACIÓN DE LA 

SOCIEDAD. POR ENDE, PROMOVER LA CREACIÓN DE NUEVAS OPCIONES 

EDUCATIVAS PARA LA POBLACIÓN, REPRESENTA UNA OPCIÓN VIABLE DE 

SUPERACIÓN Y CON ELLO, DE LA EXALTACIÓN DEL NIVEL DE VIDA DE 

LOS CIUDADANOS NUEVOLEONESES. POR CONSIGUIENTE, CABE 

RECORDAR QUE LA DINÁMICA INDUSTRIAL QUE PERMEA EN NUEVO 

LEÓN, NOS OBLIGA A ALCANZAR UNA MAYOR COMPETITIVIDAD Y MEJOR 

APROVECHAMIENTO DE LOS RECURSOS HUMANOS Y MATERIALES CON 
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LOS QUE SE CUENTAN, ES POR TANTO QUE, EL ENFOQUE TECNOLÓGICO 

EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR, ES UN ELEMENTO INDISPENSABLE PARA 

QUE NUESTRO ESTADO SE INSERTE EN EL CONTEXTO DE UN ACELERADO 

PROCESO INTERNACIONAL DE GLOBALIZACIÓN DE LOS MERCADOS Y DE 

INVERSIONES, DONDE EL DESARROLLO INDUSTRIAL Y PRODUCTIVO, SE 

ENCUENTRA FUERTEMENTE SUSTENTADO EN TÉCNICOS CALIFICADOS. 

EN ESE TENOR, RESULTA OPORTUNA LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA LINARES, PUES COLABORARÁ EN EL DESARROLLO Y 

PROGRESO DE UNA REGIÓN QUE CUENTA CON UNA IMPORTANTE 

INFRAESTRUCTURA INDUSTRIAL, GENERANDO UN BENEFICIO PARA TODO 

EL ESTADO; POR LO QUE, COINCIDIMOS CON EL TITULAR DEL PODER 

EJECUTIVO DE NUEVO LEÓN EN LA NECESIDAD DE FUNDAR ESTA 

INSTITUCIÓN, PARA QUE NUESTRO ESTADO CONTINÚE EN SU INCESANTE 

BÚSQUEDA POR ENCONTRAR LA ORIENTACIÓN MÁS ADECUADA Y LOS 

PRINCIPIOS FILOSÓFICOS QUE MEJOR SUSTENTEN EL PROCESO 

EDUCATIVO EN NUESTRO ESTADO, CONFORME UN SISTEMA EDUCATIVO 

DINÁMICO, FLEXIBLE, PLURAL Y FORMATIVO QUE EXPRESE LOS 

ANHELOS Y ASPIRACIONES DE LOS NEOLONESES. EN ESE SENTIDO, 

CONSIDERAMOS CONVENIENTE QUE, ESTE PODER LEGISLATIVO, ASUMA 

EL COMPROMISO DE COADYUVAR EN EL DESARROLLO DE LA EDUCACIÓN 

TECNOLÓGICA EN NUEVO LEÓN, PARTICIPANDO EN LA CREACIÓN DE 

ESTA IMPORTANTE INSTITUCIÓN, A TRAVÉS DE UNA LEY QUE SUSTENTE 

SU ACTIVIDAD ACADÉMICA Y SU PROYECCIÓN SOCIAL. 

CONSECUENTEMENTE, LOS INTEGRANTES DE ESTAS COMISIONES UNIDAS 
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DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES Y EDUCACIÓN, 

CULTURA Y DEPORTE, CONSIDERAMOS APROPIADA LA PROPUESTA EN 

ANÁLISIS, SOMETIENDO A CONSIDERACIÓN DEL PLENO DE ESTE 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO 

LEÓN, EL SIGUIENTE PROYECTO DE:  DECRETO. ARTÍCULO ÚNICO.- SE 

EXPIDE LA LEY QUE CREA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA LINARES, 

EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: LEY QUE CREA LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA LINARES. CAPÍTULO I. DISPOSICIONES GENERALES. 

ARTÍCULO 1°.- SE CREA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA LINARES, COMO 

UN ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO DE LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, CON PERSONALIDAD JURÍDICA Y 

PATRIMONIO PROPIOS, PARA QUE CONTRIBUYA, EN EL MARCO DEL 

SISTEMA EDUCATIVO DEL ESTADO Y DEL SISTEMA NACIONAL DE 

UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS, A LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS 

EDUCATIVOS DE NIVEL SUPERIOR EN EL ÁREA DE LA CIENCIA Y LA 

TECNOLOGÍA.  

 

ARTÍCULO 2°.- PARA LOS EFECTOS DE LA PRESENTE LEY, SE ENTENDERÁ 

POR:  

 

I. AUTORIDAD EDUCATIVA: LA COORDINACIÓN GENERAL DE 

UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS DEPENDIENTE DE LA  

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA, O EN SU CASO EL CONSEJO 

DE UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS;  

 

II. CONSEJO: EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA LINARES; 
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III. CONVENIO: EL CONVENIO DE COORDINACIÓN CELEBRADO ENTRE 

EL GOBIERNO FEDERAL Y EL GOBIERNO DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN PARA LA CREACIÓN, OPERACIÓN Y APOYO FINANCIERO DE 

LA  UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA LINARES;  

 

IV. MUNICIPIO: EL MUNICIPIO DE LINARES, NUEVO LEÓN; 

 

V. SECRETARÍA: LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE 

NUEVO LEÓN; 

 

VI. SEP: LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA;  

 

VII. SISTEMA: SISTEMA NACIONAL DE UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICAS; 

 

VIII. RECTOR: EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA 

LINARES; Y 

 

IX. UNIVERSIDAD: A LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA LINARES.  

 

 

ARTÍCULO 3°.- LA UNIVERSIDAD TENDRÁ SU DOMICILIO LEGAL EN EL 

MUNICIPIO. ARTÍCULO 4°.- LA UNIVERSIDAD FORMA PARTE DEL 

SISTEMA EDUCATIVO ESTATAL Y DEL SISTEMA NACIONAL DE 

UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS. OPERARÁ CON BASE EN EL MODELO 

PEDAGÓGICO, ACADÉMICO Y ADMINISTRATIVO APROBADO POR LA SEP Y 

SE ADHIERE AL NIVEL, PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO QUE 

APRUEBE LA AUTORIDAD EDUCATIVA, SIEMPRE QUE EXISTA 

CONGRUENCIA ENTRE ESTOS Y EL MARCO NORMATIVO DEL SISTEMA 

EDUCATIVO ESTATAL. ARTÍCULO 5°.- PARA EL ADECUADO 

FUNCIONAMIENTO DE LA UNIVERSIDAD, EXISTIRÁN LAS ESTRUCTURAS 

ADMINISTRATIVAS QUE SEAN NECESARIAS Y QUE PERMITA EL 

PRESUPUESTO, MISMAS QUE ESTARÁN ESTABLECIDAS EN EL 

REGLAMENTO DE ESTA LEY.  
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ARTÍCULO 6°.- LA UNIVERSIDAD TENDRÁ POR OBJETO:  

 

I. OFRECER PROGRAMAS CORTOS DE EDUCACIÓN SUPERIOR, DE DOS 

AÑOS, CON LAS CARACTERÍSTICAS DE INTENSIDAD, PERTINENCIA, 

FLEXIBILIDAD Y CALIDAD; 

 

II. FORMAR, A PARTIR DE EGRESADOS DEL BACHILLERATO, TÉCNICOS 

SUPERIORES UNIVERSITARIOS APTOS PARA LA APLICACIÓN DE 

CONOCIMIENTOS Y LA SOLUCIÓN CREATIVA DE PROBLEMAS CON 

UN SENTIDO DE INNOVACIÓN EN LA INCORPORACIÓN DE LOS 

AVANCES CIENTÍFICOS Y TECNOLÓGICOS;  

 

III. OFRECER PROGRAMAS DE CONTINUIDAD DE ESTUDIOS PARA SUS 

EGRESADOS Y PARA EGRESADOS DEL NIVEL TÉCNICO SUPERIOR 

UNIVERSITARIO O PROFESIONAL ASOCIADO DE OTRAS 

INSTITUCIONES  DE EDUCACIÓN SUPERIOR, QUE PERMITA A LOS 

ESTUDIANTES  ALCANZAR LOS NIVELES ACADÉMICOS DE 

LICENCIATURA; 

 

IV. DESARROLLAR ESTUDIOS O PROYECTOS EN LAS ÁREAS DE SU 

COMPETENCIA, QUE SE TRADUZCAN EN APORTACIONES 

CONCRETAS QUE CONTRIBUYAN AL MEJORAMIENTO Y MAYOR 

EFICIENCIA DE LA PRODUCCIÓN DE BIENES Y SERVICIOS Y A LA 

ELEVACIÓN DE LA CALIDAD DE VIDA DE LA COMUNIDAD; 

 

V. DESARROLLAR PROGRAMAS DE APOYO TÉCNICO EN BENEFICIO DE 

LA COMUNIDAD; 

 

VI. PROMOVER LA CULTURA CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA EN EL 

ESTADO  MEDIANTE LA INVESTIGACIÓN APLICADA Y EL 

INTERCAMBIO  ACADÉMICO CON OTRAS INSTITUCIONES 

EDUCATIVAS NACIONALES  O EXTRANJERAS; 

 

VII. DESARROLLAR PROGRAMAS DE VINCULACIÓN CON LOS SECTORES 

PÚBLICOS, PRIVADO Y SOCIAL PARA CONTRIBUIR CON EL 

DESARROLLO  TECNOLÓGICO, ECONÓMICO Y SOCIAL DE LA 

COMUNIDAD, Y  

 

VIII. REALIZAR TODO GÉNERO DE ACTIVIDADES ACADÉMICAS, POR SÍ O 

EN COORDINACIÓN CON OTRAS INSTITUCIONES PÚBLICAS O 

PRIVADAS.  
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ARTÍCULO 7°.- PARA EL CUMPLIMIENTO DE SU OBJETO LA UNIVERSIDAD 

TENDRÁ LAS SIGUIENTES ATRIBUCIONES: 

 

I. IMPARTIR EDUCACIÓN TECNOLÓGICA A LOS ALUMNOS EGRESADOS 

DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR Y QUE CUMPLAN CON LOS DEMÁS 

REQUISITOS DE SELECCIÓN E INGRESO QUE DETERMINE EL 

CONSEJO; 

 

II. OTORGAR TÍTULOS O GRADOS DE “TÉCNICO SUPERIOR 

UNIVERSITARIO”, ASÍ COMO CERTIFICADOS Y DIPLOMAS EN LOS 

TÉRMINOS DE LOS PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIOS 

CORRESPONDIENTES;  

 

III. REVALIDAR Y OTORGAR EQUIVALENCIAS DE CONFORMIDAD CON 

LOS  REQUISITOS ESTABLECIDOS POR EL SISTEMA, CON EL OBJETO 

DE  FACILITAR EL INTERCAMBIO DE ESTUDIANTES INSCRITOS EN 

OTRAS  UNIVERSIDADES DE ESTE TIPO; 

 

IV. ESTABLECER LOS PROCEDIMIENTOS Y REQUISITOS DE 

ACREDITACIÓN Y CERTIFICACIÓN DE ESTUDIOS, CON SUJECIÓN A 

LOS LINEAMIENTOS ESTABLECIDOS POR EL SISTEMA; 

 

V. ESTABLECER CONVENIOS CON OTRAS INSTITUCIONES NACIONALES 

O EXTRANJERAS, CON EL FIN DE CUMPLIR SU OBJETO; 

 

VI. ORGANIZARSE ADMINISTRATIVAMENTE EN LA FORMA QUE LE SEA 

CONVENIENTE, RESPETANDO LAS ESTRUCTURAS ESTABLECIDAS EN 

ESTA LEY, ASÍ COMO CONTRATAR LOS RECURSOS NECESARIOS 

PARA SU OPERACIÓN, DE CONFORMIDAD CON SU PRESUPUESTO 

ANUAL;  

 

VII. ADMINISTRAR SU PATRIMONIO CON SUJECIÓN AL MARCO LEGAL 

APLICABLE; Y 

 

VIII. REALIZAR LOS DEMÁS ACTOS JURÍDICOS NECESARIOS PARA EL 

CUMPLIMIENTO DE SU OBJETO.  

 

 

CAPÍTULO III. DEL PERSONAL, ÓRGANOS Y ESTRUCTURA 

ADMINISTRATIVA. SECCIÓN PRIMERA DEL PERSONAL Y LOS ÓRGANOS 

ARTÍCULO 8°.- LA UNIVERSIDAD CONTARÁ CON EL SIGUIENTE 

PERSONAL: 
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I. DIRECTIVO, QUE ESTARÁ CONFORMADO POR EL RECTOR, EL 

SECRETARIO Y LOS DIRECTORES;  

 

II. ACADÉMICO O DOCENTE, QUE SERÁ EL CONTRATADO PARA EL 

DESARROLLO DE LAS FUNCIONES DE DOCENCIA E INVESTIGACIÓN; 

Y 

 

III.  ADMINISTRATIVO, CONFORMADO POR EL PERSONAL QUE LABORE 

PARA LA UNIVERSIDAD Y QUE NO SE ENCUENTRE EN LOS 

SUPUESTOS DE LAS FRACCIONES ANTERIORES.  

 

 

ARTÍCULO 9°.- EL PERSONAL DIRECTIVO DEBERÁ REUNIR LOS 

SIGUIENTES REQUISITOS: 

 

I. SER CIUDADANO MEXICANO EN PLENO USO DE SUS DERECHOS; 

 

II. SER MAYOR DE 30 AÑOS; 

 

III. POSEER GRADO ACADÉMICO DE LICENCIATURA;  

 

IV. TENER EXPERIENCIA ACADÉMICA O PROFESIONAL MÍNIMA DE 

CINCO AÑOS; Y  

 

V. DISTINGUIRSE POR SU AMPLIA SOLVENCIA MORAL. 

 

 

ARTÍCULO 10°.- PARA SU GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN, LA 

UNIVERSIDAD CONTARÁ CON LOS SIGUIENTES ÓRGANOS: 

 

I. EL CONSEJO DIRECTIVO; 

 

II. EL RECTOR; Y 

 

III. LOS DIRECTORES.  

 
 

SECCIÓN SEGUNDA. DEL CONSEJO DIRECTIVO. ARTÍCULO 11.- EL 

CONSEJO DIRECTIVO, SERÁ LA MÁXIMA AUTORIDAD DE LA UNIVERSIDAD 

Y SE INTEGRARÁ POR: 
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I. TRES REPRESENTANTES DEL GOBIERNO DEL ESTADO, DESIGNADOS 

POR EL TITULAR DEL EJECUTIVO ESTATAL, UNO DE LOS CUALES 

SERÁ EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, QUIEN LO PRESIDIRÁ;  

 

II. TRES REPRESENTANTES DEL GOBIERNO FEDERAL DESIGNADOS POR 

LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA, PREVIA INVITACIÓN DEL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO, EN EL QUE, DE 

PREFERENCIA SE CUENTE CON UN REPRESENTANTE DE LA 

COORDINACIÓN GENERAL DE LAS UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS;  

 

III. UN REPRESENTANTE DEL MUNICIPIO DE LINARES, NUEVO LEÓN, 

PREVIA INVITACIÓN DEL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL ESTADO 

Y DESIGNADO POR EL AYUNTAMIENTO; Y 

 

IV. TRES REPRESENTANTES DEL SECTOR PRODUCTIVO DE LA REGIÓN, 

INVITADOS Y NOMBRADOS POR EL TITULAR DEL EJECUTIVO 

ESTATAL, A PROPUESTA DE LOS SECTORES INDUSTRIAL, 

COMERCIAL Y DE SERVICIOS.  

 

LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO DIRECTIVO CONTARÁN CON DERECHO A 

VOZ Y VOTO. TAMBIÉN ASISTIRÁ A LAS SESIONES DEL CONSEJO 

DIRECTIVO CON VOZ PERO SIN VOTO, UN SECRETARIO QUE SERÁ 

DESIGNADO POR DICHO ÓRGANO DE GOBIERNO A PROPUESTA DE SU 

PRESIDENTE. POR CADA MIEMBRO PROPIETARIO SE DESIGNARÁ UN 

SUPLENTE. LOS CARGOS DEL CONSEJO SERÁN HONORÍFICOS. EL RECTOR 

Y EL COMISARIO PARTICIPARÁN EN LAS SESIONES DEL CONSEJO CON VOZ 

PERO SIN VOTO. LOS ASUNTOS A SER RESUELTOS POR EL CONSEJO SE 

VOTARÁN POR MAYORÍA SIMPLE Y EN CASO DE EMPATE EL PRESIDENTE 

TENDRÁ VOTO DE CALIDAD. ARTÍCULO 12.- PARA LLEVAR A CABO LAS 

LABORES DE VIGILANCIA DE LA OPERACIÓN DE LA UNIVERSIDAD, HABRÁ 

UN COMISARIO PROPIETARIO Y UN SUPLENTE DESIGNADOS POR EL 

TITULAR DEL EJECUTIVO ESTATAL A PROPUESTA EN TERNA DE LA 
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CONTRALORÍA Y TRANSPARENCIA GUBERNAMENTAL DEL ESTADO, EN 

LOS TÉRMINOS DEL ARTÍCULO 157 DE LA LEY DE ADMINISTRACIÓN 

FINANCIERA PARA EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, Y TENDRÁ LAS 

FUNCIONES Y OBLIGACIONES QUE LE ASIGNAN LAS DISPOSICIONES 

LEGALES APLICABLES.  

 

 

ARTÍCULO 13.- PARA SER MIEMBRO DEL CONSEJO DIRECTIVO SE 

REQUIERE: 

 

I. SER CIUDADANO MEXICANO EN PLENO USO DE SUS DERECHOS; 

 

II. SER MAYOR DE 30 AÑOS; 

 

 

III. TENER EXPERIENCIA ACADÉMICA, PROFESIONAL O EMPRESARIAL 

MÍNIMA DE CINCO AÑOS; Y  

 

IV. GOZAR DE BUENA REPUTACIÓN Y DE PRESTIGIO ACADÉMICO, 

PROFESIONAL O EMPRESARIAL. 

 

 

ARTÍCULO 14.- EL CONSEJO SESIONARÁ DE MANERA ORDINARIA POR 

CUATRIMESTRE Y EN FORMA EXTRAORDINARIA CUANDO ASÍ SE 

REQUIERA, PREVIA LA CONVOCATORIA DE SU PRESIDENTE O CUANDO LE 

SEA SOLICITADO POR LAS DOS TERCERAS PARTES DE LOS MIEMBROS DEL 

CONSEJO. EN LA CONVOCATORIA SE INCLUIRÁ EL ORDEN DEL DÍA, A LA 

QUE SE ANEXARÁN LOS DOCUMENTOS NECESARIOS PARA EL DESAHOGO 

DE LA SESIÓN. LAS FORMALIDADES DE LAS SESIONES Y EL 

FUNCIONAMIENTO DEL CONSEJO DEBERÁN QUEDAR ESTABLECIDOS EN EL 

REGLAMENTO DE ESTA LEY. 
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ARTÍCULO 15.- EL CONSEJO TENDRÁ LAS SIGUIENTES ATRIBUCIONES:  

 

I. REALIZAR LAS ACCIONES NECESARIAS PARA CUMPLIR EL 

CONVENIO, ASÍ COMO VIGILAR QUE ÉSTE SE CUMPLA. AL EFECTO, 

PODRÁ CONVOCAR A LAS PARTES PARA QUE EN FORMA CONJUNTA 

SE DÉ SOLUCIÓN A LOS CONFLICTOS QUE SURJAN Y PODRÁ 

SOLICITAR A LAS AUTORIDADES COMPETENTES DE LA 

FEDERACIÓN  Y EL ESTADO, EL CUMPLIMIENTO DE LAS 

OBLIGACIONES QUE LES  RESULTEN CON MOTIVO DEL 

CONVENIO; 

 

II. SOMETER A LA APROBACIÓN DEL EJECUTIVO EL PROYECTO DE 

REGLAMENTO DE LA PRESENTE LEY, ASÍ COMO DE LOS MANUALES 

DE OPERACIÓN INTERNOS DE LA UNIVERSIDAD; 

 

 

III. ESTABLECER LOS MÉTODOS Y PROCEDIMIENTOS 

ADMINISTRATIVOS  NECESARIOS PARA EL CUMPLIMIENTO DE 

SUS ATRIBUCIONES,  DETERMINANDO LAS POLÍTICAS Y 

LINEAMIENTOS GENERALES PARA  EL DEBIDO FUNCIONAMIENTO 

DE LA UNIVERSIDAD;  

 

IV. EMITIR OPINIÓN RESPECTO AL NOMBRAMIENTO Y, EN SU CASO, 

REMOCIÓN DEL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD, CUANDO ASÍ LE SEA 

SOLICITADO; 

 

V. NOMBRAR A LOS DIRECTORES DE LA UNIVERSIDAD, A PROPUESTA 

DEL RECTOR;  

 

VI. CONSTITUIR EL PATRONATO A QUE SE REFIEREN LOS ARTÍCULOS 25 

Y 26 DE ESTA LEY, Y EN SU CASO, NOMBRAR A SUS MIEMBROS; 

 

VII. FORMULAR LAS MODIFICACIONES A LOS PLANES Y PROGRAMAS DE 

ESTUDIO DEL ORGANISMO Y PROPONERLAS A LA AUTORIDAD 

EDUCATIVA PARA SU AUTORIZACIÓN; 

 

VIII. AUTORIZAR EL CALENDARIO ESCOLAR PARA CADA CICLO; 

 

IX. DECIDIR SOBRE LA CREACIÓN DE CARRERAS TECNOLÓGICAS DE 

NIVEL SUPERIOR Y, EN SU CASO, DE SU CIERRE; 

 

X. CONOCER Y APROBAR, EN SU CASO, LOS INFORMES ANUALES QUE 

PRESENTE EL RECTOR; 
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XI. INTEGRAR COMISIONES Y GRUPOS DE TRABAJO INTERNOS QUE 

SEAN NECESARIOS PARA EL MEJOR DESEMPEÑO DE LOS ASUNTOS 

DE LA UNIVERSIDAD; 

 

XII. AUTORIZAR LA EDICIÓN DE LIBROS, REVISTAS Y PRODUCCIÓN DE 

MATERIALES DIDÁCTICOS QUE REQUIERE EL MODELO EDUCATIVO 

DE LA UNIVERSIDAD; 

 

XIII. CREAR ÓRGANOS COLEGIADOS CONSULTIVOS, EN LOS TÉRMINOS 

DE LOS ARTÍCULOS 27 Y 28 DE ESTA LEY; 

 

XIV. DISCUTIR Y RESOLVER LOS ASUNTOS QUE SOMETA A SU 

CONSIDERACIÓN EL RECTOR, EN RELACIÓN AL FUNCIONAMIENTO 

DE  LA UNIVERSIDAD; 

 

XV. FIJAR LAS REGLAS GENERALES A LAS QUE SE DEBERÁ SUJETAR LA 

UNIVERSIDAD EN LA SUSCRIPCIÓN DE ACUERDOS, CONVENIOS Y 

CONTRATOS CON LOS SECTORES PÚBLICO, SOCIAL Y PRIVADO 

PARA  LA EJECUCIÓN DE ACCIONES EN MATERIA DE POLÍTICA 

EDUCATIVA, DE ACUERDO CON LO ESTABLECIDO EN ESTA LEY Y 

DE LAS DEMÁS, QUE POR LA NATURALEZA DE LOS ACTOS, 

RESULTEN APLICABLES; 

 

XVI. APROBAR EL PROYECTO ANUAL DE INGRESOS Y EL 

CORRESPONDIENTE A EGRESOS ELABORADO POR EL RECTOR, ASÍ 

COMO CUMPLIR CON LAS OBLIGACIONES QUE IMPONE LA LEY DE 

ADMINISTRACIÓN FINANCIERA PARA EL ESTADO DE NUEVO  LEÓN, 

RESPECTO AL PATRIMONIO DE LOS ORGANISMOS 

DESCENTRALIZADOS, SU CUENTA PÚBLICA E INFORMES 

FINANCIEROS; 

 

XVII. OTORGAR Y REVOCAR PODERES GENERALES Y ESPECIALES 

RELACIONADOS CON LOS ACTOS DE ADMINISTRACIÓN, DOMINIO Y 

CAMBIARIOS DEL ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO; Y  

 

XVIII. LAS DEMÁS QUE LE ASIGNE ESTA LEY, SU REGLAMENTO O 

CUALQUIER OTRO INSTRUMENTO JURÍDICO APLICABLE. 

 

 

SECCIÓN TERCERA. DEL RECTOR. ARTÍCULO 16.- EL RECTOR SERÁ 

DESIGNADO Y REMOVIDO POR EL TITULAR DEL EJECUTIVO ESTATAL, A 

PARTIR DE UNA TERNA POR CANDIDATOS QUE CUMPLAN EL PERFIL, 
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PREVIA OPINIÓN DEL CONSEJO DIRECTIVO, DURARÁ EN SU CARGO 

CUATRO AÑOS, PUDIENDO SER RATIFICADO POR OTRO PERIODO. 

 

ARTÍCULO 17.- PARA SER RECTOR SE REQUIERE: 

 

I. SER CIUDADANO MEXICANO EN PLENO USO DE SUS DERECHOS; 

 

II. SER MAYOR DE 30 AÑOS; 

 

III. POSEER GRADO ACADÉMICO DE LICENCIATURA; 

 

IV. TENER EXPERIENCIA ACADÉMICA O PROFESIONAL MÍNIMA DE 

CINCO AÑOS; Y 

 

V. DISTINGUIRSE POR SU AMPLIA SOLVENCIA MORAL.  

 

 

ARTÍCULO 18.- EL RECTOR TENDRÁ LAS ATRIBUCIONES SIGUIENTES: 

 

I. DIRIGIR EL FUNCIONAMIENTO DE LA UNIVERSIDAD, VIGILANDO EL 

CUMPLIMIENTO DE SU OBJETO, PLANES Y PROGRAMAS 

ADMINISTRATIVOS, FINANCIEROS Y ACADÉMICOS ASÍ COMO LA 

CORRECTA OPERACIÓN DE LAS DIVERSAS ÁREAS DE LA 

UNIVERSIDAD;  

 

II. REALIZAR LOS ACTOS DE ADMINISTRACIÓN, PLEITOS Y 

COBRANZAS,  PUDIENDO DELEGAR U OTORGAR PODER 

RESPECTO A ESTA ÚLTIMA  FACULTAD; ASÍ COMO CELEBRAR 

CONVENIOS, CONTRATOS Y,  ACUERDOS CON DEPENDENCIAS O 

ENTIDADES DE LA  ADMINISTRACIÓN PÚBLICA FEDERAL, 

ESTATAL O MUNICIPAL,  ORGANISMOS DEL SECTOR SOCIAL Y 

PRIVADO, NACIONALES O EXTRANJEROS, PREVIO ACUERDO DEL 

CONSEJO; 

 

III. CONCURRIR A LAS SESIONES DEL CONSEJO CON VOZ PERO SIN 

VOTO; 

 

IV. PRESENTAR AL CONSEJO LOS PROYECTOS DEL REGLAMENTO Y 

MANUALES DE ORGANIZACIÓN INTERNA; 

 

V. GESTIONAR ANTE EL CONSEJO LA CREACIÓN O CIERRE DE  

CARRERAS TECNOLÓGICAS, PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO, 

ASÍ COMO EL CALENDARIO ESCOLAR DE LA UNIVERSIDAD; 
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VI. PROPONER AL CONSEJO, PARA SU APROBACIÓN, LOS 

NOMBRAMIENTOS DE LOS DIRECTORES, EN LOS TÉRMINOS DE LA 

PRESENTE LEY Y SU REGLAMENTO; 

 

VII. NOMBRAR Y REMOVER AL PERSONAL DOCENTE Y 

ADMINISTRATIVO; 

 

VIII. PRESENTAR AL CONSEJO, PARA SU AUTORIZACIÓN, LOS 

PROYECTOS  DEL PRESUPUESTO ANUAL DE INGRESOS Y DE 

EGRESOS; 

 

IX. INFORMAR CADA CUATRIMESTRE AL CONSEJO SOBRE LOS 

ESTADOS  FINANCIEROS DE LA UNIVERSIDAD; 

 

X. RENDIR AL CONSEJO Y A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA UN 

INFORME ANUAL DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS; Y  

 

XI. LAS DEMÁS QUE LE SEÑALEN ESTA Y OTRAS LEYES, REGLAMENTOS 

O CUALQUIER OTRO INSTRUMENTO JURÍDICO  APLICABLE.  

 

 

ARTÍCULO 19.- LAS AUSENCIAS DEL RECTOR MENORES DE QUINCE DÍAS, 

SERÁN SUPLIDAS POR EL SERVIDOR QUE ÉL DESIGNE, LAS MAYORES A 

DICHO PLAZO, POR LA PERSONA QUE ACUERDE EL CONSEJO. SECCIÓN 

CUARTA. DE LA SECRETARÍA. ARTÍCULO 20.- EL RECTOR SE AUXILIARÁ 

DE UNA SECRETARÍA, CUYO TITULAR SERÁ EL FUNCIONARIO NOMBRADO 

POR ÉL. ESTARÁ ENCARGADO DE CERTIFICAR LOS DOCUMENTOS QUE 

FIRME EL RECTOR Y COLABORARÁ CON ÉL EN TODOS LOS ASUNTOS QUE 

LE ENCOMIENDE, Y TENDRÁ LAS ATRIBUCIONES QUE DETERMINE EL 

REGLAMENTO DE ESTA LEY. SECCIÓN QUINTA. DE LOS DIRECTORES. 

ARTÍCULO 21.- ES COMPETENCIA DE LOS DIRECTORES:  

 

I. VIGILAR EL BUEN DESEMPEÑO DEL PERSONAL DOCENTE Y 

ADMINISTRATIVO A SU CARGO; 
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II. CUMPLIR CON LOS PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO VIGENTES 

EN LA UNIVERSIDAD;  

 

III. VIGILAR EL CUMPLIMIENTO DEL CALENDARIO ACADÉMICO; 

 

IV. MANTENER COMUNICACIÓN CONTINUA CON LA POBLACIÓN 

ESTUDIANTIL;  

 

V. ACORDAR CON EL RECTOR LOS ASUNTOS DE SU  COMPETENCIA;  

 

VI. PARTICIPAR EN LA ELABORACIÓN Y ACTUALIZACIÓN DE LOS 

PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO; Y 

 

VII. LAS DEMÁS QUE LE CONFIERA EL RECTOR, EL  REGLAMENTO DE 

ESTA LEY O DEMÁS DISPOSICIONES LEGALES APLICABLES.  

 

 

SECCIÓN SEXTA. DEL PERSONAL ACADÉMICO Y ADMINISTRATIVO. 

ARTÍCULO 22.- EL INGRESO DEL PERSONAL ACADÉMICO, POR LO 

GENERAL, SE REALIZARÁ POR EXÁMENES DE OPOSICIÓN, QUE 

CALIFICARÁN LAS COMISIONES QUE AL EFECTO ESTABLEZCA EL SISTEMA 

O, EN SU DEFECTO, EL CONSEJO. LOS CASOS DE EXCEPCIÓN POR RAZÓN 

DEL RECONOCIDO PRESTIGIO PROFESIONAL O MÉRITOS ACADÉMICOS SE 

ESTABLECERÁN EN EL REGLAMENTO DE ESTA LEY. ARTÍCULO 23.- LAS 

RELACIONES LABORALES ENTRE LA UNIVERSIDAD Y SU PERSONAL SE 

REGIRÁN POR LAS DISPOSICIONES QUE ESTABLECE LA LEY DEL SERVICIO 

CIVIL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN. CAPÍTULO IV. DEL PATRIMONIO. 

ARTÍCULO 24.- EL PATRIMONIO DE LA UNIVERSIDAD ESTARÁ 

CONSTITUIDO POR: 

 

I. LOS INGRESOS QUE OBTENGA POR LOS SERVICIOS QUE PRESTE EN 

EL CUMPLIMIENTO DE SU OBJETO Y FINES; 
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II. LAS APORTACIONES, SUBSIDIOS Y APOYOS QUE LE OTORGUEN LOS 

GOBIERNOS FEDERAL, ESTATAL Y MUNICIPAL Y LOS ORGANISMOS 

DEL SECTOR SOCIAL QUE COADYUVEN A SU FINANCIAMIENTO;  

 

III. LOS LEGADOS Y DONACIONES OTORGADOS EN SU FAVOR Y LOS 

DERECHOS Y OBLIGACIONES DE LOS FIDEICOMISOS EN QUE SE LE 

SEÑALE COMO FIDEICOMISARIA; Y 

 

IV. EN GENERAL TODOS LOS BIENES, DERECHOS Y OBLIGACIONES QUE 

ENTRAÑEN UTILIDAD ECONÓMICA O SEAN SUSCEPTIBLES DE 

ESTIMACIÓN PECUNIARIA Y QUE SE OBTENGAN POR CUALQUIER 

TÍTULO LEGAL.  

 

 

CAPÍTULO V. DEL PATRONATO. ARTÍCULO 25.- LA UNIVERSIDAD 

CONTARÁ CON UN PATRONATO, QUE ESTARÁ INTEGRADO POR UN 

PRESIDENTE, UN VICEPRESIDENTE, UN SECRETARIO Y TRES VOCALES. 

LOS MIEMBROS DEL PATRONATO SERÁN DE RECONOCIDA SOLVENCIA 

MORAL, SERÁN DESIGNADOS POR EL CONSEJO DIRECTIVO Y 

DESEMPEÑARÁN SU CARGO CON CARÁCTER HONORÍFICO. ARTÍCULO 26.- 

CORRESPONDE AL PATRONATO:  

 

I. REALIZAR ACCIONES PARA OBTENER INGRESOS ADICIONALES 

PARA LA OPERACIÓN DE LA UNIVERSIDAD;  

 

II. ESTABLECER, DISEÑAR Y PROMOVER PROGRAMAS PARA 

FORTALECER E INCREMENTAR EL PATRIMONIO DE LA 

UNIVERSIDAD; Y  

 

III. EJERCER LAS DEMÁS FACULTADES QUE LE CONFIERE ESTE 

ORDENAMIENTO Y LAS NORMAS Y DISPOSICIONES 

REGLAMENTARIAS DE LA UNIVERSIDAD.  

 

 

CAPÍTULO VI. DE LOS ÓRGANOS COLEGIADOS CONSULTIVOS. 

ARTÍCULO 27.- MEDIANTE ACUERDO DEL CONSEJO SE PODRÁN CREAR 

ÓRGANOS COLEGIADOS DE CARÁCTER AUXILIAR Y CONSULTIVO QUE 
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TENDRÁN POR FINALIDAD INTEGRAR A LOS SECTORES MÁS 

REPRESENTATIVOS DE LA COMUNIDAD PARA COLABORAR EN EL OBJETO, 

PLANES Y PROGRAMAS DE LA UNIVERSIDAD. LOS CARGOS EN LA 

INTEGRACIÓN DE ESTOS ÓRGANOS SERÁN HONORÍFICOS. ARTÍCULO 28.- 

LA INTEGRACIÓN, FACULTADES Y FUNCIONAMIENTO DE LOS ÓRGANOS A 

LOS QUE SE REFIERE EL ARTÍCULO ANTERIOR, SE DETERMINARÁN EN EL 

REGLAMENTO DE LA PRESENTE LEY. CAPÍTULO VII. DE LOS ALUMNOS. 

ARTÍCULO 29.- SERÁN ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD QUIENES 

HABIENDO CUMPLIDO CON LOS PROCEDIMIENTOS Y REQUISITOS DE 

SELECCIÓN E INGRESOS SEAN ADMITIDOS PARA CURSAR CUALQUIERA DE 

LAS CARRERAS TECNOLÓGICAS DE NIVEL SUPERIOR QUE ÉSTA IMPARTA. 

ARTÍCULO 30.- LOS ALUMNOS PODRÁN FORMAR ASOCIACIONES QUE 

TIENDAN A FOMENTAR SU APLICACIÓN AL ESTUDIO Y ORGANIZAR SUS 

ACTIVIDADES HACIA EL MEJOR LOGRO DEL OBJETO DE LA UNIVERSIDAD. 

TRANSITORIOS. PRIMERO.- EL PRESENTE DECRETO ENTRARA EN VIGOR 

AL DÍA SIGUIENTE DE SU PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL 

ESTADO. SEGUNDO.- EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA UNIVERSIDAD 

DEBERÁ INSTALARSE EN UN PLAZO MÁXIMO DE 20-VEINTE DÍAS HÁBILES 

CONTADOS A PARTIR DE LA ENTRADA EN VIGOR DEL PRESENTE 

DECRETO. TERCERO.- EL REGLAMENTO DE LA UNIVERSIDAD DEBERÁ 

SER ELABORADO Y APROBADO EN UN PLAZO MÁXIMO DE 180-CIENTO 

OCHENTA DÍAS NATURALES CONTADOS A PARTIR DE LA ENTRADA EN 

VIGOR DEL PRESENTE DECRETO. FIRMAN A FAVOR DEL DICTAMEN LOS 
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INTEGRANTES DE LAS COMISIONES UNIDAS DE LEGISLACIÓN Y 

PUNTOS CONSTITUCIONALES Y EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE. 

 
 

TERMINADA LA LECTURA DEL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: 

“PARA DAR CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 112 DEL REGLAMENTO PARA 

EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE PONE A CONSIDERACIÓN EN 

LO GENERAL EL DICTAMEN CON PROYECTO DE DECRETO  QUE CONTIENE 

INICIATIVA DE LEY QUE CREA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA LINARES. 

SI HAY ALGÚN DIPUTADO QUE QUIERA HACER  USO DE LA PALABRA 

PARA HABLAR EN LO GENERAL, SÍRVASE MANIFESTARLO DE LA FORMA 

ACOSTUMBRADA. ASÍ MISMO SOLICITO A LA C. SECRETARIA ELABORAR 

LA LISTA DE ORADORES QUE DESEEN PARTICIPAR PARA HABLAR EN LO 

GENERAL. 

 

PARA HABLAR EN LO GENERAL A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP.  HÉCTOR GARCÍA 

GARCÍA, QUIEN EXPRESÓ: “CON EL PERMISO DIPUTADO PRESIDENTE.  

HOY EN DÍA LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA SON PARTE DEL SISTEMA DE 

VIDA DE TODAS LAS SOCIEDADES, LAS CUALES BUSCAN CADA VEZ MÁS 

ESTAR PREPARADAS PARA LA COMPETENCIA QUE EXIGE NUESTRA 

INCURSIÓN AL MUNDO GLOBALIZADO. EN CUANTO ESTOS CONCEPTOS 

ESTÁN EMINENTEMENTE LIGADOS AL ÁMBITO ACADÉMICO Y AL 

DESARROLLO ECONÓMICO DE UN ESTADO, ES QUE NOS CORRESPONDE 
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PROMOVER UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD QUE RESPONDA A LAS 

DEMANDAS PRIORITARIAS DE LA ENTIDAD, QUE BRINDE UNA SOLUCIÓN 

A LOS PROBLEMAS Y NECESIDADES ESPECÍFICOS, Y QUE CONTRIBUYA A 

ELEVAR EL NIVEL DE VIDA Y BIENESTAR DE LA POBLACIÓN. LOS 

PROCESOS PRODUCTIVOS EN NUEVO LEÓN NOS EXIGEN UNA 

VINCULACIÓN ACADÉMICA, CUYO SISTEMA FORME Y CAPACITE 

ADECUADAMENTE A LA POBLACIÓN, Y FOMENTE EL DESARROLLO 

CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO DE CALIDAD. CON LA CREACIÓN DE LA 

UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE LINARES, TENDREMOS MÁS ELEMENTOS 

PARA IMPULSAR LA FORMACIÓN DE RECURSOS HUMANOS DE ALTO 

NIVEL, QUIENES HABRÁN DE ELEVAR LA CALIDAD, LA COMPETITIVIDAD 

Y LA INNOVACIÓN DE LAS EMPRESAS, FORTALECIENDO A SU VEZ EL 

CRECIMIENTO ECONÓMICO DEL MISMO MUNICIPIO. LOS MIEMBROS DEL 

GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 

APOYAMOS EL DICTAMEN QUE ACABA DE SER EXPUESTO ANTE EL 

PLENO, Y SOLICITAMOS SU VOTO EN EL MISMO SENTIDO. ES CUANTO 

DIPUTADO”. 

 

PARA HABLAR EN LO GENERAL A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. JOSÉ ÁNGEL ALVARADO 

HERNÁNDEZ, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU PERMISO DIPUTADO 

PRESIDENTE. DERIVADO DEL ANÁLISIS DEL PROYECTO DE DICTAMEN 

PRESENTADO POR LAS COMISIONES DICTAMINADORAS, LA POSTURA DEL 
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GRUPO LEGISLATIVO NUEVA ALIANZA PARTIDO POLÍTICO NACIONAL ES 

APOYAR EN LO GENERAL EL SENTIDO Y CONTENIDO DEL DECRETO QUE 

CONTIENE LA LEY QUE CREA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA LINARES, 

PRESENTADA POR EL TITULAR DEL EJECUTIVO ESTATAL Y DIVERSOS 

FUNCIONARIOS DE SU GABINETE. APOYAMOS EL PROYECTO DE 

DICTAMEN A DISCUSIÓN, CONVENCIDOS DE QUE APOSTARLE A LA 

EDUCACIÓN EN SUS DIFERENTES VERTIENTES CONSTITUYE LA VÍA MÁS 

IDÓNEA PARA EL DESARROLLO DE UNA NACIÓN, DE UN ESTADO COMO 

NUEVO LEÓN O DE UNA REGIÓN COMO LINARES Y MUNICIPIOS 

CIRCUNVECINOS, COMO ES EL CASO QUE NOS OCUPA. LA CIUDAD DE 

LINARES ESTÁ CONSIDERADA COMO UNO DE LOS PRINCIPALES POLOS DE 

DESARROLLO DE NUESTRA ENTIDAD; CUENTA CON INFRAESTRUCTURA 

INDUSTRIAL EN CONSTANTE CRECIMIENTO Y CON PLANTELES 

EDUCATIVOS DE NIVEL BÁSICO, MEDIO, SUPERIOR, BACHILLERATOS 

TECNOLÓGICOS, POR LO QUE SU FUERZA EDUCATIVA SE AMPLIARÁ CON 

LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA QUE SE PROPONE 

CREAR. DE ESA MANERA, LOS ESTUDIANTES DE LA LOCALIDAD Y DE LOS 

MUNICIPIOS ALEDAÑOS DESPUÉS DE CURSAR EL BACHILLERATO 

TENDRÁN LA OPORTUNIDAD DE CURSAR CARRERAS TECNOLÓGICAS DE 

NIVEL SUPERIOR CON DOS AÑOS DE DURACIÓN, CON PROGRAMAS 

ACADÉMICOS ACORDES A LAS NECESIDADES DE LA REGIÓN Y DE 

NUESTRA ENTIDAD. LA OPCIÓN DE LAS CARRERAS UNIVERSITARIAS 

CORTAS, CON ACENTUACIÓN EN LAS ÁREAS TECNOLÓGICAS ES UNA 

ESTRATEGIA EXITOSA IMPLEMENTADA POR LOS PAÍSES QUE SE 
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ENCUENTRAN A LA VANGUARDIA EN LOS PROCESOS PRODUCTIVOS, POR 

LO QUE LA PROPUESTA DEL TITULAR DEL EJECUTIVO LA CONSIDERAMOS 

ACERTADA. EL DESARROLLO DE NUEVAS TECNOLOGÍAS ORIENTADAS A 

LA MEJORA CONTINUA DE LOS PRODUCTOS QUE DEMANDA LA SOCIEDAD 

DE CONSUMO DE NUESTRA ÉPOCA, IMPLICA UN ÁREA DE OPORTUNIDAD 

PARA LOS PROFESIONALES ESPECIALIZADOS, ASÍ COMO EN LA 

INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA EN ESTA MATERIA COMO LAS QUE SE 

PROPONE FORMAR LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA LINARES. POR ELLO, 

NUESTRO GRUPO LEGISLATIVO APOYA INCONDICIONALMENTE LA 

CREACIÓN DE ESTA NUEVA INSTITUCIÓN TECNOLÓGICA DE NIVEL 

SUPERIOR POR LOS BENEFICIOS QUE APORTARÁ PARA EL DESARROLLO 

ARMÓNICO DE UNA DE LAS PRINCIPALES REGIONES DE NUESTRO 

ESTADO, Y LES SUGERIMOS A TODOS LOS GRUPOS LEGISLATIVOS VOTAR 

A FAVOR DEL MISMO. ES TODO PRESIDENTE, MUCHAS GRACIAS”. 

 

PARA HABLAR EN LO GENERAL A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. HOMAR ALMAGUER 

SALAZAR, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU PERMISO DIPUTADO PRESIDENTE. 

HONORABLE ASAMBLEA: A LOS 27 AÑOS DE HABER SIDO CREADO EL 

SISTEMA DE UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS, HOY LE TOCA A NUEVO 

LEÓN RECIBIR DOS UNIVERSIDADES MÁS, UNA UBICADA EN CADEREYTA 

Y OTRA EN LINARES. FUE EN 1998 CUANDO SE CREARON LAS PRIMERAS 

EN SANTA CATARINA Y GENERAL ESCOBEDO, LAS CUALES HAN TENIDO 
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UN CRECIMIENTO ESPECTACULAR EN MATRÍCULA Y PRESUPUESTO POR 

LA DEMANDA DE LOS SECTORES PRODUCTIVOS. DESDE 1998, DOCE AÑOS, 

PIDIÓ AL GOBERNADOR EN AQUÉL ENTONCES FERNANDO CANALES 

CLARIOND, PUES AFANARSE POR LOGRAR OTRAS UNIVERSIDADES MÁS 

PARA LOS DISTINTOS PUNTOS DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, YA FUERA 

PARA EL NORTE DEL ESTADO O AL SUR, QUE HAN SIDO MUY OLVIDADOS 

EN LA EDUCACIÓN. ES IMPORTANTE Y CONOZCO UN POQUITO EL TEMA, 

IBAN A SER TRES UNIVERSIDADES, UNA IBA A SER EN CADEREYTA, OTRA 

EN LINARES Y OTRA EN SANTIAGO. LAMENTABLEMENTE Y POR CAUSAS 

QUE DESCONOZCO NO SÉ POR QUÉ NO SE HA LOGRADO LA UNIVERSIDAD 

QUE SE IBA A IMPLEMENTAR EN SANTIAGO. PERO VEMOS CON MUCHO 

GUSTO QUE SE ESTÁN DANDO EN ESTAS REGIONES, YA QUE ESTO VA A 

BENEFICIAR A MUCHOS CIUDADANOS, A MUCHOS JÓVENES QUE POR 

TENER QUE TRASLADARSE A LA CIUDAD DE MONTERREY A ESTUDIAR Y 

POR NO TENER LOS RECURSOS ECONÓMICOS PARA PODER HACERLO, HOY 

VAN A TENER ESTA FACILIDAD DE ESTUDIAR EN UNA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICO. POR ESO ES QUE PIDO A LOS DEMÁS COMPAÑEROS SU 

VOTO A FAVOR DEL PRESENTE DICTAMEN. ES CUANTO DIPUTADO 

PRESIDENTE”. 

 

PARA HABLAR EN LO GENERAL A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. FERNANDO GONZÁLEZ 

VIEJO, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS DIPUTADO PRESIDENTE. HONORABLE 
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ASAMBLEA: EL MUNICIPIO DE LINARES UBICADO EN LO QUE SE 

DENOMINA ZONA CITRÍCOLA CUENTA ENTRE SU OFERTA EDUCATIVA 

CON UNA EXTENSIÓN DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN, 

DONDE SE IMPARTEN CÁTEDRAS DE LAS FACULTADES DE CIENCIAS DE 

LA TIERRA, CIENCIAS FORESTALES, CONTADURÍA PÚBLICA Y 

ADMINISTRACIÓN, ADEMÁS EL INSTITUTO TECNOLÓGICO DE LINARES 

OFRECE LA CARRERA DE INGENIERÍA EN DISTINTAS RAMAS Y UNA 

LICENCIATURA EN INFORMÁTICA. AMPLIAR LA OFERTA EDUCATIVA DEL 

MUNICIPIO, CONTRIBUIRÁ SIGNIFICATIVAMENTE NO SOLO A SU PROPIO 

DESARROLLO SINO TAMBIÉN EL DE TODA LA ZONA AL CONTARSE CON 

UN NUEVO PLANTEL PARA EL CRECIMIENTO CULTURAL, ECONÓMICO Y 

SOCIAL DEL MUNICIPIO. POR ELLO, LOS INVITO A BRINDAR SU VOTO 

FAVORABLE AL DICTAMEN CON PROYECTO DE DECRETO SUSCRITO POR 

LOS INTEGRANTES DE LAS COMISIONES UNIDAS. GRACIAS”. 

 

NO HABIENDO MÁS ORADORES EN ESTE DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE LO 

SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN, EN LO GENERAL, SOLICITANDO A LOS CC. 

DIPUTADOS MANIFESTAR EL SENTIDO DE SU VOTO A TRAVÉS DEL 

SISTEMA ELECTRÓNICO DE VOTACIÓN. 

 

EN ESE MOMENTO LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE SE INCORPORÓ A LA 

SESIÓN EL DIP. JUAN CARLOS HOLGUÍN AGUIRRE. 
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HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADO EL DICTAMEN,  

EN LO GENERAL, POR UNANIMIDAD DE CON 41 VOTOS, RELATIVO AL 

EXPEDIENTE NÚMERO 6330 DE LAS COMISIONES UNIDAS DE LEGISLACIÓN 

Y PUNTOS CONSTITUCIONALES Y EDUCACIÓN CULTURA Y DEPORTE. 

 

CONTINUANDO CON EL PROCESO LEGISLATIVO, EL C. PRESIDENTE 

SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DEL PLENO EL DICTAMEN EN LO 

PARTICULAR, SOLICITANDO A LOS CC. DIPUTADOS QUE SI DESEAN 

SEPARAR ALGÚN ARTÍCULO PARA DISCUTIRSE EN LO PARTICULAR LO 

MANIFIESTEN DE LA FORMA ACOSTUMBRADA CON EL ARTÍCULO 

SEPARADO. 

 

LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE NO HAY DIPUTADOS QUE DESEEN 

SEPARAR ALGÚN ARTÍCULO PARA DISCUTIRSE EN LO PARTICULAR. 

 

NO HABIENDO ARTÍCULOS SEPARADOS PARA DISCUTIRSE EN LO 

PARTICULAR, EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “SE APRUEBA EN LO 

GENERAL Y EN LO PARTICULAR EL DICTAMEN CON PROYECTO DE 

DECRETO QUE CONTIENE INICIATIVA DEL LEY POR EL QUE SE CREA 

LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE LINARES”. 
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APROBADO QUE FUE EL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. 

SECRETARIA ELABORAR EL DECRETO CORRESPONDIENTE Y GIRAR LOS 

AVISOS DE RIGOR. 

 

CONTINUANDO EN EL PUNTO DE INFORME DE COMISIONES, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP.  JOVITA MORÍN FLORES, 

QUIEN SOLICITÓ LA DISPENSA DE TRÁMITE ESTABLECIDA EN EL 

ARTÍCULO 112 BIS DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL 

CONGRESO, PARA LEER ÚNICAMENTE EL PROEMIO Y RESOLUTIVO EL 

DICTAMEN EXPEDIENTE NÚMERO 6244 DE LA COMISIÓN DE  

GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS PODERES, YA QUE 

CUMPLE CON LO ESTABLECIDO EN DICHO NUMERAL, EL CUAL FUE 

CIRCULADO CON MÁS DE 24 HORAS DE ANTICIPACIÓN.  

 

EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA INFORMARA LA FECHA 

Y HORA EN QUE FUE CIRCULADO EL DICTAMEN. 

 

LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE FUE CIRCULADO EL DÍA 28 DE ABRIL DE 

2010, A LAS 17:05 HORAS. 

 

EL C. PRESIDENTE PUSO A CONSIDERACIÓN DEL PLENO LA DISPENSA DE 

TRAMITE, LA CUAL FUE APROBADA POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. 

 

PROCEDIENDO LA DIP. JOVITA MORÍN FLORES A DAR LECTURA AL 
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PROEMIO Y RESOLUTIVO DEL DICTAMEN. 

 

SE INSERTA ÍNTEGRAMENTE EL DICTAMEN CON PROYECTO DE DECRETO 

QUE A LA LETRA DICE: (EXPEDIENTE 6244) HONORABLE ASAMBLEA: A 

LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS 

PODERES NOS FUE TURNADO PARA SU ESTUDIO Y DICTAMEN EN FECHA 

19 DE FEBRERO DE 2010, EL EXPEDIENTE NÚMERO 6244 FORMADO CON 

MOTIVO DEL ESCRITO PRESENTADO POR EL C. LIC. EVERARDO 

GONZÁLEZ SALAZAR, EN SU CARÁCTER DE SECRETARIO DEL R. 

AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO SANTIAGO, NUEVO LEÓN, MEDIANTE 

EL CUAL SOLICITA LA AUTORIZACIÓN DE ESTE CONGRESO DEL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN, PARA CREAR UN ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO AL QUE SE LE DENOMINARÁ “INSTITUTO 

MUNICIPAL DE LAS MUJERES DE SANTIAGO NUEVO LEÓN”. 

ANTECEDENTES: EN CUANTO A LA SOLICITUD DE LA CREACIÓN DEL 

“INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS MUJERES DE SANTIAGO NUEVO LEÓN”, 

EL PROMOVENTE SEÑALA QUE EN SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 28 DE 

NOVIEMBRE DE 2009, EL R. AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE 

SANTIAGO, NUEVO LEÓN, RESOLVIÓ LLEVAR A CABO LAS ACCIONES Y 

ACTOS JURÍDICOS NECESARIOS PARA CREAR UN ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO DEL GOBIERNO MUNICIPAL. EXPRESA QUE SE 

PROYECTA LA CREACIÓN DE UN ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO AL QUE SE LE DENOMINARÍA “INSTITUTO MUNICIPAL 

DE LAS MUJERES DE SANTIAGO NUEVO LEÓN”, CUYO OBJETO SERÁ 
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ATENDER LOS PROGRAMAS Y LA EJECUCIÓN DE ACCIONES 

RELACIONADAS DIRECTAMENTE CON LA PROBLEMÁTICA DE LAS 

MUJERES DE SANTIAGO, NUEVO LEÓN. INDICA QUE DE CONFORMIDAD 

CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 83 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

ELEVAN FORMAL SOLICITUD PARA QUE ESTE H. PODER LEGISLATIVO 

RESUELVA FAVORABLEMENTE SOBRE LA MISMA, EXPIDIENDO EL 

DECRETO CORRESPONDIENTE. ALUDE QUE DICHA AUTORIZACIÓN, ACTO 

JURÍDICO INDISPENSABLE PARA LA CREACIÓN DE TAL ORGANISMO, 

PERMITIRÁ AL GOBIERNO MUNICIPAL DE SANTIAGO, NUEVO LEÓN, 

ESTABLECER EN EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2009-2012 

PROGRAMAS ESPECÍFICOS FOCALIZADOS A LAS MUJERES DE SANTIAGO, 

NUEVO LEÓN A CARGO DEL INSTITUTO Y, A LA VEZ, DISPONER LA 

ASIGNACIÓN CORRESPONDIENTE EN EL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL 

MUNICIPIO. CONSIDERACIONES: LA COMPETENCIA QUE LE RESULTA A 

ESTA COMISIÓN DE DICTAMEN LEGISLATIVO, PARA CONOCER DEL 

PRESENTE ASUNTO, SE ENCUENTRA SUSTENTADA AL TENOR DE LO 

ESTABLECIDO POR LOS ARTÍCULOS 65, 66, 70 Y DEMÁS RELATIVOS DE LA 

LEY ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

ASÍ COMO A LO CONSAGRADO POR LOS ARTÍCULOS 39, 47 Y 48 POR LO 

QUE SE FORMULA EL SIGUIENTE DICTAMEN: DE CONFORMIDAD CON LO 

DISPUESTO POR LOS ARTÍCULOS 115 FRACCIÓN I DE LA CONSTITUCIÓN 

POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, 118 DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, Y 10 DE LA LEY 



Diario de Debates                                                                     Segundo Período. Año I.-  

Número 78-LXXII S.O.                                                        Lunes 3 de Mayo de 2010.- 

 

 

 

123 

ORGÁNICA DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO 

DE NUEVO LEÓN, LOS AYUNTAMIENTOS SON CUERPOS COLEGIADOS QUE 

REPRESENTAN LA MÁXIMA AUTORIDAD EN LOS MUNICIPIOS, Y POR LO 

TANTO TIENEN A SU CARGO LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA DE LOS 

MISMOS. EN EL CASO QUE NOS OCUPA, EL AYUNTAMIENTO DE SANTIAGO, 

NUEVO LEÓN, SOLICITA A ESTE ÓRGANO LEGISLATIVO LA 

AUTORIZACIÓN PARA LA CREACIÓN DEL “INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS 

MUJERES DE SANTIAGO, NUEVO LEÓN”, COMO ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO QUE FORMARÁ PARTE DE LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA DE DICHA MUNICIPALIDAD. EL ARTÍCULO 26, INCISO B), 

FRACCIÓN IX DE LA LEY ORGÁNICA DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, ESTABLECE QUE ES 

ATRIBUCIÓN Y RESPONSABILIDAD DE LOS AYUNTAMIENTOS EN MATERIA 

DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL, “AUTORIZAR, DE ACUERDO A 

LO ESTABLECIDO EN ESTA LEY Y DEMÁS DISPOSICIONES LEGALES 

CORRESPONDIENTES, A PROPUESTA DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, LA 

CREACIÓN Y SUPRESIÓN DE DEPENDENCIAS Y ORGANISMOS 

DESCENTRALIZADOS, PARA EL MEJOR CUMPLIMIENTO DE LOS 

PROGRAMAS DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES”. A SU VEZ 

EL ARTÍCULO 83 DE LA LEY ANTES CITADA, DISPONE QUE: “LOS 

AYUNTAMIENTOS CON OBJETO DE LLEVAR A CABO UNA OPORTUNA 

TOMA DE DECISIONES Y UNA MÁS EFICAZ PRESTACIÓN DE LOS 

SERVICIOS PÚBLICOS, PODRÁN SOLICITAR DEL CONGRESO SU 

APROBACIÓN PARA CREAR ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS, CON 
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PERSONALIDAD JURÍDICA Y PATRIMONIO PROPIOS”, POR LO CUAL, A FIN 

DE DAR CUMPLIMIENTO AL MISMO, EL AYUNTAMIENTO DE SANTIAGO, 

NUEVO LEÓN, ACUDE A ESTE CONGRESO DEL ESTADO A SOLICITAR LA 

APROBACIÓN PARA LA CREACIÓN DEL ORGANISMO ANTES 

MENCIONADO. AL EFECTO EL ARTÍCULO 85 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN 

ESTABLECE LOS ASPECTOS MÍNIMOS QUE LOS AYUNTAMIENTOS DEBEN 

ATENDER PARA LA CREACIÓN DE ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS; 

POR ENDE, PARA LA INSTAURACIÓN DE UN ORGANISMO 

DESCENTRALIZADO, CON PERSONALIDAD JURÍDICA Y PATRIMONIO 

PROPIOS, EL AYUNTAMIENTO DE SANTIAGO, NUEVO LEÓN, TUVO QUE 

HABER COLMADO CON LAS CONDICIONES SEÑALADAS EN EL ARTÍCULO 

ANTES ALUDIDO LOS QUE A CONTINUACIÓN SE ANALIZAN: ESTRUCTURA 

JURÍDICO-ADMINISTRATIVA. SERÁ LA DE UN ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO A CARGO DE UNA DIRECCIÓN GENERAL, CUYAS 

ATRIBUCIONES Y FUNCIONES DEBERÁN ESTABLECERSE CON PRECISIÓN 

EN EL REGLAMENTO ORGÁNICO CORRESPONDIENTE QUE DEBERÁ 

EXPEDIR EL AYUNTAMIENTO, UNA VEZ AUTORIZADA SU CREACIÓN POR 

ESTE CONGRESO DEL ESTADO. VINCULACIÓN CON LOS OBJETIVOS Y 

ESTRATEGIAS DE LOS PLANES MUNICIPAL, ESTATAL Y NACIONAL DE 

DESARROLLO. EN LO REFERENTE A SU VINCULACIÓN CON EL PLAN 

MUNICIPAL DE DESARROLLO SE ESTABLECERÁN EN SU MOMENTO, AL 

APROBARSE EL INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS MUJERES DE SANTIAGO, 

NUEVO LEÓN, DENTRO DEL PLAZO QUE CONCEDE LA LEY, LOS 
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PROGRAMAS ESTARÁN A CARGO DEL MISMO, EN LO QUE RESPECTA AL 

ÁMBITO ESTATAL, EXISTE CONGRUENCIA CON LO ESTABLECIDO EN LA 

LEY DEL INSTITUTO ESTATAL DE LAS MUJERES, YA QUE ÉSTE ESTÁ A 

CARGO DE POLÍTICAS A FAVOR DE LAS MISMAS, Y POR ÚLTIMO, EN LO 

REFERENTE AL ÁMBITO NACIONAL, EN EL PLAN NACIONAL DE 

DESARROLLO SE ESTABLECEN PROGRAMAS Y ACCIONES QUE SON 

EJECUTADAS POR EL INSTITUTO NACIONAL DE LAS MUJERES. 

DESCRIPCIÓN CLARA DEL O LOS PROGRAMAS Y SERVICIOS QUE 

ESTARÁN A CARGO DEL ORGANISMO, INCLUYENDO OBJETIVOS Y 

METAS CONCRETAS QUE SE PRETENDAN ALCANZAR. LOS MISMOS SE 

ESTABLECERÁN EN EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2009-2012, Y 

QUE ADEMÁS SE FIJARÁN EN EL PROYECTO DE ACUERDO RESPECTIVO, 

LO RELATIVO A SUS OBJETIVOS Y METAS. MONTO DE LOS RECURSOS 

QUE DESTINARÁN A DICHOS ORGANISMOS Y EL DESTINO DE LAS 

UTILIDADES EN SU CASO. SE ESTABLECERÁ EN LOS PRESUPUESTOS 

ANUALES DE EGRESOS DEL MUNICIPIO, HACIENDO MENCIÓN DEL MONTO 

ESPECÍFICO ANUAL QUE HABRÁ DE RECIBIR, ASÍ COMO LOS DEMÁS 

RECURSOS QUE INTEGRARÍAN SU PATRIMONIO Y QUE SE FIJARÁN EN EL 

APARTADO RESPECTIVO DEL REGLAMENTO ORGÁNICO QUE HABRÁ DE 

EXPEDIRSE UNA VEZ APROBADA LA CREACIÓN DEL INSTITUTO; EN EL 

CASO NO SE CONTEMPLA LA OBTENCIÓN DE UTILIDADES POR NO SER 

UNA ENTIDAD DE LUCRO O DE PRESTACIÓN DE SERVICIOS QUE 

IMPLIQUEN UNA CONTRAPRESTACIÓN ECONÓMICA. EFECTOS 

ECONÓMICOS Y SOCIALES QUE SE PRETENDAN LOGRAR. EL 
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ESTABLECIMIENTO DE UNA POLÍTICA INTEGRAL DE PROMOCIÓN DE LA 

MUJER PARA ATENDER LA PROBLEMÁTICA SOCIAL EN TODOS SUS 

ÁMBITOS, MEDIANTE LA EJECUCIÓN DE PROGRAMAS ESPECÍFICOS 

ENCAMINADOS A LOGRAR MEJORES OPORTUNIDADES PARA LAS 

MUJERES; ADEMÁS, VENCER LA DISCRIMINACIÓN DE LA QUE 

ACTUALMENTE SON OBJETO Y LOGREN UNA PARTICIPACIÓN MÁS 

EXTENDIDA EN LOS PROGRAMAS Y ACCIONES QUE EMPRENDA EL 

GOBIERNO MUNICIPAL. LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE 

GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS PODERES 

CONSIDERAMOS QUE EL ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO 

DENOMINADO “INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS MUJERES DE SANTIAGO, 

NUEVO LEÓN”, QUE PRESENTA PARA SU APROBACIÓN EL 

AYUNTAMIENTO DE SANTIAGO, NUEVO LEÓN, EN USO DE LAS 

FACULTADES QUE LE OTORGAN LOS DIVERSOS NUMERALES 26 INCISO B), 

FRACCIÓN IX Y 83 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, CUMPLE CON LOS 

REQUISITOS QUE SE ESTABLECEN EN LOS NUMERALES 83, 84, 85 Y 86 DEL 

PRECITADO ORDENAMIENTO LEGAL. POR LO ANTERIOR, EN USO DE LAS 

ATRIBUCIONES CONFERIDAS POR EL ARTÍCULO 63 DE LA CONSTITUCIÓN 

POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO LEÓN Y COMO 

MUESTRA DEL INTERÉS QUE ESTE CONGRESO DEL ESTADO TIENE POR EL 

DESARROLLO Y BENEFICIO DE LAS MUJERES DE NUESTRA ENTIDAD, ASÍ 

COMO POR EL RESPETO Y CONFIANZA A LAS DECISIONES TOMADAS POR 

LOS AYUNTAMIENTOS, ESTA COMISIÓN DICTAMINADORA CONSIDERA 
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QUE ES DE APROBARSE LA CREACIÓN DEL ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO DENOMINADO “INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS 

MUJERES DE SANTIAGO, NUEVO LEÓN”, QUE PRESENTA PARA SU 

APROBACIÓN EL AYUNTAMIENTO DE SANTIAGO, NUEVO LEÓN. POR LAS 

ANTERIORES CONSIDERACIONES, LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE 

GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS PODERES SOMETEMOS 

AL CRITERIO DEL PLENO DE ESTE CONGRESO DEL ESTADO, EL SIGUIENTE 

PROYECTO DE: DECRETO. ÚNICO.- EN LOS TÉRMINOS DE LO DISPUESTO 

POR LOS NUMERALES 83, 84, 85 Y 86 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SE 

AUTORIZA AL AYUNTAMIENTO DE SANTIAGO, NUEVO LEÓN, LA 

CREACIÓN DEL ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO DENOMINADO 

“INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS MUJERES DE SANTIAGO, NUEVO LEÓN”. 

TRANSITORIOS. ÚNICO.- EL PRESENTE DECRETO ENTRARÁ EN VIGOR EL 

DÍA DE SU PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO. 

FIRMAN A FAVOR DEL DICTAMEN LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN 

DE GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS PODERES. 

 

TERMINADA LA LECTURA DEL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE LO SOMETIÓ 

A CONSIDERACIÓN DEL PLENO, PREGUNTANDO A LOS CC. DIPUTADOS SI 

DESEAN INTERVENIR EN LA DISCUSIÓN DEL MISMO LO MANIFIESTEN DE 

LA FORMA ACOSTUMBRADA. 
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PARA HABLAR A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA 

PALABRA A LA C. DIP. MARÍA DEL CARMEN PEÑA DORADO, QUIEN 

EXPRESÓ: “CON SU PERMISO PRESIDENTE. HONORABLE ASAMBLEA: LA 

LUCHA DE LAS MUJERES POR ALCANZAR MAYORES ESPACIOS DE 

DESARROLLO, HOY EMPIEZA A BRINDAR SUS PRIMEROS FRUTOS, HOY 

CONTAMOS CON RECURSOS LEGALES, INFORMACIÓN Y PLANES DE 

DESARROLLO ESPECIALMENTE SENSIBLES A LAS NECESIDADES DE LA 

MUJER. LA PONENTE COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN 

INTERNA DE LOS PODERES SUSCRIBE EL DICTAMEN CON PROYECTO DE 

DECRETO PARA LA CREACIÓN DEL INSTITUTO DE LA MUER PARA EL 

MUNICIPIO DE SANTIAGO, COMO UN ELEMENTO MÁS EN LA LUCHA POR 

SU DESARROLLO PLENO E INTEGRAL. DESDE ESTA TRIBUNA EN 

NUMEROSAS OCASIONES NOS HEMOS ALZADO EN DEFENSA DE ESE 

SECTOR VULNERABLE, QUE ES LA MUJER NUEVOLEONESA, BUSCANDO 

ELEMENTOS PARA SU PLENA INTEGRACIÓN EN TODOS LOS NIVELES DE 

NUESTRA SOCIEDAD. CELEBRAMOS EL DERECHO DE LA MUJER A UNA 

VIDA INCLUYENTE, SENSIBLE A SUS NECESIDADES Y QUE BUSCA 

ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN, Y POR ESO CELEBRAMOS Y FELICITAMOS 

AL MUNICIPIO DE SANTIAGO, AL ALCALDE EDELMIRO CAVAZOS LEAL, 

ASÍ COMO A DOS MUJERES SANTIAGUENSES QUE HOY NOS HACEN EL 

HONOR DE ACOMPAÑARNOS EN ESTA SESIÓN, YA QUE IMPULSARON CON 

FUERZA, SENSIBILIDAD, PASIÓN Y RESPONSABILIDAD LA CREACIÓN DE 

ESTE INSTITUTO QUE SERÁ DE VITAL IMPORTANCIA Y DE VITAL APOYO 

PARA LAS MUJERES SANTIAGUENSES. POR TODO ELLO, COMPAÑERAS, 
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COMPAÑEROS DIPUTADOS LES INVITO A VOTAR A FAVOR DE ESTE 

DICTAMEN. GRACIAS PRESIDENTE”.  

 

PARA HABLAR A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA 

PALABRA AL C. DIP. JUAN CARLOS HOLGUÍN AGUIRRE, QUIEN 

EXPRESÓ: “CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE. COMPAÑEROS 

DIPUTADOS: EL TIEMPO QUE VIVIMOS COMO NUNCA ANTES EN LA 

HISTORIA OFRECE A LA MUJER QUE SIENTE LA NECESIDAD Y EL DESEO 

DE DESARROLLARSE INTEGRALMENTE AMPLIAS POSIBILIDADES PARA 

HACERSE PRESENTE EN LA SOCIEDAD, CON TODAS LAS CUALIDADES Y 

RIQUEZA QUE POSEE SU GÉNERO. ELLA PUEDE AHORA EJERCER UN 

INFLUJO CREATIVO, RENOVADOR, HUMANIZADOR EN TODOS LOS 

ÁMBITOS DE LA VIDA SOCIAL, EMPRESA, POLÍTICA, CIENCIA, MEDICINA, 

EDUCACIÓN, CULTURA, MEDIOS DE COMUNICACIÓN, ETC. ES POR ESTO 

QUE HOY MÁS QUE NUNCA LA MUJER NECESITA HERRAMIENTAS QUE LA 

MOTIVEN Y LA AYUDEN A LOGRAR LA SUPERACIÓN PERSONAL QUE 

ELLAS DESEAN, PASANDO POR ENCIMA DE TODOS LOS OBSTÁCULOS QUE 

UNA CULTURA COMO LA NUESTRA PUDIERA DETENERLAS EN TRAYECTO. 

POR LO ANTERIOR, APOYAMOS Y PEDIMOS SU VOTO A FAVOR DEL 

DICTAMEN QUE SE ACABA DE LEER, SOBRE LA CREACIÓN DEL INSTITUTO 

DE LA MUJER EN EL MUNICIPIO DE SANTIAGO, ESTO A FIN DE QUE LA 

MUJER DE ESTE MUNICIPIO CUENTE CON UN ORGANISMO 

DESCENTRALIZADO PARA IMPLEMENTAR ACCIONES Y PROGRAMAS 
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RELACIONADOS DIRECTAMENTE CON LAS PROBLEMÁTICAS DE LA 

MUJER, BUSCANDO ASÍ SU PLENO DESARROLLO. ASÍ MISMO PEDIMOS SU 

VOTO A FAVOR DEL DICTAMEN. ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE”. 

 

PARA HABLAR A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA 

PALABRA AL C. DIP. HOMAR ALMAGUER SALAZAR, QUIEN EXPRESÓ: 

“CON SU PERMISO DIPUTADO PRESIDENTE. PARA SUMARNOS TAMBIÉN A 

LA PROPUESTA EN EL SENTIDO FAVORABLE DE ESTE DICTAMEN, YA QUE 

ESTE INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS MUJERES DE SANTIAGO PUES 

TRAERÁ Y CONLLEVARÁ MUCHOS BENEFICIOS PARA LAS MUJERES DE 

NUESTRO MUNICIPIO, PARA TENER UNA MEJOR INTEGRACIÓN Y QUE 

TENGAN UN LUGAR DONDE SE LES PUEDA ASESORAR Y DAR APOYO. POR 

ESO LES PIDO A LAS FRACCIONES LEGISLATIVAS QUE VOTEN TAMBIÉN A 

FAVOR DE ESTE DICTAMEN. ES CUANTO DIPUTADO PRESIDENTE”. 

 

NO HABIENDO MÁS ORADORES EN ESTE DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE LO 

PUSO A VOTACIÓN, SOLICITANDO A LOS CC. DIPUTADOS MANIFESTAR EL 

SENTIDO DE SU VOTO. 

 

EN ESE MOMENTO, SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, 

DESDE SU LUGAR, AL C. DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA 

GARZA, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS DIPUTADO PRESIDENTE. PARA 

SOLICITARLE RESPETUOSAMENTE QUE DADO QUE SE TRATA DE LA 
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CONSTITUCIÓN DE UN ORGANISMO DESCENTRALIZADO, NO OBSTANTE 

QUE NO ES UNA LEY, LA VOTACIÓN FUESE DE CARÁCTER NOMINAL VÍA 

VOTO ELECTRÓNICO. YO QUE SERÍA MUY PRUDENTE PARA QUE QUEDE 

CONSTANCIA CLARA DE LA VOTACIÓN RESPECTIVA”. 

 

C. PRESIDENTE: “SE PONE A CONSIDERACIÓN LA PROPUESTA DEL DIP. 

HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, LOS QUE ESTÉN A FAVOR 

SÍRVANSE MANIFESTARLO DE LA FORMA ACOSTUMBRADA”. 

 

HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADA LA 

PROPUESTA POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. 

 

C. PRESIDENTE: “UNA VEZ APROBADO, SOLICITO SE ABRA EL SISTEMA 

ELECTRÓNICO DE VOTACIONES PARA LLEVAR A CABO LA VOTACIÓN EN 

ESA FORMA”. 

 

ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE, CON FUNDAMENTO EN LO ESTABLECIDO 

POR EL ARTÍCULO 142 DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR 

DEL CONGRESO, HIZO UN LLAMADO A LOS DIPUTADOS QUE SE 

ENCONTRABAN EN LAS SALAS ANEXAS PASARAN AL RECINTO PARA 

LLEVAR A CABO LA VOTACIÓN. 
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HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE 41 VOTOS, RELATIVO AL DICTAMEN EXPEDIENTE 6244 

DE LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS 

PODERES. 

 

APROBADO QUE FUE EL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. 

SECRETARIA ELABORAR EL DECRETO CORRESPONDIENTE Y GIRAR LOS 

AVISOS DE RIGOR. 

 

CONTINUANDO EN EL PUNTO DE INFORME DE COMISIONES, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP.  VÍCTOR OSWALDO 

FUENTES SOLÍS, QUIEN SOLICITÓ LA DISPENSA DE TRÁMITE 

ESTABLECIDA EN EL ARTÍCULO 112 BIS DEL REGLAMENTO PARA EL 

GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, PARA LEER ÚNICAMENTE EL 

PROEMIO Y RESOLUTIVO EL DICTAMEN EXPEDIENTE NÚMERO 6304 DE LA 

COMISIÓN DE  GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS 

PODERES., YA QUE CUMPLE CON LO ESTABLECIDO EN DICHO NUMERAL, 

EL CUAL FUE CIRCULADO CON MÁS DE 24 HORAS DE ANTICIPACIÓN.  

 

EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA INFORMARA LA FECHA 

Y HORA EN QUE FUE CIRCULADO EL DICTAMEN. 

 

LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE FUE CIRCULADO EL DÍA 28 DE ABRIL DE 
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2010, A LAS 17:05 HORAS. 

 

EL C. PRESIDENTE PUSO A CONSIDERACIÓN DEL PLENO LA DISPENSA DE 

TRAMITE, LA CUAL FUE APROBADA POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. 

 

PROCEDIENDO EL DIP. VÍCTOR OSWALDO FUENTES SOLÍS A DAR 

LECTURA AL PROEMIO Y RESOLUTIVO DEL DICTAMEN. 

 

SE INSERTA ÍNTEGRAMENTE EL DICTAMEN CON PROYECTO DE DECRETO 

QUE A LA LETRA DICE: (EXPEDIENTE 6304) HONORABLE ASAMBLEA: A 

LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS 

PODERES NOS FUE TURNADO PARA SU ESTUDIO Y DICTAMEN EN FECHA 

30 DE MARZO DE 2010, EL EXPEDIENTE NÚMERO 6304 FORMADO CON 

MOTIVO DEL ESCRITO PRESENTADO POR LOS CC. ING. MAURICIO 

FERNÁNDEZ GARZA Y LIC. FERNANDO CANALES STELTZER, EN SU 

CARÁCTER DE PRESIDENTE MUNICIPAL Y SECRETARIO DEL R. 

AYUNTAMIENTO RESPECTIVAMENTE DEL MUNICIPIO DE SAN PEDRO 

GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL SOLICITAN LA 

AUTORIZACIÓN DE ESTE CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

PARA CREAR UN ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO AL QUE SE 

LE DENOMINARÁ “INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD DE SAN 

PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN”. ANTECEDENTES: EN CUANTO A 

LA SOLICITUD DE LA CREACIÓN DEL “INSTITUTO MUNICIPAL DE LA 

JUVENTUD DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN”, LOS 
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PROMOVENTES SEÑALAN QUE EN SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 23 DE 

MARZO DE 2010, EL R. AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE SAN PEDRO 

GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN, RESOLVIÓ CREAR EL INSTITUTO 

MUNICIPAL DE LA JUVENTUD DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO 

LEÓN ACORDÁNDOSE OTORGARLE LA MODALIDAD DE ORGANISMO 

DESCENTRALIZADO DEL GOBIERNO MUNICIPAL. EXPRESAN QUE SE 

PROYECTA LA CREACIÓN DE UN ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO AL QUE SE LE DENOMINARÁ “INSTITUTO MUNICIPAL 

DE LA JUVENTUD DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN”,  CUYO 

OBJETO SERÁ ATENDER LOS PROGRAMAS Y EJECUTAR LAS ACCIONES 

RELACIONADAS DIRECTAMENTE CON LOS JÓVENES DE SAN PEDRO 

GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN. INDICAN QUE DE CONFORMIDAD CON LO 

ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 83 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

ELEVAN FORMAL SOLICITUD PARA QUE ESTE H. PODER LEGISLATIVO 

RESUELVA FAVORABLEMENTE SOBRE LA MISMA, EXPIDIENDO EL 

DECRETO CORRESPONDIENTE. ALUDEN QUE DICHA AUTORIZACIÓN, 

ACTO JURÍDICO INDISPENSABLE PARA LA CREACIÓN DE TAL 

ORGANISMO, PERMITIRÁ AL GOBIERNO MUNICIPAL DE SAN PEDRO 

GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN, NUEVO LEÓN, ESTABLECER EN EL PLAN 

MUNICIPAL DE DESARROLLO 2009-2012 PROGRAMAS ESPECÍFICOS 

FOCALIZADOS A LOS JÓVENES DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO 

LEÓN, A CARGO DEL INSTITUTO Y, A LA VEZ, DISPONER LA ASIGNACIÓN 

CORRESPONDIENTE EN EL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL MUNICIPIO. 
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CONSIDERACIONES: LA COMPETENCIA QUE LE RESULTA A ESTA 

COMISIÓN DE DICTAMEN LEGISLATIVO, PARA CONOCER DEL PRESENTE 

ASUNTO, SE ENCUENTRA SUSTENTADA AL TENOR DE LO ESTABLECIDO 

POR LOS ARTÍCULOS 65, 66, 70 Y DEMÁS RELATIVOS DE LA LEY ORGÁNICA 

DEL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, ASÍ COMO A LO 

CONSAGRADO POR LOS ARTÍCULOS 39, 47 Y 48 POR LO QUE SE FORMULA 

EL SIGUIENTE DICTAMEN: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR 

LOS ARTÍCULOS 115 FRACCIÓN I DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS 

ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, 118 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN, Y 10 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

LOS AYUNTAMIENTOS SON CUERPOS COLEGIADOS QUE REPRESENTAN LA 

MÁXIMA AUTORIDAD EN LOS MUNICIPIOS, Y POR LO TANTO TIENEN A SU 

CARGO LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA DE LOS MISMOS. EN EL CASO QUE 

NOS OCUPA, EL AYUNTAMIENTO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO 

LEÓN, SOLICITA A ESTE ÓRGANO LEGISLATIVO LA AUTORIZACIÓN PARA 

LA CREACIÓN DEL “INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD DE SAN 

PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN”, COMO ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO QUE FORMARÁ PARTE DE LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA DE DICHA MUNICIPALIDAD. EL ARTÍCULO 26, INCISO B), 

FRACCIÓN IX DE LA LEY ORGÁNICA DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, ESTABLECE QUE ES 

ATRIBUCIÓN Y RESPONSABILIDAD DE LOS AYUNTAMIENTOS EN MATERIA 

DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL, “AUTORIZAR, DE ACUERDO A 
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LO ESTABLECIDO EN ESTA LEY Y DEMÁS DISPOSICIONES LEGALES 

CORRESPONDIENTES, A PROPUESTA DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, LA 

CREACIÓN Y SUPRESIÓN DE DEPENDENCIAS Y ORGANISMOS 

DESCENTRALIZADOS, PARA EL MEJOR CUMPLIMIENTO DE LOS 

PROGRAMAS DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES.”. A SU VEZ 

EL ARTÍCULO 83 DE LA LEY ANTES CITADA, DISPONE QUE: “LOS 

AYUNTAMIENTOS CON OBJETO DE LLEVAR A CABO UNA OPORTUNA 

TOMA DE DECISIONES Y UNA MÁS EFICAZ PRESTACIÓN DE LOS 

SERVICIOS PÚBLICOS, PODRÁN SOLICITAR DEL CONGRESO SU 

APROBACIÓN PARA CREAR ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS, CON 

PERSONALIDAD JURÍDICA Y PATRIMONIO PROPIOS”, POR LO CUAL, A FIN 

DE DAR CUMPLIMIENTO AL MISMO, EL AYUNTAMIENTO DE SAN PEDRO 

GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN, ACUDE A ESTE CONGRESO DEL ESTADO A 

SOLICITAR LA APROBACIÓN PARA LA CREACIÓN DEL ORGANISMO ANTES 

MENCIONADO. AL EFECTO EL ARTÍCULO 85 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN 

ESTABLECE LOS ASPECTOS MÍNIMOS QUE LOS AYUNTAMIENTOS DEBEN 

ATENDER PARA LA CREACIÓN DE ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS; 

POR ENDE, PARA LA INSTAURACIÓN DE UN ORGANISMO 

DESCENTRALIZADO, CON PERSONALIDAD JURÍDICA Y PATRIMONIO 

PROPIOS, EL AYUNTAMIENTO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO 

LEÓN, TUVO QUE HABER COLMADO CON LAS CONDICIONES SEÑALADAS 

EN EL ARTÍCULO ANTES ALUDIDO LOS QUE A CONTINUACIÓN SE 

ANALIZAN:  ESTRUCTURA JURÍDICO-ADMINISTRATIVA. SERÁ LA DE UN 
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ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO A CARGO DE UNA DIRECCIÓN 

GENERAL, CUYAS ATRIBUCIONES Y FUNCIONES DEBERÁN 

ESTABLECERSE CON PRECISIÓN EN EL REGLAMENTO ORGÁNICO 

CORRESPONDIENTE QUE DEBERÁ EXPEDIR EL AYUNTAMIENTO, UNA VEZ 

AUTORIZADA SU CREACIÓN POR ESTE CONGRESO DEL ESTADO. 

VINCULACIÓN CON LOS OBJETIVOS Y ESTRATEGIAS DE LOS PLANES 

MUNICIPAL, ESTATAL Y NACIONAL DE DESARROLLO. EN LO 

REFERENTE A SU VINCULACIÓN CON EL PLAN MUNICIPAL DE 

DESARROLLO SE ESTABLECERÁN EN SU MOMENTO, AL APROBARSE EL 

INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, 

NUEVO LEÓN, DENTRO DEL PLAZO QUE CONCEDE LA LEY, LOS 

PROGRAMAS ESTARÁN A CARGO DEL MISMO, EN LO QUE RESPECTA AL 

ÁMBITO ESTATAL, EXISTE CONGRUENCIA CON LO ESTABLECIDO EN LA 

LEY DEL INSTITUTO ESTATAL DE LA JUVENTUD, YA QUE ÉSTE ESTÁ A 

CARGO DE POLÍTICAS A FAVOR DE LOS MISMOS, Y POR ÚLTIMO, EN LO 

REFERENTE AL ÁMBITO NACIONAL, EN EL PLAN NACIONAL DE 

DESARROLLO SE ESTABLECEN PROGRAMAS Y ACCIONES QUE SON 

EJECUTADAS POR EL INSTITUTO MEXICANO DE LA JUVENTUD. 

DESCRIPCIÓN CLARA DEL O LOS PROGRAMAS Y SERVICIOS QUE 

ESTARÁN A CARGO DEL ORGANISMO, INCLUYENDO OBJETIVOS Y 

METAS CONCRETAS QUE SE PRETENDAN ALCANZAR. LOS MISMOS SE 

ESTABLECERÁN EN EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2009-2012, Y 

QUE ADEMÁS SE FIJARÁN EN EL PROYECTO DE ACUERDO RESPECTIVO, 

LO RELATIVO A SUS OBJETIVOS Y METAS. MONTO DE LOS RECURSOS 
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QUE DESTINARÁN A DICHOS ORGANISMOS Y EL DESTINO DE LAS 

UTILIDADES EN SU CASO. SE ESTABLECERÁ EN LOS PRESUPUESTOS 

ANUALES DE EGRESOS DEL MUNICIPIO, HACIENDO MENCIÓN DEL MONTO 

ESPECÍFICO ANUAL QUE HABRÁ DE RECIBIR, ASÍ COMO LOS DEMÁS 

RECURSOS QUE INTEGRARÍAN SU PATRIMONIO Y QUE SE FIJARÁN EN EL 

APARTADO RESPECTIVO DEL REGLAMENTO ORGÁNICO QUE HABRÁ DE 

EXPEDIRSE UNA VEZ APROBADA LA CREACIÓN DEL INSTITUTO; EN EL 

CASO NO SE CONTEMPLA LA OBTENCIÓN DE UTILIDADES POR NO SER 

UNA ENTIDAD DE LUCRO O DE PRESTACIÓN DE SERVICIOS QUE 

IMPLIQUEN UNA CONTRAPRESTACIÓN ECONÓMICA. EFECTOS 

ECONÓMICOS Y SOCIALES QUE SE PRETENDAN LOGRAR. EL 

ESTABLECIMIENTO DE UNA POLÍTICA INTEGRAL DE PROMOCIÓN DE LA 

JUVENTUD PARA ATENDER LA PROBLEMÁTICA SOCIAL EN TODOS SUS 

ÁMBITOS DE ESTE SECTOR DE LA POBLACIÓN, QUE COADYUVE AL 

FORTALECIMIENTO DE SUS POTENCIALIDADES Y AMPLÍEN SUS 

OPORTUNIDADES DE EDUCACIÓN, RECREACIÓN, TRABAJO, DEPORTE Y 

EXPRESIÓN ARTÍSTICA. LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE 

GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS PODERES 

CONSIDERAMOS QUE EL ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO 

DENOMINADO “INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD DE SAN PEDRO 

GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN”, QUE PRESENTA PARA SU APROBACIÓN EL 

AYUNTAMIENTO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN, EN USO 

DE LAS FACULTADES QUE LE OTORGAN LOS DIVERSOS NUMERALES 26 

INCISO B) FRACCIÓN IX Y 83 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA 
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ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

CUMPLE CON LOS REQUISITOS QUE SE ESTABLECEN EN LOS NUMERALES 

83, 84, 85 Y 86 DEL PRECITADO ORDENAMIENTO LEGAL. POR LO 

ANTERIOR, EN USO DE LAS ATRIBUCIONES CONFERIDAS POR EL 

ARTÍCULO 63 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE NUEVO LEÓN Y COMO MUESTRA DEL INTERÉS QUE ESTE 

CONGRESO DEL ESTADO TIENE POR EL DESARROLLO Y BENEFICIO DE LA 

JUVENTUD DE NUESTRA ENTIDAD, ASÍ COMO POR EL RESPETO Y 

CONFIANZA A LAS DECISIONES TOMADAS POR LOS AYUNTAMIENTOS, 

ESTA COMISIÓN DICTAMINADORA CONSIDERA QUE ES DE APROBARSE LA 

CREACIÓN DEL ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO DENOMINADO 

“INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, 

NUEVO LEÓN”, QUE PRESENTA PARA SU APROBACIÓN EL 

AYUNTAMIENTO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN. POR LAS 

ANTERIORES CONSIDERACIONES, LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE 

GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS PODERES SOMETEMOS 

AL CRITERIO DEL PLENO DE ESTE CONGRESO DEL ESTADO, EL SIGUIENTE 

PROYECTO DE: DECRETO. ÚNICO.-  EN LOS TÉRMINOS DE LO DISPUESTO 

POR LOS NUMERALES 83, 84, 85 Y 86 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SE 

AUTORIZA AL AYUNTAMIENTO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO 

LEÓN, LA CREACIÓN DEL ORGANISMO PÚBLICO DESCENTRALIZADO 

DENOMINADO “INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD DE SAN PEDRO 

GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN”. TRANSITORIOS. ÚNICO.- EL PRESENTE 
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DECRETO ENTRARÁ EN VIGOR EL DÍA DE SU PUBLICACIÓN EN EL 

PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO. FIRMAN A FAVOR DEL DICTAMEN 

LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y 

ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS PODERES. 

 

TERMINADA LA LECTURA DEL DICTAMEN, EL C. PRESIDENTE LO SOMETIÓ 

A CONSIDERACIÓN DEL PLENO, PREGUNTANDO A LOS CC. DIPUTADOS SI 

DESEAN INTERVENIR EN LA DISCUSIÓN DEL MISMO LO MANIFIESTEN DE 

LA FORMA ACOSTUMBRADA. 

 

SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. CÉSAR 

GARZA VILLARREAL, QUIEN EXPRESÓ: “SIMPLEMENTE PIDO LA 

PALABRA, DIPUTADO PRESIDENTE, PARA HACERLE UNA PROPUESTA AL 

PLENO DE LA ASAMBLEA, EN VIRTUD DE QUE ESTE EXPEDIENTE EL 6304 

FUE APROBADO EN LA COMISIÓN CON LA ABSTENCIÓN DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL QUE FORMO PARTE, DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PRI, 

EN VIRTUD DE ALGUNAS CONSIDERACIONES DE ORDEN PRESUPUESTAL, 

NO SIN ANTES ACLARAR QUE HA SIDO POSICIÓN INDECLINABLE DEL 

GRUPO LEGISLATIVO DEL PRI APOYAR TODOS LOS PROYECTOS QUE 

TIENDAN AL DESARROLLO SOCIAL, POR SUPUESTO PRIORITARIAMENTE 

LOS QUE ATIENDEN AL SEGMENTO DE LA JUVENTUD, SIN EMBARGO EN 

EL CASO CONCRETO DE ESTE INSTITUTO QUE ES EL DEL MUNICIPIO DE 

SAN PEDRO GARZA GARCÍA, UBICAMOS ALGUNOS ASPECTOS RELATIVOS 
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AL GASTO DESTINADO EN SERVICIOS PERSONALES, SUELDOS, SALARIOS 

Y HONORARIOS QUE MERECEN UN ANÁLISIS MÁS A DETALLE, POR LO 

QUE NUESTRA FRACCIÓN SE ABSTUVO DE VOTAR EN COMISIONES. ANTE 

EL HECHO DE SER TURNADO AL PLENO, TENEMOS LA POSIBILIDAD DE 

ESCOGER ENTRE VOTARLO EN CONTRA, QUE DESCARTAMOS POR EL 

PROPÓSITO DE APOYO A LA JUVENTUD, DE ABSTENERNOS, QUE TRAERÍA 

COMO CONSECUENCIA EL QUE QUIZÁ NO SE OBTENGAN LOS VOTOS 

NECESARIOS PARA SU APROBACIÓN, POR LO QUE CON EL PROPÓSITO DE 

AHONDAR EN ESOS DETALLES SOBRE EL ANÁLISIS PRESUPUESTAL DE 

LOS QUE NOS FALTAN, Y CON FUNDAMENTO EN LO QUE ESTABLECE EL 

ARTÍCULO 130 FRACCIÓN IV, ME PERMITO PROPONERLE AL PLENO UNA 

MOCIÓN SUSPENSIVA, PARA QUE ESTE EXPEDIENTE SEA ANALIZADO EL 

DÍA DE MAÑANA, CONFORME LO ESTABLECE EL ARTÍCULO 131 DE LA 

LEY, UNA VEZ QUE HAYAMOS DESPEJADO ESAS INQUIETUDES Y 

ESTEMOS EN POSIBILIDAD DE EMITIR PLENAMENTE Y A CONCIENCIA 

NUESTRO VOTO. ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. LA PROPUESTA LE PIDO 

QUE LA PONGA A CONSIDERACIÓN DEL PLENO”. 

 

SOBRE ESTE ASUNTO, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. 

HERNÁN SALINAS WOLBERG, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: “EN 

BASE AL MISMO ARTÍCULO 131, HAGO USO DE LA PALABRA A FIN DE 

OPONERME A LA MOCIÓN SUSPENSIVA QUE ACABA DE SER PLANTEADA 

POR EL DIPUTADO QUE ME ANTECEDIÓ EN EL USO DE LA VOZ, Y PARA 
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ELLO ME PERMITO HACER UN PAR DE CONSIDERACIONES: EN PRIMERA 

INSTANCIA, ESTE EXPEDIENTE FUE RECIBIDO POR ESTA SOBERANÍA 

DESDE EL PASADO 30 DE MARZO DEL 2010, ES DECIR, YA MÁS DE UN MES, 

CUANDO FUE TURNADO A LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y 

ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS PODERES Y FUE CIRCULADO CON LA 

DEBIDA ANTICIPACIÓN PARA EL ESTUDIO Y ANÁLISIS POR PARTE DE LOS 

INTEGRANTES DE LA MISMA. CABE SEÑALAR QUE EN DOS OCASIONES 

FUE POSTERGADO EL ESTUDIO Y ANÁLISIS DEL MISMO EXPEDIENTE EN 

LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN, ARGUMENTANDO PRECISAMENTE LO 

QUE COMENTA EL DIPUTADO, QUE HABÍAN UNAS “CUESTIONES DE 

CARÁCTER FINANCIERO”. SIN EMBARGO, A LA FECHA ESTA PRESIDENCIA, 

EN MI CARÁCTER DE PRESIDENTE DE DICHA COMISIÓN NO HE RECIBIDO 

NI UN SOLO ESCRITO QUE HAGA REFERENCIA Y QUE PUNTUALICE DE 

UNA MANERA CLARA CUÁLES SON LAS PRESUNTAS INQUIETUDES DE LOS 

INTEGRANTES DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PRI. ASÍ QUE REALMENTE 

NOS PREOCUPA BASTANTE ESTA INTENCIÓN DE DILATAR ESTE PROCESO 

LEGISLATIVO SIN NINGUNA CAUSA Y SIN NINGÚN FUNDAMENTO, LO 

ÚNICO QUE REVELA ES QUE HAY UN DESCONOCIMIENTO TOTAL DEL 

CONTENIDO DEL EXPEDIENTE, TODA VEZ QUE ARGUMENTAN RAZONES 

DE ÍNDOLE FINANCIERA, CUANDO DE UNA SIMPLE LECTURA DEL MISMO 

SE VE QUE NO EXISTE TAL. ENTONCES, OBVIAMENTE NOS OPONEMOS A 

ESTA MOCIÓN SUSPENSIVA QUE UNA VEZ MÁS SE PRONUNCIA SIN 

FUNDAMENTO Y ARGUMENTO ALGUNO, CON LA MERA INTENCIÓN DE 

DILATAR UN PROCESO LEGISLATIVO EN DETRIMENTO DE LOS JÓVENES 
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DEL MUNICIPIO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA. ASÍ ES QUE EXHORTAMOS 

A QUE REFLEXIONEN LOS DIPUTADOS DEL PRI CON MUCHA SERIEDAD 

ANTES DE EMITIR SU VOTO EN ESTA MOCIÓN SUSPENSIVA QUE, REPITO, 

CARECE DE MOTIVACIÓN Y FUNDAMENTACIÓN”. 

 

ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA DAR 

LECTURA A LOS ARTÍCULOS 130 Y 131 DEL REGLAMENTO PARA EL 

GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN. 

 

LA C. SECRETARIA LEYÓ: “ARTÍCULO 130.- NINGUNA DISCUSIÓN SE PODRÁ 

SUSPENDER SI NO ES POR LAS SIGUIENTES CAUSAS: POR SER LA HORA QUE 

LA LEY FIJA PARA QUE TERMINE LA SESIÓN, A MENOS QUE LA ASAMBLEA 

ACUERDE DESAHOGARLA, PORQUE LA PROPIA ASAMBLEA ACUERDE DAR 

PREFERENCIA A OTRO ASUNTO DE MAYOR URGENCIA Y GRAVEDAD, POR 

ORDENAR EL PRESIDENTE LA SUSPENSIÓN POR GRAVES DESÓRDENES EN LA 

SESIÓN Y POR MOCIÓN SUSPENSIVA QUE FORMULE ALGUNO DE LOS 

MIEMBROS DE LA LEGISLATURA Y QUE LA ASAMBLEA APRUEBE”. 

“ARTÍCULO 131.- EN EL CASO DE LA FRACCIÓN IV, ES DECIR POR MOCIÓN 

SUSPENSIVA QUE FORMULE ALGUNO DE LOS MIEMBROS DE LA 

LEGISLATURA SE OIRÁ AL PONENTE PARA QUE FUNDE SU MOCIÓN Y SE 

ESCUCHARÁ, EN SU CASO, A ALGÚN DIPUTADO QUE SE OPONGA A LA 

SUSPENSIÓN, HECHO LA CUAL LA MOCIÓN SERÁ SOMETIDA A LA ASAMBLEA. 

SI ÉSTA RESUELVE NEGATIVAMENTE, SE CONTINUARÁ LA DISCUSIÓN, DE LO 
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CONTRARIO SE RESERVARÁ EL CONOCIMIENTO DEL ASUNTO PARA LA SESIÓN 

SIGUIENTE, DE ACUERDO CON LA MOCIÓN SUSPENSIVA”. 

 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “SE PONE A CONSIDERACIÓN DE LA 

ASAMBLEA LA PROPUESTA DEL DIP. CÉSAR GARZA VILLARREAL, 

QUIENES ESTÉN A FAVOR SÍRVANSE MANIFESTARLO EN LA FORMA 

ACOSTUMBRADA”. 

 

HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADA LA 

PROPUESTA POR MAYORÍA, CON 23 VOTOS A FAVOR (PRI, NUEVA 

ALIANZA, PVEM, PT Y PRD) Y 17 VOTOS EN CONTRA (PAN) 

 

POR LO ANTERIOR, EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “UNA VEZ APROBADA LA 

PROPUESTA, ESTA PRESIDENCIA INFORMA QUE CON FUNDAMENTO EN EL 

ARTÍCULO 131 DE NUESTRO REGLAMENTO SE MANTIENE LA MOCIÓN 

SUSPENSIVA”. 

 

NO HABIENDO MÁS DICTÁMENES O INFORMES QUE PRESENTAR, EL C. 

PRESIDENTE PASÓ AL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, QUE ES EL 

RELATIVO A CONCEDER EL USO DE LA PALABRA A LOS CC. DIPUTADOS 

PARA  TRATAR ASUNTOS EN LO GENERAL.  
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SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. HÉCTOR 

HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU VENIA 

DIPUTADO PRESIDENTE. COMPAÑEROS DIPUTADOS. HAGO USO DE ESTA 

TRIBUNA PARA MANIFESTAR A NOMBRE DE MIS COMPAÑEROS 

LEGISLADORES NUESTRA INDIGNACIÓN RESPECTO A LOS LAMENTABLES 

ACONTECIMIENTOS SUSCITADOS ESTE FIN DE SEMANA EN EL MUNICIPIO 

DE GUADALUPE, NUEVO LEÓN, EN DONDE UN GRUPO DE PERSONAS 

PERDIERON LA VIDA Y OTRAS MÁS RESULTARON LESIONADAS EN UN 

ESCENARIO DESTINADO A LA CONVIVENCIA Y EL ESPARCIMIENTO 

FAMILIAR. LOS MIEMBROS DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, MANIFESTAMOS NUESTRA MÁS 

PROFUNDA CONSTERNACIÓN. RECONOCEMOS LA RÁPIDA ACTUACIÓN DE 

LA ALCALDESA Y LAS AUTORIDADES DE DICHO MUNICIPIO, QUIENES DE 

INMEDIATO TOMARON MEDIDAS AL RESPECTO, PROCEDIENDO A LA 

CLAUSURA INDEFINIDA Y A LA CANCELACIÓN DE TODA ACTIVIDAD 

DENTRO DE LAS INSTALACIONES DE LA EXPO GUADALUPE. ASIMISMO, 

TENEMOS CONOCIMIENTO QUE ESTÁN BRINDANDO EL APOYO 

ECONÓMICO A LOS FAMILIARES DE LAS VÍCTIMAS PARA LOS GASTOS 

QUE NECESITAREN A PARTIR DE LA TRAGEDIA. NOS SUMAMOS A LA 

PENA QUE EMBARGA A LOS AMIGOS Y FAMILIARES DE LAS VÍCTIMAS, ASÍ 

COMO A LA COMUNIDAD DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE. POR NUESTRA 

PARTE, LOS LEGISLADORES DEL REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL,  

EXHORTAMOS A LAS AUTORIDADES COMPETENTES A QUE REALICEN 
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TODAS LAS INVESTIGACIONES CON CELERIDAD PARA QUE A LA 

BREVEDAD POSIBLE SE ESCLAREZCA LA SITUACIÓN Y SE SANCIONE CON 

TODO RIGOR A LOS RESPONSABLES DE LO OCURRIDO. CONDENAMOS 

ÉSTE Y TODOS LOS ACTOS DE VIOLENCIA QUE PRETENDAN ATENTAR 

CONTRA LA INTEGRIDAD DE MUJERES, HOMBRES Y NIÑOS 

NUEVOLEONESES; REPUDIAMOS LOS ACTOS EN EL QUE LAS ACCIONES 

INDIGNAS PONGAN EN RIESGO LA VIDA DE LOS CIUDADANOS, TALES 

COMO LAS QUE OCASIONARON LA CRISIS Y EL CAOS EN EL CONOCIDO 

EVENTO. COMPRENDEMOS QUE LA MEDIDA TOMADA ANTE ESTOS 

SUCESOS AFECTA LA ACTIVIDAD DE LOS COMERCIANTES DEL MUNICIPIO, 

SIN EMBARGO, CONFIAMOS EN LA VOLUNTAD DE LAS AUTORIDADES DE 

TODOS LOS NIVELES DE GOBIERNO PARA TRABAJAR EN EL 

ESCLARECIMIENTO DE LOS HECHOS. SABEMOS QUE ACTUARÁN EN 

FORMA EFICAZ Y EFICIENTE PARA FINCAR RESPONSABILIDADES, Y EN 

ESTE CONTEXTO, PODAMOS PRONTO SUPERAR ESTA TRAGEDIA QUE HOY 

CONSTERNA A LA CIUDADANÍA DE NUESTRO ESTADO. POR TODO LO 

ANTERIOR, EL PODER LEGISLATIVO SOLICITA DE FORMA RESPETUOSA A 

LAS AUTORIDADES COMPETENTES, TANTO MUNICIPALES COMO 

ESTATALES, REALIZAR DE FORMA OPORTUNA LAS INVESTIGACIONES  

CORRESPONDIENTES A FIN DE SANCIONAR CON TODO EL PESO DE LA LEY 

A LOS RESPONSABLES DE TAN LAMENTABLES HECHOS. ASIMISMO, 

SOLICITAMOS A TODOS LOS ACTORES Y PERSONAS QUE DIRECTA O 

INDIRECTAMENTE SOMOS AFECTADOS POR ESTOS SUCESOS, QUE NO LO 

UTILIZAMOS COMO INSTRUMENTO DE BENEFICIO O PERJUICIO POLÍTICO, 



Diario de Debates                                                                     Segundo Período. Año I.-  

Número 78-LXXII S.O.                                                        Lunes 3 de Mayo de 2010.- 

 

 

 

147 

YA QUE COMO HA QUEDADO DEMOSTRADO CON EL MINUTO DE SILENCIO 

QUE ESTA SOBERANÍA ACABA DE REALIZAR COMO MUESTRA DE 

SOLIDARIDAD DE LOS FAMILIARES DE LAS VÍCTIMAS, LOS DIPUTADOS 

TENEMOS UNA RESPONSABILIDAD Y UN COMPROMISO DE RESPETO CON 

LOS CIUDADANOS DE NUEVO LEÓN. APROVECHO PARA SEÑALAR LO 

SIGUIENTE: HACE UNOS MOMENTOS IVONNE ÁLVAREZ UNA VEZ MÁS 

ACTÚA COMO HA SIDO LA FORMA EN QUE HA DESARROLLADO SU 

TRABAJO AL MOMENTO DE SU ADMINISTRACIÓN, DESDE EL INICIO DE SU 

GESTIÓN. ACABA DE ANUNCIAR LA CLAUSURA DEFINITIVA DE LAS 

ACTIVIDADES EN LA EXPO GUADALUPE. HOY EN LA TARDE ESTÁ 

LLAMADO A REUNIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO PARA SANCIONAR 

LO QUE EN ESTE MOMENTO DE MANERA PÚBLICA HA ESTABLECIDO.  

NUESTRO RECONOCIMIENTO A LA ALCALDESA IVONNE ÁLVAREZ POR 

ACTUAR DE INMEDIATO, NO ES LA PRIMERA VEZ QUE ACTÚA DE ESA 

FORMA IVONNE, AQUÍ LO HA DEJADO DEMOSTRADO, ES DIGNO DE 

APLAUDIRSE QUE NUESTRAS AUTORIDADES REACCIONEN DE INMEDIATO 

ANTE UNA CIRCUNSTANCIA DE ESTA NATURALEZA. APROVECHO PARA 

SEÑALAR QUE SE HA CITADO A DECLARAR A 20 PERSONAS CON 

RELACIÓN A LOS HECHOS, SON LOS GUARDIAS PRIVADOS DE LAS 

INSTALACIONES, QUEDARON TRES DETENIDOS POR CONDUCTAS 

CULPOSAS, MAÑANA DEBERÁ RESOLVERSE SU SITUACIÓN JURÍDICA. 

ESTA SITUACIÓN HA SIDO PÚBLICA, Y ES MUY CONVENIENTE QUE EL 

GRUPO LEGISLATIVO DEL PRI Y ESTE CONGRESO FELICITE A LAS 

AUTORIDADES, INDEPENDIENTEMENTE DEL ORIGEN DE PARTIDO, 
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CUANDO ACTÚAN CON CERTEZA. IVONNE ÁLVAREZ EL DÍA DE HOY ASÍ 

LO HA HECHO. MUCHÍSIMAS GRACIAS”.  

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. LUIS ALBERTO GARCÍA LOZANO, QUIEN EXPRESÓ: “BUENAS 

TARDES SEÑOR PRESIDENTE, CON SU PERMISO. SE ME HACE QUE ES MUY 

LAMENTABLE QUE HAGAMOS USO DE LA TRIBUNA PARA VANAGLORIAR 

UNA ACCIÓN DE GOBIERNO QUE SE PUDO HABER EVITADO SI HUBIERAN 

ANALIZADO CON TIEMPO Y VIENDO LA SITUACIÓN QUE ESTABA EN EL 

ESTADO Y EN EL PAÍS PERMEANDO Y NO HUBIERAN AUTORIZADO EN SU 

MOMENTO LA FERIA. LO QUE QUIEREN HACER AHORITA ES: “MUERTO EL 

NIÑO, QUEREMOS TAPAR EL POZO, NO SE VALE. ES CIERTO QUE LA 

ALCALDESA Y EL GOBERNADOR HA HABIDO CUESTIONES EN LAS QUE 

IVONNE ÁLVAREZ Y RODRIGO, HA HABIDO CUESTIONES EN LAS QUE 

REACCIONAN MUY RÁPIDO, Y ES LAMENTABLE QUE PARA LO ÚNICO QUE 

SE REACCIONA RÁPIDO EN ESTA ADMINISTRACIÓN EN LOS 200 Y PICO DE 

DÍAS QUE LLEVA LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL, Y LOS MENOS DE LA 

ALCALDÍA, ES EN FESTEJOS, EN REGALAR DESPENSAS, EN REGALAR 

BOLSITAS Y EN REGALAR ATAÚDES, EN ESO SE LO HA PASADO ESTA 

ADMINISTRACIÓN REACCIONANDO OPORTUNAMENTE, PORQUE A MI ME 

DIO MUCHO GUSTO EL DÍA DE HOY LEER EN UN PERIÓDICO QUE DECÍA EL 

COORDINADOR DE LA FRACCIÓN DEL PRI “QUE HABÍA QUE ESCUCHAR  

AL PUEBLO”. SEÑORES, HAY QUE ESCUCHAR AL PUEBLO, Y DEBE QUEDAR 

ASENTADO EN ACTAS, NUEVAMENTE, PORQUE NO FUE ASÍ CUANDO SE 
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HIZO EL PLANTEAMIENTO FORMAL POR EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, 

SI NO PUEDEN, QUE RENUNCIEN. RODRIGO MEDINA NO ESTÁ PUDIENDO Y 

ME QUEDA CLARO QUE  IVONNE TAMPOCO”. 

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU 

PERMISO PRESIDENTE. APROVECHANDO QUE ES SOBRE EL MISMO TEMA, 

ME PERMITO LEER UN PUNTO DE ACUERDO SOBRE LO QUE ACABA DE 

PASAR EN GUADALUPE, Y A CONTINUACIÓN LO VOY A LEER. LOS 

DIPUTADOS PERTENECIENTES AL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

ACCIÓN NACIONAL A LA LXXII LEGISLATURA AL HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, DE CONFORMIDAD CON LO 

DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 123 DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO 

INTERIOR DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN Y DEMÁS 

RELATIVOS APLICABLES, OCURRIMOS A PRESENTAR PROPUESTA DE 

PUNTO DE ACUERDO, CONFORME AL TENOR DE LO SIGUIENTE: RESULTAN 

LAMENTABLES LOS HECHOS DE LA MADRUGADA DEL DOMINGO 2 DE 

MAYO EN LOS TERRENOS DE LA EXPO DE GUADALUPE, DONDE CINCO 

PERSONAS MURIERON COMO CONSECUENCIA DE UNA ESTAMPIDA 

HUMANA, PROVOCADA POR EL DISPARO DE ARMAS DE FUEGO 

PRESUNTAMENTE DE ALTO CALIBRE. JUAN ALBERTO BERLANGA 

OYERVIDES, BRENDA MAGALY GUERRERO GONZÁLEZ, ROBERTO 

RODRÍGUEZ SALDÍVAR, OLGA LIDIA RUIZ BAUTISTA Y ELEAZAR GARCÍA 
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YADO, MURIERON AL SER APLASTADOS POR MILES DE PERSONAS QUE 

HUÍAN AL INTERIOR DE LAS INSTALACIONES DE LA EXPO, SIN NINGÚN 

CONTROL, SIN NINGUNA GUÍA, DONDE SE DETONARON ARMAS DE FUEGO 

QUE FUERON INGRESADAS PESE A LA SUPUESTA SEGURIDAD QUE 

OFRECIÓ LA AUTORIDAD MUNICIPAL. ESAS MUERTES, LAS DECENAS DE 

PERSONAS QUE RESULTARON HERIDAS Y LAS CIENTOS QUE SUFRIERON 

CRISIS DE NERVIOS COMO CONSECUENCIA DE ESTOS HECHOS, SE 

PUDIERON HABER EVITADO SI HUBIESE SIDO REALMENTE EFECTIVA LA 

SEGURIDAD QUE GARANTIZÓ LA ALCALDESA IVONNE ÁLVAREZ GARCÍA. 

PESE A LA OLA DE INSEGURIDAD QUE SE VIVE EN EL ESTADO Y EN 

PARTICULAR EN EL MUNICIPIO DE GUADALUPE, DONDE LOS CUARTELES 

DE POLICÍA HAN SIDO ATACADOS, SE HAN DETENIDO A BANDAS DE 

SECUESTRADORES Y SE HAN PRESENTADO EJECUCIONES DE TODA 

ÍNDOLE. LA AUTORIDAD MUNICIPAL AFIRMÓ QUE QUIENES ACUDIERAN A 

ESTA TRADICIONAL FERIA NO DEBERÍAN DE PREOCUPARSE, LA 

PRESIDENCIA MUNICIPAL EN CAMBIO OFRECIÓ TRANQUILIDAD A LOS 

ASISTENTES, YA QUE SE CONTARÍA CON LA PRESENCIA DE ELEMENTOS 

DE SU POLICÍA QUIENES SERÍAN APOYADOS POR COMPAÑÍAS PRIVADAS 

DE SEGURIDAD. ¿QUÉ SUCEDIÓ EL SÁBADO EN LA NOCHE Y EN LA 

MADRUGADA DEL DOMINGO?, TODA ESA SEGURIDAD GARANTIZADA POR 

LA AUTORIDAD MUNICIPAL SIMPLEMENTE QUEDÓ EN UNA MENTIRA QUE 

YA TUVO SUS CONSECUENCIAS  TRÁGICAS. PASADO LOS HECHOS, VINO 

LA REACCIÓN DE LA AUTORIDAD MUNICIPAL Y PROCEDIERON A LA 

CLAUSURA INDEFINIDA, AHORA DEFINITIVA DE LA EXPO DE GUADALUPE, 
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APARENTEMENTE, LO CUAL ES VULNERABLE PORQUE EN CUALQUIER 

MOMENTO PODRÍAN OCURRIR SIMILARES EVENTOS EN OTRA PARTE DE 

LA CIUDAD. ES POR ESO, QUE SE HACE NECESARIO CONMINAR A LOS 

INTEGRANTES DEL REPUBLICANO AYUNTAMIENTO DE GUADALUPE PARA 

QUE REVOQUEN COMPLETAMENTE EL PERMISO Y ESPEREMOS QUE ASÍ 

SEA, QUEDE DEMOSTRADO CON LO QUE NOS ACABA DE DECIR EL 

DIPUTADO HÉCTOR GUTIÉRREZ. TAMBIÉN SE HACE NECESARIO EN 

CAMBIO, EL QUE EN DEFINITIVA SEAN SEPARADOS DE SUS CARGOS EL 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE, 

GABRIEL TLÁLOC CANTÚ CANTÚ Y DEL DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL, 

RUBÉN ARTEMIO LOAIZA MARTÍNEZ, ADEMÁS DEL DIRECTOR DE 

ESPECTÁCULOS, NICOLÁS PENYA NAVARRO, AL QUEDAR DEMOSTRADA 

SU NEGLIGENCIA COMO FUNCIONARIOS QUE SUPUESTAMENTE DEBIERON 

GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE LOS ASISTENTES A UN ESPECTÁCULO 

COMO ESTE. CONMINAMOS A LA ALCALDESA DEL MUNICIPIO DE 

GUADALUPE, PARA QUE A EN UN TÉRMINO NO MAYOR DE 10 DÍAS ENVÍE 

TAMBIÉN A ESTA REPRESENTACIÓN POPULAR UN INFORME DETALLADO 

DE LOS TRÁGICOS ACONTECIMIENTOS QUE OCURRIERON LA 

MADRUGADA DEL DOMINGO EN LA EXPO DE GUADALUPE, Y QUE 

ENLUTARON A TODO EL PUEBLO DE NUEVO LEÓN. Y POR ESO, Y ANTE 

ESTA SOBERANÍA SOMETEMOS A LA CONSIDERACIÓN EL  SIGUIENTE: 

PUNTO DE ACUERDO. PRIMERO.- LA LXXII LEGISLATURA DEL H. 

CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, EXHORTA A LA PRESIDENTA 

MUNICIPAL DE GUADALUPE, NUEVO LEÓN, LIC. IVONNE LILIANA 
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ÁLVAREZ GARCÍA, PARA QUE CONFORME A SUS ATRIBUCIONES, 

PROCEDA A LA CANCELACIÓN DEFINITIVA DEL PERMISO OTORGADO A 

LA “EXPO GUADALUPE” UBICADO EN ESA MUNICIPALIDAD. SEGUNDO.- 

LA LXXII LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

TAMBIÉN EXHORTA AL AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE, 

NUEVO LEÓN, PARA QUE CONFORME A SUS ATRIBUCIONES, DESTITUYA 

AL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, AL DIRECTOR DE PROTECCIÓN 

CIVIL, ASÍ COMO AL DIRECTOR DE ESPECTÁCULOS POR LAS EVIDENTES, 

SEVERAS Y GRAVES NEGLIGENCIAS ADEMÁS DE REITERADAS 

INHERENTES A SUS FUNCIONES. TERCERO.- LA LXXII LEGISLATURA DEL 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SOLICITA A LA PRESIDENTA 

MUNICIPAL DE GUADALUPE, NUEVO LEÓN, RINDA UN INFORME 

PORMENORIZADO DE LOS ACONTECIMIENTOS SUSCITADOS LAS 

PRIMERAS HORAS DEL DOMINGO 2 DE MAYO DEL PRESENTE EN LA “EXPO 

GUADALUPE”, EN UN TÉRMINO NO MAYOR DE 10 DÍAS. CUARTO.- LA 

LXXII LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

EXHORTA AL AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE, NUEVO 

LEÓN, PARA QUE CONFORME A SUS ATRIBUCIONES, LES RESTITUYA A 

LOS PEQUEÑOS COMERCIANTES ESTABLECIDOS EN LA “EXPO 

GUADALUPE” LA INVERSIÓN REALIZADA POR ELLOS Y QUE 

DEFINITIVAMENTE VERÁN AFECTADAS CON LA CANCELACIÓN 

DEFINITIVA. QUINTO: LA LXXII LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DEL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN EXHORTA AL C. PROCURADOR GENERAL DE 

JUSTICIA EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, LIC. ALEJANDRO GARZA Y 
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GARZA, PARA QUE EN SU CARÁCTER DE REPRESENTANTE SOCIAL, 

PROCEDA A INICIAR LAS INVESTIGACIONES NECESARIAS A FIN DE QUE 

FINQUE LA RESPONSABILIDAD PENAL A QUIEN O QUIENES RESULTEN 

RESPONSABLES POR LA PROBABLE COMISIÓN DE CONDUCTAS 

CRIMINALES DE LOS ACONTECIMIENTOS SUSCITADOS LAS PRIMERAS 

HORAS DEL DOMINGO 2 DE MAYO DEL PRESENTE EN LA “EXPO 

GUADALUPE”, EN EL MUNICIPIO DE GUADALUPE, NUEVO LEÓN. 

FIRMAMOS LOS INTEGRANTES DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

ACCIÓN NACIONAL”. 

 

EL C. DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, CONTINUÓ DICIENDO: “Y 

QUIERO POR ÚLTIMO, AGREGAR LO SIGUIENTE….. 

 

EN ESE MOMENTO EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “SE LE INFORMA 

DIPUTADO ORADOR QUE FUE AGOTADO SU TIEMPO REGLAMENTARIO, SI 

REQUIERE DE MÁS SE PONDRÁ A CONSIDERACIÓN EN ESTE MOMENTO”.  

 

C. DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL: “SÍ REQUIERO PRESIDENTE”.  

 

ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DEL PLENO 

EL QUE SEA AMPLIADO EL TIEMPO DE PARTICIPACIÓN DEL DIPUTADO 

ORADOR, SOLICITANDO A LOS CC. DIPUTADOS MANIFESTAR EL SENTIDO 

DE SU VOTO DE LA FORMA ACOSTUMBRADA.  
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HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADA LA 

PROPUESTA POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES.  

 

EL C. DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, CONTINUÓ CON SU 

INTERVENCIÓN, EXPRESANDO: “GRACIAS PRESIDENTE. NO PUEDO EVITAR 

SENTIR CORAJE CUANDO ESCUCHABA AQUÍ QUE QUERÍAN RECONOCER A 

ALGUIEN QUE PUDO HABER PREVENIDO LO QUE PASÓ, Y QUE POR ESTAR 

PAGANDO UN SEPELIO AHORA MERECE RECONOCIMIENTO, ESO ES SI NO 

RISIBLE, POR LO MENOS ES BASTANTE TRÁGICO QUE ALGUIEN PIENSE 

QUE GOBERNAR SE TRATA DE ENTERRAR A LAS PERSONAS CON GASTOS 

CON CARGO AL ERARIO; DE HACER EVENTOS PARA LOS NIÑOS, O DE 

ENTREGAR DESPENSAS AL QUE MÁS LO NECESITA; Y DE ESO SE TRATA, 

ESO ES, TODO ESO: GOBERNAR. UN PRESIDENTE MUNICIPAL CON LA 

SITUACIÓN QUE VIVIMOS ACTUALMENTE SEGURAMENTE DEBIÓ PREVER 

QUÉ TIPO DE CONDICIONES PREVALECEN EN ESTE MOMENTO EN LA 

CIUDAD DE GUADALUPE COMO PARA PODER TENER UNA GARANTÍA DE 

SEGURIDAD EN UNA AGLOMERACIÓN DE MÁS DE TRES MIL PERSONAS 

POR CASI TRES MESES QUE VA A DURAR, O QUE IBA A DURAR LA EXPO DE 

GUADALUPE. ¿CÓMO ES POSIBLE QUE ENCIMA DE ESO ALGUIEN QUIERA 

APROBARLA ADEMÁS CON GALLOS? Y QUE ENCIMA DE ESO SE AVIENTE 

LA BRAVUCONADA, A VECES HASTA INFANTIL, POR NO DECIR UNA 

PALABRA MÁS GRAVE, DE DECIR: “ESTAMOS CON LA GARANTÍA DE LA 

SEGURIDAD TOTAL”, COMO LO DIJO EN ALGUNA OCASIÓN MIENTRAS 
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ESTABA INAUGURANDO LA EXPO GANADERA. ¿DE QUÉ SE TRATA LO QUE 

NOS ESTÁ QUERIENDO DECIR IVONNE ÁLVAREZ?, YO CREO QUE LO QUE 

ESTAMOS VIENDO ES EL MONUMENTO A LA PEOR MANERA DE CONDUCIR 

UN MUNICIPIO QUE SE PUEDE TENER EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN. SI 

ALGUIEN SE AHOGA LE COMPRAMOS COLCHONES, O LE COMPRAMOS UN 

NUEVO REFRIGERADOR SI ALGUIEN SE INUNDA O MANTIENE NIVELES DE 

POBREZA LE REGALAMOS UNAS DESPENSAS, SI ALGUIEN SE MUERE LE 

REGALAMOS EL SEPELIO ¿DE QUÉ SE TRATA? ¿A QUIÉN QUIEREN 

RECONOCER CON ESTO? ¿DE QUÉ CLASE DE GOBERNANTE ESTAMOS 

HABLANDO EN GUADALUPE? ¡POR FAVOR!. DE VERAS, HASTA PENA ME 

DA QUE SE RÍAN, PORQUE ES ALGO BASTANTE GRAVE LO QUE ESTÁ 

PASANDO ALLÁ, NO PUEDE SER QUE CADA RATO HAYA BALACERAS, QUE 

CADA RATO HAYA PERSECUCIONES, Y QUE NOSOTROS DIGAMOS ACTUÓ 

MUY RÁPIDO, LE DISCULPAMOS LA SÚPER NEGLIGENCIA ACOMPAÑADA 

DE UNA INCOMPETENCIA TREMENDA DEL SU DIRECTOR DE COMERCIO, 

DE SU DIRECTOR DE ESPECTÁCULOS, DEL SECRETARIO DE 

AYUNTAMIENTO, QUE YA HABÍAN TENIDO UN ERROR CON EL TEMA DE 

“LA PISTA” QUE AQUÍ COMENTABA EL DIPUTADO ARTURO BENAVIDES EN 

ESE ENTONCES Y USTEDES VIERON LOS VIDEOS. YA SON VARIAS 

OCASIONES DE ESTO, ¿CÓMO QUIEREN SEGUIR DISCULPANDO A ALGUIEN 

QUE A TODAS LUCES ES INCOMPETENTE? DEBERÍA DE DARNOS PENA DE 

TENER QUE PASAR AQUÍ A TRIBUNA PARA PEDIR UN RECONOCIMIENTO 

COMO SI ELLA FUERA, ESTOY HABLANDO DE LA ALCALDESA DE 

GUADALUPE, O EL SECRETARIO DE AYUNTAMIENTO QUE NUNCA HEMOS 
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ESCUCHADO DE QUÉ ENTIENDE ÉL POR SU TRABAJO, CUANDO TODOS LOS 

EXPENDIOS DE ALCOHOL EN GUADALUPE CIERRAN A LA HORA QUE 

QUIEREN. ME PARECE BASTANTE LAMENTABLE QUE ESTEMOS 

TRATANDO ASÍ UN TEMA BASTANTE SERIO, YO QUE VIVO EN 

GUADALUPE, QUE VIVO A UNAS CUADRAS DE LA EXPO. CREO QUE 

DEBERÍAMOS TENER MÁS SERIEDAD PARA ACUSAR A UNA PERSONA QUE 

A TODAS LUCES ES INCOMPETENTE, QUE NO PUEDE CON EL PUESTO, Y 

QUE ESPERAMOS POR LO MENOS, COMO DIJO ELLA, QUE IBA A HACER 

CAIGA QUIEN CAIGA, PUES CAIGAN LOS PRINCIPALES JEFES, DE LOS MÁS 

INCAPACES DE PODER HACER UN TRABAJO BIEN HECHO, COMO ES 

RESGUARDAR A LA GENTE QUE APENAS ESTABA TRATANDO DE 

DIVERTIR EN UNO DE LOS ESPACIOS QUE HOY TODAVÍA QUEDABAN 

COMO DE ACCESO GENERAL PARA TODO PÚBLICO PORQUE YA NO HAY 

DE ESOS EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, EN TODOS LADOS SE COBRA 

GRANDES CANTIDADES POR DIVERTIRSE Y AHORA YA NI SIQUIERA 

TENEMOS ESTE NUEVO ESPACIO EN GUADALUPE. ESPERO DE VERDAD 

QUE HAYA CONSECUENCIAS SEVERAS, NO SOLAMENTE SOBRE LOS 

FUNCIONARIOS DE SEGUNDO O TERCER NIVEL, SINO LOS DE PRIMERO Y 

QUE LA PRESIDENTA MUNICIPAL IVONNE ÁLVAREZ SEPA QUE NO 

ESTAMOS CONTENTOS CON QUE PAGUE SEPELIOS PARA LA GENTE, QUE 

SEPA QUE SE TIENE QUE PONER A TRABAJAR, QUE NO SE TRATA TAN 

SOLO DE SALIR FESTEJANDO, DE SALIR REGALANDO, SINO QUE SE PONGA 

A JALAR, QUE SE PONGA A GOBERNAR, QUE PARA ESO LE PAGAN 

REALMENTE”.  
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SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA, QUIEN EXPRESÓ: “CON 

SU PERMISO DIPUTADO PRESIDENTE. DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS 

MARROQUÍN, PRESIDENTE DE LA DIRECTIVA DE LA LXXII LEGISLATURA 

DEL H. CONGRESO DEL ESTADO. PRESENTE.- HONORABLE ASAMBLEA: LA 

FRACCIÓN LEGISLATIVA DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA, LAMENTA PROFUNDAMENTE LA MUERTE DE CINCO 

PERSONAS OCURRIDA EN TERRENOS DE LA EXPOSICIÓN Y HACEMOS 

LLEGAR NUESTRAS CONDOLENCIAS DESDE ESTA TRIBUNA A LOS 

FAMILIARES DE LAS PERSONAS FALLECIDAS, A LA VEZ QUE 

DEMANDAMOS ENÉRGICAMENTE AL GOBERNADOR DEL ESTADO Y AL 

PROCURADOR GENERAL DE JUSTICIA, QUE SE INVESTIGUEN ESTOS 

REPROBABLES HECHOS CON ESTRICTO APEGO A LA VERDAD Y A LA LEY, 

QUE LA INDAGATORIA QUE SE SIGUE AL RESPECTO SEA CERTERA, SIN 

TENDENCIAS A LA SIMULACIÓN O A LA AMBIGÜEDAD, COMO SUELE 

OCURRIR EN ACONTECIMIENTOS DE ESTA NATURALEZA, DONDE SE VEN 

INVOLUCRADOS INTERESES ECONÓMICOS PODEROSOS COMO LOS DE LA 

EMPRESA CERVECERA, AHORA CONCESIONARIA DE LOS TERRENOS DEL 

PARQUE LA PASTORA, Y LA COMPLICIDAD DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS 

DEL MUNICIPIO O ESTADO, QUE POR NEGLIGENCIA INDUCIDA O 

CUALQUIER OTRO ACTO DE CORRUPCIÓN SON OMISOS EN EL 

CUMPLIMIENTO DE SUS DERECHOS O RESPONSABILIDADES, PARA 

PREVENIR O EVITAR TRAGEDIAS TUMULTUARÍAS DE ESTA NATURALEZA, 
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POR CONSECUENCIA EXIGIMOS QUE SE FINQUEN RESPONSABILIDADES 

JUDICIALES O ADMINISTRATIVAS A PARTICULARES O FUNCIONARIOS 

PÚBLICOS SIN DISTINCIÓN, QUE POR ACCIÓN U OMISIÓN LES RESULTE 

ALGUNA RESPONSABILIDAD EN ESE DETESTABLE SUCESO. EN LA LÓGICA 

DE LOS HECHOS, TODO APUNTA QUE UNO DE LOS ELEMENTOS 

CENTRALES QUE ORIGINÓ LOS DEPLORABLES ACONTECIMIENTOS QUE 

OCASIONARON ESA DOLOROSA TRAGEDIA, FUE LA INEXISTENCIA O 

FALTA ABSOLUTA DE FILTROS DE SEGURIDAD, TANTO EN LA ENTRADA 

DE ACCESO A LA FERIA COMO AL INTERIOR DEL INMUEBLE DONDE SE 

INSTALA CADA AÑO ESA CANTINA ENORME QUE LE LLAMAN “JARDÍN 

CERVEZA”, AL PARECER OPERADA POR CERVECERÍA CUAUHTÉMOC, EN 

EL CUAL SE ENCONTRABAN, SEGÚN VERSIONES NO OFICIALES, MÁS DE 

TRES MIL CLIENTES, QUE EN UNA REPENTINA ESTAMPIDA ORIGINADA 

POR LA HISTERIA Y PSICOSIS, QUE DESATÓ PRESUMIBLEMENTE LA 

DETONACIÓN DE UN ARMA DE FUEGO, APLASTARON Y CAUSARON LA 

MUERTE A LAS PERSONAS FALLECIDAS, CUANDO AL MISMO TIEMPO 

INTENTABAN SALIR DEL INMUEBLE. DE ACUERDO A LO ANTERIOR, NO 

CABE LA MENOR DUDA QUE SE DEBE LLAMAR A CUENTAS A LAS 

AUTORIDADES RESPONSABLES DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE Y SU 

DIRECCIÓN DE PROTECCIÓN CIVIL, QUE TENÍAN LA OBLIGACIÓN DE 

VERIFICAR SI EL RECINTO CONCESIONADO A LA CERVECERÍA CONTABA 

CON EL PERSONAL Y LAS SALIDAS DE EMERGENCIA INDISPENSABLES, 

PARA PROTEGER LA VIDA Y LA INTEGRIDAD FÍSICA DE LOS ASISTENTES A 

ESE CENTRO DE DIVERSIÓN, Y DE NO REUNIR LAS INSTALACIONES 
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DICHOS REQUISITOS, OBVIAMENTE QUE EL MUNICIPIO DE GUADALUPE 

ESTABA IMPEDIDO PARA OTORGAR EL PERMISO DE LA FERIA EN SU 

CONJUNTO, PORQUE FINALMENTE ES A DICHO ENTE JURÍDICO A QUIEN LE 

CORRESPONDE VELAR POR LA SEGURIDAD DE LAS PERSONAS, A MENOS 

DE QUE COMO SUELE SUCEDER SE HAYA DADO UNA COMPRA DE 

VOLUNTADES, PARA DISPENSAR LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD POR UN 

ACTO DE CORRUPCIÓN, PORQUE TENIENDO ANTECEDENTES EL 

MUNICIPIO CITADO CON ANTELACIÓN, DE QUE EN ESE LUGAR YA HABÍAN 

OCURRIDO HECHOS DE VIOLENCIA SIMILARES EN EL AÑO 2001, ESTABA 

OBLIGADO A ACTUAR CON PRUDENCIA, PARA QUE CON INDEPENDENCIA 

DE EXPEDIR EL PERMISO DE LA FERIA, NO SE AUTORIZARA LA 

OPERACIÓN DE LA CONCESIÓN RELACIONADA CON EL JARDÍN CERVEZA. 

A LA LUZ DE LOS ACONTECIMIENTOS CITADOS CON ANTELACIÓN, ES 

EVIDENTE QUE EN LA RESPONSABILIDAD DE ESTOS INACEPTABLES 

SUCESOS, SE ENCUENTRAN INVOLUCRADOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS 

DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE Y LOS CONCESIONARIOS A QUIENES SE 

LES AUTORIZÓ EN LO PARTICULAR LA OPERACIÓN DEL NEGOCIO DONDE 

OCURRIÓ LA TRAGEDIA. POR ESO HACEMOS UN LLAMADO, PARA QUE SE 

APLIQUE LA LEY DE MANERA IRRESTRICTA A QUIENES INCURRIERON EN 

ESTAS CONDUCTAS PREVISIBLES, QUE ENLUTARON A ESTOS CINCO 

HOGARES REGIOMONTANOS Y QUE SE LES REPARE EL DAÑO A SUS 

FAMILIARES TAMBIÉN CON APEGO INELUDIBLE A LA LEGALIDAD. A LA 

ALCALDESA DE GUADALUPE LE HACEMOS UN LLAMADO PARA QUE 

EVITE CONTINUAR CON LA TENDENCIA DE PERMITIR LA INSTALACIÓN DE 
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ESTA CLASE DE NEGOCIOS PARA EXPENDER Y VENDER A GRANDES 

CONCENTRACIONES DE PERSONAS BEBIDAS ALCOHÓLICAS SIN CONTAR 

CON LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD, PARA PROTEGER EVENTOS DE ESTA 

NATURALEZA, PORQUE AHORA FUE LA EXPO, MAÑANA SEGURAMENTE 

PODRÍA SER ALGÚN ESTADIO, SI ES QUE LOS VECINOS QUE RESULTARAN 

AFECTADOS EN LA ZONA ALEDAÑA AL PARQUE LA PASTORA ENTERADOS 

YA DE ESTOS LAMENTABLES SUCESOS LES PERMITEN LLEVAR A CABO LA 

CONSTRUCCIÓN DE ESA OTRA ENORME CANTINA. LA SEGURIDAD 

PÚBLICA, LA PAZ Y LA TRANQUILIDAD DE NUESTRA SOCIEDAD, ASÍ 

COMO LA INTEGRIDAD FÍSICA DE LOS CIUDADANOS, DEBE ESTAR POR 

ENCIMA DE LOS NEGOCIOS PRIVADOS CUANDO SE TRATE DE PODEROSOS 

CONCESIONARIOS PROMOTORES DE ADICCIONES, COMO LA AHORA 

FUSIONADA CERVECERÍA CUAUHTÉMOC. ES CUANTO DIPUTADO 

PRESIDENTE”.  

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. 

DIP. DIANA ESPERANZA GÁMEZ GARZA, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS 

DIPUTADO PRESIDENTE. LA ADMINISTRACIÓN DE IVONNE ÁLVAREZ ESTÁ 

MANCHADA, MARCADA DE SANGRE POR SU NEGLIGENCIA, Y ESO NADIE 

LO VA A CAMBIAR; NO HABRÁ TIEMPO QUE LO HAGA OLVIDAR. NO 

SOMOS NADA, HOY ESTAMOS AQUÍ Y MAÑANA EN EL ATAÚD, YO ESPETO 

QUE HAYA ATAÚDES PARA ESTOS CINCO CUERPOS. TRANQUILAMENTE 

TRES HOMBRES Y DOS MUJERES ASISTIERON A ESCUCHAR UN 

CONCIERTO SIN SOSPECHAR QUE MORIRÍAN APLASTADOS EN UN 
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ESPECTÁCULO QUE PARECÍA SER COMO CUALQUIER OTRO. DISFRUTARLO 

Y VOLVER A CASA ERA LO ESPERADO, PERO LOS SORPRENDIÓ LA 

MUERTE POR LA NEGLIGENCIA QUE SE HA EJERCIDO TODO ESTE TIEMPO. 

¿DE QUÉ LE SIRVIÓ A LA ALCALDESA IVONNE ÁLVAREZ HABER TOMADO 

LA REACCIÓN OPORTUNA, LAS MEDIDAS PERTINENTES DESPUÉS DE 

ESTOS HUMANOS FALLECIDOS HOY EN DÍA?, HOY DÍA TRES DE MAYO, 

DÍA DE LA LIBERTAD DE PRENSA, AGRADEZCO A LOS PERIODISTAS, 

COMENTARISTAS, COLUMNISTAS Y CONDUCTORES DE LOS DIVERSOS 

MEDIOS DE COMUNICACIÓN QUE DÍA A DÍA NOS INFORMAN GRACIAS A 

SU OPORTUNA INTERVENCIÓN SOBRE NOTICIAS Y REPORTAJES, Y 

LAMENTABLEMENTE, PUES SOBRE ESTOS HECHOS. ANTE ESTE ACTO NO 

ME PUEDO QUEDAR CALLADA, HECHO TAN LAMENTABLE QUE SI NO 

SEÑALO, QUE SI LA FRACCIÓN LEGISLATIVA A LA CUAL PERTENEZCO NO 

DENUNCIA, SERÍAMOS TAN IRRESPONSABLES COMO LA 

ADMINISTRACIÓN DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE. QUÉ LASTIMA QUE LA 

ALCALDESA, QUE LA ADMINISTRACIÓN DESESCUCHÓ LA ADVERTENCIA 

DE REGIDORES PANISTAS, QUE ESCUCHARON, QUE OPORTUNAMENTE 

DIERON CUENTA DE LA PELIGROSIDAD QUE ERA LA FERIA DE LA EXPO 

EN GUADALUPE. NO BASTÓ QUE ALGUNOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN 

HAYAN VENIDO PRESIONANDO, DENUNCIANDO DESDE HACE AÑOS ESTE 

MUNICIPIO, Y USTEDES PUEDEN PREGUNTÁRSELO A VARIOS LÍDERES DE 

COMUNICACIÓN; AYER EN LA NOCHE UNO DE ELLOS SE QUEJABA 

AMARGAMENTE DE QUE ÉL INSISTÍA QUE TOMARAN MEDIDAS. 

DENUNCIÁNDOLOS DE NO EXIGIR, DENUNCIANDO ESTE MUNICIPIO DE NO 
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EXIGIR LAS REFORMAS NECESARIAS EN MATERIA DE SEGURIDAD A LOS 

ORGANIZADORES DE LA EXPO, Y DE SUS EVENTOS. TANTO EL PALENQUE 

Y EL JARDÍN CERVEZA NECESITABAN SALIDAS DE EMERGENCIA 

SUFICIENTES Y SEGURAS, Y SOBRETODO HA QUEDADO MUY CLARO QUE 

LOS GUARDIAS PRIVADOS DE SEGURIDAD Y LOS POLICÍAS MUNICIPALES 

DE GUADALUPE, QUE DEBEN DE ESTAR POR LO MENOS EN LOS ACCESOS 

DE LA FERIA, NO REVISARON A CADA ASISTENTE EN LOS ACCESOS, EN 

ESTAS PUERTAS DE LA FERIA PARA QUE NO ENTRARAN SUJETOS 

ARMADOS. Y BUENO, NO SÉ DE DÓNDE OBTUVO LA INFORMACIÓN EL 

DIPUTADO HÉCTOR GUTIÉRREZ DE LA GARZA, PERO HASTA LO QUE 

TENGO YO DE INFORMACIÓN DE ÚLTIMA MANO, ES QUE NO ESTÁ 

CLAUSURADA DEFINITIVAMENTE ESTA EXPOSICIÓN, ESTA FERIA, PARECE 

SER QUE HASTA HOY EN DÍA ESTÁ ABIERTA HASTA LAS 6:00 DE LA 

TARDE. ENTONCES, BUENO, LO DIGO PORQUE ME HAN INFORMADO QUE 

NO HAY NINGÚN PORTAL DE INTERNET DE ALGÚN MEDIO DE 

INFORMACIÓN O COMUNICACIÓN QUE NOS INFORME OPORTUNAMENTE 

HOY EN DÍA DE LA LIBERTAD DE PRENSA ACERCA DE ESTO. EN FIN, 

TAMPOCO BASTÓ QUE LO QUE PASÓ EN EL ANTRO EN LAS TARDEADAS 

INFANTILES DENOMINADO “LA PISTA”, NO LOGRARA QUE POR LO MENOS 

EN EL PERÍODO DE UNA SEMANA SE DÉ A LA TAREA, DIGO, SI YO FUERA 

ALCALDESA DE PRONTO ME ENTRA LA PARANOIA Y DIGO, ME PONGO A 

JALAR, Y ENTONCES VOY Y REVISO QUÉ ESTÁ PASANDO POR LO MENOS 

EN ESTOS EVENTOS. Y BUENO, PUES NO SE DIO A LA TAREA LA 

ALCALDESA IVONNE ÁLVAREZ, Y LOS EMPLEADOS DE INSPECCIÓN Y 
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VIGILANCIA, DE PROTECCIÓN CIVIL, A TOMAR Y REFORZAR LAS MEDIDAS 

NECESARIAS PARA PROTEGER A LA CIUDADANÍA DE ESTOS EVENTOS Y 

ESTABLECIMIENTOS QUE SON SEGUROS, PERO PARA OBTENER LA 

MUERTE, SEGURAMENTE PERO PARA ESTAR MUERTOS ¿NO?  Y BUENO, 

CABE ACLARAR AQUÍ QUE HUBO MÁS DE UN CASQUILLO ENCONTRADO 

EN EL JARDÍN CERVEZA, ENTONCES, BUENO, TAL VEZ NO FUE UN SUJETO, 

FUERON VARIOS QUE ENTRARON CON ARMAS. TAL VEZ TENEMOS QUE 

ESPERAR A QUE UNO DE NUESTROS HIJOS, DIPUTADOS Y DIPUTADAS, A 

QUE LOS HIJOS DE UN ALCALDE O ALCALDESA, NO ME IMPORTA DE QUÉ 

COLOR VENGA, O DEL GOBERNADOR MISMO, SEA PERVERTIDO EN UNO 

DE ESTOS ANTROS, O MUERA EN UN EVENTO MASIVO DE FORMA TAN 

HUMILLANTE, QUÉ TRISTE QUE APLASTADOS MUERAN, PUES PARA QUE 

DE UNA VEZ POR TODAS NOS PODAMOS SENSIBILIZAR Y HACER NUESTRO 

TRABAJO CORRECTO. LES PIDO EL APOYO AL PUNTO DE ACUERDO QUE 

ACABA DE PRESENTAR MI COMPAÑERO DE FRACCIÓN, EL COMPAÑERO 

DIPUTADO ALFONSO ROBLEDO, Y PUES QUE EN ESTE MOMENTO SE VOTE, 

Y BUENO PUES ESPERO QUE LE DEN UN VOTO A FAVOR. ES CUANTO 

DIPUTADO PRESIDENTE. GRACIAS”. 

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. ENRIQUE GUADALUPE PÉREZ VILLA, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS. 

YO NADA MÁS QUIERO LEER EL REGLAMENTO DE PROTECCIÓN CIVIL DE 

GUADALUPE. “ARTÍCULO 15. - EL CONSEJO MUNICIPAL DE PROTECCIÓN 

CIVIL TENDRÁ LAS SIGUIENTES ATRIBUCIONES: …FRACCIÓN IV.- INTEGRAR Y 
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MANTENER ACTUALIZADO EL ATLAS MUNICIPAL DE LOS RIESGOS DE 

DESASTRE FACTIBLES EN EL MUNICIPIO, Y LAS POSIBLES CONSECUENCIAS 

QUE PUEDAN DERIVARSE DE CADA UNO DE ELLOS, A EFECTO DE 

ORGANIZAR ACCIONES PARA ELIMINARLOS O BIEN, DISMINUIR EL IMPACTO 

DE LOS MISMOS EN LA POBLACIÓN Y SUS BIENES; …” ESAS SON 

ATRIBUCIONES DEL CONSEJO MUNICIPAL DE PROTECCIÓN CIVIL, CUYO 

PRESIDENTE ES LA ALCALDESA IVONNE ÁLVAREZ. MUCHAS GRACIAS”.  

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, QUIEN DESDE SU LUGAR 

EXPRESÓ: “GRACIAS PRESIDENTE. AGRADECIENDO ADEMÁS EL GESTO DE 

LA DIPUTADA DIANA GÁMEZ, QUIERO SECUNDARLA PARA QUE SE 

SOMETA A CONSIDERACIÓN EN ESTE MISMO MOMENTO LA VOTACIÓN DE 

ESTE PUNTO DE ACUERDO Y QUE SE HAGA DE MANERA NOMINAL. SI 

USTED LO PONE A CONSIDERACIÓN ASÍ DE ESA FORMA”.  

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. CÉSAR GARZA VILLARREAL, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS DIPUTADO 

PRESIDENTE. ANTES DE PROCEDER A LA SOLICITUD QUE HACE EL 

DIPUTADO ALFONSO ROBLEDO, QUISIERA HACER ALGUNAS 

REFLEXIONES CON RESPECTO A ESTE ASUNTO QUE SIN DUDA HA 

CONSTERNADO A LA OPINIÓN PÚBLICA DE NUESTRO ESTADO, COMO A 

TODOS LOS QUE INTEGRAMOS ESTA LEGISLATURA. GOBERNAR ES TAREA 

COMPLEJA, AQUÍ HA QUEDADO CLARO YA. EL PALENQUE, LA EXPO 
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FERIA, ESTÁN INSERTAS EN LA CULTURA DE UNA CIUDAD 

METROPOLITANA, NO DE UNA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, ES UN 

TEMA QUE IGUAL HA SIDO APOYADO EN SU MOMENTO POR 

ADMINISTRACIONES PANISTAS, COMO POR ADMINISTRACIONES PRIÍSTAS, 

PORQUE ES UN TEMA QUE OCUPA LA ATENCIÓN DE MILES DE 

REGIOMONTANOS QUE CON SU PRESENCIA LE DAN FUERZA. LA 

AUTORIZACIÓN DEL PERMISO PARA LA EDICIÓN DE ESTA EXPO FERIA 

FUE TAMBIÉN UN ACTO, NO DE LA ALCALDESA, SINO DEL 

AYUNTAMIENTO QUE ES UN ÓRGANO COLEGIADO, Y AUNQUE AQUÍ SE 

SUGIRIÓ DE QUE DICHO PERMISO NO CONTÓ CON LOS VOTOS DEL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, DE SUS REGIDORES, POR SUPUESTO QUE 

ELLOS VOTARON A FAVOR, Y AQUÍ TENGO EL ACTA QUE LO ACREDITA. 

SE OPUSIERON SOLAMENTE A QUE SE DIERA EL VOTO PARA QUE SE 

PERMITIERA EL TORNEO DE GALLOS QUE TERMINA A LAS DIEZ Y MEDIA 

DE LA NOCHE, PERO POR SUPUESTO QUE VOTARON A FAVOR DE UNA 

EXPO FERIA CON MUESTRA Y VENTA DE ARTESANÍAS, TEATRO DEL 

PUEBLO, VARIEDADES ARTÍSTICAS, DISCOTECA, RESTAURANTES CON 

VENTA DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS, JARDÍN CERVEZA, JUEGOS 

MECÁNICOS, Y TODO LO DEMÁS. Y NO LOS CENSURO POR ELLO, SIMPLE Y 

SENCILLAMENTE DIGO QUE EN DICHO CONVENIO SE ESTABLECEN 

CLARAMENTE LAS RESPONSABILIDADES DEL CONCESIONARIO DEL 

EVENTO Y DE LOS EMPRESARIOS DEL EVENTO. ANTE UN HECHO 

LAMENTABLE COMO EL QUE OCURRIÓ, QUE POR CIERTO EL DOMINGO EN 

LA MAÑANA UNO DE LOS DIARIOS CON MÁS SENTIDO CRÍTICO E 
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INDEPENDENCIA EN NUESTRA CIUDAD, RESEÑABA EN LA PÁGINA DE 

ESPECTÁCULOS LAS MEDIADAS DE SEGURIDAD QUE SE ESTABAN 

ADOPTANDO EN EL PALENQUE, ESPECÍFICAMENTE EN EL CONCIERTO DEL 

GRUPO INTOCABLE EL VIERNES, ESE MISMO PERIÓDICO POR SUPUESTO 

RESEÑA LOS HECHOS LAMENTABLES QUE OCURRIERON. HECHOS QUE NO 

TIENE EN SU ORIGEN EN UNA ACCIÓN DELIBERADA DE LA DELINCUENCIA 

ORGANIZADA, EN UN ASALTO MASIVO COMO SE SUGIRIÓ AQUÍ DE 

PERSONAS ARMADAS, NI MUCHO MENOS, ES UN HECHO INCIDENTAL, 

CIRCUNSTANCIAL GRAVE, COMO ES LA DETONACIÓN DE UN ARMA QUE 

NO TENÍA DESTINATARIO APARENTE, AL MENOS ASÍ LO HACEN VER LOS 

HECHOS, PERO QUE APROVECHÓ LA PSICOSIS QUE INVADE NO A 

MONTERREY, NI A GUADALUPE, A TODA LA REPÚBLICA MEXICANA, Y ES 

AHÍ DONDE ESTÁ LA RAZÓN REAL. VENIR A PEDIR AQUÍ LA DESTITUCIÓN 

DE SERVIDORES PÚBLICOS COMO EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, 

Y OTROS MÁS, OBEDECE A LA VIEJA PRÁCTICA POLÍTICA, MEZQUINA POR 

CIERTO, DE QUERER SACAR PROVECHO DE LA TRAGEDIA. POCO GANA UN 

POLÍTICO CUANDO SE DEDICA A CRITICAR, PERO MUCHO PIERDE 

CUANDO ADEMÁS LO HACE APROVECHANDO UNA TRAGEDIA. EL 

VERDADERO ARTE DE LA POLÍTICA ESTÁ EN CONSTRUIR, Y ESO NO ES 

TAN FÁCIL DE LOGRAR, POR ESO ES UN TERRENO TAN POCO EXPLORADO.  

LA ALCALDESA DE GUADALUPE, IVONNE ÁLVAREZ, LLEGÓ CON EL VOTO 

DE LOS CIUDADANOS DE GUADALUPE, CON LA MAYOR LEGITIMIDAD DE 

NINGÚN ALCALDE METROPOLITANO, NINGÚN ALCALDE 

METROPOLITANO TUVO UN RESPALDO MÁS COPIOSO EN LAS URNAS QUE 
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IVONNE ÁLVAREZ, DE SU DESEMPEÑO SERÁN LOS CIUDADANOS Y SU 

PROPIO CABILDO QUIEN TENGA QUE DAR CUENTA, LO QUE NOSOTROS LE 

TENEMOS QUE EXIGIR ES QUE ACTÚE EN CONSECUENCIA, Y SE ORDENÓ 

YA LA CANCELACIÓN DEFINITIVA DEL EVENTO Y DEL PERMISO PARA LA 

EXPO, Y SI LA PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA TIENE DETENIDOS 

QUE ESTÁN SIENDO PROCESADOS Y SE DICTARÁ SU SITUACIÓN JURÍDICA 

DE INMEDIATO, Y SI LA PROPIA ALCALDESA HA DENUNCIADO QUE VAN A 

LLEGAR AL FONDO DE LAS RESPONSABILIDADES DE LOS 

CONCESIONARIOS Y DE LOS EMPRESARIOS, QUE EN EL CONVENIO QUE 

TENGO EN MI PODER TIENEN OBLIGACIONES CONCRETAS EN MATERIA DE 

SEGURIDAD PRIVADA. AL INTERIOR DEL EVENTO LA RESPONSABILIDAD 

ES DEL EMPRESARIO, AFUERA DEL EVENTO LA RESPONSABILIDAD 

DIRECTA DE OFRECER LOS SERVICIOS DE SEGURIDAD POR SUPUESTO QUE 

SON DEL SECTOR PÚBLICO. INSISTO COMPAÑEROS, ES SENCILLO USAR LA 

TRIBUNA E INTENTAR SACAR RAJA POLÍTICA DE LA TRAGEDIA, SIN 

EMBARGO YO LES COMENTO A USTEDES QUE EN EL AÑO 2002, SIENDO 

GOBERNADOR DEL ESTADO FERNANDO CANALES, SIENDO 

PROCURADORA DE JUSTICIA ÁLIDA BONIFAZ, SIENDO ALCALDE DE 

GUADALUPE MI AMIGO PEDRO GARZA, SE DIERON HECHOS VIOLENTOS 

DE SANGRE EN EL PALENQUE Y NUNCA SE LLEGARON A FINCAR NI LAS 

RESPONSABILIDADES, NI SE ACTUÓ CON LA DILIGENCIA QUE AHORA 

NUESTRAS AUTORIDADES HAN MOSTRADO. HECHOS TODOS 

LAMENTABLES, PERO INSISTO, NO PODEMOS CERRAR LOS OJOS ANTE LA 

REALIDAD. POR LO QUE CREO QUE ES MUY IMPORTANTE QUE ANTE 
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ESTOS HECHOS LAMENTABLES BUSQUEMOS CONSTRUIR LAS REGLAS, 

LOS MECANISMOS QUE IMPIDAN QUE HECHOS COMO EL DE AYER SE 

VUELVAN A DAR EN NUESTRA ZONA METROPOLITANA, NO SOLO EN EL 

ESPECTÁCULO DEL PALENQUE, SINO EN CUALQUIER CENTRO DE 

ESPARCIMIENTO, EN LOS BARES QUE PRESENTAN ESPECTÁCULOS, EN LOS 

ESPECTÁCULOS DEPORTIVOS, EN TODOS LOS LUGARES DONDE HAY 

CONCENTRACIONES DE GENTE…. 

 

C. PRESIDENTE: “SE LE INFORMA DIPUTADO ORADOR QUE HA SIDO 

AGOTADO SU TIEMPO. SI SE REQUIRIERA DE MÁS, SE SOMETERÁ A 

VOTACIÓN” 

 

C. DIP. CESAR GARZA VILLARREAL: “NO ES NECESARIO DIPUTADO 

PRESIDENTE. PEDIRÍA NUEVAMENTE HACER USO DE LA PALABRA EN 

CASO NECESARIO. MUCHAS GRACIAS”.  

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. HÉCTOR GARCÍA GARCÍA, QUIEN EXPRESÓ: “CON EL PERMISO 

DIPUTADO PRESIDENTE. NO CABE DUDA, QUE CUANDO NO HAY RESPETO 

POR LA VIDA HUMANA Y SE ANTEPONE LA POLÍTICA, PUES  YO CREO QUE 

YA NO HAY MÁS, ES FALTA DE MORAL, FALTA DE PRINCIPIOS, FALTA DE 

ÉTICA PROFESIONAL. HOY EL TEMA ES QUE FALLECIERON PERSONAS POR 

UN ACCIDENTE MUY LAMENTABLE; HOY HAY FAMILIAS LLORANDO UN 

ACCIDENTE MUY LAMENTABLE, PERO NO CABE DUDA QUE HAY QUIENES 
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ANTEPONEN  LA POLÍTICA PARA DENOSTAR, PARA APROVECHAR SIN EL 

MÍNIMO RESPETO AL SER HUMANO. YO LAMENTO MUCHÍSIMO ESCUCHAR 

AQUÍ ALGUNAS  VERSIONES CON UN HAMBRE Y UNA SED, INSISTO, COMO 

LO DIJE DESDE QUE LLEGUÉ A LA LEGISLATURA, DE GENTE QUE TIENE 

FRUSTRACIONES PERSONALES GRAVES Y QUE SIEMPRE QUIERE ACUSAR 

AL DEL OTRO PARTIDO PIDIENDO SU CABEZA COMO SI ÉSA FUERA LA 

SALIDA. DEBO ACLARAR ALGUNAS COSAS Y POR ELLO Y NO PUEDE SER 

QUE NO ESTÉN DOCUMENTADOS,  EN EL ACTA DE CABILDO EN DONDE SE 

SOMETIÓ A VOTACIÓN EL PERMISO DE LA EXPOSICIÓN PARA ESTE AÑO, 

DESDE EL PROPIO DICTAMEN QUE SE PRESENTÓ, FIRMA UN REGIDOR DE 

NOMBRE ARNULFO MARTÍNEZ VALDEZ, PANISTA, PANISTA YO  NO SÉ 

PORQUE NO SE DIJO ESO, PERO LO QUIERO REITERAR UN REGIDOR 

PANISTA APOYÓ EL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE ESPECTÁCULOS Y 

ALCOHOLES QUE DABA PERMISO A LA EXPOSICIÓN. EN EL DICTAMEN 

QUE PRESENTA EL CABILDO ES MUY PRECISO, SE OBLIGA AL 

CONCESIONARIO A BRINDAR LA SEGURIDAD, A RESPETAR EL 

REGLAMENTO, EL REGLAMENTO DE POLICÍA Y BUEN GOBIERNO; SE 

EXHORTA AL CONCESIONARIO A QUE DEBIÓ SER CUIDADOSO  

CONJUNTAMENTE CON PROTECCIÓN CIVIL DE LAS MEDIDAS QUE 

DEBIERAN TOMARSE EN CUENTA PARA PODER ABRIR LAS PUERTAS DE 

LA EXPOSICIÓN AL PÚBLICO,  QUIERO DECIR QUE TAMBIÉN SE SEÑALA 

CLARAMENTE, QUE DEBE DE HABER 300 ELEMENTOS DE SEGURIDAD 

PRIVADA Y SOLAMENTE 30 EN EL ACCESO DE ENTRADA DE LA 

EXPOSICIÓN  A COSTO DEL AYUNTAMIENTO. YO ESTOY SEGURO QUE SI 
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HOY LA HISTORIA FUERA OTRA, LA ACUSACIÓN AL AYUNTAMIENTO DE 

GUADALUPE EN ESTE MOMENTO SERÍA POR QUÉ TENÍA POLICÍAS DEL 

MUNICIPIO DE GUADALUPE PAGADOS POR  EL MUNICIPIO DE GUADALUPE 

AL INTERIOR DE LA EMPRESA, PUES NO, ESO SÍ SERIA INDEBIDO QUE SE 

HUBIERAN CONTRATADO O SE  HUBIERAN PRESTADO ELEMENTOS DE  

POLICÍAS DE GUADALUPE  PARA QUE CUIDARAN EL INTERIOR, NO SEÑOR 

SOLAMENTE SE SEÑALÓ QUE AL EXTERIOR DEL ACCESO Y QUE LA 

SEGURIDAD PRIVADA SERÍA DEL ACCESO AL INTERIOR. ASÍ TENDRÍA QUE 

SER, PORQUE ES UN ESPECTÁCULO PRIVADO EN UNA ÁREA PRIVADA NO 

PÚBLICA, EN UN ÁREA QUE SOLICITA PRECISAMENTE UN PARTICULAR UN 

PERMISO. BUENO, PRIMERO LO QUE QUIERO SEÑALAR ES QUE TODOS LOS 

PARTIDOS ESTUVIERON DE ACUERDO CON LA EXPOSICIÓN. LO QUE ME 

PREOCUPA MÁS EN ESTE MOMENTO  ES QUE SE INSISTA EN UN PUNTO DE 

ACUERDO PARA SOLICITAR LA DESTITUCIÓN DE NO SÉ QUIÉN, CUANDO 

HOY POR RESPETO A LAS VÍCTIMAS LO PRIMERO QUE TENEMOS QUE 

ESPERAR ES UNA  INVESTIGACIÓN, UNA INVESTIGACIÓN QUE CLARO 

SEÑALE RESPONSABLES QUE CAIGA QUIEN CAIGA, QUE HAYA LAS 

SANCIONES NECESARIAS  PARA QUIEN NO CUMPLIÓ ESE CONVENIO, QUE 

EFECTIVAMENTE ALGUIEN NO TOMÓ LAS PREVISIONES NECESARIAS 

PARA QUE NO SUCEDIERA UNA TRAGEDIA TAN LAMENTABLE COMO LA 

QUE SUCEDIÓ, PERO NO ES POSIBLE QUE EN ESTE MOMENTO CON TODA 

LA FALTA DE RESPETO A LA AUTORIDAD, QUERAMOS NOSOTROS 

EXTRALIMITAR NUESTRAS FUNCIONES DE LEGISLADORES Y YA SER   

JUZGADORES, MINISTERIOS PÚBLICOS ¿Y POR QUÉ NO DECIR?, 
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MAGISTRADOS O JUECES FEDERALES QUE YA CONDENEMOS O 

JUZGAMOS. AQUÍ TENDRÁ QUE HABER RESPONSABLES, ESO YA LO 

SABEMOS, PERO NO PODEMOS UTILIZAR ESTE TEMA PARA LLEVAR A 

NUESTRO ARROYO POLÍTICO O BIENESTAR, VAMOS A ESPERAR LA 

INVESTIGACIÓN. HOY YA HAY ACCIONES YA CONCRETAS DE PARTE DE 

NUESTRA ALCALDESA, TODOS NOS DIMOS CUENTA EN LOS MEDIOS DE 

COMUNICACIÓN,  QUE FUE CLAUSURADA DE INMEDIATO LA EXPOSICIÓN. 

ES CIERTO, COMO DECÍA LA COMPAÑERA, PARECIERA SER QUE YA PARA 

QUÉ, PORQUE LA TRAGEDIA YA SUCEDIÓ, PERO ALGO SE TENÍA QUE 

HACER PARA QUE NO SE SIGUIERA SUCEDIENDO. ESA ES LA SANCIÓN A 

UN COMERCIANTE QUE NO CUMPLIÓ CON UN CONVENIO EN CUYA 

RESPONSABILIDAD INTERIOR ERA DE ÉL, CUIDAR EL INTERIOR DE ESTOS 

LUGARES. NO PODEMOS DE NINGUNA MANERA, Y ÉSE ES EL LLAMADO 

QUE YO QUIERO HACER, NO PODEMOS DE NINGUNA MANERA 

APROVECHAR LA PÉRDIDA DE VIDAS HUMANOS PARA NOSOTROS 

LLEVAR UN BENEFICIO POLÍTICO A NUESTRA PERSONA. YO LO ÚNICO 

QUE QUIERO CONVOCAR A TODOS ES A ESPERAR UNA INVESTIGACIÓN  

QUE CONCLUYA, QUE HAYA RESPONSABLES, QUIENES LO SEAN, PORQUE 

ESO ES LO QUE TENEMOS QUE HACER NOSOTROS COMO LEGISLADORES. 

EL EXHORTO, YO CREO QUE NO ES EL MOMENTO, HAY OBLIGACIÓN DE 

LA PROCURADURÍA PORQUE ES SU COMPETENCIA, HAY UNA CLAUSURA 

POR PARTE DE LA ADMINISTRACIÓN PORQUE ES SU COMPETENCIA, HAY 

LAMENTABLEMENTE PERSONAS QUE FALLECIERON Y QUE 

SOLIDARIAMENTE TODOS LOS AQUÍ PRESENTES RENDIMOS UN MINUTO 
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DE SILENCIO, OJALÁ Y ESO SIRVA DE ALGO A LA FAMILIA, PERO LO QUE 

NO SE PUEDE PERMITIR ES DECIR MEDIAS MENTIRAS O MEDIAS 

VERDADES, PORQUE EL PERMISO, INSISTO, FUE OTORGADO POR EL 

AYUNTAMIENTO, NO POR IVONNE ÁLVAREZ, NO ES LA AUTORIDAD Y 

TODOS SABEMOS QUE ELLA LO PONE A CONSIDERACIÓN  DE UN  

CABILDO Y  EL CABILDO INCLUSO ESTE REGIDOR DEL PAN, VOTARON A 

FAVOR DE QUE HUBIERA EXPOSICIÓN DE GUADALUPE”. 

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU 

PERMISO PRESIDENTE. PENSÉ QUE NADIE SE ATREVERÍA A DEFENDER LO 

INDEFENDIBLE. MUY BIEN, TENGO AQUÍ EL REGLAMENTO, CAPITULO 2º 

DE LOS ESPECTÁCULOS EN GENERAL, UN REGLAMENTO  MUNICIPAL DE 

GUADALUPE, ARTÍCULO  11, DICE, “QUEDA ESTRICTAMENTE PROHIBIDA LA 

ENTRADA A CUALQUIER TIPO DE ESPECTÁCULO A PERSONAS ARMADAS, A 

EXCEPCIÓN HECHA DE LAS PERSONAS ENCARGADAS DE VIGILAR EL ORDEN 

DEL PÚBLICO”. ¿QUIÉN SE ENCARGA DE QUE ESTO SE CUMPLA? EL 

MUNICIPIO, ¿QUIÉN DIJO SI ALGO PASA, QUE LA GENTE  ME ECHE LA 

CULPA A MI?, IVONNE ÁLVAREZ, ELLA ES LA CULPABLE, ELLA ES LA QUE 

APROBÓ ESTO, SIN TENER UNA SOLA RAZÓN NI SIQUIERA NOCIÓN DE LA 

SEGURIDAD QUE IBA A ESTAR GARANTIZADA PARA LA GENTE QUE 

FUERA A ESTAR AHÍ. VOY A LEER  LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD TOTAL 

DE LAS QUE DIJO LA ALCALDESA, QUE ESTABA ORGULLOSA Y QUE NO 

IBA A PASAR NADA, Y QUE TODO MUNDO ÍBAMOS A PODER IR A LA EXPO 
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TRANQUILAMENTE. ESTAS SON LAS INFANTILES NORMAS DE SEGURIDAD  

CON LAS QUE A NADIE LE IBA A PASAR NADA EN TODA LA EXPO DE 

GUADALUPE DICE: “CONTAR CON EXTINTORES, EN ÁREA CERRADAS 

SEÑALAR LAS RUTAS DE EVACUACIÓN”, LO QUE POR DEMÁS ESTÁ 

EVIDENTE QUE NO EXISTIÓ, PORQUE LA GENTE SALIÓ SIN NINGÚN 

CONTROL CORRIENDO PARA TODOS LADOS. “CONTAR CON UN BOTIQUÍN 

DE PRIMEROS AUXILIOS”. ¿DÓNDE?, EN QUÉ FOTOS SALEN LOS PRIMEROS 

AUXILIOS O EL BOTIQUÍN O ALGO. ¿QUIÉN ESTABA CAPACITADO PARA 

DAR RCP?, ABSOLUTAMENTE NADIE, LAS INSTALACIONES DE GAS DEBEN  

ESTAR EN BUENAS CONDICIONES CON SUS REGULADORES DE 

MANGUERAS, CILINDROS PORTÁTILES DE GAS EN BUEN ESTADO, 

CILINDRO DE GAS NO DEBE ESTAR A UNA DISTANCIA DE 2 Y MEDIO 

METROS DE LA FUENTE DE INICIO, INSTALACIONES QUE TENGAN 

SUPERFICIES  CALIENTES O PUNZOCORTANTES, DEBEN DE CONTAR CON 

SUS BARDAS DE PROTECCIÓN, INSTALACIONES ELÉCTRICAS CON SU CAJA 

DE FUSIBLES, ÁREAS CERRADAS CONTAR CON LUCES O PLANTAS DE 

EMERGENCIA, PERSONAL DE SEGURIDAD DEBIDAMENTE CAPACITADO 

PARA MANEJO DE EXTINTORES, NI SIQUIERA PARA DAR AUXILIO, 

CONTAR CON SISTEMA DE PARARRAYOS, LOS JUEGOS MECÁNICOS 

DEBERÁN CONTAR CON  FICHA TÉCNICA, CONTAR UN PROGRAMA 

PERMANENTE DE ORDEN Y LIMPIEZA, QUE OTRA VEZ EVIDENTEMENTE 

NO SIRVIÓ PARA NADA, DEBERÁN CONTAR CON MÍNIMO UNA 

AMBULANCIA, ¿CUAL?, SE DEBERÁ TENER UN ÁREA SEGURA PARA LOS 

ALMACENES PORTÁTILES DE GAS, ESTO FUE LO QUE APROBARON COMO 
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LAS GRANDES MEDIDAS DE SEGURIDAD PARA LA EXPO. SINCERAMENTE, 

POR ESTO HAY QUE CORRER AL SECRETARIO DE AYUNTAMIENTO O AL 

DE PROTECCIÓN CIVIL O AL DE SEGURIDAD O A LOS TRES, 

PREFERENTEMENTE. POR ESO NO SE PUEDE DEFENDER LO INDEFENDIBLE, 

POR ESO NO PODEMOS DECIR QUE ALGUIEN ESTÁ ACTUANDO PORQUE 

ESTÁ PAGANDO UN SEPELIO. POR FAVOR, ALGUIEN NO ES RAJA POLÍTICA 

ESTO, ES UN ABSURDO LO QUE  QUIEREN AQUÍ USTEDES DECIR. DE 

VERDAD, VUELVO A SOLICITAR QUE SE VOTE EN ESTE MOMENTO EL 

PUNTO DE ACUERDO PRESENTADO POR MI PERSONA Y QUE DEJEMOS DE 

DISCUTIR LO QUE NO TIENE MANERA DE SER DISCUTIDO” 

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. CÉSAR GARZA VILLARREAL, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS DIPUTADO 

PRESIDENTE. CREO QUE NO, NO NOS QUEDA DEL TODO CLARO LA 

CONDENA UNÁNIME Y EL LAMENTO GENERALIZADO QUE TODOS 

HACEMOS DE LOS HECHOS QUE OCURRIERON EL DÍA DE AYER EN LA 

EXPO. SIN EMBARGO, ME PARECE QUE A LA LIGERA, SUPERFICIALMENTE 

SIN HACER, SIN TENER SI QUIERA UN CONOCIMIENTO DE LOS HECHOS, SE 

ESTÁN HACIENDO JUICIOS A PRIORI  QUE NO SON JUSTIFICADOS. ESTOY 

SEGURO DE QUE NO HAN LEÍDO EL ACTA DE CABILDO, NO HAN LEÍDO EL 

CONVENIO, NO HAN LEÍDO CÓMO SE ESTABLECEN AHÍ CLARAMENTE LAS 

RESPONSABILIDADES PARA CUMPLIR EL ORDENAMIENTO EN MATERIA 

DE PROTECCIÓN CIVIL Y LAS LEYES ESTATALES, NO SE HA LEÍDO CUÁLES 

SON LAS RESPONSABILIDADES QUE  CORRESPONDÍAN A CADA UNO DE 
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LOS ELEMENTOS. SE HA DICHO AQUÍ QUE HUBO MÁS DE UN CASQUILLO, 

CUANDO LA ÚNICA DECLARACIÓN OFICIAL DE LAS AUTORIDADES ES 

QUE HAY SOLO CASQUILLO DE UNA SOLA MUNICIÓN DETONADA, Y SI 

HUBIESE MÁS, SERÁN LAS PROPIAS AVERIGUACIONES LAS QUE HABRÁN 

DE ESCLARECER LA VERDAD. EN MAYO DE 2001, FUERON 14 PERSONAS 

ARMADAS CON METRALLETAS AK15 QUE IRRUMPIERON LAS 

INSTALACIONES DE LA EXPO A BORDO DE DOS CAMIONETAS Y 

ENTRARON AL EVENTO, IBAN TRAS UN FAMOSO MIEMBRO DE LA 

DELINCUENCIA ORGANIZA, QUE DESPUÉS APARECIÓ EN UNA 

FOTOGRAFÍA, EN UN EVENTO SOCIAL CON EL ENTONCES GOBERNADOR 

DEL ESTADO.  NO DEBEMOS PUES DE ANTICIPAR LOS JUICIOS, DEMOS 

TIEMPO A QUE SURTAN RESULTADOS LAS ACCIONES QUE YA SE HAN 

ANUNCIADO POR PARTE DE LA ALCALDESA, CONCRETAMENTE LA 

REVOCACIÓN DEL PERMISO POR PARTE DE LA PROCURADURÍA DE 

JUSTICIA, QUE TIENEN YA DETENIDOS CON UNA AVERIGUACIÓN Y 

TENDRÁN QUE SER CONSIGNADOS EN EL BREVE PLAZO LEGAL QUE SE 

LES ESTABLECE, PARA QUE SE LES FINQUE UNA RESPONSABILIDAD, 

EVALUEMOS TAMBIÉN LOS INFORMES QUE SE SIGAN DANDO POR PARTE 

DE LAS AUTORIDADES MUNICIPALES Y ESTATALES. CREO QUE EL 

ANUNCIO PÚBLICO DE LA ALCALDESA DE REVOCACIÓN DEFINITIVA DE 

ESTE PERMISO, CREO QUE LA RUEDA DE PRENSA QUE DIERON EL 

PROCURADOR DE JUSTICIA DEL ESTADO Y EL SEÑOR SECRETARIO 

GENERAL DE GOBIERNO EN EL QUE INFORMAN DE ESTOS DETENIDOS Y 

EN EL AVANCE DE LAS AVERIGUACIONES,  CREO QUE LA CRÓNICA  QUE 
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TODOS AQUÍ DE LA QUE HEMOS SIDO TESTIGOS, TODO ESO ABUNDA A 

DEJAR SIN MATERIA UN EXHORTO QUE NO TIENE MÁS QUE INTENCIONES 

DE CARÁCTER POLÍTICO, EL RESTO ESTA EN MANOS DE LAS 

AUTORIDADES TIPO JUDICIAL Y ADMINISTRATIVO, Y DE SU RESULTADOS 

DAREMOS CUENTA EXACTA AQUÍ EN EL CONGRESO. POR LO QUE YO 

PROPONGO QUE DICHO PUNTO DE ACUERDO QUEDE SIN MATERIA”. 

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. HOMAR ALMAGUER SALAZAR, QUIEN EXPRESÓ: “ES MUY 

LAMENTABLE CIERTAMENTE LO HECHOS QUE HAN OCURRIDO, PERO  LO 

MÁS LAMENTABLE ES QUE NADA MAS NOS ESTAMOS ENFRASCANDO EN 

EL MUNICIPIO DE GUADALUPE, SIN VER  MÁS ADELANTE Y DE TOMAR 

PROVISIONES, PORQUE COMO COMENTABA EL DIPUTADO CÉSAR, 

AHORITA HAY MÁS EVENTOS, ¿QUÉ HUBIERA SUCEDIDO SI HUBIERA SIDO 

EN EL ESTADIO UNIVERSITARIO, O EN EL ESTADIO TECNOLÓGICO, EN 

ALGUNO DE LOS OTROS ANTROS O GRANDES CONCENTRACIONES?, YO 

CREO QUE ESTO ES, A PESAR DE LOS LAMENTABLES HECHOS, TENEMOS 

QUE BUSCAR LA OPORTUNIDAD DE MEJORAR LAS CONDICIONES DE 

SEGURIDAD, BUSCAR  RESPONSABLES, PUES YO CREO QUE SON LAS 

AUTORIDADES, NO SEREMOS NOSOTROS LOS QUE VAYAMOS A ENJUICIAR  

A LA ALCALDESA O A LOS REGIDORES QUE TAMBIÉN PARTICIPARON EN 

EL OTORGAMIENTO DE DICHO PROYECTO ¿VERDAD?  YO CREO QUE HAY 

RESPONSABILIDAD DE TODO MUNDO, EN UN SENTIDO PRINCIPALMENTE 

DEL EMPRESARIO, PORQUE DEBIÓ DE HABER GARANTIZADO CON SU 
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GUARDIA PRIVADA EL QUE SE ESTUVIERAN REVISANDO 

CORRECTAMENTE A LAS PERSONAS  QUE INGRESABAN A ESE LUGAR, 

PERO SERÁN LOS AUTORIDADES QUIEN LO DESIGNEN. YO CREO QUE LA 

LABOR AHORITA DEL CONGRESO ES VER A FUTURO Y TRATAR DE VER 

QUE SE HAGA UN MEJOR CONTROL DE ACCESO A LOS DISTINTOS 

LUGARES DONDE HAYA MULTITUDES. DEFINITIVAMENTE ES UN LUGAR 

DONDE SE PRETENDÍA DAR ESPARCIMIENTO QUE TANTO LO 

NECESITAMOS DE ESTA OLA DE ESTRÉS QUE ACTUALMENTE TENEMOS.  

YA TENEMOS MIEDO DE SALIR A LA CALLE, DE IR A ALGÚN EVENTO, DE 

SALIR A LA CANTINA O SIMPLEMENTE  DE SALIR A LA CALLE POR TEMOR 

A SER SECUESTRADO  O QUE VAYA A HABER UN ENFRENTAMIENTO 

ENTRE EL EJERCITO Y BANDAS DEL CRIMEN ORGANIZADO. HABLAR DE 

MANOS LLENAS DE SANGRE, PUES  YO CREO QUE EN TODOS LOS NIVELES 

A NIVEL ESTATAL, A NIVEL FEDERAL PUES HA HABIDO MUCHAS 

MUERTES Y A VECES MUERTES INOCENTES DE NIÑOS, DE JÓVENES, DE 

MADRES DE FAMILIA QUE NO HAN TENIDO NADA QUE VER EN ESTOS 

ASUNTOS Y AL FINAL SALEN PERJUDICADOS. Y SI BUSCAMOS CULPABLES 

DE QUIEN TIENE MÁS SANGRE EN SUS MANOS, PUES HABRÍA MUCHO, 

DEJARÍA MUCHO QUE DESEAR. Y BUENO, TAMBIÉN EN EL SENTIDO DE 

QUE A VECES ES MÁS FÁCIL CRITICAR QUE GOBERNAR. CITO A 

FERNANDO CANALES CLARIOND QUE FUE UNA DE SUS FRASES QUE YA 

CUANDO UNO ESTÁ EN EL GOBIERNO Y A VECES ES MÁS DIFÍCIL 

GOBERNAR QUE HACER LA CRÍTICA. ES CUANTO DIPUTADO 

PRESIDENTE”. 
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SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. 

DIP. JOVITA MORÍN FLORES, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS DIPUTADO 

PRESIDENTE. HOY ME SORPRENDE VER UN CONGRESO AUSENTE DE LA 

REALIDAD EN LA QUE VIVE ESTE ESTADO. HOY AFIRMA EL DIPUTADO 

HÉCTOR GUTIÉRREZ QUE TRES PERSONAS FUERON PUESTAS A 

DISPOSICIÓN POR LESIONES CULPOSAS, PUES SI ESO ES CHAMBA DE LA 

PROCURADURÍA NO ES CHAMBA DEL MUNICIPIO. HOY SE DA UNA 

RESPUESTA FÁCIL, UNA RESPUESTA RÁPIDA Y UNA RESPUESTA SENCILLA 

QUE ES CLAUSURAR EL ÁREA DE LA EXPO GUADALUPE, AFECTÁNDOSE A 

EMPRESARIOS, GANADEROS Y COMERCIANTES, QUE SE DIO UN TRÁMITE 

ADMINISTRATIVO A TRAVÉS DEL CABILDO Y EL CABILDO AUTORIZÓ  

DICHO PERMISO, ESO NO ESTÁ EN DISCUSIÓN SEÑORES, ESO ES OBVIO, 

POR ESO OPERABA, OPERABA CON PERMISO, PERO TODOS LOS 

INSPECTORES DE COMERCIO, LOS INSPECTORES DE ALCOHOLES  Y 

ESPECTÁCULOS, EL PERSONAL DE SEGURIDAD MUNICIPAL TENÍA ACCESO 

LIBRE Y DIRECTO A TODAS LAS ÁREAS DE LA EXPO. SI OBSERVARON QUE 

NO SE ENCONTRABAN CON LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD PERTINENTES, 

CON LAS MEDIDAS DE PROTECCIÓN CIVIL, ¿POR QUÉ NO ACTUARON EN 

CONSECUENCIA?  LA POSTURA DE ACCIÓN NACIONAL NO ES HACER UNA 

TAJA POLÍTICA COMO LO PRETENDEN HACER USTEDES, ES MENCIONAR 

LA INEPTITUD DE LAS AUTORIDADES MUNICIPALES QUE ESTUVIERON EN 

TODO MOMENTO DENTRO DE LOS MANEJOS DE LA EXPO GUADALUPE. 

HOY  POR HOY LOS CONVENIOS ADMINISTRATIVOS NO SON DISCUTIDOS, 
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SE DISCUTE LA RESPONSABILIDAD SOCIAL QUE TIENE IVONNE ÁLVAREZ 

PARA DAR RESPUESTA A TODA LA CIUDADANÍA DE GUADALUPE, LA 

RESPUESTA QUE DEBE DAR IVONNE, ES SANCIONAR A TODO 

FUNCIONARIO PÚBLICO QUE ESTUVO INVOLUCRADO Y QUE TUVO 

CONOCIMIENTO DE LOS MANEJOS DE LA EXPO GUADALUPE ¿DÓNDE 

ESTÁN LOS HECHOS SEÑORES?, ESO ES LO QUE DISCUTE. ACCIÓN 

NACIONAL, ESO ES LO QUE PEDIMOS, QUE IVONNE ÁLVAREZ ACTÚE EN 

CONSECUENCIA Y QUE LA CHAMBA DE LA PROCURADURÍA SE LO DEJE A 

LOS MINISTERIOS PÚBLICOS Y A AQUELLOS JUECES QUE TENGAN QUE 

EJERCER LAS ACCIONES PENALES. PERO LA ACTUACIÓN 

ADMINISTRATIVA CORRESPONDE A IVONNE ÁLVAREZ Y ES LO QUE 

PEDIMOS, EXIGIMOS UNA RESPUESTA SOCIAL Y EXIGIMOS UNA 

RESPUESTA PARA TODAS LAS FAMILIAS QUE FUERON AFECTADAS. ES 

CUANTO”. 

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. JOSÉ ÁNGEL ALVARADO HERNÁNDEZ, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU 

PERMISO DIPUTADO PRESIDENTE. CIERTAMENTE ES LAMENTABLE LA 

MUERTE DE CUALQUIER CIUDADANO O CIUDADANA POR ALGUNA 

ACCIÓN DONDE SE VE  INVOLUCRADO ESTA CRECIENTE DELINCUENCIA 

ORGANIZADA EN NUESTRO PAÍS, QUE NO HAY QUE PERDER DE VISTA ESE 

ASUNTO, ES UN PROBLEMA GENERALIZADO. FELIPE CALDERÓN 

ENCABEZA UNA GUERRA CONTRA LA DELINCUENCIA ORGANIZADA Y 

AQUÍ HEMOS EXPRESADO QUE ES NECESARIO CONSTRUIR, APOYAR PARA 
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GENERAR UN AMBIENTE QUE PERMITA ENFRENTAR ESTE MAL. 

NOSOTROS TAMBIÉN CREEMOS QUE NO ES CORRECTO HACER TAJA 

POLÍTICA DE ESTE TIPO DE ASUNTOS. A VECES CUANDO SE TOMAN 

DECISIONES  ATROPELLADAS Y ACELERADAS POR QUERER QUEDAR 

BIEN, SE COMETEN UNA SERIE DE FALTAS COMO EL DECIR QUE ERAN 

UNOS PANDILLEROS LOS ESTUDIANTES DE CIUDAD JUÁREZ, COMO EL 

DECIR QUE ERAN SICARIOS LOS ESTUDIANTES DEL TECNOLÓGICO,  

PORQUE NO SE DIERON LOS TIEMPOS CORRECTOS, NECESARIOS PARA 

QUE LA AUTORIDAD COMPETENTE DIERA LAS RESPUESTAS INDICADAS. 

NOSOTROS ESTAMOS DE ACUERDO QUE HAY RESPONSABILIDADES EN 

TODOS LOS NIVELES SIEMPRE HAY  RESPONSABILIDADES, EN TODOS LOS 

NIVELES SIEMPRE HAY QUIEN DEBE HACER COSAS PARA PODER 

ENFRENTAR ESTE TIPO DE SITUACIONES, NO SE TRATA DE COLGARLE LA 

ESTRELLA A UNOS Y COLGARLE LA CRUZ A OTROS, PORQUE SI A ESAS 

VAMOS, CADA NIVEL DE GOBIERNO, CREO QUE TIENE SUS CRUCES Y SUS 

ESTRELLAS QUE ENVIDIARLES, PERO NO ES ASÍ COMO VAMOS A 

RESOLVER LA SITUACIÓN. NOSOTROS LOS LLAMAMOS, PRIMERO A LA 

AUTORIDAD MUNICIPAL A ACTUAR CON RESPONSABILIDAD, QUE NO NOS 

GANE LA PRESIÓN DE QUERER SALIR COMO DEFENSORES, BIEN DICEN, DE 

LO INDEFENDIBLE. TODOS LOS NIVELES, PORQUE INSISTO, EN CADA 

NIVEL EN LO NACIONAL HA HABIDO SUS FALLAS, EN LO ESTATAL HA 

HABIDO SUS FALLAS, Y EN LOS DISTINTOS MUNICIPIOS SIEMPRE HAY 

FALLAS. ES INNEGABLE QUE CUANDO PLANEARON EL ASUNTO EN “LA 

PISTA” EN GUADALUPE, LO DIJIMOS, ATRÁS DE CADA  LOCAL, DE CADA 
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EMPRESA QUE SE DEDIQUE A ESE TIPO DE GIROS,  HAY UNA CADENA DE 

CORRUPCIÓN, LA HAY EN MONTERREY, EN SAN  NICOLÁS, EN TODOS LOS 

LUGARES EN DONDE SE PRESENTAN ESE TIPO DE SITUACIONES, EN 

TODAS LAS HAY. PERO NO SE TRATA, INSISTO, DE SEÑALAR CULPABLES,  

SE TRATA DE QUÉ APORTAMOS PARA RESOLVER EL PROBLEMA. QUE NO 

NOS GANE LA PRISA DE QUERER TENER CABEZAS COLGANDO EN LA 

MANO PARA DECIR, POR FIN LOS AGARRÉ EN UNA A LOS DE UN LADO O A  

LOS DEL OTRO. NOSOTROS NO SUMAMOS, SÍ, NO SÚMANNOS AL 

LLAMADO A QUE  SE HAGA UNA INVESTIGACIÓN EXHAUSTIVA, A QUE SE 

HAGA UN REVISIÓN  PERFECTAMENTE CLARA Y TRANSPARENTE SOBRE 

TODO TIPO DE LOCAL DONDE HAYA ESPECTÁCULOS MASIVOS, QUE SE 

CUMPLA CON LA LEY Y CON LA NORMA NO SOLO EN GUADALUPE, EN 

TODAS PARTES ES NECESARIO. Y LA MALA EXPERIENCIA QUE HEMOS 

TENIDO COMO CIUDADANOS, PONEN ESTE HECHO LAMENTABLE DEL 

PASADO FIN DE SEMANA NOS DEBE LLAMAR A LAS DIPUTADAS Y A LOS 

DIPUTADOS A QUE ESTEMOS ATENTOS, A QUE SE CUMPLA LA NORMA, A 

ESO NOS  SUMAMOS, NOS SUMAMOS  A QUE NO SE TOMEN DECISIONES 

ATROPELLADAS, ACELERADAS, SIN LOS ELEMENTOS NECESARIOS PARA 

QUE SEA LO QUE DEBE SER Y NO TENGAN LUEGO QUE ANDAR TOMANDO 

CORRECCIONES Y LA AUTORIDAD PIDIENDO DISCULPAS POR MALAS 

EXPRESIONES O POR MALOS JUICIOS QUE SE HAYAN TOMADO AL CALOR 

DE LA PRESIÓN DE LA PRENSA, DE LA POLÍTICA O DE OTRO TIPO DE 

HECHOS. UNA INVESTIGACIÓN EXHAUSTIVA Y RESPONSABLE, 

TRANSPARENTE, DONDE RINDAN CUENTAS TODOS SOLO INVOLUCRADOS 
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EN LAS DECISIONES, Y POR SUPUESTO UN LLAMADO A TODOS LOS 

MUNICIPIOS Y A TODOS AQUELLOS RESPONSABLES DE CUIDAR LA 

SEGURIDAD DE LA CIUDADANÍA EN TODOS LOS ÁMBITOS, QUE PODAMOS, 

INSISTIMOS, TRANSITAR POR LAS CALLES Y POR LAS CARRETERAS CON 

TRANQUILIDAD, TRANSITAR RUMBO A NUESTRO TRABAJO, RUMBO AL 

ESTUDIO CON TRANQUILIDAD Y CON SEGURIDAD Y A QUE NO SE SIGA 

PERDIENDO LA PRÁCTICA, EL FUNCIONAMIENTO DE ESTABLECIMIENTOS 

QUE PROPICIEN ESTE TIPO DE SITUACIONES QUE SON, INSISTO, UN 

LLAMADO DE ATENCIÓN A TODA LA SOCIEDAD. YO CREO QUE SON LAS 

EXPERIENCIAS QUE HEMOS TENIDO EN TODOS LOS ÁMBITOS Y EN TODO 

EL PAÍS, SON SUFICIENTES PARA QUE ACTUEMOS CON MESURA Y CON 

RESPONSABILIDAD SOCIAL TODOS LOS NIVELES DE GOBIERNO. INSISTO, 

SÍ PIDAMOS INVESTIGACIÓN EXHAUSTIVA, TRANSPARENTE, JUICIOS 

PUNTUALES CON LOS ELEMENTOS SUFICIENTES PARA QUE NO 

TENGAMOS LUEGO  QUE ANDAR PIDIENDO DISCULPAS O ARREPENTIRNOS 

POR LAS PRISAS POLÍTICAS TENER QUE TOMAR SOLUCIONES. ES TODO 

SEÑOR PRESIDENTE” 

 

SOBRE EL MISMO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. 

DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS 

PRESIDENTE. PASÉ NUEVAMENTE PORQUE EL TEMA SE NOS FUE DE LAS 

MANOS, Y YO QUIERO VOLVER A SENTAR LAS COSAS. HAY UNA 

RESPONSABLE POR LOS HECHOS LAMENTABLES DE AYER, Y ES IVONNE 

ÁLVAREZ, Y ASÍ LO DECLARÓ EN UNO DE LOS PERIÓDICOS DE MAYOR 
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CIRCULACIÓN DICIENDO: “ES UNA SOLICITUD QUE LLEGÓ DE LA UNIÓN 

GANADERA. EL AÑO ANTERIOR SE SOLICITÓ DE LA MISMA FORMA Y NO 

PRESENTO NINGÚN INCIDENTE, SI EXISTIERA UNA CUESTIÓN DE 

INSEGURIDAD EL VECINO A QUIEN LE VA A RECLAMAR ES A MI”. YO SOY 

REPRESENTANTE DE TODAS LAS COLONIAS QUE RODEAN A LA EXPO, YO 

ESTOY HABLANDO COMO LOS VECINOS; SI VINIERA UN VECINO AQUÍ, VA 

A DECIR LO MISMO QUE YO, NO VA A HABLAR DEL PAN NI DEL PRI. SINO 

VA A ESTAR HARTO DE TODAS LAS COSAS QUE ESTÁN PASANDO ALLÁ EN 

MI DISTRITO, Y SEGURAMENTE EN TODO GUADALUPE, TRÁIGASE A UN 

VECINO DE CUALQUIER PARTE DE GUADALUPE Y VA A DECIR  LO MISMO. 

EN EL DISTRITO FEDERAL CON EL CASO DEL NEWS DIVINE, HUBO QUE 

TOMAR MEDIDAS DRÁSTICAS Y EL RESPONSABLE DEL GOBIERNO LO 

PRIMERO QUE HIZO FUE DESPEDIR, CORRER A LA GENTE QUE ACTUÓ CON 

DOLO O QUE ACTUÓ NEGLIGENTEMENTE. ESTA ES LA SEGUNDA OCASIÓN 

EN QUE LAS AUTORIDADES DE GUADALUPE RESPONSABLES DE ESTO, 

SON NEGLIGENTES. LO QUE ESTAMOS PIDIENDO ES QUE SE APRUEBE UN 

PUNTO DE ACUERDO PARA QUE LA ALCALDESA TOME MEDIDAS 

DRÁSTICAS, PERO NECESARIAS PARA LOS QUE VIVIMOS ALLÁ Y LOS QUE 

REALMENTE SOMOS VECINOS DE ESE MUNICIPIO Y QUE PUEDAN 

DESPEDIR TAMBIÉN A LAS AUTORIDADES QUE YA HE MENCIONADO. 

REITERO, SOLICITO AL PRESIDENTE DEL CONGRESO PARA QUE  PONGA A 

CONSIDERACIÓN EL PUNTO DE ACUERDO EN LOS TÉRMINOS EN LO QUE 

LO PRESENTÉ, Y QUE A SU VEZ SEA DE MANERA NOMINAL. GRACIAS 

PRESIDENTE”. 
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NO HABIENDO MÁS ORADORES EN RELACIÓN A ESTE TEMA, EL C. 

PRESIDENTE SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DEL PLENO QUE EL PUNTO DE 

ACUERDO PRESENTADO POR EL DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL 

SE VOTE EN ESTE MOMENTO, SOLICITANDO A LOS CC. DIPUTADOS 

MANIFESTAR EL SENTIDO DE SU VOTO. 

 

HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES QUE SE VOTE EN ESTE MOMENTO. 

 

C. PRESIDENTE: “UNA VEZ APROBADO, SE PONE A CONSIDERACIÓN DE 

LA ASAMBLEA EL PUNTO DE ACUERDO LEÍDO POR EL DIP ERNESTO 

ALFONSO ROBLEDO LEAL, PARA QUE SEA LA VOTACIÓN EN FORMA 

NOMINAL, LOS QUE ESTÉN A FAVOR SÍRVANSE A MANIFESTARLO EN LA 

FORMA ACOSTUMBRADA” 

 

EL C. PRESIDENTE CONTINUO DICIENDO: “HACIENDO LA ACLARACIÓN, EN 

EL MEMORÁNDUM GIRADO POR ESTA PRESIDENCIA, LA VOTACIÓN 

ELECTRÓNICA INCLUYE QUE PARA LOS CASOS QUE CORRESPONDA O SE  

APRUEBE POR EL PLENO UTILIZAR LA VOTACIÓN  NOMINAL CONFORME A 

LO PREVISTO EN EL ARTÍCULO 136 EL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO 

INTERIOR DEL CONGRESO, SE USE EL SISTEMA ELECTRÓNICO, QUIENES 

ESTÉN A FAVOR SÍRVANSE MANIFESTARLO EN LA FORMA 

ACOSTUMBRADA”. 
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HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE FUE APROBADO QUE LA 

VOTACIÓN SEA EN FORMA NOMINAL POR UNANIMIDAD DE LOS 

PRESENTES. 

 

C. PRESIDENTE: “UNA VEZ APROBADO SOLICITO SE HABRÁ EL SISTEMA 

ELECTRÓNICO DE VOTACIÓN”. 

 

ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DE LA 

ASAMBLEA EL PUNTO DE ACUERDO PRESENTADO POR EL DIP. ERNESTO 

ALFONSO ROBLEDO LEAL, SOLICITANDO A LOS CC. DIPUTADOS QUE SI 

ESTÁN A FAVOR DEL MISMO LO MANIFIESTEN A TRAVÉS DEL SISTEMA 

ELECTRÓNICO DE VOTACIONES. 

 

HECHA QUE FUE LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, FUE DESECHADO, 

CON  16 VOTOS A FAVOR, (PAN), 23 VOTOS EN CONTRA (PRI, PANAL, PVEM, 

PT,) Y 1 VOTO EN ABSTENCIÓN (PRD).  

 

POR LO ANTERIOR EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “UNA VEZ RECHAZADA, 

SE DESECHA LA PROPUESTA DEL DIP. ERNESTO ALFONSO ROBLEDO 

LEAL”. 

 

PARA OTRO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. 

HOMAR ALMAGUER SALAZAR, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU PERMISO 
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DIPUTADO PRESIDENTE. HONORABLE ASAMBLEA: VOY A LEER UN 

POSICIONAMIENTO DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL Y 

DERECHOS HUMANOS. HONORABLE ASAMBLEA: COMO PARTE DE 

NUESTRO COMPROMISO COMO LEGISLADORES, NOS HEMOS DADO A LA 

TAREA DE UNIR ESFUERZOS A FAVOR DE LA CIUDADANÍA A LA QUE 

REPRESENTAMOS, POR ESO HEMOS IMPULSADO ACCIONES QUE TIENEN 

COMO FINALIDAD LA BÚSQUEDA DEL BIEN COMÚN, SOBRE TODO DE 

AQUELLOS GRUPOS MÁS DESPROTEGIDOS Y QUE REQUIEREN ESPECIAL 

ATENCIÓN, COMO LO SON LOS ADULTOS MAYORES. AHORA BIEN, A FIN 

DE DAR CONTINUIDAD Y SEGUIMIENTO A DICHAS ACCIONES, EL PASADO 

JUEVES 15 DE ABRIL, LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE 

DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS, ACUDIMOS A LAS 

INSTALACIONES DEL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA Y 

GEOGRAFÍA, DELEGACIÓN  NUEVO LEÓN, EN DONDE FUIMOS RECIBIDOS 

MUY AMABLEMENTE POR LA LIC. ALEJANDRA VELA SALINAS, 

DIRECTORA REGIONAL NORESTE Y LA LIC. ALEJANDRA CERVANTES 

MARTÍNEZ, COORDINADORA ESTATAL DEL INEGI NUEVO LEÓN, QUIENES 

EN UN RECORRIDO NOS MOSTRARON LAS INSTALACIONES DE ATENCIÓN 

A USUARIOS Y COMERCIALIZACIÓN Y LA DIRECCIÓN DE GEOGRAFÍA 

REGIONAL. CABE MENCIONAR QUE DICHA VISITA Y REUNIÓN DE 

TRABAJO, FUE MUY PRODUCTIVA Y DE GRANDES APORTACIONES, POR LO 

QUE NOS PERMITIMOS INFORMAR LOS RESULTADOS DE LA MISMA, Y DEL 

SEGUIMIENTO DE NUESTROS ACUERDOS APROBADOS, DE CONFORMIDAD 

A LO SIGUIENTE: EN FECHA 30 DE MARZO DE 2010 EL PLENO DEL 
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CONGRESO APROBÓ EN ENVIAR UN ATENTO Y RESPETUOSO EXHORTO AL 

TITULAR DEL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA, GEOGRAFÍA E 

INFORMÁTICA (INEGI), A FIN DE INCLUIR EN EL CUESTIONARIO BÁSICO 

DE POBLACIÓN Y VIVIENDA DATOS RELATIVOS A LA SITUACIÓN BAJO LA 

CUAL VIVEN LAS PERSONAS DE 60 AÑOS Y MÁS, ASÍ COMO LAS PERSONAS 

CON DISCAPACIDAD, ADEMÁS DE SOLICITAR  CON LOS DATOS Y CIFRAS 

QUE SE OBTENGAN DEL CENSO DE 2010, SE CONTEMPLE LA 

ACTUALIZACIÓN DE LOS DOCUMENTOS: ADULTOS MAYORES EN MÉXICO 

Y PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN MÉXICO, AMBOS EDITADOS EN EL 

2005. EN RELACIÓN AL EXHORTO ANTES MENCIONADO, NOS 

INFORMARON QUE EN EL CUESTIONARIO BÁSICO SE PROFUNDIZARÁ EN 

LA OBTENCIÓN DE DATOS RELACIONADOS CON EL PARENTESCO, PAÍS DE 

ORIGEN, SI SON DERECHOHABIENTES DE ALGÚN SERVICIO DE SALUD, 

RELIGIÓN, DISCAPACIDAD, ESCOLARIDAD, RESIDENCIA EN EL 2005, 

CONDICIÓN DE ACTIVIDAD LABORAL, LO CUAL SERÁ DE BENEFICIO PARA 

CONOCER A DETALLE LA SITUACIÓN DEL SECTOR DE PERSONAS DE 60 

AÑOS Y MÁS. ASÍ MISMO DEL CUESTIONARIO AMPLIADO, SE OBTENDRÁN 

DATOS SOBRE LA TENENCIA DE LA TIERRA, EN DONDE ACUDEN A 

RECIBIR SUS SERVICIOS DE SALUD, DISCAPACIDAD (PROBLEMAS PARA 

VESTIRSE, OÍR, CAMINAR), CON LA OBTENCIÓN DE DICHOS DATOS, SE 

ACTUALIZARÁN LOS DOCUMENTOS: ADULTOS MAYORES EN MÉXICO Y 

PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN MÉXICO, AMBOS EDITADOS EN EL 

2005, DE IGUAL FORMA APORTARÁ AL CONSEJO NACIONAL DE 

EVALUACIÓN DE LA POLÍTICA DE DESARROLLO SOCIAL (CONEVAL), 
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NUEVAS ESTADÍSTICAS PARA FORMAR O MODIFICAR LOS POLÍGONOS DE 

POBREZA EN EL PAÍS. ADEMÁS SE NOS COMUNICÓ QUE CON EL OBJETO 

DE DARLE FORMALIDAD Y CONFIANZA AL CENSO, EL PERSONAL 

ENCUESTADOR VESTIRÁ UNIFORME Y PORTARÁN UNA IDENTIFICACIÓN, 

LA CUAL CONTENDRÁ UN NÚMERO DE FOLIO CON EL QUE SE PODRÁ 

CONFIRMAR POR INTERNET O POR EL NÚMERO  070, PARA CONFIRMAR  

LA IDENTIDAD DE LA PERSONA QUE LA PORTA. AHORA BIEN, EN FECHA 

14 DE ABRIL DEL PRESENTE, ESTA SOBERANÍA APROBÓ ENVIAR UN 

EXHORTO A LA DELEGACIÓN DEL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA 

Y GEOGRAFÍA EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN PARA QUE EN LA MEDIDA 

DE SUS POSIBILIDADES CONTEMPLARA A DAR TRABAJO A LOS ADULTOS 

MAYORES DE 60 AÑOS O MÁS PARA LAS PLAZAS LABORALES QUE SE 

CREEN PARA LA REALIZACIÓN DEL CENSO DE POBLACIÓN Y VIVIENDA 

2010 EN NUESTRO ESTADO. EN LA REUNIÓN DEL PASADO 15 DE ABRIL DE 

2010, EL INEGI NOS INFORMÓ QUE ESTABLECIÓ UN ENLACE CON LA 

SECRETARÍA DEL TRABAJO Y LOS MUNICIPIOS PARA CONTRATAR EL 

PERSONAL QUE SE NECESITE PARA EL LEVANTAMIENTO DEL CENSO. 

ASIMISMO LA SECRETARÍA DEL TRABAJO, REALIZÓ UNA FERIA DE 

EMPLEO PARA ADULTOS MAYORES, EN LA CUAL PARTICIPÓ EL 

INSTITUTO, RECLUTANDO PREFERENTEMENTE A LAS PERSONAS DE 60 

AÑOS Y MÁS, QUIENES CUMPLIENDO CON LOS REQUISITOS PARA 

DESEMPEÑAR EL TRABAJO, SE LES UBICA EN LOS MUNICIPIOS EN DONDE 

RESIDEN, A FIN DE FACILITARLES LA REALIZACIÓN DE ENCUESTAS POR 

SU EXPERIENCIA EN LA GEOGRAFÍA Y UBICACIÓN DEL LUGAR DE 
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RESIDENCIA. PARA APOYAR AL INEGI EN SU CAPTACIÓN DE PERSONAL 

PARA LABORAR EN EL CENSO, SE HIZO LLEGAR UN DIRECTORIO DEL 

PERSONAL, QUE CONTIENE LAS OFICINAS, COORDINACIONES POR ZONA Y 

DE LAS OFICINAS DE COORDINACIONES MUNICIPALES, A FIN ENVIAR 

PERSONAS QUE TENGAN NECESIDAD DE EMPLEO, PARA QUE SE 

ANALICEN LOS PERFILES Y ASÍ TOMARSE EN CUENTA PARA CUBRIR LAS 

VACANTES QUE EXISTAN, IGUALMENTE SE PROPUSO AL SEÑOR JESÚS 

RODRÍGUEZ COMO ENLACE ENTRE EL INEGI Y EL PODER LEGISLATIVO, 

PARA TAL EFECTO. EN DICHA REUNIÓN SE COMPROMETIERON LOS 

INTEGRANTES DE ESTA COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS 

HUMANOS A PROPORCIONAR AL INEGI EL DIRECTORIO DE LAS OFICINAS 

DE GESTORÍA POR DISTRITO DE CADA UNO DE LOS DIPUTADOS, PARA 

QUE LOS ENCUESTADORES Y  COORDINADORES DE LOS MISMOS, TENGAN 

UN LUGAR A DONDE LLEGAR DURANTE SU ACTIVIDAD, A FIN DE 

DESARROLLAR LA MISMA DE UNA MEJOR FORMA, POR LO QUE 

AGRADECEREMOS TENGAN A BIEN PROPORCIONAR A LA SECRETARÍA 

TÉCNICA DE LA COMISIÓN, LAS DIRECCIONES CORRESPONDIENTES PARA 

HACERLAS LLEGAR AL INSTITUTO. COMO INTEGRANTES DE LA COMISIÓN 

DE DESARROLLO SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS, CONTINUAREMOS 

TRABAJANDO EN CONJUNTO CON EL INEGI EN LOS TEMAS SEÑALADOS, 

CON LA FINALIDAD DE CONOCER LAS REALIDADES DE UN GRUPO 

VULNERABLE, ASÍ COMO BRINDAR UNA ALTERNATIVA DE INGRESOS AL 

PARTICIPAR COMO ENCUESTADORES DURANTE EL CENSO 2010, Y 

PROMOVER LA INFORMACIÓN NECESARIA QUE OTORGUE SEGURIDAD Y 
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CONFIANZA A LA POBLACIÓN DE QUE LAS PERSONAS QUE ACUDAN A SUS 

HOGARES, SERÁN LAS AUTORIZADAS PARA RECIBIR LA INFORMACIÓN 

DEL CENSO 2010. A LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO 

SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS NOS CONGRATULA EL SABER QUE LAS 

AUTORIDADES PODEMOS TRABAJAR UNIDOS POR EL BIENESTAR DE LOS 

NUEVOLEONESES, ENCONTRANDO EN ELLAS ÁREAS DE OPORTUNIDAD, 

LA OCASIÓN PARA REALIZAR ACCIONES QUE COADYUVEN A MEJORAR 

LA CALIDAD DE VIDA DE LOS ADULTOS MAYORES, APROVECHANDO SU 

EXPERIENCIA. ES CUANTO DIPUTADO PRESIDENTE”. 

 

EL C. DIP. HOMAR ALMAGUER SALAZAR CONTINUO DICIENDO: “Y 

TAMBIÉN PARA EXHORTAR A LOS COMPAÑEROS DIPUTADOS PARA QUE A 

LA BREVEDAD POSIBLE, COMO LO DICE EN EL TEXTO, ENTREGAR LAS 

DIRECCIONES DE NUESTROS COMITÉS, PARA HACER MÁS FÁCIL EL 

TRABAJO DE LOS ENCUESTADORES”. 

 

PARA OTRO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. 

RAMÓN SERNA SERVÍN, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU VENIA DIPUTADA 

PRESIDENTA. COMPAÑEROS DIPUTADOS: FUE UN 2 DE MAYO DE 1812 QUE 

CONCLUYÓ UNA DE LAS HAZAÑAS MÁS IMPORTANTES DE NUESTRA 

INDEPENDENCIA, EL SITIO DE CUAUTLA, ESE DÍA EN LA CIUDAD DEL 

MISMO NOMBRE EN EL ESTADO DE MORELOS, LAS HUESTES 

INSURGENTES ENCABEZADAS POR JOSÉ MARÍA MORELOS Y PAVÓN 

ROMPIERON EL CERCO IMPUESTO POR LAS FUERZAS REALISTAS DE 
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CALLEJA. EN ESTA GLORIOSA DEFENSA ENCONTRAMOS GRANDES 

HISTORIAS QUE RESALTAN LA VALENTÍA Y AMOR A LA PATRIA DE 

CÉLEBRES INSURGENTES COMO HERMENEGILDO GALEANA, LEONARDO 

BRAVO, VÍCTOR BRAVO, MARIANO MATAMOROS, RESALTANDO ADEMÁS 

LA PROEZA DEL "NIÑO ARTILLERO", NARCISO MENDOZA. MENDOZA, 

CUANDO APENAS TENÍA 12 AÑOS, PERTENECÍA A LA TROPA INFANTIL 

CONOCIDA CON EL NOMBRE DE LOS EMULANTES, QUE ESTUVO A CARGO 

DE JUAN NEPOMUCENO ALMONTE, HIJO DE MORELOS. CUENTA LA 

HISTORIA QUE VIO UN CAÑÓN CARGADO EN LA PLAZUELA DE SAN DIEGO 

QUE APUNTABA HACIA EL EJÉRCITO ENEMIGO Y TOMANDO UNA 

ANTORCHA ENCENDIDA, PRENDIÓ LA MECHA Y DISPARÓ SOBRE ÉL, 

HACIENDO RETROCEDER A LAS TROPAS REALISTAS, AL TIEMPO QUE UN 

DRAGÓN LO HERÍA EN EL BRAZO IZQUIERDO, HAZAÑA POR LA CUAL 

MORELOS LO FELICITÓ PÚBLICAMENTE Y LO TOMÓ BAJO SU 

PROTECCIÓN, ASIGNÁNDOLE 4 REALES DIARIOS, MIENTRAS DURÓ EL 

SITIO, COMO PREMIO POR SU GESTA. POCO SE SABE DE LA VIDA DE ESTE 

HOMBRE QUIEN ALCANZÓ EL GRADO DE TENIENTE CORONEL DEL 

EJÉRCITO MEXICANO; SIN EMBARGO, ESTE EPISODIO DE NUESTRA 

HISTORIA DE INDEPENDENCIA, TUVO IMPORTANTES CONSECUENCIAS 

POLÍTICAS Y SOCIALES EN EL CURSO DE LA HISTORIA DE NUESTRO PAÍS, 

SE DICE QUE ESTA BATALLA, LE HIZO VER A MORELOS LA POSIBILIDAD 

DE DERROTAR AL EJÉRCITO REALISTA, E INCLUSO DE LLEGAR HASTA LA 

CIUDAD DE MÉXICO, RAZÓN POR LA QUE MUCHOS CONSIDERAN AL SITIO 

DE CUAUTLA COMO EL ACONTECIMIENTO MÁS SOBRESALIENTE DE LA 
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LUCHA POR LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO. AL EVOCAR ESTA ACCIÓN 

MILITAR, EL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, HACE UN RECONOCIMIENTO A LOS HOMBRES, MUJERES 

Y NIÑOS QUE PARTICIPARON EN NUESTRA INDEPENDENCIA, QUE 

CONMEMORA EN PRÓXIMAS FECHAS, SU BICENTENARIO, EVENTO AL 

CUAL NOS SUMAMOS ORGULLOSAMENTE, REMEMBRANDO EN NUESTRO 

ORIGEN, IDENTIDAD Y VIDA INDEPENDIENTE COMO MEXICANOS. ES 

CUANTO SEÑOR PRESIDENTE”. 

 

PARA OTRO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. 

JOSÉ ÁNGEL ALVARADO HERNÁNDEZ, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU 

PERMISO, DIPUTADO PRESIDENTE. EL 1° DE MAYO LA CLASE OBRERA 

MUNDIAL CELEBRA EL DÍA INTERNACIONAL DEL TRABAJO, POR LO QUE 

APROVECHAMOS EL USO DE ESTA TRIBUNA PARA HACER ALGUNAS 

REFLEXIONES RESPECTO A ESTA IMPORTANTE FECHA. A NIVEL 

INTERNACIONAL, EL DÍA DEL TRABAJO SE CELEBRA  DESDE 1887, PARA 

RECORDAR A LOS MÁRTIRES DE CHICAGO. EN MÉXICO, TENEMOS 

CONSIGNADO CON ORGULLO EL RECUERDO DE LOS TRABAJADORES, 

ADEMÁS DESDE EL 1° DE MAYO DE 1892, CONMEMORAMOS ESTA FECHA 

CUANDO SE CELEBRÓ EN CHIHUAHUA LA FIESTA DEL TRABAJO, UN 

EVENTO QUE  SÓLO FUE RECONOCIDO COMO UN ACTO LOCAL, SIN 

TRASCENDENCIA AL ÁMBITO NACIONAL. LA CONSTITUCIÓN FEDERAL DE 

1857 HABÍA SIDO LETRA MUERTA ANTE LA DOLOROSA REALIDAD: EL 

SISTEMA INDUSTRIAL EN MÉXICO DESDE FINES DE 1800 Y PRINCIPIOS DE 



Diario de Debates                                                                     Segundo Período. Año I.-  

Número 78-LXXII S.O.                                                        Lunes 3 de Mayo de 2010.- 

 

 

 

193 

1900 SE HABÍA LIMITADO A OBTENER DEL SER HUMANO LA MAYOR SUMA 

DE TRABAJO ÚTIL, REMUNERÁNDOLO CON EL PRECIO MÁS BAJO Y NO 

CON LA RETRIBUCIÓN JUSTA DEL NATURAL DESGASTE QUE 

EXPERIMENTA EL INDIVIDUO. DURANTE EL CONGRESO CONSTITUYENTE 

A PARTIR DEL 1° DE DICIEMBRE DE 1916, EL PRESIDENTE VENUSTIANO 

CARRANZA, MANIFESTÓ SU VOLUNTAD POR UNA LEGISLACIÓN PARA 

MEJORAR LA CONDICIÓN DEL PEÓN RURAL, DEL OBRERO, DEL MINERO Y, 

EN GENERAL DE LAS CLASES PROLETARIAS. EN SU MENSAJE CARRANZA 

PRONUNCIÓ UN DISCURSO EN EL QUE EXPLICÓ LA SITUACIÓN 

SOCIOPOLÍTICA POR LA QUE ATRAVESABA EL PAÍS Y ENUNCIÓ LAS 

REFORMAS QUE PRESENTABA EL PROYECTO DE CONSTITUCIÓN EN 

RELACIÓN CON LA LEY SUPREMA DE 1857. PRODUCTO DE LOS DEBATES, 

NACIÓ EL ARTÍCULO 123 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS 

ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, QUE SE INTEGRA CON MEDIDAS 

TENDIENTES A LOGRAR LA CABAL APLICACIÓN DE LA LEY EN MATERIA 

DE TRABAJO, LA JUSTICIA EN LAS RELACIONES OBRERO-PATRONALES, EL 

EQUILIBRIO ENTRE LOS FACTORES DE LA PRODUCCIÓN, LA AMPLIACIÓN 

Y MEJORAMIENTO DE LOS SISTEMAS DE BIENESTAR Y LA OPTIMIZACIÓN 

DEL EMPLEO.  EL ARTÍCULO 123 CONSTITUCIONAL HA EXPERIMENTADO 

NUMEROSAS MODIFICACIONES,  A PARTIR  DE LA CONSTITUCIÓN DE 1917 

QUE FACULTÓ A LA LEGISLATURA DE CADA ESTADO, PARA EXPEDIR LAS 

LEYES EN MATERIA DE TRABAJO. DESDE 1917 A 1929,  SE MODIFICÓ  EN 90 

OCASIONES, DESTACANDO LA FALTA DE UN CRITERIO UNIFORME; EL 

TRATAMIENTO DESIGUAL QUE LAS LEYES LE CONFERÍAN A LOS 
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TRABAJADORES; LAS CONSTANTES VIOLACIONES A LAS NORMAS SOBRE 

INDEMNIZACIONES LEGALES, Y EL HECHO DE QUE ALGUNOS 

CONFLICTOS COLECTIVOS SE EXTENDIERAN A DOS O MÁS ENTIDADES 

FEDERATIVAS, NINGUNA DE LAS CUALES PODÍA INTERVENIR, PORQUE 

SUS DECISIONES CARECÍAN DE EFICACIA FUERA DE SUS FRONTERAS, 

OCASIONANDO QUE LA CLASE OBRERA, ORGANIZADA EN SINDICATOS, 

FEDERACIONES Y CONFEDERACIONES, PLANTEARAN LA CONVENIENCIA 

DE QUE SE EXPIDIERA UNA SOLA LEY DE CARÁCTER FEDERAL. EN ESE 

CONTEXTO, EL PRIMER ESFUERZO SE REALIZÓ EL 28 DE AGOSTO DE 1931, 

QUEDANDO TODAS LAS LEYES LABORALES RESTRINGIDAS A UNA SOLA 

LEY FEDERAL. LA ACTUAL LEY DEL TRABAJO SE EXPIDIÓ EL 1 DE ABRIL 

DE 1970, EN  ELLA SE CONSAGRAN LOGROS Y AVANCES A FAVOR DE LOS 

TRABAJADORES, GENERANDO CONDICIONES PROPICIAS PARA EL 

DESARROLLO LABORAL Y LA SEGURIDAD SOCIAL.  LA LEGISLACIÓN 

LABORAL ESTABLECE OBLIGACIONES PARA LA CAPACITACIÓN DEL 

TRABAJADOR Y LA CORRESPONSABILIDAD, AUNADAS A UNA CULTURA 

LABORAL QUE ELEVA LA PRODUCCIÓN EN CALIDAD Y CANTIDAD, EN UN 

MUNDO DE LIBRE COMPETENCIA.  EL PASADO 18 DE MARZO SE PRESENTÓ 

UNA INICIATIVA DE REFORMA A LA LEY FEDERAL DE TRABAJO, QUE 

PRETENDE OTORGAR MAYORES BENEFICIOS A LOS PATRONES, LIMITAR 

EL DERECHO DE HUELGA, LEGALIZAR LA PRÁCTICA DE LA 

SUBCONTRATACIÓN (OUTSOURCING) PARA NO GENERAR DERECHOS 

LABORALES E IMPONER LOS DENOMINADOS PERÍODOS DE PRUEBA.  EN 

SUMA: SE PROPONE DESAPARECER LOS SINDICATOS, LOS CONTRATOS 
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COLECTIVOS DE TRABAJO Y  EL DERECHO DE HUELGA; SE PROCLAMA LA 

NECESIDAD DE RESTABLECER EL PODER OMNÍMODO DE LOS 

EMPRESARIOS SOBRE LOS TRABAJADORES, PERMITIENDO LA ELEVACIÓN 

DE LA PRODUCTIVIDAD EN BENEFICIO EXCLUSIVO DEL PATRÓN Y DE LA 

COMPETITIVIDAD HACIA EL EXTERIOR, MÁS AHORA QUE LOS  TIGRES 

ASIÁTICOS AMENAZAN CON  IMBUIRSE HASTA EL ÚLTIMO MERCADO 

EXISTENTE. DE APROBARSE LA INICIATIVA EN COMENTO, 

REPRESENTARÍA UN RETROCESO A LAS LUCHAS SINDICALES. LOS 

TRABAJADORES NO ESTAMOS EN CONTRA  DE  LA DINÁMICA DEL 

CAMBIO, PERO NOS OPONEMOS A LOS CAMBIOS REGRESIVOS. 

FAVORECEMOS EL DIÁLOGO Y EL CONSENSO PARA EL PROGRESO.  NO 

HABRÁ CAMBIO IMPUESTO, NI REFORMA INCOMPLETA. NO HABRÁ 

CAMBIO  EN LAS RELACIONES LABORALES SIN LA VOZ DE LOS 

TRABAJADORES, SIN EL EJERCICIO RESPONSABLE DE LA OPINIÓN DE LOS 

EMPRESARIOS Y PATRONES. CON ESTA CONFLUENCIA DE INTERESES SE 

HA CONSTRUIDO LA CULTURA LABORAL EN MÉXICO Y SÓLO ASÍ, 

ASCENDERÁ A MEJORES ESTADIOS.  A 118 AÑOS  DE LA CELEBRACIÓN 

DEL DÍA DEL TRABAJO, LOS TRABAJADORES  DE LA EDUCACIÓN DE  

MANO DE NUESTROS HERMANOS DE CLASE, RENDIMOS UN HOMENAJE A 

LOS MEXICANOS QUE INICIARON EL MOVIMIENTO SINDICAL Y 

SACRIFICARON SUS VIDAS, PARA  HEREDAR CONQUISTAS EN  SEGURIDAD 

EN EL EMPLEO Y PAZ SOCIAL. TODAVÍA EXISTE LA INJUSTICIA LABORAL,  

LOS SALARIOS  SON AÚN INSUFICIENTES Y  PERSISTEN CONDICIONES DE 

TRABAJO NO PROPICIAS PARA EL DESARROLLO. COMO  TRABAJADORES 
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DE LA EDUCACIÓN  ASUMIMOS EL COMPROMISO DE LOGRAR QUE LA 

EDUCACIÓN DEL SIGLO XXI LLEGUE A TODA LA SOCIEDAD PARA 

TRANSFORMARLA, HACERLA MÁS PROSPERA Y JUSTA, COMO UN 

DERECHO FUNDAMENTAL.  ESTAMOS CONVENCIDOS QUE EDUCAR  ES EL 

CAMINO PARA IMPULSAR EL DESARROLLO DE NUEVO LEÓN Y DE 

MÉXICO, OFRECIENDO NUESTRA SOLIDARIDAD QUE COMO SINDICATO 

TENEMOS CON LAS ORGANIZACIONES OBRERAS, EN EL COMPROMISO 

SOCIAL DE EDUCAR PARA EL PUEBLO CON CALIDAD Y EQUIDAD, COMO 

PUNTO FUNDAMENTAL EN BENEFICIO DE LOS TRABAJADORES Y SUS 

FAMILIAS. EL MAYOR HOMENAJE EN EL DÍA DEL TRABAJO, ES LUCHAR 

POR LA FORTALEZA DE LAS ORGANIZACIONES DE LOS TRABAJADORES 

PARA QUE APORTEN NO SOLO FUERZA LABORAL SINO TAMBIÉN 

COMPROMISO POR LA PRODUCCIÓN CON CALIDAD, PARA DE ESTA 

MANERA MERECER MEJORES SALARIOS, MAYORES OPORTUNIDADES DE 

DESARROLLO, SEGURIDAD EN EL EMPLEO Y CONSOLIDACIÓN DE LA 

SEGURIDAD SOCIAL. EL 1° DE MAYO NO ES UN DÍA DE FIESTA, 

REPRESENTA UN DÍA DE LUCHA POR ESTAS BANDERAS PERMANENTES DE 

LOS TRABAJADORES. ES TODO SEÑOR PRESIDENTE”. 

 

PARA OTRO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. 

MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU 

PERMISO DIPUTADO PRESIDENTE. DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS 

MARROQUÍN, PRESIDENTE DE LA DIRECTIVA DE LA LXXII LEGISLATURA 

DEL H. CONGRESO DEL ESTADO. PRESENTE.. HONORABLE ASAMBLEA: LA 
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SEMANA PASADA APARECIÓ UNA NOTA PERIODÍSTICA, QUE 

DENUNCIABA UN DISPENDIOSO GASTO EN LA PROMOCIÓN DE LA IMAGEN 

DEL GOBERNADOR, QUE A MEDIO AÑO DE SU GESTIÓN ALCANZABA LA 

ESCANDALOSA CIFRA DE 181 MILLONES DE PESOS, SOBRE ESE 

PARTICULAR NO HEMOS TENIDO CONOCIMIENTO, QUE ESA 

INFORMACIÓN DIFUNDIDA POR UN DIARIO LOCAL, HAYA SIDO 

ACLARADA O DESMENTIDA POR EL GOBERNADOR DEL ESTADO O ALGÚN 

VOCERO AUTORIZADO EN EL ÁREA DE COMUNICACIÓN, DERIVÁNDOSE 

DE ESE SILENCIO UNA ESPECIE DE RECONOCIMIENTO TÁCITO EN ESE 

DERROCHE DESPROPORCIONADO DE RECURSOS PÚBLICOS, QUE DE 

CONTINUAR CON ESA TENDENCIA AL CONCLUIR ESTE AÑO ALCANZARÍA 

SEGURAMENTE UNA CIFRA SIN PRECEDENTES POR UN MONTO DE 360 

MILLONES DE PESOS, QUE SIN TEMOR A EQUIVOCARNOS IRÍAN A PARAR 

A LOS BOLSILLOS DE LOS MONOPOLIOS ELECTRÓNICOS DE LA 

INFORMACIÓN, SIN OBTENER A CAMBIO NINGÚN BENEFICIO SOCIAL MÁS 

ALLÁ DEL MENSAJE SUBLIMINAL, QUE SE HACE LLEGAR AL CIUDADANO, 

PARA GENERAR UNA PERCEPCIÓN DE AVANCE O BIENESTAR SOCIAL, QUE 

EN LOS HECHOS NO SE PERCIBE, QUE TANTO PUEDE PUBLICITAR UN 

GOBIERNO CUYA GESTIÓN APENAS INICIA COMPARADO CON UNA 

INVERSIÓN DE ESA MAGNITUD. DIPUTADAS Y DIPUTADOS, ME HE 

PERMITIDO SUBIR ESTE TEMA A TRIBUNA HACIENDO USO DEL DERECHO 

Y LIBERTAD DE EXPRESIÓN QUE ME ASISTE AL RESPECTO, SIN EL 

PROPÓSITO DE PROTAGONISMOS POLÍTICOS O MEDIÁTICOS, MÁS BIEN 

IMPULSADA POR LA PERCEPCIÓN QUE COMO CIUDADANA TENGO, EN EL 
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SENTIDO DE QUE ME PARECE ILÓGICO, QUE SE ESTÉ GASTANDO TANTO 

DINERO EN PROMOVER LA IMAGEN DE LA PRESENTE ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA DEL ESTADO, CUANDO ÉSTE ATRAVIESA POR UNA SITUACIÓN 

FINANCIERA, EN LA QUE SUS PASIVOS SUPERAN SU CAPACIDAD DE PAGO, 

QUE LO MANTIENE EN LA NECESIDAD PERMANENTE DE SOLICITAR 

NUEVOS CRÉDITOS PARA HACER FRENTE A SUS OBLIGACIONES Y 

PROYECTOS SOCIALES. ANTE ESTA INSOLVENCIA DE RECURSOS 

PÚBLICOS, ES EVIDENTE QUE EL GASTO EXCESIVO O SUPERFLUO NO 

TIENE CABIDA, ES INDISPENSABLE ACTUAR CON ÉTICA, PRUDENCIA, 

SENSIBILIDAD Y RESPONSABILIDAD EN EL EJERCICIO DE LA FUNCIÓN 

PÚBLICA EJERCIENDO EL ERARIO PÚBLICO, ATENDIENDO 

PRIORITARIAMENTE LAS DEMANDAS SOCIALES FUNDAMENTALES.  

QUIZÁ EN TIEMPOS DE BONANZA UNA REFLEXIÓN CRÍTICA DE ESTA 

NATURALEZA PASARÍA DESAPERCIBIDA, PERO EN ESTOS MOMENTOS DE 

CRISIS PROFUNDA, QUE TANTO AFECTA A LOS QUE MENOS TIENEN EN SU 

INGRESO FAMILIAR Y A LOS SECTORES MARGINALES DE NUESTRA 

SOCIEDAD, UN GASTO ONEROSO EN UN RUBRO TAN IMPRODUCTIVO 

COMO LA DIFUSIÓN DE IMAGEN DE UN GOBIERNO NO TIENE NINGUNA 

JUSTIFICACIÓN SOBRE TODO CUANDO NO DEBEMOS OLVIDAR, QUE 

TENEMOS MILES DE NIÑOS QUE CARECEN DE AULAS PARA TOMAR SUS 

CLASES, A ESTA CALAMIDAD SE SUMA QUE LA EDUCACIÓN PÚBLICA EN 

EL ESTADO HA PERDIDO SU GRATUIDAD, PORQUE LOS PADRES DE 

FAMILIA TIENEN QUE PAGAR CUOTAS ESCOLARES ILEGALES PARA 

EQUIPAR Y MANTENER LOS PLANTELES EDUCATIVOS, QUE HAY MILES DE 
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TRABAJADORES DESEMPLEADOS EXPUESTOS A LA DESVIACIÓN DE 

CONDUCTAS ANTISOCIALES PRODUCTO DE LA CRISIS QUE NOS AGOBIA Y 

QUE NO RECIBEN NINGUNA AYUDA ECONÓMICA DEL ESTADO PARA 

ATEMPERAR SUS EFECTOS….. 

 

EN ESE MOMENTO EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “PERMÍTAME DIPUTADA 

ORADORA, RESPETUOSAMENTE SOLICITAMOS A LOS COMPAÑEROS 

DIPUTADOS Y GENTE QUE SE ENCUENTRA EN ESTE RECINTO, FAVOR DE 

GUARDAR SILENCIO PARA QUE LA DIPUTADA ORADORA PUEDA 

CONTINUAR CON SU LECTURA. ADELANTE”. 

 

LA C. DIP. MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA CONTINUO 

EXPRESANDO: “GRACIAS. QUE FALTAN RECURSOS PÚBLICOS 

SUFICIENTES PARA CONSTRUIR HOSPITALES, PARA ATENDER AMPLIOS 

SEGMENTOS DE LA POBLACIÓN, QUE NO TIENEN ACCESO A NINGÚN 

SISTEMA DE SEGURIDAD SOCIAL, QUE TENEMOS GRUPOS VULNERABLES 

CONFORMADOS POR PERSONAS DE LA TERCERA EDAD, NIÑOS, VIUDAS, 

MADRES SOLTERAS Y DISCAPACITADOS QUE VIVEN EN POBREZA 

EXTREMA Y RECLAMAN MEJORES OPORTUNIDADES DE CALIDAD DE 

VIDA. POR CONSECUENCIA CONSIDERAMOS QUE ATENDER EN SU 

CONJUNTO TODAS ESAS NECESIDADES SOCIALES SERIAN ACCIONES 

NOBLES Y VALIOSAS, QUE PERDURARAN PARA SIEMPRE COMO ACTOS DE 

GOBIERNO EN BENEFICIO DE LA SOCIEDAD POR ENCIMA DE CUALQUIER 
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EFECTO DE MERCADOTECNIA POLÍTICA. ES CUANTO DIPUTADO 

PRESIDENTE”. 

  

PARA OTRO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. 

JOSÉ ÁNGEL ALVARADO HERNÁNDEZ, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS 

GRACIAS. CON SU PERMISO,  DIPUTADO PRESIDENTE. CONTINUANDO CON  

EL COMPROMISO  DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO NUEVA 

ALIANZA, EXPRESADO DESDE EL PRINCIPIO DE LA ACTUAL 

LEGISLATURA, DE  UTILIZAR CUANTAS VECES SEA NECESARIO LA 

TRIBUNA DE ESTE HONORABLE CONGRESO PARA RECONOCER LAS 

ACCIONES POSITIVAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO, O DE LOS GOBIERNOS 

MUNICIPALES, INDEPENDIENTEMENTE DE SUS  SIGLAS PARTIDISTAS, EL 

DÍA DE HOY QUEREMOS HACER REFERENCIA A LA NOTICIA DEL PASADO 

SÁBADO 1° DE MAYO,  APARECIDA EN TODOS LOS MEDIOS DE 

COMUNICACIÓN DE LA LOCALIDAD, RESPECTO A EL ANUNCIO QUE 

HICIERA EL CIUDADANO LIC. RODRIGO MEDINA DE LA CRUZ, 

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, DE QUE LOS 880 MIL 

NIÑOS Y NIÑAS QUE CURSAN LA EDUCACIÓN BÁSICA EN LAS ESCUELAS 

PÚBLICAS, CONTARÁN CON UN SEGURO DE GASTOS MÉDICOS MAYORES 

A PARTIR DEL PRÓXIMO MES DE JULIO. EL EJECUTIVO ESTATAL INFORMÓ 

DE LA IMPLEMENTACIÓN DEL PROGRAMA SEGURO ESCOLAR, DURANTE 

EL FESTEJO DEL DÍA DEL NIÑO CELEBRADO EN LA ESCUELA  PRIMARIA 

NICOLÁS BRAVO, UBICADA EN LA COLONIA VALLE VERDE. DICHO 

PROGRAMA TENDRÁ UNA VIGENCIA ANUAL Y  BENEFICIARÁ A LOS 
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ALUMNOS DE LOS NIVELES DE  PREESCOLAR, PRIMARIA Y  SECUNDARIA, 

LO MISMO QUE A LOS QUE ESTÁN ESCRITOS EN LOS CENDIS Y LOS DE 

EDUCACIÓN ESPECIAL.  EL SEGURO ESCOLAR PROTEGERÁ  DE LOS 

POSIBLES RIESGOS A QUE ESTÁN EXPUESTOS LOS NIÑOS EN EL INTERIOR 

DE LAS ESCUELAS. SE EXTENDERÁ TAMBIÉN A LOS TRASLADOS DESDE 

SUS CASAS A LAS ESCUELAS Y VICEVERSA, ASÍ COMO  A LAS 

ACTIVIDADES EXTRACURRICULARES, COMO SON PASEOS O VISTAS A 

MUSEOS, ENTRE OTRAS EVENTUALIDADES. EL MANDATARIO ESTATAL 

INFORMÓ QUE EN ESTE PROGRAMA PARTICIPARÁN 37 HOSPITALES Y 

CLÍNICAS QUE PROPORCIONARÁN A LOS ESCOLARES EL SERVICIO 

MÉDICO EN TODO EL ESTADO.  DE ESTA MANERA, LAS NIÑAS Y LOS 

NIÑOS  QUE ASISTEN A LAS ESCUELAS  UBICADAS DESDE MONTERREY 

DESDE ANÁHUAC EN LA ZONA NORTE Y  HASTA MIER Y NORIEGA EN LA 

ZONA SUR, SERÁN BENEFICIADOS CON  EL SEGURO ESCOLAR. CON ESTA 

MEDIDA SE FAVORECERÁ ADEMÁS, LA CALIDAD DE VIDA DE LAS 

FAMILIAS Y SU ECONOMÍA, AL EXENTARLAS COMPLETAMENTE, DE 

CUBRIR CUALQUIER PAGO DERIVADO DE UN ACCIDENTE ESCOLAR 

DONDE PARTICIPEN SUS HIJOS. LA PROTECCIÓN DEL SEGURO ESCOLAR, 

SE SUMA A LA REFORMA A  LA LEY SOBRE EL SISTEMA DE  ASISTENCIA 

SOCIAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, POR MODIFICACIÓN DEL 

ARTÍCULO 13 FRACCIÓN IV,  QUE RECIENTEMENTE FUE APROBADA POR 

ESTA LEGISLATURA,  PARA QUE LAS ATRIBUCIONES DEL DIF ESTATAL 

CORRESPONDIENTES AL SANO CRECIMIENTO FÍSICO, MENTAL Y SOCIAL 

DE LA NIÑEZ, MEDIANTE PROGRAMAS QUE TIENDAN A ELEVAR SUS 
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CONDICIONES DE SALUD Y NUTRICIÓN,  SE  IMPLEMENTEN DE FORMA 

PRIORITARIA PARA LA NIÑEZ EN SITUACIÓN DE EXTREMA POBREZA 

CUYAS FAMILIAS NO CUENTEN CON COBERTURA MÉDICA. CON EL 

COMPROMISO DE TODAS LAS FRACCIONES LEGISLATIVAS DE INCLUIR EN  

LA LEY DE EGRESOS DEL ESTADO CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO 

FISCAL 2011, UNA PARTIDA ESPECÍFICA PARA TAL FIN. NOS PARECE 

IMPORTANTE DESTACAR QUE EL SEGURO ESCOLAR SE INSCRIBE COMO 

UNA ACCIÓN CONSIDERADA DENTRO DEL APARTADO MODERNIZACIÓN 

DE LOS CENTROS ESCOLARES, ESPECÍFICAMENTE EN EL PROGRAMA 

ESCUELA SEGURA, QUE FORMA PARTE DE LOS COMPROMISOS DE LA 

ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN, SUSCRITA POR EL 

SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN Y EL 

GOBIERNO FEDERAL (SNTE) Y REFRENDADOS EN ALGUNOS ESTADOS, 

ENTRE ELLOS NUEVO LEÓN. HACER EFECTIVOS LOS COMPROMISOS DE LA 

ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN, ES UNO DE LOS EJES DE 

LA AGENDA LEGISLATIVA TEMÁTICA PARA EL ACTUAL PERÍODO DE 

SESIONES, PRESENTADA POR NUESTRO GRUPO LEGISLATIVO. NOS 

CONGRATULAMOS CON LA NOTICIA DEL PROGRAMA SEGURO ESCOLAR, 

PORQUE LA INTENCIÓN DE PROTEGER CON UN SEGURO DE GASTOS 

MÉDICOS MAYORES A LAS NIÑAS Y NIÑOS EN EDAD ESCOLAR, HABÍA 

SIDO DURANTE MUCHO TIEMPO, UNA PREOCUPACIÓN DE PADRES DE 

FAMILIA, MAESTROS Y PERSONAL DIRECTIVO DE LAS ESCUELAS 

PÚBLICAS. PROTEGER A LOS INFANTES DE LOS  PELIGROS O ACCIDENTES 

FORTUITOS A LOS QUE SE ENCUENTRAN EXPUESTOS DURANTE LA 
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JORNADA ESCOLAR Y EXTRAMUROS, REPRESENTA SIN DUDA UNA 

MEDIDA ACERTADA POR PARTE DEL TITULAR DEL EJECUTIVO ESTATAL. 

EL 30 DE ABRIL DE 2010 SERÁ RECORDADO COMO UNA FECHA ESPECIAL 

DE CONMEMORAR EL DÍA DEL NIÑO CON PROPUESTAS LEGISLATIVAS 

OPORTUNAS Y ACCIONES DE GOBIERNO DE LARGO ALCANCE, COMO ES 

EL CASO DEL SEGURO ESCOLAR.  ES TODO PRESIDENTE”. 

 

PARA OTRO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. 

HOMAR ALMAGUER SALAZAR, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU PERMISO 

DIPUTADO PRESIDENTE. HONORABLE ASAMBLEA: HOY 3 DE MAYO ES EL 

DÍA MUNDIAL DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN. ESTA CONMEMORACIÓN 

ESTABLECIDA POR LA CONFERENCIA GENERAL DE LA UNESCO HACE 16 

AÑOS Y POCO A POCO HA IDO DESPLAZANDO EL TRADICIONAL DÍA DE LA 

LIBERTAD DE PRENSA, QUE EN MÉXICO SE CELEBRA CADA 7 DE JUNIO. LA 

FECHA FUE ESTABLECIDA PARA RECORDAR A LOS GOBIERNOS SUS 

COMPROMISOS PARA PROTEGER LA LIBERTAD DE PALABRA, EXPRESIÓN 

Y DE INFORMACIÓN. TAMBIÉN SE ESTABLECIÓ PARA QUE LOS 

GOBIERNOS CUMPLIERAN SU OBLIGACIÓN DE ABOLIR CUALQUIER 

MEDIDA QUE RESTRINJA TALES LIBERTADES. ASÍ MISMO, PARA EVITAR 

CUALQUIER CENSURA, MULTA, SUSPENSIÓN O CLAUSURA, ASÍ COMO 

MEDIDAS DE ACOSO, ATAQUE, ENCARCELAMIENTO O DETENCIÓN DE 

PERIODISTAS Y TRABAJADORES DE LA COMUNICACIÓN. POR TODO LO 

ANTERIOR, EN ESTE DÍA MUNDIAL DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN VAYA 

NUESTRO RECONOCIMIENTO A QUIENES EJERCEN ESTA LIBERTAD 
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PROFESIONALMENTE. DESDE ESTA TRIBUNA EL GRUPO LEGISLATIVO DEL 

PARTIDO DEL TRABAJO RECONOCE A TODOS Y CADA UNO DE LOS 

PERIODISTAS, FOTÓGRAFOS Y CAMARÓGRAFOS QUE CUBREN LAS 

LABORES DEL CONGRESO. EL DERECHO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA ES 

DE LOS CIUDADANOS Y SU TRABAJO ES QUE LA GENTE TENGA ACCESO A 

DICHA INFORMACIÓN DE MANERA LIBRE Y TRANSPARENTE. POR ESO LOS 

FELICITAMOS Y RECONOCEMOS, PUES LA LIBERTAD DE ESCRIBIR Y 

PUBLICAR INFORMACIÓN PÚBLICA ES INVIOLABLE. PERO HAY UN PUNTO 

DONDE QUEREMOS LLAMAR SU ATENCIÓN Y SE TRATA……. 

 

EN ESE MOMENTO LA C. SECRETARIA EXPRESO: “PERDÓN SEÑOR 

PRESIDENTE, ES SOLO PARA INFORMARLE QUE EN ESTE MOMENTO NO 

HAY QUÓRUM” 

 

C. PRESIDENTE: “LE SOLICITO DIPUTADA SECRETARIA, VERIFICAR 

NUEVAMENTE LA EXISTENCIA DE QUÓRUM”. 

 

LA C. SECRETARIA EXPRESÓ: “EN ESTE MOMENTO JUSTO, HAY EL 

QUÓRUM REGLAMENTARIO CON LA PRESENCIA DE 26 LEGISLADORES, YA 

QUE SE HAN INCORPORADO MÁS LEGISLADORES A ESTA SESIÓN” 

 

C. PRESIDENTE: “HABIENDO QUÓRUM, PROCEDA DIPUTADO ORADOR. 

ADELANTE” 
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EL C. DIP. HOMAR ALMAGUER SALAZAR CONTINUO CON SU 

INTERVENCIÓN, EXPRESANDO: “PERO HAY UN PUNTO DONDE QUEREMOS 

LLAMAR SU ATENCIÓN, Y SE TRATA DEL ESLABÓN MÁS VULNERABLE DE 

LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN. NOS REFERIMOS A LOS VOCEADORES 

DE PERIÓDICOS, VENDEDORES O PAPELEROS QUE SON AMENAZADOS, 

GOLPEADOS, ENCARCELADOS O SU PERIÓDICO DECOMISADO POR 

AUTORIDADES MUNICIPALES. ESTA SITUACIÓN TODAVÍA PERSISTE 

LAMENTABLEMENTE EN MUCHOS MUNICIPIOS DE LA ZONA RURAL DE 

NUESTRO ESTADO. ASÍ NOS LO ACABA DE DENUNCIAR LA SEMANA 

PASADA, EL VOCEADOR DE PERIÓDICOS, GABRIEL GALINDO ESCOBEDO, 

QUIEN DENUNCIA QUE HACE TRES MESES FUE AGREDIDO POR POLICÍAS 

DE UN MUNICIPIO RURAL. TAMBIÉN DENUNCIÓ QUE HACE UN MES FUE 

DETENIDO Y ENCARCELADO EN OTRO MUNICIPIO Y LA SEMANA PASADA 

FUE FORZADO Y OBLIGADO A SALIR DE OTRO MUNICIPIO DEL SUR DEL 

ESTADO, POR NO TRAER INFORMACIÓN QUE SATISFICIERA LOS 

INTERESES DE LOS ALCALDES. DE TODO LO ANTERIOR YA TOMÓ 

CONOCIMIENTO LA COMISIÓN ESTATAL DE DERECHOS HUMANOS Y 

ESPERAMOS QUE INTEGRE EL EXPEDIENTE Y RESUELVA LA 

RESPONSABILIDAD DE LAS AUTORIDADES MUNICIPALES. ES IMPORTANTE 

SEÑALAR QUE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA, TANTO FEDERAL COMO 

ESTATAL, DISPONEN QUE SO PRETEXTO DE DENUNCIAS POR DELITO DE 

PRENSA, NO PUEDEN SER ENCARCELADOS LOS VENDEDORES, 

VOCEADORES OPERARIOS Y DEMÁS EMPLEADOS DE ALGÚN PERIÓDICO. 

POR ESTAS RAZONES, EL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO DEL 
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TRABAJO HACE UN LLAMADO A LOS PRESIDENTES MUNICIPALES DEL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN, PARA QUE RESPETEN EL ARTÍCULO 7° 

CONSTITUCIONAL. AUNQUE SABEMOS QUE EL TRABAJO DE VOCEADOR 

TIENDE A DESAPARECER, PUES APENAS EN NUEVO LEÓN APENAS 

EXISTEN DE 25 A 30 VOCEADORES QUE VENDEN EL PERIÓDICO A PULMÓN 

ABIERTO, CALLE POR CALLE, POR LOS MUNICIPIOS DEL ESTADO, LA 

CONSTITUCIÓN LOS PROTEGE Y NOSOTROS COMO  DIPUTADOS TENEMOS 

LA OBLIGACIÓN DE VIGILAR EL CUMPLIMIENTO DE NUESTRA 

CONSTITUCIÓN. ES CUANTO  DIPUTADO PRESIDENTE”. 

 

PARA OTRO TEMA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. 

DIANA ESPERANZA GÁMEZ GARZA, QUIEN EXPRESÓ: “MUY AMABLE  

DIPUTADO PRESIDENTE.  HOY DÍA 3 DE MAYO, NO PODEMOS DEJAR 

PASAR QUE ES EL DÍA DE LA SANTA CRUZ O DÍA DEL ALBAÑIL. Y BUENO,  

ESTA FRACCIÓN, LA FRACCIÓN LEGISLATIVA A LA QUE PERTENEZCO DEL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, DESEA FELICITARLOS A TODOS ELLOS A 

AQUELLOS ALBAÑILES Y PERSONAS QUE SE DEDICAN A TRABAJAR EN EL 

MEDIO DE LA CONSTRUCCIÓN. GRACIAS POR ESA TRANSFORMACIÓN QUE  

HAN HECHO, QUE HAN CONSTRUIDO EN ESTA CAPITAL Y EN EL ESTADO 

DE NUEVO LEÓN. ES CUANTO DIPUTADO PRESIDENTE” 

 

C. PRESIDENTE: “AL NO HABER QUIEN DESEE HACER USO DE LA 

PALABRA Y UNA VEZ AGOTADA LA LISTA DE ORADORES ANTES DE 

PASAR AL SIGUIENTE PUNTO DEL  ORDEN DEL DÍA, ME PERMITO  A 
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NOMBRE DE LA DIRECTIVA Y A NOMBRE DE LA LXXII LEGISLATURA 

FELICITAR A LOS REPORTEROS, COLUMNISTAS, COMENTARISTAS QUE 

ESTÁN ESTABLECIDOS EN LA FUENTE DE ESTE CONGRESO, Y SE LES HACE 

UN RECONOCIMIENTO POR SU LABOR PERIODÍSTICA EN  ESTE DÍA 

MUNDIAL DE LA LIBERTAD DE PRENSA”. 

 

NO HABIENDO MÁS INTERVENCIONES EN ESTE PUNTO DEL ORDEN DEL 

DÍA, EL C. PRESIDENTE SOLICITÓ A LA C. SECRETARIA DIERA LECTURA AL 

PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA.  

 

ORDEN DEL DÍA: 

1.- LISTA DE ASISTENCIA 

2.-    APERTURA DE LA SESIÓN  

3.-    LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN  

4.-  LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ORDINARIA CELEBRADA EL 3 DE MAYO DE 2010. 

 

5.-    ASUNTOS EN CARTERA 

6.- INICIATIVAS DE LEY O DECRETO PRESENTADO POR LOS CC.                  

DIPUTADOS. 

 

7.-    INFORME DE COMISIONES. 

8.-   USO DE LA PALABRA LOS CIUDADANOS DIPUTADOS PARA TRATAR  

ASUNTOS EN GENERAL. 

 

9.-    LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN. 

10.-  CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
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TERMINADA LA LECTURA DEL  PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA, EL                     

C. PRESIDENTE LO SOMETIÓ A LA CONSIDERACIÓN DEL PLENO, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. 

 

APROBADO POR UNANIMIDAD EL ORDEN DEL DÍA, EL C. PRESIDENTE 

PROCEDIÓ A CLAUSURAR LA SESIÓN, SIENDO LAS DIECISÉIS HORAS CON  

CINCUENTA Y CUATRO MINUTOS, CITANDO PARA LA PRÓXIMA A LA 

HORA Y DÍA QUE MARCA EL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR 

DEL CONGRESO DEL ESTADO, ELABORÁNDOSE PARA CONSTANCIA EL 

PRESENTE DIARIO DE DEBATES.- DAMOS FE: 

 

 

 

C. PRESIDENTE: 

 

 

 

 

DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN. 

 

 

 

 

DIP.  SECRETARIA:           DIP.  SECRETARIA: 

 

 

 

 

MARÍA EL CARMEN PEÑA     BLANCA ESTHELA ARMENDÁRIZ 

DORADO. RODRÍGUEZ.    
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